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José María Aznar agradeció la entrega de su hasta ahora secretario general
Y además...
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Alvarez Cascos protagoniza el 
inicio del XIII Congreso del PP

La detención de 
cuatro jóvenes 
en Ciudad Real 
aclara más de 
diez robos

(Pág. 5)

Maris 
lyerss 
pueblo

La primera jornada del XIII Congreso del Partido Popular tuvo 
al hasta ahora secretario general de esta formación política como 
protagonista indiscutido. En su último acto en este cargo, el po
lítico asturiano no sólo cosechó el éxito que supone la aprobación 
de su informe de gestión por unanimidad de los 3.000 
compromisarios, sino la alabanza unánime por sus diez años al 
frente de la secretaría general del PP. En este sentido, el presiden

te del Gobierno y del Partido Popular, José María Aznar, se dirigió 
al Alvarez Cascos para decirle "la historia de los últimos diez años 
del PP nadie la podrá escribir sin ti". En complemento a lo ante
rior, el máximo dirigente popular aseguró que contará con Alvarez 
Cascos para nuevas tareas.

(Pág. 29)
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Otra carnicería 
en Kosovo es la 
respuesta serbia a 
la comunidad 
internacional

El Grupo de Contacto para la 
antigua Yugoslavia fijó ayer la 
fecha del seis de febrero para el 
inicio de las negociaciones de paz 
entre las autoridades serbias y los 
líderes albano-kosovares a los 
que instó a aceptar una amplia 
autonomía para la provincia.

La respuesta yugoslava fue 
"rechazar las presiones" milita
res, mientras que la guerrilla 
separatista kosovar, el UCK se 
fiugó a participar "con quien no 
^poye la independencia".

Por la vía de los hechos la 
respuesta fue aún más contunden- 
fe) policías especiales serbios 
atacaron ayer la localidad de 
Rugovo, donde los observadores 
ae la OSCE pudieron contabili
zar 24 cadáveres.

(Pág. 33)

1

Las Cortes 
verán a puerta 
cerrada el caso 
de la menor de 
Valverde

(Pág. 8)

Morejón anima 
a las empresas 
de la provincia 
a mantener las 
ventas a México

(Pág. !3)

Satisfacción en 
la comarca de 
Almadén por 
su presencia en 
Fitur'99

(Pág. 20)

Pescadores 
andaluces 
Moquean la Verja 
de Gibraltar

(Pág. 32)

Demandan la unidad del turismo de CLM 
el día que Ciudad Real sedujo a Fitur’99

La jornada de ayer en la Feria Internacional de Turismo que se celebra en 
Madrid estuvo dedicada a la provincia de Ciudad Real. El pabellón ciudadrealeño 
despertó ayer el interés de los visitantes, como muestra la imagen de RUEDA. 
Precisamente la reunión de autoridades que provocó este evento, mostró el deseo 
compartido por todas las partes de que en próximos años todos los "stands" de 
Castilla-La Mancha se encuentren reunidos en un único espacio. (Págs. 3 y 4)

El MAPA cree que "Vinos de Castilla" 
vidnera la normativa de la UE

Bono desdeña 
el giro al centro 
del PP 
apelando a la 
genética

(Pág. 26)

El príncipe de 
Gales conñrma 
su relación con 
Camila Parker 
Bowles

(Pág. 42)
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HORARIO DE TRENES
HORARIO DE MISASCZ) SEV LLA - (MAWGA)C0RD0BA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRID

Info-ñenfe 
22 02 02

LANZ. 
LMXJV

LANZ. 
LMXJVS

AVE 
LMXJVSD

LANZ.
LMXJVSD

AVE 
IJMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

LANZ.
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJV-D

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJV-D

Í2ÍAVE 
LMXJVSD

LANZ. 
VSO

WNZ. 
d)

i MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 16'40 17'20 18'25 18'30 20'40 21'10 21'10 22'10 22'30 22'40 23'40
' CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 15'47 16'18 17'32 17.38 19'47 20'09 20'09 21'11 21'38 21'47 22'47
| PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11.42 12'30 15'30 16'01 17'15 17'24 19'30 19'52 19'52 j«¿^5" 21'24 21'30 22'30
| CORDOBA •zs^Si 7'43 9'43 10,50 4a?í-ss 15'12 Xí^iS^ 16'43 X^ss 19'03 19'03 20'08 20'43 ^^ÍÍ!
1 SEVILLA 7'00 9'00 9,43 16'00 X^k: 17'57 20'00 aY^

1 HUELVA /íXe: .«Xs .aX®: X^íé X^ss ja^í^ .<í?:^gr XXís X^e 16'55 xYis X^K
■ MALAGA .xXsH X^ÍJ-i 13'00 >^S^^S!S X^«6 XXkj 17'55 J3V^iü jO^SS X?^:K
1 CADIZ >í^?^3^ .íXí? XSs^íRá ,ZiXí~ 8'00 xXs X¿^3^ X^ei 16'25 aX^ X^is XÍ?^5f: X^3^ A^-K

(T ) Circula los dfas 1 2-T O-9S / 2-1 1 -98 / 8-1 2-98 / 4-4-99.
(2) De Lunes a Jueves precio de Lanzadora entro PuertoUanoCiudad Real-Madrid.

DIAS LABORABLES
Mañanas
Catedral-Siervas de Maria-Coreysa-Hijas M“ lnmaculada(L-V)-Hnas. de la Cruz8,00

TIENDA INMOBILIARIA
Pisos, locales, naves. VENTA Y ALQUILER

Información facilitada por:

Inmobiliaria
CIUDAD REAL: C/ Maria Cristina, 1 -1° - Telf.: 25 56 44 
PUERTOLLAND: P» San Gregorio, 53. - Tell.: 41 00 78

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA (MALAGA) - SEVILLA („“")

I Info-RenfeJ22O2O2 LANZ. 
LMXJV

WAVE 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVS

LANZ. 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

AVE 

LMXJVSD
TALGO 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJV-D

TALGO 
LMXJV-D

LANZ. 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

I MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 09'30 10'05 10'05 12'35 13'30 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15
CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 10'30 11'06 11'06 13'35 14'21 16'21 16'50 17'06 18'21 19'30 20'21 20'50 23'06

■ PUERTOLLAra 8,10 8'34 10'04 10'25 10'46 11'23 11'23 13'51 14'40 16'40 17'04 17'23 18'40 19'46 20'40 21'04 23'25
1 CORDOBA X^e; 9'18 10'48 X^E 11'33 12'12 12'12 14'38 XJ^gj X^e 17'48 18'11 X^^ 20'33 X^e 21'48 X^E
I SEVILLA XX^K 10'00 11'30 Jííj^ís X{^E- 13'19 X^e x¿^e X^s X^ie 18'30 19'26 X^SL X^Ei X^^ 22'30 X^K
I HUELVA jü^lE X^B X^is X^e XS^K Xí^iK 14'30 X^v X^e X^ís X^üs X^íie XÍ^ÍS; Xí^ís X^^ X^E
■ MALAGA X^íS XS^K X^is: Xí^se 13'50 X^te X^ís 17'00 Xí^K X^ss X^s^ X^s? 23'00 X^e X^e Xí^^
1 CADIZ X^e X^K X^e X^JE i^ia 14'55 X^ÍE X^E Xí^e X^E X^ís 21'05 XS^íK X^Ei X)^)g X?^E; X^S;

(1) Precios de Lanzadera los Sábados y Domingos en el trayecto Madrid-Ciudad Real-Puertollano.

MONTAS ELECTRICOS ■ INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
< SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Coches, 15 - Teléfono:81 -43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real) 
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27-37/23-27-38 -CIUDAD REAL

Catedral-San Pedro-Carmelitas...............................................................................................8,30 ■
Catedral-Asilo Ancianos-Colegio San José-Hijas M“ Inmaculada (S)......................9,00 i
Catedral....................................................................................................................  10,30 i
Santo Tomás de Villanueva-Residencia Santo Angel (Ctra. Toledo)....................11,00
Santa María del Prado (Merced)........................................................................................11,30 '
San Pedro-San Pablo-Ciudad de Matrimonios-Hospital de Alarcos ........................12,00
Santiago-San Ignacio (Salesianos)........................................................................................12,30 i
Tardes '
Cementerio.....................................................................................................................................5,30
Concepcionistas-Picón (jueves)-Hosp. El Carmen-Hosp. Alarcos.............................. 6,00
Dominicas-Las Casas (miércoles)...........................................................................................6,30
El Pilar-Los Angeles-San Ignacio (Salesianos)-San Juan de Avila............................7,00
Sto.Tomás de Villanueva-Poblete (jueves)-Sta. M“ del Prado (Merced)................. 7,00
San José Obrero-Santiago-San Pablo....................................................................................7,30
Catedral-San Pedro....................................................................................................................... 8,00 ¡
TARDES DE SABADO Y VISPERAS DE FIESTA !
Cementerio........................................................................................................................................5,30 i
Concepcionistas-Picón-Ermita Remedios............................................................................. 6,00 I
La Poblachuela-Valverde-Sanliago-Dominicas...................................................................6,30 '
S. Pedro-Los Angeles-Poblete-S. Ignacio (Seles.)-Hosp. Carmen-Las Casas........7,00 ,
El Pilar-San Juan de Avila- Sto. Tomás de Villanueva- Merced............................... 7,00
San José Obrero-San Pablo-Santiago......................................................................................7,30 ,
Catedral-San Pedro....................................................................................................................... 8,00 |
DOMINGOS Y FESTIVOS i
Mañanas
Catedral...........................................................................................................................................8,00
Hermanas de la Cruz....................................................................................................................8,15
Carmelitas-Siervas de María.................................................................................................... 8,30
Catedral-Santiago-Los A-ngeles-Asilo-Dominicas-M. Inmaculada.............................9,00
Santa María del Prado (Merced)-San Pablo....................................................................... 9,30
San Pedro-Sto. Tomás de Villanueva-Concepcionistas................................................ 10,00
Catedral-San Ignacio (Salesianos)-Coreysa-Hosp. Alarcos.......................................10,30
San Pedro-EI Pilar-Santiago-Sto. Tomás de Villanueva........................................... 11,00
San Juan de Avila-San José Obrero-Residencia Santo Angel..................................11,00
Santa Maria del Prado (Merced)-San Pablo-La Poblachuela-Hosp. El Carmen 11,30 
Catedral-San Pedro-EI Pilar-Ciudad Matrimonios........................................................ 12,00
Santo Tomás de Villanueva-Los Angeles..........................................................................12,00
Colegio San José-Picón-Poblete-Valverde........................................................................12,00
Sta. Maria del Prado (Merced)-San Juan de Avila-S. Pablo-S. Ignacio (Sales.) 12,30
Las Casas-Barrio la Granja (Centro Social)-Marianistas(curso escolar)..............12,30
San Pedro-Santiago-Sto. Tomás de Villanueva............................................................... 13,00
San Pablo.......................................................................................................................................13,30
Tardes
San Pablo-Hospital de Alarcos................................................................................................6,00
San Ignacio (Sales.)-Sto. Tomás de Villanueva-Sta. M“ del Prado (Merced) 7,00 
Santiago..................,....................................................................................................................... 7,30
Catedral-San Pedro.......................................................................................... 8,00

* Datos facilitados por el Arciprestazgo de Ciudad Real.

FARMACIAS CINES

Total año hidrológico: 89,7 L/m

7S^.3O - JS^S^O.- -^2^,7 /.T^Oc^.
Aila inás Ihtvioso: 1968-69 con 719,4 l./tn^.
A fío más seco: 1994-95 con 196,4 l./m^.

'WlfJKXOSCO desde el 1 de sedente hostoeiSl de ogosto da delotosiguenie.

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual
Sc:i3> t ic^ni t>x*c: lOOS: 22,<4 l/xiY* .
Octul-,i-<^ L998.- 1 I 1/m’.

PK resIOSJ: 7 14,1 rnm. 
ns'ly\i.>o ULI.. ClI.il .O: Oesp«ja<I<>. 
oiRisjooioN Y vi:ir..o<;::ii::>A.i:>.
Í7i :i . VXKTMTrO: Noreste. 4 Jern/h.
MiA.>CIIs4/t: !<>,«"’
NJUMlMyK: 0.8“
HUiVítíOAO: .59 5f-. 
líVAPOKAOíOIS: I mm.

■ Datos recogidos hasta los S do la tardo do ayer
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CIUDAD REAJL
DIURNA: JUAN SANCHEZ.
Mata, 21.
24 HORAS: PILAR LOPEZ.
M“ Cristina, 5.
ALCAZAR DE SAN JUAN 
TOMAS E. GARCIA. Avd“ de 
Quero, 2.
MANZANARES
CARMEN RIVERA. Toledo, 
17.
TOMELLOSO
24 HORAS: P. RUBIO. Sri 
Rita, 37.
APOYO: M. R. VILLEGAS.
Independencia, 5.
VALDEPEÑAS:
MARINA CARRASCO.
Constitución, 3.

CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 6, 8,30 y 11 "ESTADO DE
SITIO"
Sala 2: 5,30 "SOLDADO DE
FORTUNA"
Sala 2: 7,30 y 10,30 "EL ABUELO"
Sala 3: 6 y 8,30 "LA NIÑA DE TUS 
OJOS"
Sala 3: 11 "SOLDADO DE FORTUNA"
MARIA CRISTINA
SALA 1: 5,15 y 8 "EL MILAGRO DE 
P. TINTO"
SALA 1: 10,45 "ENEMIGO PUBLICO"
SALA 2: 6 y 9,30 "¿CONOCES A JOE 
BLACK?"
SALA 3: 5,15, 8 y 10,45 "QUEDATEA
Ml LADO"
VALDEPEÑAS

SALA A: 6,30, 8,30 y 10,30 "MULAN"
SALA B: 6, 8,15 y 10,30 "POR
SIEMPRE JAMAS"

CLINICA DENTAL ^íSonsulta ODONTOLOGIA INTEGRAL
Dr LUIS FERNANDO MURO CASTEDO S1Í^

Médico Odonto-Estomatólogo - N® Coieg. 1.780 ^5í>. ^r.^^,2^ Atendemos pacientes de compañías y privados

B REAI.S dánico Coreysa, C/ XX/isos, 7 9 - Te/f.: 926 27 66 06 / 926 2 7 7 7^ 83

BOWOLOTO
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 lí CUPON DE LA ONCE
Viernes 
Lunes 
Martes 
Miércoles 
Jueves

22 73.041
25 58.367
26 42.371
27 93.323
28 25.55 8

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES

N
 

Ü
: 

2̂
 ó S $ serie

EL GORDO DE 
LA PRIMITIVA

N

44
R <
8 15

ID
 

A 3 €

DEFUNCIONES: Emiliana Sánchez González, de 81 años. Na- j 
tividad Cerros Ciudad, de 63 años. Isidro Sánchez Millán, de 80 j 
años. Juan Antonio Muñoz Guerrero, de 70 años. Asunción Sán- i 
chez-Berinejo-Campos, de 82 años. Tomás Ortega Ortega, de 76 j 
años. Leonor Hernández Amador, de 80 años. Francisco Alvarez : 
Rodríguez, de 63 años. ___j

SANTORAL DE HOY: Lesmes, Abad, Félb 

y Martina.
DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE. SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

§

EN kicnoron 
TENEMOS TODOS 
LOS PACK ACTIVA

C/ Ubortad, dZ - Tol.t (92ó) 23 09 OO Faxt (92Ó) 22 06 12 - 13OOd CIUDAD REAL

POR GENTILEZA PE: *

üEcnoFon
REFRAN DE HOV J

"La labor de la judía, trabajar de nocne , 
y holgar de día" J

Contra los que invierten el orden de las cosas, ^ 
haciéndolas a su debido tiempo ,



Sábado, 30 de enero de 1999 3Sánchez Bódalo, dijo ayer que la 
dispersión de los ‘stands’ de Castilla- 
La Mancha en Fitur «es el principal 
obstáculo» para esta comunidad 
autónoma en la Feria

111! aMK
Bódalo, Gil-Ortesay Garrido son partidarios de que Castilla-La Mancha participe de manera conjunta

"El turismo de la región debe acudir 
a Fitur en un espacio común"
La provincia de Ciudad Real 
fue ayer la protagonista en 
Fitur, la Feria Internacio
nal del Turismo que se cele
bra en Madrid hasta mañana 
domingo. Una jornada en la 
que el alcalde de Ciudad 
Real, el presidente de la Di
putación y el consejero de 
Industria coincidieron en la 
conveniencia de que que to
dos los stand de la región 
que participan en este even
to deberían concurrir de 
manera conjunta.

Teresa GONZÁLEZ

"El gran objetivo para el próxi
mo año es venir todos juntos a 
Fitur al margen de nuestras dife
rencias políticas". De esta for
ma se expresaba ayer en Madrid 
el presidente de la Diputación 
Provincial, Jesús Garrido para 
quien la "gran asignatura pendien
te" del turismo de la región es 
aunar esfuerzos para acudir en 
un mismo espacio".

Y es que según indicó a este 
diario Garrido, el conjunto de las 
ofertas de una región "son las que 
hacen atractiva una tierra y la par
ticipación individual de cada es
pacio supone perder una infini
dad de recursos que podemos 
ofertar".

En los mismos términos se 
expresaba el alcalde de Ciudad 
Peal, Francisco Gil-Ortega, quien 
ayer ejercía de anfitrión en el stand 
de Ciudad Real, en la jornada 
dedicada a nuestra provincia por 
¡J Junta de Comunidades. Para 
Gil-Ortega la opción ideal sería 
acudir a esta cita del turismo 
uiundial tal y como hacen otras 
comunidades como Andalucía o 
Galicia en las que la Junta parti
cipa con un stand " y alrededor, 
como satélites, están situados el 
resto de municipios o institucio
nes". Para el alcalde de Ciudad 
Peal el reto está en conseguir la 
participación conjunta el próxi- 
1^0 año "deberíamos hacer pa
ria con Castilla-La Mancha in- 

uependientemente del partido que 
gobierne y para ello deberíamos 
reunirnos desde el lunes".
. Por su parte, el consejero de 
udustria y Trabajo, Fernando 
unchez Bódalo, afirmó ayer que 

^adispersióndelos ‘stands’que 
°^ distintos organismos de 

Mancha han presen
to en FITUR «es el principal 
stáculo» para esta Comunidad 
tiloma en la Feria.

<<Este año hemos roto la ba-

Jesús Garrido y José Fernando Sánchez Bódalo se saludaron ayer en Fitur. RUEDA

rrera de la lógica al traer a FITUR 
17 espacios distintos de organis
mos, municipios y provincias de 
Castilla-La Mancha», señaló 
Sánchez Bódalo, quien agregó que 
el gasto público que genera la 
asistencia de cada organismo con 
«stand» propio es «injustificado, 
a no ser que haya intereses po
líticos en ello».

El consejero, que ofreció ayer 
una rueda de prensa en el «stand» 
institucional de la Junta, recordó 
que en ediciones anteriores «he
mos intentado asistir a FITUR 
con un sólo pabellón en el que nos 
integremos todos, pero nunca ha 
habido voluntad para realizar este 
proyecto», e insistió en la nece
sidad de unir todos los atractivos 
de la región en un mismo espa
cio.

Fernando Sánchez Bódalo 
manifestó que hay otras comu
nidades autónomas que ejem
plifican esta posibilidad de unión 
«pero nosotros no lo hemos con
seguido todavía», informa Efe.

La jornada de Ciudad Real 
ayer en Fitur propició que nume
rosas personalidades visitaran los 
distintos stand con los que parti
cipan distintos municipios de la 
provincia. Entre ellas, el delega
do del Gobierno en Castilla-La 
Mancha, Carlos Moro, la subde
legada del Gobierno, Mercedes 
Cuéllar o del diputado del PP por 
Ciudad Real, Javier Rupérez.

También el alcalde de Ciudad

Gil-Ortega, ayer, en el stand de Ciudad Real. RUEDA

Real, Francisco Gil-Ortega así 
como numerosos concejales acu
dieron ayer al stand con el que la 
capital ciudadrealeña participa 
por vez primera en Fitur. Un 
espacio de 42 metros cuadrados 
con el que Gil-Ortega se mostraba 
satisfecho porque "merece lapena 
estar presente, es importante que

se nos conozca". Se trata del 
preámbulo a la campaña de pro
moción que se llevará a cabo de 
Ciudad Real en Madrid " una 
campaña que coincide con el inicio 
de una gran época para nuestra 
capital y provincia", según indi
có ayer a este periódico, el al
calde ciudadrealeño.

Sánchez Bódalo 
presentó ayer 
en Fitur una 
nueva ruta 
turística

El consejero de In
dustria y Trabajo ofreció 
ayer una rueda de prensa 
para presentar la Ruta Tu
rística de las Pinturas Ru
pestres del Arco Medite
rráneo, declarada Patrimo
nio de la Humanidad por la 
UNESCO en 1998, y ex
plicó que en la región es
tán inventariadas y prote
gidas 93 localizaciones de 
arte rupestre, informa Efe.

En Castilla-La Mancha, 
estas muestras de arte 
rupestre están ubicadas 
principalmente en las pro
vincias de Cuenca, 
Guadalajara y Albacete y 
está previsto que este año 
comience a funcionar un 
Centro de Interpretación de 
Patrimonio Cultural de Arte 
Rupestre en el municipio 
de Nerpio.

La directora general 
de Cultura, Angeles Díaz 
Vieco, afirmó que, por 
primera vez, se declara Pa
trimonio de la Humanidad 
un conjunto histérico-ar
tístico no ligado a una ciu
dad en concreto. Asi
mismo, Díaz Vieco afirmó 
que la Junta de Comunida
des garantizara la protec
ción de este conjunto ru
pestre con sistemas de 
vallado y de rejas en aque
llas zonas de mejor acce
so a las pinturas, para que 
puedan verse sin que sean 
dañadas.

El presidente de 
Castilla-La Mancha, José 
Bono, visitó en la tarde de 
ayer FITUR y el «stand» 
de Castilla-La Mancha en 
la muestra, que dedicó la 
jornada de ayer a la pro
vincia de Ciudad Real.

Otras de las persona
lidades de la región que vi
sitaron ayer la muestra fue
ron el delegado del Gobier
no en castilla-La Mancha, 
Carlos Moro o el diputado 
del Partido Popular, Javier 
Rupérez.
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Fitur 99

Gastronomía 
manchega en 
el stand de 
Ciudad Real

Los visitantes que ayer se 
acercaron al stand de Ciudad 
Real en Fitur tuvieron la opor
tunidad de probar algunos de 
nuestros más típicos platos gra
cias a la gentileza de la Herman
dad de Cabezones. Pisto, asadi- 
Ilo, queso manchego, acompa
ñados de vino blanco y tinto, 
fueron preparados por una de
cena de miembros de esta peña 
con su presidente Antonio Cár
denas a la cabeza.

En la degustación, que co
menzó hacia la una de la tarde, 
participaron el alcalde de Ciu
dad Real, Francisco Gil-Ortega 
y numerosos concejales del equi
po de gobierno y también de los 
grupos de oposición además de 
cientos de personas que a esa hora 
visitaron el stand ciudadreale- 
ño que además tuvo otros visi
tantes ilustres como el delega
do del Gobierno en el País Vas
co, Enrique Villar. El presiden
te de la Diputación, Jesús Ga
rrido, la subdelegada del Gobier
no o el diputado del PP, Javier 
Rupérez se acercaron a Fitur.

El stand de Ciudad Real estuvo ayer muy concurrido. RUEDA

RUEDA
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La Hermandad de los Cabezones prepararon la degustación . RUEDA

Cientos de personas, entre ellas las autoridades de la provincia, degustaron los platos típicos manchegos.

ib
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El delegado del Gobierno en el País Vasco, cuarto por la izqda, se acercó hasta el stand ciudadrealeño El alcalde ciudadrealeño contempla a las encajeras en el stand de Almagro.

a

Doña María Teresa CRESPO SOTO

Falleció en Madrid ayer, día 29 de enero de 1999 
Habiendo recibido los Santos Sacramentos 

D.E.P.

Su esposo, Eusebio Arroyo; sus hijas Marisol y Gema; hijos políticos Fernando Cruz y Fernando Mata; nietos, sobrinos, 
primos y demás familia

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA
Y comunican que el entierro tendrá lugar MAÑANA, domingo, día, 31 de enero, a las 11 DE LA MAÑANA en la IGLESIA DE SAN BARTOLOMÉ 

DE ALMAGRO, por cuya asistencia les quedarán muy agradecidos.

Casa doliente: Tanatorio de la M-30 de Madrid
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Erdei operación policial se recuperó una escopeta de cañones recortados, una pistola y otros efectos

La Policía Nacional esclarece más de
10 robos y detiene a cuatro jóvenes

La Tribuna

Funcionarios del Cuerpo 
Nacional de Policía de la Comi
saría de Ciudad Real han escla
recido más doce robos, cometi
dos en las últimas semanas, y de
tenido a cuatro jóvenes como pre
suntos autores de robos en 
garajes, vehículos y domicilios 
de la capital.

Durante las últimas semanas 
aumentaron las sustracciones de 
vehículos, algunos de lo? cuales 
aparecieron después calcinados 
o con grandes destrozos, y los 
robos en garajes, por lo que la 
Comisaria intensificó las labo
res de vigilancia y las investiga
ciones encaminadas al descubri
miento y detención de los pre
suntos autores.

El dispositivo puesto en mar
cha dio sus frutos, puesto que el 
pasado martes iniciaron las de
tenciones de los presuntos auto
res, después de que un policía de 
proximidad incautase a F. J.C.C., 
de 16 años, una emisora y una 
navaja de procedencia descono
cida. Posteriormente la Sección 
de Policía Judicial inició unas 
gestiones que permitieron cono
cer que esos efectos habían sido 
sustraídos de dos vehículos 
aparcados en un garaje de la calle 
Elisa Cendrero, al que habían 
accedido después de fracturar y

La escopeta con los cañones y la culata recortados y la pistola.

I

<1!KRI>O 
NACIONAL US 
^POUCIA

Algunos de los objetos incautados en la operación policial.

puentear la cerradura electróni
ca de la puerta.

Como resultado de la inves
tigación se ha conseguido el es
clarecimiento de más de doce 
hechos delictivos: la sustracción 
de varios automóviles que abrían 
y ponían en marcha con ganzúas 
fabricadas por los presuntos

autores; distintos robos en garajes 
de las calles Elisa Cendrero, Pozo 
Dulce y Carmen, a los que en
traban aprovechando que las 
puertas quedaban abiertas o for
zando el dispositivo de cierre de 
las mismas; y robos en domici
lios. La Policía Nacional logró 
detener a cuatro menores, pero

mayores de edad penal, que res
ponden a las iniciales F.J.C.C., 
de 16 años; J.O.E., de 17 años; 
L.M.B.,de 16;yA.R.M.,de 18. 
Este último con antecedentes 
policiales. La Policía Nacional, 
tras las detenciones, logró recu
perar una escopeta con los caño
nes y culata recortados, una pis

tola de aire comprimido, apara
tos electrónicos y otros efectos, 
procedentes de las acciones delic
tivas. Los cañones y culata de la 
escopeta, presuntamente, fueron 
recortados por los jóvenes.

El Juzgado de Guardia se ha 
hecho de los detenidos y de las 
diligencias instruidas.

El "centrismo renovador" que respira el 
Congreso del PP llega a Ciudad Real

MAYANS / RUIPÉREZ

"Con el proyecto político del 
todas las administraciones, 

incluida Ciudad Real, tendrán 
capacidad para igualar e inclu
so superar el nivel de vida de 
Q^ros países como Alemania o 
rancia". Así de rotundo, y de 

optimista, se mostraba ayer el 
presidente de la Diputación pro
vincial Jesús Garrido, tras lapri- 
^cra jomada del XIII Congre
so Nacional del PP que, durante 
jste fin de semana se celebra en 
Madrid.

A dicho Congreso acuden un 
1^1 de 56 compromisarios y 
^promisarias del Partido Po- 

P^ar de Ciudad Real. "Un par- 
en el que, -ajuicio de Ga

no 'fí^^ g^^ndcs proyectos y 
, soló a nivel nacional, sin ir 

era^j j®®» ^^^^^^ ^®^^ tiene 
^^ ”^^^^^ como son el ae- 

y el Parque Temático", 
fin J^^^^ Garrido, el de este

de semana, es el congreso del

PP más importante y que se ha 
afrontado con más ilusión. Y es 
que para el secretario regional 
del PP, "el ideario que salga de 
este Congreso será innovador y 
con capacidad de afrontar el siglo 
XXI". Los ejes sobre los que ver
sará dicho "ideario" serán, se
gún explicó Garrido, las políti
cas sociales y humanas, "es decir 
la política de bienestar".

Garrido que participa hoy en 
la ponencia de los "Estatutos", 
reconoció que los momentos más 
emotivos del día de ayer se pro
dujeron cuando el presidente del 
Gobierno José María Aznar agra

deció al vicepresidente primero 
del Gobierno, Francisco Álvarez 
Cascos, el trabajo realizado al 
frente de la Secretaria General 
del partido y al de la vicepresi
dencia. Aunque si hubo un mo
mento intenso fue en el que 
Álvarez Cascos recordó una por 
una, las víctimas del PP asesi
nadas por la banda terrorista ETA.

En el mismo orden de cosas 
el presidente provincial del PP, 
Femando Rodrigo, aseguró que 
"este encuentro supone la defi
nitiva apertura ideológica hacia 
el centro progresista. Esta es la 
línea en la que trataremos de pro-

Los "populares" intentarán debatir políticas 
determinadas que conformarán la línea 

básica de acción del partido, siempre desde 
el punto de vista del asentamiento 

en el centro reformista

fundizar y asentamos durante 
estos dos días".

La tarde de ayer se centró en 
debatir "los principales aspectos 
que preocupan actualmente a la 
sociedad, incidiendo sobre todo 
en temas como el empleo, la in
tegración o la economía", tal y 
como explicó Rodrigo quien 
recordó que Ciudad Real ha par
ticipado a través de dos en
miendas basadas en los "Estatu
tos" y "España en un mundo glo
bal".

Los "populares" intentarán, a 
lo largo del fin de semana, de
batir políticas determinadas que 
conformarán la línea básica de 
acción del partido, siempre des
de el punto de vista del asenta
miento en el centro reformista.

Rodrigo salió al paso de las crí
ticas vertidas por la COAG y ase
guró que "la agricultura se está te
niendo en cuenta en las distintas 
ponencias,desde un punto de vista 
general que no entra en problemas 
concretos y locales".

Fernando Rodrigo 
cree que el Grupo 
SoeiaUsta ha 
dejado en 
evidencia a Selas

Teresa GONZÁLEZ

El portavoz del equipo de 
gobierno del Ayuntamiento de 
Ciudad Real, Fernando 
Rodrigo, considera que el 
Grupo Municipal Socialista 
"ha dejado en evidencia" al 
senador y candidato socialis
ta a la alcaldía ciudadrealeña, 
Lorenzo Selas, al haber sus
crito la moción de apoyo al 
trasvase Abrahan-Gasset apro
bada en el pleno celebrado por 
el consitorio ciudadrealeño el 
pasado jueves. ParaFemando 
Rodrigo, la postura de 
LorenzoSelas en la rueda de 
prensa celebrada horas antes 
del pleno en la que calificaba 
de disparate este trasvase, 
"mientras que el Gmpo Socia
lista considera que es muy 
conveniente", demuestra, en 
opinión de Rodrigo, que Lo
renzo Selas "no conoce los pro
blemas reales de Ciudad Real, 
porque se encuentra corrien
do por la banda pero no entra 
en el juego".

Ó
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En marcha un gran proyecto en tomo a la muestra "Visiones para un nuevo siglo" te

El cambio de milenio origina una 
reflexión sobre cultura y sociedad

El libro "El Quijote 
entre todos" será 
presentado el próximo 
día 6 en El Toboso

Püar MUÑOZ

Los pintores Pedro Castror- 
tega y Agustín Ubeda y un pre
mio nacional de Poesía que po
dría ser Francisco Nieva son 
algunos de los creadores que casi 
con toda probabilidad interven
drán en un ambicioso proyecto 
cultural que girará en tomo a la 
exposición "Castilla-La Man
cha: Visiones para un nuevo 
siglo", y con el que se pretende 
hacer una reflexión sobre la 
cultura y la sociedad a las puer
tas del tercer milenio.

El programa, que está prác
ticamente perfilado, se articula 
en tres áreas: patrimonio etno
gráfico, arte y literatura (ésta 
última centrada en la poesía y 
el teatro), según explicó a LA 
TRIBUNA el delegado provin
cial de Educación y Cultura, José 
Fuentes.

Las actividades a desarrollar 
(conferencias, mesas redonda, 
cursos y recitales) tendrán lugar 
en el Museo Provincial de Ciu
dad Real.

En el área sobre patrimonio 
etnográfico se desarrollarán va
rios talleres en los que los arte
sanos realizarán sus obras en 
presencia del público, con el fin 
de dar a conocer el trabajo de 
estas personas. Así, por ejem
plo se podrá ver como se reali
zan el encaje de bolillos, las 
vasijas de barro y piezas de 
hojalata, entre otras cosas.

El Museo Provincial acogerá la muestra y las actividades programadas.

1

En las actividades que ten
drán lugar en el área de las artes 
plásticas intervendrán prestigio
sos pintores y escultores que, 
bien a través de conferencias o 
mesas redonda, darán sus pun
tos de vistas sobre estas disci
plinas, además de hacer un re
corrido por las distintas etapas 
de este siglo.

También se hablará y re
flexionará sobre la literatura, 
contando con la presencia de 
importantes literatos.

Estas son algunas de las nu
merosas actividades programa
das, que están previsto que em
piecen a partir de últimos del 
próximo mes de febrero o pri
meros de marzo.

Ciudad Real 
demanda un 

museo de arte 
contemporáneo

Ciudad Real, tierra de 
pintores que por su valía 
han sido reconocidos a ni
vel nacional e internacio
nal, cuenta con un impor
tante patrimonio que no 
puede ser mostrado por falta 
de espacio. De ahí que de 
nuevo un grupo de perso
nas relacionadas con las 
artes plásticas demanden un 
museo de arte contemporá
neo que albergue estas 
obras. Por la ubicación geo
gráfica en la ciudad, el lu
gar idóneo sería el antiguo 
instituto "Santa María de 
Alarcos", edificio emble
mático, muy próximo a 
otros museos. En este sen
tido, el delegado de Cultu
ra indicó a este diario que 
seguirán reclamando este 
edificio para un museo 
contemporáneo que alber
gue los fondos de la Junta 
y de la Diputación.

"El Quijote entre todos", 
libro que ha sido comentado e 
ilustrado por escritores y artis
tas de Castilla-La Mancha, será 
presentado el próximo día 6 en 
El Toboso (Toledo).

"El Quijote entre todos" es 
el título de este libro, de más 
de 300 páginas y 52 ilustracio
nes, encuadernado en pasta y 
papel, que ofrece la visión del 
mismo desde múltiples perspec
tivas. Esta prologado por el 
presidente del Ejecutivo caste
llano-manchego, José Bono. El 
presidente de la Sociedad de 
Estudios Cervan-tinos, José 
Montero, también interviene en 
el libro con un estudio.

La daimieleña Ana 
María Martín- 
Consuegra presenta su 
primer disco el 
próximo día 5

Ana María Martín-Consue- 
gra, de Daimiel, presentará su 
primer disco "Como quieres que 
yo sea mar" el próximo día 5 
de febrero en el Teatro munici
pal "Quijano", a partir de las 
nueve y media de la noche. Hasta 
la fecha ha compuesto más de 
cien temas.

Las bibliotecas municipales 
celebran el Día de la Paz

P, MUÑOZ
Los niños que asisten regu

larmente a las nueves bibliote
cas municipales han celebrado 
durante esta semana varias ac
tividades que han giraron en 
tomo al Día Mundial de la Paz, 
que se celebra hoy. Los objeti
vos, según explicó la bibliote
caria Mercedes Colado, son 
potenciar la convivencia y el 
pacifismo, conocer la bibliogra
fía sobre la paz, desarrollar ac
titudes de respeto y tolerancia y 
comprender y conocer los dere
chos humanos. Dentro de las 
actividades realizaron una expo
sición bibliográfica y una guía 
de lectura, además de repasar los 
derechos fundamentales recogi
dos en la Declaración Univer
sal de los Derechos Humanos.

^DÍA MUNDIAL 

-POR LA

Los niños de la biblioteca del centro de Pío XII, ayer. T. FERNANDEZ

Canción española en Caja Madrid. Laura 
Hernández ofreció ayer un recital de canción española 
acompañada a la guitarra por José Luis Molinero. La 
cantante interpretó varios tangos, fandangos, rumbas, 
sevillanas, rancheras y pasodobles, recibiendo al fina' 
lizar su actuación el aplauso del público. T. F-
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Según el Grupo Sectorial de Bienestar Social del PSOE

La ley debe perseguir a los que 
violan la privacidad del menor

El consejero de Bienestar 
Social comparecerá el día 3 en 
una comisión a puerta cerrada

Oliva CARRETERO

EI coordinador del Grupo 
Sectorial de Bienestar Social del 
Partido Socialista, Santiago 
Alonso, manifestó ayer en rueda 
de prensa que la actuación de los 
servicios sociales del Ayunta
miento de Ciudad Real y de la 
Junta de Comunidades ha sido 
siempre la correcta. Alonso, que 
no quiso referirse a ningún caso 
en concreto, dijo que la Ley de 
Protección al Menor obliga a la 
privacidad de todo lo referido con 
los menores, su nombre, familia
res, etc. "Obliga, añadió, a to
dos los responsables, políticos y 
profesionales, y la ley debe per
seguir a los que violan esto".

La actuación de los profesio
nales es impecable, indicó Alonso. 
La Ley del Menor, señaló, reco
mienda que el niño se mantenga 
en el núcleo familiar, cosa que 
se hizo en el caso de la niña de 
Valverde, pues había un infor
me realizado por los servicios 
sociales del Ayuntamiento de 
Ciudad Real que indicaba que no 
había situación de malos tratos 
en la menor.

Alonso señaló que es inadmi
sible el uso de menores para atraer 
información, "se ha creado una 
alarma social innecesaria". A este 
respecto criticó abiertamente la 
actitud del presidente de la Di
putación provincial, de la 
concejala de Bienestar Social y

Antonio Sánchez, Santiago Alonso y Angel Parreño, ayer. T.FERNÁNDEZ

de la diputada regional por el PP, 
María Josefa Andújar, "pues no 
se puede rentabilizarpolíticamen- 
te una menor". Exigió al respec
to que pidieran perdón, primero 
a la sociedad y posteriormente a 
los responsables del Partido 
Socialista a los que han descali
ficado.

Santiago Alonso, también 
director del centro Guadiana II, 
afirmó que se van a pedir respon
sabilidades, "estamos convenci
dos del grave error de la actua
ción del PP, que se debe al pro

fundo desconocimiento de los 
servicios sociales". "No saben 
dirigir ni planificar los servicios 
sociales y no se merecen a los 
profesionales que tienen". Asi
mismo, ofreció su disposición y 
la de sus compañeros del área a 
formar y enseñar a los responsa
bles "populares" a dirigir los 
servicios sociales.

En la rueda de prensa también 
intervinieron los miembros del 
Grupo Sectorial de Bienestar 
Social, Antonio Sánchez Saez y 
Angel Parreño.

V.N.Z. - Toledo

El consejero de Bienestar 
Social, Santiago Moreno, com
parecerá el próximo miérco
les día 8 de febrero en las Cortes 
de Castilla-La Mancha en una co
misión que se celebrará a puerta 
cerrada para informar de todos 
los detalles que rodean al mal
trato de una niña de dos años en 
la pedanía ciudadrealeña de 
Valverde.

Así lo confirmó ayer en rue
da de prensa el secretario primero 
de las Cortes, el socialista Mario 
Mansilla, quien precisó que por 
primera vez en su historia una 
comisión será a puerta cerrada 
para garantizar la «intimidad de 
una menor» y evitar que datos 
confidenciales puedan salir a la 
luz pública.

Utilización barriobajera "
Mansilla comentó que la uti

lización «barriobajera» que al
gunos dirigentes del PP han hecho 
de este caso de malos tratos «es 
denigrante y asquerosa» y, a su 
juicio, supone utilizar la desgra
cia de una menor para dirimir 
batallas políticas. «Da asco lo que 
han hecho al revelar datos con
fidenciales, sea una diputada 

Mario Mansilla precisó que por primera 
vez en su historia una comisión será a 

puerta cerrada para garantizar la 
«intimidad de una menor»

regional o un presidente de Di
putación», añadió el secretario 
primero.

El diputado socialista se mos
tró dispuesto a que las Cortes 
de Castilla-La Mancha inves
tiguen cualquierresponsabilidad 
política que exista en este caso, 
pero sin provocar alarmas inne
cesarias que hagan dudar a las 
personas que sufren malos tra
tos sobre la necesidad de denun
ciarlos. Por su parte, el porta
voz socialista en las Cortes re
gionales, Francisco Moya, que 
también estuvo presente en la 
rueda de prensa, indicó que la 
comparecencia del consejero de 
Bienestar Social en comisiónno 
supone cerrar este debate y «si 
hay responsabilidades políticas 
acabarán saliendo». «Me pare
ce, no obstante, que la actitud 
del PP en este asunto no ha estado 
animada por el espíritu centris
ta que predican», agregó. La po
lémica en torno a la niña mal
tratada de Valverde se ha cen
trado en dos asuntos, el prime
ro la filtración de datos confi
denciales sobre la menor, y el 
segundo las responsabilidades 
que las autoridades regionales 
y municipales pueden tener en 
el asunto si conocían la situa
ción de riesgo.

La niña de Valverde podría 
ser dada de alta en un 
periodo muy corto de tiempo

La niña de Valverde ha evo
lucionado perfectamente de las 
lesiones sufridas la pasada se
mana por los malos tratos pro
pinados presuntamente por su 
madre y el compañero de ésta, 
por lo que se espera que, en un 
periodo corto de tiempo, pueda 
recibir el alta sanitaria y salir del 
centro, según señalaron ayer a 
este periódico fuentes del Hos
pital "Niño Jesús" de Madrid.

La menor fue trasladada el 
pasado miércoles de la Unidad 
de Cuidados Intensivos a la planta 

Fuentes hospitalarias señalaron que la 
niña evoluciona muy bien, "se encuentra 
casi como una rosa", por lo que se espera 

que pronto pueda ser dada de alta

de cirugía del hospital madrile
ño, donde está respondiendo muy 
bien al tratamiento médico. Su 
estado es muy satisfactorio, in
dicaron las fuentes hospitalarias, 
"está casi como una rosa";

Cuando la menor salga del 
hospital madrileño, la vigilancia, 
cuidados y atenciones de la me
nor seguirá produciéndose por 
parte de la Consejería de Bien
estar Social de la Junta de Co
munidades, que es quien posee 
la tutela de la menor y de su her
mano de pocos meses, el cual per
manece en un centro de menores 
de Ciudad Real.

El consejero se entrevistó ayer con el Colegio deAbogadoi

Moreno: el protocolo de malos tratos se 
ha retrasado pero ha ganado eficacia

^CARRETERO

El consejero de Bienestar 
Social, Santiago Moreno, afir
mó que a pesar del retraso sufri
do para extender el protocolo de 
malos tratos establecido en Ciu
dad Real a toda la región, "va a 
merecer la pena". Los primeros 
obj eti vos marcados por todos los 
participantes del protocolo, in
dicó, han tenido que retrasarse 
para adoptar un texto con el 
menor grado de imposición po
sible y el mayor grado de con
senso. Recordó que en este pro
tocolo están inmersos el Tribu
nal Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha, juristas, 
cuerpos y fuerzas de seguridad 
del Estado, centros sociales y 
diferentes administraciones, etc.

Este protocolo será un instru
mento eficaz para atender con la 
mayor prontitud eficacia y que 
cada vez sea un elemento de

Santiago Moreno, ayer. TEERNANEEZ 

prevención de esas situaciones. 
Moreno reiteró su intención de 
que en la primera quincena de 
febrero esté concluido, "después 
de un paréntesis obligatorio por

motivos de salud, primero mío^ 
y ahora de Emilio Frías". En este 
sentido, el consejero se entrevisto 
ayer con un representante de' 
Colegio de Abogados de Ciudad 
Real. Por otro lado, el conseje
ro firmó ayer un convenio paj^ 
la construcción de un Centro de 
Día y una Vivienda Tutelada ea 
Santa Cruz de Mudela. Este 
proyecto será financiado por'^ 
Junta con más de 32,5 miHo^^J 
de pesetas. A este respecto, e 
consejero señaló que despuésd 
un año de vigencia del 
Atención a Personas Mayores 
que prioriza el envejecimied 
en el propio hogar, se han cuid 
plido sobradamente los objet' 
vos, con un total de 89 viví®® 
das tuteladas y 857 pJ^^L 
Asimismo, Moreno también^ 
requerido por el alcalde de U 
tellar de Santiago que le son 
tó la realización de una vivid 
da tutelada en el municipio-
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El servicio de Rehabilitación 
Ambulatoria pasa al Carmen

La Tribuna

En las próximas semanas el 
servicio de Rehabilitación del 
Complejo Hospitalario de Ciu
dad Real va a ser objeto de una 
profunda remodelación con el fin 
de ofrecer una mejor calidad 
asistencial a los usuarios. Con 
este fin la dirección del Com
plejo ha decidido unificar todo 
el servicio ambulatorio en las 
actuales instalaciones de Reha
bilitación del Hospital del Car
men, por lo que próximamente 
se procederá al traslado del per
sonal e instalaciones del servi
cio de Rehabilitación que hasta 
este momento se venía prestan
do en la planta sótano del Hos
pital de Alarcos.

En las actuales instalaciones 
de Alarcos sólo se darán sesio
nes de rehabilitación a pacien
tes que estén ingresados en di
cho hospital, pasando todos los 
pacientes de carácter ambulato
rio a las remodeladas instalacio
nes del Hospital del Carmen.

Por su parte, el espacio que 
libere la reducción de las actua
les instalaciones de Rehabilita
ción de Alarcos será aprovecha
do para ubicar las consultas del 
recién incorporado servicio de 
Cirugía Vascular, que actual
mente se vienen pasando en el 
Centro de Especialidades del 
Complejo Hospitalario. A su vez 
las salas que quedan libres, tras 
el traslado de Cirugía Vascular,
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El servicio de Rehabilitación del Hospital del Carmen, situado en la planta baja de este edificio.

en el Centro de Especialidades, 
se utilizarán para aumentar el 
número de consultas de Trauma
tología.

El servicio de Rehabilitación 
del Hospital del Carmen, situa
do en la planta baja de este edi
ficio, verá incrementada su su
perficie en un 30% al 
incorporársele los locales que

anteriormente ocupaban los 
quirófanos del servicio de Ur
gencias del Hospital del Carmen, 
fuera de uso desde hace bastan
te tiempo. De esta forma, los 
pacientes de Rehabilitación dis
frutarán de una mejor accesibi
lidad al servicio, puesto que el 
de Alarcos se encuentra en la 
planta sótano, al tiempo que

podrán disfrutar de iluminación 
natural. La remodelación del 
servicio de Rehabilitación tam
bién traerá consigo la adquisi
ción de nuevo aparataje.

La obra, el posterior trasla
do y la adquisición de material 
estarán finalizados 
previsiblemente en el primer 
trimestre del presente año.

La Asociación 
Provincial de 
enfermos de 
Alzheimer cambia 
de domicilio

La Tribuna

La Asociación Provincial de 
Familiares de Enfermos de 
Alzheimer de Ciudad Real ha 
cambiado su domicilio social a 
la calle Lirio número 39-2° D. 
Los cambios no son sólo de 
dirección también cambian de 
teléfono fijo y móvil, los actua
les números son, 926-225180 y 
689-985040.

Esta Asociación cuenta con 
grupos de autoayuda para afec
tados que a partir de ahora ten
drá un nuevo horario de aten
ción al público. El nuevo hora
rio será los lunes, miércoles y 
viernes de 5 a 8 de la tarde.

En el afán por buscar el 
máximo beneficio, ayuda y 
colaboración con los familiares 
de enfermos de Alzheimer, esta 
asociación ha creado un nuevo 
seryicio de Asitencia Jurídica 
y Pedagógica.

La Asociación de 
la Prensa celebra 
hoy asamblea 
ordinaria y 
extraordinaria

La Tribuna
La Asociación de la Prensa 

de Ciudad Real celebar su asam
blea ordinaria y extraordinaria 
hoy en el Hotel Santa Cecilia, 
donde serán aprobados los nue
vos estatutos. Con posteriori
dad a este acto, los miembros 
de esta asociación celebrarán 
una comida de hermandad.

El Colegio de Médicos de Ciudad Real podría
ser sede de cursos de Doctorado en Medicuia
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El presidente del Colegio de 
Médicos, Pascual Crespo, anun
ció ayer que este Colegio está 
en trámites de formar parte de 
^n posible convenio entre la 
Universidad de Córdoba y la de 
Pastilla-La Mancha, para que, 
el salón de actos del Colegio de 
Médicos de Ciudad Real sea la 
sede en la que, se impartan cur- 
n^® Medicina. 
Ul bienio del Doctorado cuenta 
eon un presupuesto de 5 millo
nes de pesetas.

La firma de dicho convenio 
esta prevista para el próximo 
apartes y en el mismo, estampa- 

sus firmas, el rector de la Uni- 
ersidad de Castilla-La Mancha, 

A^noyo y su homólogo de 
Universidad de Córdoba.

, Fascual Crespo anunció este 
posible" convenio en la presen- 
eion del "Curso de Derecho

Médico" que, organizado por el 
Colegio de Médicos, comenza
rá el próximo lunes y finalizará 
el día 3 de marzo.

El objetivo de este curso es 
acercar a los profesionales de la 
medicina al mundo jurídico, en 
especial a un mayor conocimien
to de la responsabilidad civil.

Al curso acudirán un total de 
150 personas que tendrán que 
asistir a 40 horas lectivas. Las 
clases no están destinadas úni
camente a médicos de Atención 
Primaria, ya que, según explicó 
el presidente del Colegio de 
Médicos, Pascual Crespo "se han 
abierto a los colectivos que de
seen.asistir".

El coordiandor del curso y 
magistrado de la Audiencia Pro
vincial de Ciudad Real, Cesáreo 
Duro Ventura, explicó que "se 
ha tratado de determinar los 
ponentes con las materias que 
se van a aplicar". Ajuicio de este

Medicina y Derecho centrarán el curso que comienza el lunes.T. FERNÁNDEZ

magistrado, cada vez es mayor 
la presencia de asuntos médicos 
en los juzgados, por ese motivo 

se ha invitado a ponentes de di
versos campos para que expli
quen diversos enfoques desde 

varios puntos de vista. Con este 
programa finaliza la tanda de cur
sos que, desde el mes de junio, se 
han estado celebrando en el Cole
gio de Médicos, y que se han in
cluido en el denominado "Objeti
vo 1",

Estos cursos de formación con
tinuada han sido cofinanciados en 
un 40% por el Fondo Social Euro
peo y en un'60% por el Colegio de 
Médicos de Ciudad Real.

"Objetivo 1" es un proyecto que 
se está desarrollando a nivel nacio
nal en todas las comunidades au
tónomas con PIB menor al 75% 
respecto a la media de la Comuni
dad Europea. La idea del proyecto 
es fomentar la atención continuada 
y facilitar el acceso a la misma a los 
médicos en paro o subempleo.

En la actualidad 35 colegios 
médicos en España tienen en activo 
cursos.El presupuesto con el que han 
contado los 8 cursos celebrados en 
Ciudad Real es de 12 millones.

M.C.D.2022
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Nuevas señalizaciones en el Paseo
r^ovloc ITvnrixl Ayer, jueves, comenzaron a pintar la nueva seña- 

1V^ JUl lización vial en la calzada del Paseo Carlos Eraña y 
a instalar los paneles del carril-bus. Más adelante se reforzarán las señales verticales 
y se colocarán los resaltes para que los vehículos circulen moderadamente en los 
pasos de peatones. RUEDA

”Pins” de Las Tablas en Fitur
El Ayuntamiento de Daimiel se ha propuesto promocionar al máximo el par

que nacional de Las Tablas de Daimiel. Así, durante el transcurso de la Feria 
Internacional del Turismo (FITUR), está repartiendo estos pins que, con la ima
gen de una de las especies más bellas que habitan el parque, el pato colorado, 
sirven para sujetár las gafas y, lo que es más importante, dar a conocer el paraje. 
T. FERNÁNDEZ
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Gastronomía Descubra el Arte de las Grandes Tradiciones. Bajo 
este suculento título se enmarcan las terceras jorna
das gastronómicas que se celebran en el restaurante 

Gran Mesón de Ciudad Real. Tostadita de tomate y jamón ibérico, milhoja de sala
zón, bacalao o solomillo al aroma de ajo son algunos de los platos que han podido 
degustar todas aquellas personas que durante el día de ayer se acercaron a este res
taurante. Estas jornadas continúan hoy.T.FDEZ

¡^

hielo en Nueva 
York

No sólo las letras suponen un buen 
homenaje al ingenioso hidalgo crea
do por Cervantes, también el frío, o 
mejor dicho, el hielo, puede contri
buir a recordar al personaje español 
más conocido intemacionalmente. En 
esta ocasión, dos escultores norteame- 
ricanos, Larry Fisher y Wayne 
Gilberston, esculpieron en St. Paul, 
Nueva York, este Quijote de hielo al 
que han denominado "The Man of La 
Mancha". Aunque bien es cierto que 
la imagen no concuerda con la 
estilizada figura de Don Quijote, es 
curioso que el "caballero de la triste 
figura" llegue tan lejos.

• Tras la reunión del Consejo Rector de Caja Rural el
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La Caja Rural, con agricultores y empresarios
nizado por la Caja. Agricultores, empresarios, cooperativistas vitivinícolas y clientes en general, se reunieron durante unas horas y degustaron caldos de la tierra y produ 
típicamente manchegos.
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El consejero de Bienestar Social, Santiago Moreno visitó ayer el Hogar II de Mayores en donde mantuvo un encuentro con 
todos los que hasta allí se acercaron para departir con el consejero, que se interesó especialmente por aquellos que han participado 
en el taller de madera. Santiago Moreno animó a los mayores a participar en este tipo de actividades porque dijo "ésta es una 
etapa muy creativa en la vida" que además hay que tratar de aprovechar al máximo. En su diálogo con los mayores. Moreno 
comentó que este tipo de acciones promueve la política que la Junta está llevando a cabo con los mayores. T.FERNANDEZ

Santiago Moreno 
visita el Hogar II

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL

ANUNCIO EXTENSO: B.O.R n° 10 de 22 de enero de 1.999

* i

calle Refugio

(Edicto

La explanada situada entre las calles 
Refugio, Corazón de María y Libertad que 
todos los fines de semana utilizan los jó
venes para "montar sus juergas" comenzó 
a vallarse ayer como muestra la imagen 
de T. FERNANDEZ, algo que se espera 
beneficie a los vecinos de la zona que eran 
los que cada fin de semana soportaban los 
fuidos y la basura.

Yo, Antonio Fuertes Gutiérrez, Notario del Ilustre Colegio Notarial de Albacete, con 
residencia en Valdepeñas, Hago constar;

Que por Doña Agripina y D® M® de los Angeles Delgado González, D® M® Josefa 
González Bermúdez y D, Presentación Delgado Fernández, ante mí, con fecha veintiuno de 
enero de mil novecientos novena y nueve, he iniciado acta de notoriedad para la 
constatación de exceso de cabida, sobre la siguiente finca que se describe en el apartado 
III:

L- Doña Agripina Delgado González, que es dueña de la nuda propiedad, con carácter 
privativo, perteneciente el usufructo a Don Presentación Delgado Fernández, de la 
siguiente finca;

Casa, en la villa de Torrenueva (Ciudad Real), calle Ordóñez, número veintitrés, que 
mide noventa y siete metros, cincuenta decímetros cuadrados, aunque por error se hizo 
constar en el título que se dirá de noventa y cuatro metros, veinticinco decímetros 
cuadrados; y una superficie inscrita de setenta y cinco metros cuadrados. Linda; Derecha 
entrando, otra finca de la aquí compareciente y solicitante. Doña Agripina Delgado 
González; izquierda, calle del Oro, espalda, finca que se describe en el exponendo II 
propiedad de Doña María de los Angeles Delgado González; y frente, su calle.

Título; Adquirida por Doña Agripina Delgado González, por donación realizada por Don 
Presentación Delgado Fernández, en escritura autorizada por el Notario de Santa Cruz de 
Mudela, Don Federico Carmona Castejón, el dos de julio de mil novecientos noventa y 
siete.

Inscripción; Pendiente de inscripción el título citado, estando inscrita la finca matriz, de 
donde la presente procede por división, en el Registro de la Propiedad de esta Ciudad, al 
tomo 1370, libro 149, folio 83, finca 13719, Inscripción 3®.

II. Doña María de los Angeles Delgado González, que es dueña de la nuda propiedad y 
Doña María-Josefa González Bermúdez, que es dueña del usufructo vitalicio, y entre 
ambas de la totalidad y pleno dominio de la siguiente finca;

Casa, sita en Torrenueva, calle del Oro, sin número. De noventa y siete metros, 
cincuenta decímetros cuadrados, aunque por error se hizo constar en el título que se dirá 
de noventa y cuatro metros, veinticinco decímetros cuadrados: y una superficie inscrita de 
setenta y cinco metros cuadrados. Linda; Derecha entrando, izquierda y fondo, Agripina 
Delgado González; y frente, calle de su situación.

Título: Donación efectuada por Doña María-Josefa González Bermúdez, en escritura 
autorizada por el Notario de Santa Cruz de Mudela, Don Federico Carmona Castejón, el 
dos de julio de mil novecientos noventa y siete.

Inscrita en el Registro de la Propiedad de esta Ciudad, al tomo 1583, libro 166, folio 
94, finca 15410, inscripción 2®.

III. Que las fincas descritas proceden por división material efectuada en la siguiente 
finca matriz:

Casa, sita en Torrenueva, calle Ordóñez, número veintitrés. Mide ciento cincuenta 
metros cuadrados. Linda: Derecha entrando y espalda, la aquí compareciente. Doña 
Agripina Delgado González; izquierda, calle Oro; y frente, calle de su situación.

inscripción: Inscrita en el Registro de la Propiedad de esta Ciudad, al tomo 1370, libro 
149, folio 83, finca 83, finca 13719, inscripción 1®.

Catastro: Tiene asignada la última finca descrita, como referencia catastral, el número 
8567601/VH6786N/0001/ZT.

Los interesados podrán comparecer en el despacho notarial, sito en esta Ciudad de 
Valdepeñas, calle Caldereros número cinco, durante los veinte días siguientes a contar 
desde la notificación, para exponer y justificar sus derechos.

En Valdepeñas, a veintisiete de enero de mil novecientos noventa y nueve.

CONTRATACIÓN MEDIANTE CONCURSO, PROCEDIMIENTO ABIERTO, 
TRAMITACION ORDINARIA, PARA OTORGAR LA INSTALACION Y 
EXPLOTACION DEL SERVICIO DE BAR CAFETERIA EN EL CENTRO 
SOCIAL DE LA POBLACHUELA.

OBJETO DEL CONTRATO: Es objeto del presente concurso, 
procedimiento abierto, tramitación ordinaria la Instalación y explotación del 
servicio de bar cafetería en el local del Centro Social de la Poblachuela.

PRECIO DEL CONTRATO: El canon mínimo que habrá de satisfacer 
el adjudicatario, se fija iniclalmente en 1.000.000 ptas. anuales, que se 
incrementarán con el I.RC. correspondiente a los sucesivos años en que 
esté vigente el contrato, y con carácter acumulativo.

EXPOSICIÓN DEL PLIEGO DE CONDICIONES ECONÓMICO- 
ADMINISTRATIVAS: El Pliego de Condiciones Económico-Administrativas 
y el expediente estarán a disposición de los interesados en el 
departamento de Contratación Administrativa del Excmo. Ayuntamiento, 
durante las horas de oficina.

FINALIZACIÓN DE PRESENTACIÓN DE PROPOSICIONES: Día 17 
de febrero de 1.999 a las 14,00 horas.

APERTURA DE PLICAS: Se celebrará el día 18 de febrero de 1.999, 
Q las 12 horas en la Sala de Comisiones del Excmo. Ayuntamiento.

Ciudad Real, a 26 de enero de 1.999
EL ALCALDE

Edo. D. Francisco Gil-Ortega Rincón

M.C.D.2022
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En las elecciones del personal laboral del MEC

UGT asegura que CSIF ha cometido 
fraude en el envío de propaganda

Silvia DÍEZ MAYANS

El secretario de Organización 
de FETE-UGT en Ciudad Real, 
Juan José Muñoz, aseguró ayer 
en rueda de prensa que el sindi
cato CSI-CSIF ha cometido frau
de en el envío de la propaganda 
sobre las elecciones del perso
nal laboral del MEC cuya cam
paña comienza hoy y finaliza el 
próximo día 8,

Según Muñoz, el citado sin
dicato ya había enviado por co
rreo sobres de propaganda elec
toral 8 días antes de que oficial
mente pudiera hacerlo. "Esta es 
la poca seriedad y la poca 
profesionalidad de CSI-CSIF", 
apuntó Muñoz quien también 
hizo referencia a la elaboración 
de las listas electorales y asegu
ró que CSIF "ha tenido más de 
un problema para poder cerrar
ías".

A este respecto, aseguró que 
"un total de 9 personas han re
nunciado a aparecer en esas lis
tas porque se sentían engañadas. 
Dicen que CSIF les pidió las 
firmas para una cosa y luego las 
han utilizado para otra".

Por otra parte, Juan Luis 
Moraga, candidato número 1 al 
Colegio de Especialistas del 
personal laboral del MEC, hizo 
referencia al acuerdo llevado a 
cabo entre UGT, CC.OO y el 
MEC en el que se les otorgaba a 
dichos sindicatos dos liberados, 
provocando críticas por parte de

El PSOE, indignado por "falta de respuesta" 
de Renfe para mejorar sus instalaciones

La Tribuna

Profunda indignación ha cau
sado en el PSOE provincial las 
peticiones realizadas por la 
Gerencia de RENFE-AVE, so
licitando subvenciones a la Co
munidad Autónoma para mejo
rar las instalaciones de las esta
ciones ferroviarias de 
Puertollano y Ciudad Real, tal y 
como señala la Comisión Ejecu
tiva del PSOE en un comunica
do de prensa.

" No sabemos si ello respon
de a una meditada planificación 
de algún responsable político, 
para buscar enfrentamientos 
entre las administraciones públi
cas, pensando que les son renta
bles electoralmente, o más bien, 
la petición de la Gerencia del 
AVE es de un incontrolado des
caro por aquello de quedar bien 
y quitarse el mochuelo de enci
ma", se pregunta el partido en el 
comunicado.

7

Un momento de la rueda de prensa. T.FERNÁNDEZ

CSI-CSIF. En este sentido. Mo
raga declaró que "no es cierto que 
CSIF sea el sindicato más repre
sentativo en este sector, como dijo 
recientemente, y tampoco es cier
to que sea la primera vez que se 
presenta a estas elecciones". Se
gún Juan Luis Moraga, es UGT, 
desde el primer proceso electo
ral, el sindicato mayoritario en 
este sector. Asimismo, el candi
dato número uno añadió que 
"CSIF ha conseguido sus dos li
berados de forma un tanto extra

Los socialistas de Ciudad Real 
"exigen que sea la administración 
central la que disponga de pre
supuestos para las obras básicas 
de infraestructura en nuestra 
provincia, criticando, una vez 
más, la ridícula inversión del 
Ministerio de Fomento".

"Primero -señala el PSOE- nos 
visitó Benigno Blanco, para dar
nos la buena nueva de que el tras
vase desde el Tajo se retrasaba 
por culpa de otras administracio
nes que no hacían sus deberes. 
En los Presupuestos Generales 
del Estado del 99, nula inversión. 
Ahora se apunta a esta broma el 
gerente de RENFE-AVE dicien
do, si ustedes quieren mejoras en 
las estaciones de RENFE, paguen 
por adelantado. En los Presupues
tos del Estado del 99 sólo miga
jas.

Por si fuera poco, parlamen
tarios del PP, por Ciudad Real, 
nos regalaban los oídos hace unos 
días y nos decían que la autovía 
de Puertollano-Ciudad Real em

ña, aunque ellos digan que lo han 
hecho a través de un recurso. Pero 
ahora que ya los tienen, que tra
bajen, que les va a hacer falta".

Por otro lado, el secretario 
general de UGT en Ciudad Real, 
Angel Ramos, hizo un balance 
positivo de los resultados obte
nidos hasta el momento en los 
distintos procesos electorales y 
aseguró que "nuestro objetivo es 
que todos los centros tengan 
representatividad sindical, sea de 
UGT o no, pero no vamos a po- 

El PSOE cree que se pueden mejorar las instalaciones.

pezará a construirse, algún kiló
metro, al final de la próxima le
gislatura. Mientras tanto en los 
Presupuestos del 99 para Ciudad 
Real, calderilla. ¡Viva el control 
del déficit público!".

Los socialistas de Ciudad Real 
recuerdan la "urgencia de cons
truir un aparcamiento más am

ner impedimentos para que unas 
elecciones no se lleven a cabo 
en una empresa, aunque no ten
gamos en ella un representan
te".

Finalmente, Ramos se mos
tró muy satisfecho con la ob
tención, por parte de UGT y 
CC.OO, del 80% de los dele
gados sindicales. "En el año 94 
-señala-, UGT estaba en bastan
te desventaj a respecto a CC .OO, 
pero ahora hemos podido recu
peramos y equiparamos".

plio en la estación de RENFE 
de la capital", también señala 
las exigencias ciudadanas de la 
instalación de unas escaleras 
mecánicas en la estación de 
Puertollano. "Pero debe ser cos
teado por la empresa pública 
ferroviaria, dicen los socialis
tas mientras.

CC.OO y UGT 
convocarán una 
huelga en el 
sector de Aguas 
en la provincia

La Tribuna

UGT y de CC.OO. han de
cidido convocar huelga en el 
sector de Aguas de Ciudad Real 
en los próximos días, una vez 
se haya ratificado la decisión 
de las centrales por parte de las 
asambleas de trabajadores.

La huelga podría desarro
llarse, según señalan ambos 
sindicatos en un comunicado 
de prensa, hacia la segunda 
quincena de febrero, una vez 
cumplimentados los trámites 
precisos.

El Convenio de Aguas, es 
uno de los correspondientes a 
1998 y que aún no se ha cerra
do, después de más de 1 año de 
negociación y de más de 10 
reuniones.

"El motivo principal del blo
queo es la postura de las em
presas que conforman la mesa 
de negociación respecto al 
complemento de pensiones que 
tiene el convenio, que debe 
externalizar obligatoriamente 
en aplicación de la Ley de 
Fondos de Pensiones, para lo 
que es imprescindible que las 
empresas presenten los estudios 
actuariales y propuestas alter
nativas que permita acordar la 
decisión definitiva", aseguran 
los sindicatos que pusieron en 
marcha la solución 
extrajudicial de conflictos, con 
dos sesiones en el Jurado Ar
bitral, "sin que los empresarios 
hayan mostrado una actitud 
distinta a la mantenida en la 
mesa y continúan dilatando la 
solución al tema".

En la próxima semana UGT 
y CCOO celebrarán reuniones 
con los alcaldes de los muni
cipios afectados (Valdepeñas, 
Tomelloso, La Solana, 
Almadén) para darles a cono
cer los motivos de la convoca
toria y las repercusiones que 
tendrá en sus localidades.

La Hermandad 
de San Cristóbal 
comienza a 
prepara las 
fiestas patronales

LaJCribiina

La junta directiva de la Her
mandad de San Cristóbal se 
reunió ayer para hacer balan
ce de las pasadas fiestas patro
nales además de ir preparando 
ya las de este año. En cuanto a 
las pasadas, se destacó la gran 
participación en la tradicional 
procesión de vehículos enga* 
lanados y en la verbena.

También se aprobó hacer un 
donativo de veinticinco mil pO' 
setas para los damnificados del 
pasado huracán Mitch._Por ul
timo se aprobó el realizar una 
excursión a Granada en prima
vera con motivo de tener un 
encuentro con la Hermandad do 
San Cristóbal de dicha ciudao-
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Firma invitada

Escepticismo en Timor
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MARIO 
MOLINOS

E
l gobierno de Yakarta ha anunciado 
que podría conceder la independen 
cia a Timor Oriental después de las 
elecciones parlamentarias del 7 de junio 

próximo. El Parlamento indonesio fue siem
pre el sostén del autoritario régimen que el 
ex presidente Suharto mantuvo durante casi 
30 años y, a pesar de que Yakarta quiere 
hacer ver que estos comicios son un paso 
más hacia la democratización del país, los 
militares seguirán conservando 38 de los 
75 escaños que hasta ahora han ocupado, 
lo que demuestra que la democratización 
no es tal.
El excesivo poder de los militares no sólo 
es un obstáculo para las reformas democrá
ticas, también lo es para la independencia 
de Timor Oriental, la provincia que 
Indonesia se anexionó por la fuerza en 1976 
y que la ONU nunca ha reconocido. Los 
timoreses, a pesar de haber recibido con

La
 p

un
til

la Al fin juntos
RAMON PASTRANA

P
or fin juntos. El príncipe Carlos y 
Camila Parker han dado un paso más 
en larga y peculiar relación dejándo
se fotografiar por primera vez juntos en pú

blico. La pareja aprovechó la celebración 

esperanza la noticia hecha por el gobierno 
de Yakarta, desconfían de la propuesta.
Les han dicho que excarcelarán a su líder, 
Jose Xamana Gusmao, en prisión por su 
lucha por la autonomía, pero esta población 
que lleva más de 20 años sufriendo la re
presión y mano dura de Suharto ya no se 
cree nada. Portugal, que inició el comercio 
con Timor en 1520 y administró la parte 
oriental hasta la ocupación indonesia, tam
bién desconfía de una propuesta que está 
unida, con toda probabilidad, a la debili
dad de un país que en el último año se ha 
enfrentado a la caída del régimen autorita
rio de Suharto, a sangrientas revueltas es
tudiantiles y a una crisis económica que ha 
dejado a Indonesia, el mayor de población 
musulmana del mundo, con más de 200 
millones de habitantes, sumido en la mise
ria y con necesidad de salir del aislamiento 
internacional.

de la hermana de Camila en el lujoso hotel 
Ritz londinense para dejarse «atrapar» por 
el incesante destello de los flashes. Vamos, 
que el romance va viento en popa y, quien 
sabe, a lo mejor hasta se casan.

JOSE MARIA AZNAR
presidente del Gobierno: «La paz tiene 

que ser demostrada por quienes han mata
do».

FELIPE GONZALEZ
ex presidente del Gobierno: «La pacifi

cación va por el peor de los caminos»

RODRIGO RATO
ministro de Economía: «El liberalismo 

es centro, la tolerancia y el pluralismo son 
principios liberales»

JOAQUIN ALMUNIA
secretario general del PSOE: «Soy un 

cabezota».

LUISA FERNANDA RUDI
alcaldesa de Zaragoza: «Los vascos no 

tienen las mismas garantías sobre sus de
rechos que el resto de los españoles»

JAVIER SOLANA
secretario general de la OTAN: «La 

OTAN está preparada para actuar y no des
carta ninguna opción en Kosovo»

LUIS VALLS
coopresidente del Banco Popular: «Nues

tra obsesión es no entregar a nuestros 
accionistas y empleados en una fusión».

ISMAEL SERRANO
cantautor: « Jamás canto desde la nos

talgia ni desde el rencor»
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DANIEL 
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Torrente Ballester. El brazo fuerte de las letras
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P
arece inevitable el regate, el guiño, 
el recurso fácil, que con toda proba 
bilidad hubiera advertido a este gran 
escritor, de situar su apellido en el mismo 

recipiente en el que conviven las torpezas 
de una ex-ministra de Cultura y el título de 
una película de Santiago Segura que, di
cho sea de paso, no era el padre de este genial 
novelista. Torrente Ballester no me repro
baría este arranque, pero sí pondría pegas 
a lo de «gran escritor» y «genial novelis
ta», porque Torrcnte,cl brazo fuerte de las 
letras españolas de los últimos 50 años, era 
poco amigo de las frases hechas. Tanto que 
si le decías buenos días corrías el riesgo 
de que contestara: «según para quién». Pero, 
le gustara o no, era genial. Genial con na
turalidad. Torrente solía decir que escri
bir «es lo único que sé hacer. Lo necesito 
en un sentido rastrero. Necesito el dinero 
que me dan y, en cierto sentido, también la 
fama».

Una fama que le sirvió como herramienta 
de subsistencia para sacar adelante a sus 
once hijos y sus estanterías, plagadas de 
libros. Todo un impedimento que le sur
gió cuando se jubiló en Salamanca y trató 
de regresar a su Galicia natal, una aldea 
próxima a El Ferrol. Jamás encontró esa 
casa, un pazo más bien necesitaba, para 
acomodar a sus hijos y sus libros. Cuando 
muere un gran hombre todo son alabanzas. 
no se considera adecuado el momento para 
hablar de sus fracasos. Y Torrente Ballester 
tuvo un gran fracaso en su carrera: enseñó 
Lenguaje a Manuel Fraga Iribarne y fíjen

se qué desastre de lenguaje, especialmen
te el hablado, emplea el presidente de la 
Xunta; quien le entienda que lo compre. 
En fin, dicho está, aunque sea tarde; quizá 
hubiera dado mucho juego este argumen
to para una interminable tertulia con este 
gran conversador y profundísimo conoce
dor de la Historia. Alguien llegó a decir 
que Torrente sabía más de historia que de 
literatura.

Los elementos de contraste los tene
mos a nuestro alcance y no es necesario 
evaluar ambas disciplinas. Su aspecto fré 
gil parecía un impedimento para despla
zarse, nada más lejos de la realidad, ya que 
don Gonzalo viajaba con más frecuencia 
de la que se supone, especialmente a Galicia. 
Como él mismo sostenía, su vocación era 
universal; es más, cuando precisaba algo 
más se confesaba «atlántico». Por ser fue 
incluso, como han recordado con cierta 
ironía, falangista durante la guerra civil es
pañola.

«Es que ustedes no saben lo que era 
aquello». Con esta justificación daba a en
tender que por sacar adelante a su mujer y 
a sus hijos hubiera hecho eso y más. Años, 
muchos años después, perfiló con tremen
da claridad cuál era su postura ante la 
política: «Yo he superado la contradicción 
entre izquierdas y derechas porque (la 
contradicción) la llevo dentro y acepto la 
realidad tan ambigua como es». Su renun
cia al «satanás» del Ferrol, a sus pompas y 
cuanto éste pudiera representar, se produ
jo cuando en 1962 unió su firma a una carta

en la que se pedían explicaciones sobre una 
huelga que tuvo lugar en Asturias. No le 
salió barato el gesto, pero tras hacer lo que 
creía oportuno se sintió mucho mejor. El 
estado de ánimo marcó la vida de este 
hombre, individualista y «curioso», como 
diría Torrente de los que «en vez de escri
bir con la cabeza, lo hacen con los riño
nes». La realidad y su estado de ánimo le 
llevaron a decir en 1981, cuando recibió el 
Premio Nacional de Literatura, con 61 años, 
que «el galardón me llega un poco tarde, 
como todas las cosas mías». El premio se 
lo concedieron por «La isla de los jacintos 
cortados», pero entre esta obra y «La saga- 
fúga de J.B.» hay un comentario que ema
na de aquellos tiempos de la dictadura. Un 
censor, quizá encapotado por su propia 
cerrazón obsesiva, recomendó ante esta obra 
«silencio administrativo». De distinto ta
lante fue el silencio de la crítica cuando su 
«Don Juan» vió la luz. Torrente lo sabía. 
Son muchos los que se suben en marcha al 
carro de la adoración y la adulación cuando 
los méritos propios no los han entendido. Algo 
similar puede que esté ocurriendo ahora, en 
la hora del último homenaje. Pero ni a To
rrente le sorprenderían porque los conoció a 
todos. Este hijo de marino, un marino muy 
leído, recibió el Día de Reyes, siendo un rapaz, 
con 12 años, el libro emblemático de Cervantes 
y uno de Shakespeare. Ahora, por el «cam
bio de domicilio» de Torrente, sus hijos na
turales y los que le leemos hemos recibido 
su definitiva herencia: su obra. Y sin dar
se importancia.

M.C.D.2022
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a Bono dijo que es legítima la intención 
del Partido Popular del viaje al centro 
en el afán de conseguir votos, "pero 
además ha de ser creíble"

' zl un ratón, si se le corta el rabo, la generación siguiente serán ratones con rabo''

Bono aplica la ley de Mendel para 
criticar el rumbo al centro del PP
El presidente de la Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, José Bono, aplicó ayer las «Leyes de Mendel» 
para criticar el rumbo al centro del Congreso Nacional del 
PP que se inauguró ayer por la tarde y dijo que «a un 
ratoncito, por mucho que se le corte el rabo, la generación 
que produce son ratones con rabo».

E.C, - Toledo

«Las Leyes de Mendel no se 
cambian en una generación y un 
acto de reproducción sexual no 
cambia ni mucho menos una es
pecie», dijo Bono durante la vi
sita que hizo ayer al nuevo 
campus universitario de Toledo.

Agregó en el mismo sentido 
que «un Congreso no transfor
ma lo que es blanco en negro y 
en este sentido pienso que las 
Leyes de Mendel son aplicables 
también a la transformación 
genética que en política algunos 
quieren hacer».

Y ello, ajuicio de Bono, se 
debe a «una sola cuestión, y es 
que «saben que en la modera
ción hay votos y algunos, como 
zahones políticos, buscan el voto 
como el que busca el agua. Es 
legítimo, pero además ha de ser 
creíble».

personajes tan poco centrados 
o moderados como Alvarez Cas
cos».

Se preguntó Bono «de donde 
vendrían (los dirigentes del Par
tido Popular) para estar tanto 
tiempo caminando hacia el cen
tro y no haber llegado todavía». 
Sobre el «Caso Tomey», el pre
sidente de Castilla-La Mancha 
criticó la postura de Aznar por 
no pedir el cese del presidente 
de la Diputación Provincial de 
Guadalajara, acusado de «deli
tos muy graves por el Tribunal 
Supremo de España».

«Cuando es de los suyos el 
señor Aznar tiende a perdonar y 
cuando es de los enemigos el 
señor Aznar tiende a acusar y 
esto no es una posición muy tem
plada ni muy de centro, pero si 
de Aznar», afirmó el presidente 
de Castilla-La Mancha. Bono visitó las instalaciones de la UCLM en la Fábrica de Armas. M.SOTO

"Poco centrados como 
Alvarez Cascos”

Abundó en este sentido y re
cordó la postura del fiscal gene
ral del Estado, Jesús Cardenal, 
que tiene «tendencias a justifi
car la dictadura de Pinochet o

El presidente regional afirmó que «un Congreso no transforma lo 
que es blanco en negro y en este sentido pienso que las Leyes de 
Mendel son aplicables también a la transformación genética que 

en política algunos quieren hacer»

El PSOE de Albacete edita 30.000 
dípticos en favor de la navaja

L.H. - Albacete

El PSOE de Albacete editará 
entre 30.000 y 40.000 dípticos 
para dar a conocer a los ciuda
danos la campaña en defensa de 
la navaja y del sector cuchillero 
y en contra de la Proposición de 
Ley del PP para realizar una nueva 
regulación de las armas blancas. 
Bajo el lema «Los Socialistas de 
Albacete, con su industria cuchi
llera», la Ej ecutiva Provincial del 
PSOE distribuirá mediante el sis
tema de buzoneo estos dípticos, 
que han recibido el visto,bueno

de la Asociación Provincial de Cu
chilleros de Albacete (APRECU) 
y de su presidente, Amós Nuñez, 
que ayer se reunió con respon
sables del partido.

En el díptico, que ayer se pre
sentó en rueda de prensa, se in
forma igualmente de que el PSOE 
ha presentado enmiendas en el 
Congreso de los Diputados para 
que las navajas y cuchillos sean 
considerados instrumentos y no 
armas. «Si prosperan las enmien
das del Grupo Socialista -expli
có el secretario provincial del 
PSOE, Manuel Aguilar- llevaruna 
navaja legal no estará prohibido,

ni podrá ser objeto de sanción».
A juicio de Aguilar, las decla

raciones del candidato del PP a 
la Junta, Agustín Conde, han sido 
un error político y ponen de 
manifiesto el desconocimiento que 
tiene de la realidad de su región.

El lema será "Los 
socialistas de

Albacete, con su 
industria cuchillera"

1

Anguita, el día 3 en Albacete.

Anguita asistirá 
el 3 de febrero a 
la presentación 
de candidatos de 
IU de Albacete

L.H. - Albacete

El coordinador general de 
Izquierda Unida, Julio Anguita, 
asistirá el próximo miércoles día 
3 de febrero, en Albacete a la 
presentación oficial de los can
didatos que encabezarán las 
listas a la alcaldía de la ciudad 
y al Parlamento de Castilla-La 
Mancha en esta provincia.

Según confirmó a Efe el coor
dinador regional de IU, Gonza
lo Gutiérrez, Anguita será el en
cargado de presentar a Elías 
Rovira -candidatoalaalcaldía- 
y a Pedro Bolívar -número uno 
al Parlamento regional-, elegi
dos hace poco más de una se
mana por el Consejo Provincial 
de Izquierda Unida. Gutiérrez 
señaló que Anguita también par
ticipará en una reunión con el 
Consejo Provincial de IU en 
Albacete, a la que previsible
mente asistirán otros miembros 
de la Presidencia Federal como 
Víctor Ríos.

a%

Los socialistas albaceteños siguen actuando en defensa del sector cuchillero. T.F-
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El sistema de elección de los síndicos y las segundas alegaciones les dividen

PP y PSOE presentarán propuestas 
separadas a la Ley de la Sindicatura

Efe-Albacete

Los diputados socialistas 
Mario Mansilla y Francisco 
Moya, explicaron ayer en rueda 
de prensa que,ayer mismo res
ponsables del PSOE y del PP 
mantuvieron un último contac
to en torno a la reforma de la 
Sindicatura, en el que se cons
tató que aún existen importan
tes diferencias.

Mansilla explicó que dos 
cuestiones como el sistema de 
elección de los síndicos y las 
segundas alegaciones que pue
de presentar el órgano fiscali
zado separan a socialistas y «po
pulares», ante lo que se acordó 
que cada grupo presente su pro
puesta y se negocien posterior
mente.

El diputado precisó que la 
proposición del PSOE sólo pre
tende aumentar de uno a tres el 
número de miembros de la Sin- 
dica-tura, mientras que el PP de
sea además que la elección de 
estos cargos se haga por una 
mayoría cualificada de las Cor
tes, algo que los socialistas re
chazan ante la posibilidad de que 
los «populares» pudieran blo
quear su designación.

Invitaciones
Por otra parte, Mansilla in

dicó que hoy mismo -por ayer- 
las Cortes de Castilla-La Man
cha remitirán a los presidentes

El PSOE de Albacete propone 
la adhesión a la Fundación de 
la Academia Española

UGT de Albacete presenta 
10 puntos de información 
para asesorar parados

Efe-Albacete

El grupo municipal socialista 
en el Ayuntamiento de Albacete 
propone una fórmula de adhe
sión a la Fundación Pro Real 
Academia Española en calidad 
de miembro benefactor con el 
pbjeto de dotar de fondos a esta 
institución.

Según informó ayer el con- 
eejal del grupo municipal socia
lista Faustino Martín esta pro
puesta se formula desde el PSOE 
has conocer la negativa del PP 
en este asunto y justificar su voto 
uegativo con argumentos como 
Que este tipo de cuestiones me
recen mejor estudio.

La petición del ingreso en la 
fundación entró el 14 de julio 
del año pasado en el Ayunta- 
juiento de Albacete y aún no se 
ua resuelto en ningún sentido, 
recordó el edil socialista.

«Este comportamiento es re- 
Lejo de la sensibilidad, interés

Ayer se remitió a los presidentes de las diputaciones una invitación.

de las cinco diputaciones pro
vinciales invitaciones para que 
comparezcan ante la Comisión 
de Asuntos Generales del Par
lamento con el objeto de cono
cer las necesidades de financia
ción que tienen estas institucio
nes provinciales.

Estas comparecencias se so
licitan con motivo de la polémica 
entre socialistas y «populares» 

y compromiso que el Gobierno 
municipal tiene por la cultura, 
la lengua, sus instituciones y su 
producción», dijo el edil.

El objeto de la Fundación es 
dotar de fondos a la institución 
para que su labor de preservar 
la unidad del idioma se vea es
timulada con un aumento de su 
infraestructura cultural y eco
nómica.

Estas aportaciones -recuer
da la Fundación- ha permitido 
que la Academia afronte desde 
nuevos supuestos sus dos esfuer
zos más importantes, por un 
lado, la elaboración de una gra
mática nueva del español y, 
sobre todo, la formación -con el 
nombre de Corpus de Referen
cia del Español Actual (CREA)- 
de un gran banco de datos de 
léxicos que, en un plazo de dos 
años y medio habrá registrado 
unos cien millones de vocablos 
en textos españoles y america
nos.

en tomo a las necesidades finan
cieras de las entidades locales y 
a la falta de apoyo de la Junta a 
estas corporaciones, según de
nunció el PP.

Los diputados socialistas, que 
comparecieron en rueda de pren
sa para informar sobre las ini
ciativas que presentarán en el pe
riodo de sesiones que se inicia 
el 1 de febrero, se refirieron tam

Efe-Albacete

El sindicato UGT de Albacete 
presentó ayer los puntos de in
formación para desempleados 
que ha puesto en marcha recien
temente en diez municipios 4e 
la provincia, que servirán para 
asesorar a los parados sobre los 
programas que existen en la 
Comunidad Autónoma en ma
teria de empleo.

En rueda de prensa, el secre
tario regional de UGT, Fernan
do Campos, explicó que estos 
puntos de información o «recep
ción» ofrecen a los 
desempleados toda clase de in
formación sobre los programas 
del Acuerdo Regional por el 
Empleo y las órdenes a las que 
pueden acogerse para encontrar 
un puesto de trabajo.

Los diez puntos de informa
ción que UGT ha puesto en 
marcha en Albacete se encuen
tran en los municipios de Casas 
Ibáñez, Tarazona, La Roda, 

bién a otros asuntos como el 
sector cuchillero, el parque te
mático de Ciudad Real y la in
dicación geográfica «Vinos de 
la Tierra de Castilla».

Reproches
Mansilla dijo que en torno a 

la construcción del parque te
mático en Ciudad Real todos los 
gmpos han mostrado su posición 
favorable, aunque reprochó al PP 
que no presionen al Gobierno 
central para que se construya 
cuanto antes el trasvase entre el 
Acueducto Tajo-Segura y La 
Mancha para garantizar el agua 
a este futuro complejo turísti
co.

En cuanto’a las polémicas sus
citadas en tomo al sector cuchi
llero y a la denominación «Vi
nos de la Tierra de Castilla», el 
diputado socialista indicó que el 
PP se ha puesto de parte de sus 
dirigentes nacionales y en con
tra de los intereses de la región. 
«Tienen difícil explicación», 
dijo Mansilla en referencia a los 
dirigentes del PP.

En este sentido. Moya co
mentó que con la indicación de 
«Vinos de la Tierra de Castilla» 
el Gobierno regional ha hecho 
un ofrecimiento y el Ejecutivo 
de Castilla y León lo ha recha
zado, al tiempo que instó al 
Partido Popular de la región a 
caminar juntos por el bien de la 
Comunidad Autónoma de 
Castilla-La Mancha.

Villarrobledo, Alcaraz, Munera, 
Hellín, Elche de la Sierra, 
Caudete y Almansa, además de 
la oficina abierta en la capital 
donde se encuentra el Servicio 
Integral por el Empleo.

CCOO secundará este 
proyecto

La iniciativa emprendida por 
UGT será posiblemente secun
dada por el sindicato CC.OO, 
la Federación de Empresarios y 
la propia Junta de Comunida
des.

Por otra parte, UGT celebró 
ayer en Albacete las I Jornadas 
Regionales de Formación y 
Empleo, en las que participó el 
director general de Formación 
y Empleo, Francisco Rueda.

El objetivo de esta jomada es 
estudiar los mejores mecanismos 
para que los desempleados pue
dan acceder a una mayor in
formación sobre programas de 
empleo.

Bono no concibe el 
separatismo español 
con la existencia de 
una Europa sin 
fronteras

P.G.M. - Madrid

El presidente de la Comuni
dad de Castilla-La Mancha, José 
Bono, dice que, en una Europea 
sin fronteras, no concibe a una 
España que intente separarse de 
la otra España.

En una entrevista que publi
có ayer «Mundo Cristiano», 
Bono matiza que «a veces pa
rece que vamos por mal cami
no»; no cree en los nacionalis
mos excluyentes, pero respeta 
profundamente a vascos y ca
talanes y reconoce los elemen
tos propios de su identidad.

Preguntado si es partidario 
de una gran coalición PP-PSOE 
para hacer frente a los radica
lismos nacionalistas. Bono re
cuerda que hace más de dos años 
ofreció en el Senado, en nom
bre del PSOE, «un gran pacto 
de Estado con el PP para evitar 
algo que muchos ciudadanos 
percibían: que al Gobierno se le 
han subido a las barbas los 
nacionalistas».

Bono opina que el liderazgo 
de José Borrel «resultará for
talecido de la única forma que 
se consolidan los liderazgos: 
ganando las elecciones».

ICAM-NI pide la 
indemnización 
para los presos 
políticos del 
franquismo

V.N.Z. - Toledo

El Grupo Parlamentario de 
ICAM-Nueva Izquierda en las 
Cortes regionales ha presenta
do una iniciativa para que el 
Gobierno regional conceda 
indemnizaciones a los presos 
políticos castellano-manchegos 
del «franquismo» que no pudie
ron beneficiarse de las ayudas 
aprobadas por el Gobierno de 
España en 1990.

Los Presupuestos Generales 
del Estado de 1990 establecie
ron las indemnizaciones para 
los presos políticos durante la 
dictadura, siempre que hubie
ran permanecido más de tres años 
en la cárcel y tuvieran en ese 
momento más de 65 años, con 
lo que muchas personas no 
pudieron recibir nada ICAM 
recuerda en un comunicado que 
el Defensor del Pueblo, a fin de 
evitar discriminaciones, reco
mendó a las CC.AA que com
pletaran el régimen indem- 
nizatorio al resto de las perso
nas no afectadas por la norma 
del Gobierno de España de 1990. 
Este grupo político pretende que 
el Gobierno regional realice un 
estudio sobre el número de ciu
dadanos de Castilla-La Mancha 
que han quedado excluidos de 
las ayudas del Ejecutivo central, 
en un plazo máximo de tres 
meses, y regule la concesión de 
las indemnizaciones.
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a M El próximo día 9 de febrero alrededor 
de 1.200 estudiantes de la UCLM 
asistirán a clase a las nuevas 
instalaciones de la Fábrica de Armas

José Bono recorrió las instalaciones acompañado por el rector. M.SOTO Arroyo, Zambrana, Bono y García-Page, en un momento de la visita guiada. M.SOTO

El presidente regional José Bono recorrió ayer las nuevas instalaciones de la Universidad en Toledo 

"La Fábrica de Armas es una de las 
sedes universitarias más avanzada''
El presidente castellano-manchego, Jose' Bono, tras reco
rrer las nuevas instalaciones universitarias de la Fábrica de 
Armas, anunció que el campus de Toledo, que se convierte 
en referente europeo, desbarata las predicciones de aquellos 
que se dirigían a la incipiente UCLM como "la Universidad 
de Castilla-La Monda ".

Mónica ORMAECHEA

La Universidad de Castilla-La 
Mancha (UCLM) abrió ayer las 
puertas de la Fábrica de Armas 
de Toledo al presidente castella
no-manchego, José Bono, quien 
recorrió las nuevas instalaciones 
universitarias acompañado por el 
rector Luis Arroyo y el arquitec
to de la Universidad y supervi
sor de las obras de reforma, Diego 
Peris.

José Bono en su recorrido por 
la Fábrica de Armas comprobó 
las obras ya casi finalizadas de 
lo que ha sido la primera fase de 
rehabilitación y habilitación del 
edificio central, que acogerá los 
decanatos y los despachos de 
profesores, y de diez naves, tres 
de ellas destinadas a aulas, así 
como a laboratorios.

Para José Bono la Fábrica de 
Armas, convertida en Universi
dad de Castilla-La Mancha y que 
acogerá ya el próximo día 9 de 
febrero a 1.200 estudiantes pro
cedentes de las nuevas 
titulaciones universitarias Cien
cias del Deporte y del Medio 
Ambiente, y la Ingeniería Técni
ca Industrial, es hoy por hoy, una 
de las sedes universitarias más 
moderna y avanzada de Europa.

El presidente castellano-man

chego recordó que sólo se ha 
rehabilitado el 25% del conjunto 
de las obras previstas en la Fá
brica, donde, hasta ahora, se han 
invertido 1.300 millones de pe
setas. "No vamos a parar aquí- 
prosiguió-porque hay que alber
gar una creciente demanda de 
estudios universitarios".

Las instalaciones ayer inau
guradas echan por tierra aque
llas predicciones que apuntaban 
a que "ésta era la Universidad de 
Castilla-La Monda. Y la monda 
es la de aquellos que no creían ni 
en su Universidad, ni en su re
gión", puntualizó el presidente re
gional, quien felicitó al rector y a 
la comunidad universitaria por sus 
nuevo campus toledano.

Esta visita fue el preámbulo 
de la inauguración oficial que se 
celebrará el próximo día 5 de 
febrero en las nuevas instalacio
nes con la asistencia de diferen
tes personalidades y vecinos de 
Toledo a un acto en el que cola
borarán la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha y el 
Ayuntamiento toledano.

El rector de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, Luis Arro
yo, anunció que los estudiantes 
de la Universidad regional ocu
parán las aulas de unas instala
ciones que han convertido a la

Las obras de rehabilitación han recuperado las naves de la Fábrica para construir aulas. M.SOTO
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Fábrica de Armas "con la cola
boración de la UE en un campus 
tecnológico útil y moderno que 
puede impresionar en la esfera 
universitaria europea".

Arroyo indicó asimismo que 
la segunda fase de rehabilitación 
de la Fábrica, que se configura 
como un "paisaje de patrimonio 
histórico y tecnología"comenzará 
este año con la construcción de 
un Polideportivo. Asimismo, se 
contempla la rehabilitación del edi
ficio histórico de Sabatini, del siglo 
XVII, en esta segunda fase así 
como la instalación de centros de 

tecnología de I+D. Recordó que 
todavía a la Universidad regio
nal le queda un camino largo por 
recorrer en la rehabilitación to
tal de los 180.000 metros cuadra
dos de superficie con los que 
cuenta la Fábrica de Armas.

El rector descartó que el 
Vicerrectorado, ubicado en el Pa
lacio de Lorenzana, vaya a tras
ladarse a la Fábrica. La Univer
sidad regional mantendrá Cien
cias Sociales y Humanidades en 
San Pedro Mártir, en el Casco 
Histórico de Toledo.

Las obras de mayor enverga

dura, tal y como explicó Arroyo, 
no están a la vista puesto que son 
las correspondientes a las cana
lizaciones de infraestructuras 
subterráneas y que llevan el agua, 
la luz y la fibra óptica; y al siste
ma de obtención de Ía energía con 
la combinación de la energía solar 
y la hidráulica.

En la visita guiada participé' 
ron asimismo los consejeros oe 
Educación y Cultura y el Porta
voz del Gobierno regional, 
Emiliano García Page, y 
vicerrector del campus de Toledo, 
Angel Carrasco.
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militantes del PP que asuman el 
reto de llevar a España a la cabeza 
de los países de la Unión Europea m

El informe de gestión del secretario general saliente fue aprobado por unanimidad en el Congreso

El PP despide a Alvarez Cascos, al 
que Aznar promete nuevas tareas
La primera Jornada del XIII Congreso del Partido Popular 
fue un homenaje de despedida a su hasta ahora secretario 
general, Francisco Alvarez Cascos, que además de recibir 
los aplausos de los delegados, vio como su informe de 
gestión fue aprobado por unanimidad.

Efe-Madrid

«El futuro del Partido Popu
lar todos lo vamos a escribir tam
bién contigo», dijo el presidente 
del PP, José María Aznar, a 
Alvarez Cascos, tras el último 
informe de gestión que rinde en 
los diez años que ha ocupado este 
cargo.

Al concluir la intervención de 
hora y media de Alvarez Cascos, 
que terminó con aplausos durante 
casi cinco minutos por parte de 
los 3.000compromisarios del Con
greso del PP puestos en pie, Aznar 
pidió la palabra para agradecer 
la gestión del secretario general 
saliente.

«Hay momentos en los que los 
silencios sobran, y que son muy 
necesarias las palabras, no de des
pedida, sino de gratitud y futu
ro», dijo Aznar.

Tras calificar de «impecable» 
el informe de gestión presenta
do por Alvarez Cascos, el presi
dente del Gobierno recordó que 
en 1989, el fundador del PP, Ma
nuel Fraga, reconocía que el parti
do se encontraba en «el peor mo
mento de su historia».

«Diez años después estamos 
en el más alto, y tienes todos el 
derecho a considerar que esa es 
tu gestión. Te agradezco tu leal
tad, trabajo y amistad, y tu en
trega generosa».

Para Aznar, «la historia de los 
últimos diez años del PP nadie la 
podrá escribir sin ti».

«Has dado -dijo- un ejemplo 
formidable de generosidad y en
trega al partido al renunciar a la 
secretaría general con normali
dad y disposición para el futuro».

El presidente del Gobierno, Jo- 
se María Aznar, «ya me ha ame- 
ítazado» con empezar, a partir del 
próximo lunes, «otros proyectos 
y otras etapas», reconoció el vi
cepresidente primero del Gobierno 
y secretario general saliente del 

Francisco-Alvarez Cascos.
El vicepresidente afirmó que 

endrá que hablar mucho con el 
secretario general, Javier Arenas, 
^Tara que funcione bien el tán- 
cm partido-gobierno» y también 

•tiantendrá su intensa relación con 
Os socios parlamentarios del Eje- 

jivo, toda vez que sigue siendo 
ministro del Parlamento». 

.^^^^ recibir los elogios de Az-
^^ informe de gestión en 

PP, que fue aprobado por una

nimidad, Alvarez-Cascos comen
tó a los periodistas que el único 
cambio en su vida será cómo orga
nizar sus «diecisiete o dieciocho 
horas de trabajo diarias».

«Como le conozco y sé que 
no deja tiempo para el descanso, 
jamás se me ha pasado por la ca
beza que voy a tener una sema- 
nade vacaciones», indicó Francis
co Alvarez-Cascos, quien reco
noció estar «muy ilusionado y re
confortado» por el aplauso de los 
3.000 compromisarios que asis
ten al XIII Congreso Nacional.

La emoción de Rato

Por su parte, el vicepresiden
te segundo del Gobierno y minis
tro de Economía, Rodrigo Rato, 
consideró que España y el PP 
«deben un claro reconocimien
to» a Francisco Alvarez Cascos, 
ya que en su opinión lo que ha 
ocurrido en los últimos diez años 
es en gran parte obra suya.

Rato, en declaraciones a los 
periodistas, se refería así a la in
tervención del secretario gene
ral saliente del PP ante el XIII 
Congreso del partido y conside
ró que su «renuncia voluntaria» 
y la explicación «transparente, pú- 
blica y perfectamente compren
sible» de la misma «es un ejem
plo para todos los que estamos 
en política».

Tras asegurar que el discur
so de Alvarez Cascos había sido 
una «muestra de rigor», recono
ció que las palabras del hasta aho
ra número dos del Partido Popu
lar le resultaron «muy emocionan
tes» debido a los diez años en los 
que ambos han trabajado juntos.

El portavoz del Grupo Popu
lar en el Congreso, Luis de Gran
des, consideró que Francisco Al
varez-Cascos, seguirá trabajan
do en el Gobierno y «su voz se
guirá teniendo peso en el parti
do».

En declaraciones a Efe, De 
Grandes consideró que la inter
vención de Alvarez-Cascos ante 
los compromisarios que asisten 
al XIII Congreso del PP supuso 
que se cumplieran las expectati
vas por su carácter «enjundioso 
y eficaz en rendir cuentas de la 
gestión del partido y el Gobierno, 
y por la carga de emotividad que 
se presumía».

«Hay una persona que no se 
despide sino que deja una etapa

Aznar levanta el brazo de Alvarez Cascos al concluir éste la presentación del informe de gestión. EFE

y emprende otra nueva», dijo el 
portavoz parlamentario del PP, 
qu ien insistió en que el hasta ahora 
secretario general del PP dispon
drá de un sitio en el partido «por
que no en vano se trabajan tan
tos años y tan bien como lo ha 
hecho él», subrayó.

El discurso

Alvarez Cascos, manifestó al 
presentar su último informe de 
ges-tión ante un congreso del 
partido que «lo que no consiguió 
en trece años de mayoría abso
luta Felipe González, quisimos y 
supimos ha-cerlo, con una ma
yoría relativa, José María Aznar 
y todo el Partido Popular».

En un discurso de hora y media, 
el hasta ahora «número dos» del 
PP, pidió a los casi 3.000 com
promisarios que este fin de se
mana se han dado cita en el XIII 
Congreso del PP que se celebra 
en Madrid que hagan una apues
ta por el futuro así como un es
fuerzo en la «apasionante bata
lla política por el liderazgo euro
peo, en los años venideros».

Alvarez Casos reconoció ayer 
que estar más tiempo en la secre
taría general del PP no sería «bue
no» ni para el Partido Popular, ni 
para él, ni para José María Az
nar, aunque advirtió que no ha
bía venido al Congreso a despe
dirse de nadie.

«Los ingenieros no nos despe
dimos al finalizar la obra. Dejar 
la secretaría general después de

Alvarez Cascos saluda a los asistentes al Congreso. gpE

S

cumplir la misión encomendada 
es lo mismo que está acostum
brado a hacer cualquier ingenie
ro cuando termina la construc
ción de la obra que había proyec
tado», argumentó Alvarez Cas
cos.

El secretario general del PP 
indicó que, en estos momentos, 
el PP no tiene como referencia 
«superar las herencias recibidas 
de otras» y que el reto «debe con
sistir en superamos a nosotros 
mismos».

Por ello, dijo, «pido que hagáis 
una apuesta por el futuro, por que 
los españoles nos levantemos del 

sillín y ‘demarremos’ con fuerza 
para hacer saltar a nuestro país 
del pelotón y situarlo a la cabeza 
de Europea».

«El PP acaba de demostrar 
que tuvo fortaleza suficiente para 
recuperar el retraso de España 
en los años pasados. Demostre
mos ahora que también tenemos 
ambición e ideas» para llevar a 
España a la cabeza de Europa.

Al mismo tiempo, defendió la 
victoria del PP en las elecciones 
generales de 1996, porque España 
«necesitaba este cambio de ideas 
de actitudes, de programas y de 
personas».

M.C.D.202;
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Piqué afirma que el diálogo entre Aznar y Borrell abarcará la Justicia y la UE

El Gobierno mantiene la esperanza 
de abrir el proceso de pacificación

Efe - Madrid

El Gobierno mantiene «intac
tas» sus esperanzas en lograr que 
se abra un proceso de paz en el 
País Vasco, tarea en la que espe
ra consolidar el consenso con el 
partido socialista, en el actual 
marco constitucional y sin con
trapartidas políticas.

Así lo manifestó Piqué en la 
rueda de prensa posterior al Con- 
sejo de Ministros, en la que se 
refirió a la entrevista del próxi
mo día 9 entre el presidente del 
Gobierno, José María Aznar, y 
el candidato socialista a la Presi
dencia, José Borrell, la primera 
de este interlocutor del PSOE, 
pero la décima del jefe del Ejecu
tivo con un «representante cuali
ficado» de este partido.

Aunque dijo que la Justicia 
y la negociación de la financia
ción de la Unión Europea serán 
dos de los temas a tratar, expli
có que espera el consenso sobre 
la tregua de ETA y las posibilida
des de abrir el proceso de paz 
que, en contra de lo que recono
ció que puede percibir «una parte 
de la sociedad vasca», siguen 
«intactas».

Piqué restó capacidad institu
cional a la Asamblea de Munici
pios Vascos que, a su juicio, no 
es más que una «asamblea de 
concejales de partidos naciona
listas del País Vasco», asunto con 
el que dijo que el Gobierno coin
cide plenamente con el PSOE.

Sin embargo. Piqué aprove
chó para reclamar a los dirigen-

Rubalcaba dice que Aznar 
rectifica cuando el agua 
empieza a llegarle al cuello

Borrell acusa a Aznar de 
romper el consenso en el 
terrorismo y la financiación

Efe-JMíLdrid

El secretario de Comunica
ción del PSOE, Alfredo Pérez 
Rubalcaba, dijo ayer que el Go
bierno ha rectificado su estra
tegia ante la tregua de ETA y 
ha ofrecido consenso al PSOE 
porque ve que «el agua les em
pieza a llegar al cuello».

«Bienvenida sea la rectifi
cación», dijo en rueda de pren
sa Pérez Rubalcaba, quien aña
dió que el candidato socialista, 
José Borrell, irá a la entrevista 
con el presidente del Gobierno 
«con afán de colaboración, pero 
también a decirle al señor Az
nar que las cosas no están yen
do bien».

El portavoz socialista aña
dió que «parece que, hasta ahora, 
el Gobierno ha estado escon
diendo el problema», pero «se 
ha decidido a mirarlo de fren
te» cuando las cosas han empe
zado a ir «un poco peor».
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Piqué, en el transcurso de la rueda de prensa. EFE

tes socialistas que no hagan de
claraciones que puedan ser perci
bidas por los ciudadanos como 
que se quiere que «las cosas va
yan mal» y subrayó que hay coin
cidencia en que no se pueden 
pagar precios políticos por la paz.

El portavoz aseguró que no 
le consta una decisión del Go
bierno sobre una solicitud de Es
tados Unidos para mejorar las 
instalaciones de la Base de Rota 
(Cádiz) y recordó, respecto a la 
posibilidad de que estas infraes
tructuras fueran aprovechadas 
como puente hacia Iraq, que los 
permisos concedidos por la gue
rra del Golfo «siguen vigentes».

Puso como ejemplos de este 
empeoramiento la incorpora
ción del PNV a la Asamblea de 
Municipios Vascos y la desig
nación de ‘Josu Ternera’ como 
portavoz de EH en la Comisión 
de Derechos Humanos del Par
lamento vasco.

«El gobierno debe tomar ini
ciativas. No puede estarparali- 
zado mientras el PNV ‘se va al 
monte’, y si el PNV se ha ido al 
monte es porque el Gobierno le 
ha dejado», recalcó Rubalcaba 
recordando palabras del presi
dente del Gobierno.

El responsable de comuni
cación del Partido Socialista 
rechazó también las críticas pro
cedentes del ámbito nacionalista 
por el hecho de que se pueda pro
ducir un «frente» entre PP y 
PSOE, y aseguró que «nadie 
puede acusamos de frentismo 
porque quisimos formar parte 
de un gobierno plural» en Eus
kadi.

Preguntado por la polémica 
creada por la retransmisión del 
partido de futbol entre el FC Bar
celona y el Real Madrid en el sis
tema de pago por visión. Piqué 
hizo un llamamiento a las par
tes implicadas para lograr un 
acuerdo por unanimidad que 
evite «otro tipo de medidas» y 
permita verlo gratis.

En su calidad de ministro de 
Industria, Piqué dijo que presen
tó un informe ante el Consejo 
sobre «el impulso de una inicia
tiva del gobierno para potenciar 
la sociedad de la información en 
nuestro país, para que sea algo 
para todos los ciudadanos y com

Efe - La Laguna (Tenerife)

El candidato socialista a la Pre
sidencia del Gobierno, José Bo
rrell, dijo ayer que el presiden
te del Ejecutivo, José María Az
nar, rompió desde la oposición 
el consenso en cuestiones como 
la lucha contra el terrorismo y 
la financiación autonómica.

José Borrell, que ayer visi
tó las instalaciones del Institu
to de Astrofísica de Canarias 
(lAC), para conocer, en pala
bras suyas, uno de los ejemplos 
de la creatividad y el desarro
llo científico, manifestó en rue
da de prensa que, sin embargo, 
Aznar pide ahora ayuda para 
resolver estos problemas.

Criticó al presidente del Go
bierno por pedir ayuda a los so
cialistas en situaciones difíci
les y para resolver asuntos que 
plantean los nacionalistas y en 
los que él rompió el consenso.

Borrell dijo que los nacionalis

plemente el refuerzo de nuestro 
tejido industrial en las tecnolo
gías de la información, las comu
nicaciones, los contenidos y los 
operadores».

Se trata, explicó, de «compa
tibilizar eso con un acceso gene
ralizado y exhaustivo de todos 
los ciudadanos a todas las opor
tunidades que se derivan de esas 
nuevas tecnologías», porque «es 
algo que está revolucionando ya 
nuestras vidas».

Piqué enmarco en la «norma
lidad institucional» la reunión 
del presidente del Gobierno, José 
María Aznar, y el candidato so
cialista, José Borrell, prevista 
para el próximo día 9 de febre
ro.

Piqué recordó que será la dé
cima vez en la que Aznar recibe 
a un «representante cualificado» 
del PSOE, aunque será la primera 
ocasión en la que acudirá Borrell, 
y subrayó el «diálogo constan
te» entre el Gobierno y ese parti
do, el trabajo de los respectivos 
servicios para establecer una 
agenda de la reunión, y negó la 
opinión socialista de que estar 
en un año electoral dificulta el 
consenso.

Detalló la Justicia y la nego
ciación de las perspectivas finan
cieras de la UE como dos de los 
asuntos a tratar, especialmente 
por la entrevista que tendrá Bo
rrell con el canciller alemán, 
Gerhard Schroeder, pero tam
bién se refirió al cese de activi
dades violentas por parte de 
ETA.

tas, con sus reivindicaciones, «de
sempeñan su papel y se compor
tan como lo que son», por lo que 
«es lógico que Jordi Pujol pida 
todo y luego lo de los demás».

El candidato socialista tam
bién se refirió al giro del PP ha
cia el centro y señaló que es 
«justamente lo contrario de lo 
que ha representado» el PP, pues 
el centro significa moderación 
y talante tolerante.

A los partidos se les conoce 
por sus propuestas, indicó Bo
rrell, para quien las ponencias 
del PP en su decimotercer con
greso son «vacío envuelto en 
papeles de mil colores, lo que 
supone estar en el limbo, no en 
el centro».

El candidato a la Presiden
cia del Gobierno señaló que su 
partido ño quiere estar en el lim
bo, sino con la mayoría de pro
greso, y agregó que para ello 
tiene que reforzar la identidad 
progresista.

El Consejo de 
Ministros aprobó 
la distribución de 
bienes del tráfico 
de drogas

EfejJMadrid

El Consejo de Ministros 
aprobó en su reunión de ayer los 
criterios para la distribución del 
fondo procedente de los bienes 
decomisados por tráfico de dro
gas y delitos relacionados du
rante 1999.

El Consejo de Ministros dio 
luz verde a un acuerdo por el 
que se autoriza la suscripción 
de un convenio de colaboración 
entre el Gobierno central y la 
Junta de Castilla y León para 
obras en la autovía León-Bur
gos.

Para ello, el Estado tiene pre
visto aportar hasta el 2003 un 
total de 8.000 millones de pe
setas, lo que representa el 20 por 
ciento de la inversión total.

El Ejecutivo aprobó además 
el traspaso a Castilla y León de 
competencias en formación pro
fesional ocupacional y de fun
ciones del Inserso, y el traspa
so a Canarias de la gestión del 
INEM en el ámbito d^el trabajo, 
el empleo y la formación.

El Consejo de Ministros 
autorizó también la participa
ción de España en programas de 
observación de la Red de Me
teorología de Europa, y un De
creto para el fomento de las razas 
vacunas autóctonas españolas, 
en régimen de producción ex
tensiva.

Almunia critica 
al Gobierno por 
no buscar el 
consenso con su 
partido

Efe - Viena

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, criti
có ayer en Viena al Gobierno 
de José María Aznar por no 
haberse preocupado hasta aho
ra de «fijar posiciones comu
nes con el principal partido de 
la oposición y utilizar todo lo 
que nos une politicamente» en 
la solución del problema vas
co.

Almunia, que participa en 
Viena en una reunión de líde
res de los partidos socialistas 
europeos para preparar el prO' 
grama para las elecciones euro
peas del próximo junio, señalo 
que hasta el jueves el Partido 
Popular no se había pronunciado 
en público sobre la necesidad 
de un esfuerzo común en esa di' 
rección.

El Gobierno «no ha sido 
capaz de ver la gravísima situa
ción del País Vasco, no supo 
prever lo que se estaba,prop^' 
rando antes de la declaración de 
Estella y no supo reaccionar a 
esa declaración ni supo tam
poco con quién se tenía 
unir», se lamentó Joaquín A - 
munia.
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Mayor Oreja destaca las coincidencias entre PP y PSOE

Rato: no hay proceso de 
paz porque hay violencia

Madrazo (IU) acusa al PP y 
al PSOE de incumplir el 
pacto de Ajuria Enea

Efe - Madrid

EI vicepresidente segundo del 
Gobierno, Rodrigo Rato, afirmó 
ayer que «no hay un proceso de 
paz» porque «no ha dejado de 
haber violencia» en el País Vas
co.

Rato explicó que, en estos 
momentos, «se está ejerciendo 
violencia para violentar a las per
sonas que piensan distinto de HB, 
para forzarías, para asustarías, 
amedrentarías y vulnerar la ley».

En declaraciones a Tele 5, el 
vicepresidente segundo del Go
bierno se mostró favorable a un 
diálogo entre partidos democrá
ticos «a todo los niveles» para 
analizar las consecuencias la 
situación abierta tras la tregua 
declarada por ETA el pasado 16 
de septiembre.

Este diálogo, según Rato, ten
dría como fín «profundizar en 
una constante positiva: un País 
Vasco mejor, con más capaci
dad de gobierno, autonomía, un 
País Vasco próspero, dentro de 
España y contribuyendo a refor
zar el papel de España en Euro
pa».

Sobre los acuerdos parlamen
tarios entre el Gobierno y el PNV, 
Rodrigo Rato señaló que siem
pre las relaciones «han sido 
transparentes».

Los parlamentarios del PNV, 
continuó el vicepresidente se
gundo del Ejecutivo, votaron a 
favor de la investidura de José 
María Aznar como presidente de 
Gobierno «con dos objetivos, la 
entrada de España en la mone
da única y un acuerdo en el nue
vo concierto económico. Hemos 
hecho las dos cosas», añadió 
Rato.

Por otra parte, el ministro del 
Interior, Jaime Mayor Oreja, cree 
Que el XIII Congreso del PP es 
una buena ocasión para reiterar 
la política del Gobierno en ma-

PNV, EA y HB invitan a los alcaldes a 
analizar una "institución nacional vasca"

Efe - Bilbao

^^^^^^^^ ^®^ PNV, 
y HB invitaron a sus homólo- 

§os de todas las ideologías en el 
ais Vasco, Navarra y País Vas

co francés, a acudir el 6 de febre- 
fo a la reunión de Pamplona para 
^<analizar la conveniencia y/o ne
cesidad de poner en marcha una 
ostitución Vasca de base nacio

nal».
La invitación se hizo oficial 

2 ns una reunión en Bilbao de los 
alcaldes de estos tres parti-

, en Alava, Vizcaya, 
cofP^^^P^’ ^^v^in-a y País Vas- 

hancés firmantes de esta ini- 
lehi^^^ y ^^^’ ^ ^^ término, fue 

a los medios de comuni

Rodrigo Rato con Alvarez Cascos en el Congreso del PP. EFE

teria antiterrorista y expresó su 
convicción de que su partido y 
el PSOE tendrán la misma posi
ción ante asuntos como la Asam
blea de Municipios vascos.

Mayor Oreja, quien hizo es
tas consideraciones a su llega
da a la sesión inaugural del 
Congreso del Partido Popular, 
subrayó que la posición del 
Gobierno en materia antiterro
rista coincide con la que tiene 
la mayoría de la sociedad espa
ñola y dijo que ese problema no 
es sólo del Ejecutivo y del PP, 
sino de los ciudadanos, que son 
los «auténticos protagonistas» 
de esta cuestión.

Respecto a la posibilidad de 
pactos con el PSOE ante la polé
mica por la creación de la Asam
blea de Municipios vascos, el ti
tular de Interior dijo que siem
pre ha defendido que es necesa
rio entenderse con los socialis
tas en los asuntos de Estado.

Tras subrayar que ese enten
dimiento puede ser posible sin 

cación en euskera, francés y 
castellano en una comparecen
cia en la que no se permitieron 
preguntas.

Los convocantes han denomi
nado a su iniciativa «Reunión de 
Electos Municipales de Euskal 
Herria» y han adoptado como 
símbolo un escudo en el que apa
recen los distintivos heráldicos 
de Vizcaya, Navarra, Alava, 
Guipúzcoa, Laburdi y Zuberoa, 
los seis territorios que conside
ran constituyen «la comunidad 
política vasca».

En la misiva se invita al res
to de alcaldes y portavoces muni
cipales a participar en la reunión 
de Pamplona «desde el reconoci
miento de la pluralidad de la so

necesidad de grandes escenifi
caciones ni pactos formales. Ma
yor Oreja dijo que hay momen
tos en los que se plantean deter
minadas dificultades y es cuan
do hay que demostrar que hay 
convicciones suficientes para 
tener la misma posición.

A su vez, el director general 
de Instituciones Penitenciarias, 
Angel Yuste, negó ayer que en
tre los presos etarras haya actual
mente interlocutores con el Go
bierno y manifestó que dentro 
de este colectivo no se ha detec
tado ningún movimiento contra
rio a la tregua.

En una entrevista en Antena 
3 Televisión, Yuste dijo que los 
presos etarras que en su día ETA 
designó como sus portavoces - 
José Ignacio de Juana Chaos, 
Henry Parot, Juan Lorenzo Lasa 
Michelena y Begoña Sagazazu- 
tenían limitada su interlocución 
al secuestro del funcionario de 
prisiones José Antonio Ortega 
Lara.

ciedad vasca, respetando la per
sonalidad de los diferentes terri
torios históricos, así como la li
bre expresión de la voluntad de 
los ciudadanos de Euskal 
Herria».

Con su llamamiento desean, 
según explica el texto leído ante 
los medios de comunicación, 
«impulsar y favorecer un proce
so de profundización democrá
tica» ante la constatación de que 
en un mundo complejo someti
do a la globalización, los ciuda
danos de esos seis territorios «no 
disponemos de una institución 
común que, a la vez que nos re
presente, exprese de forma glo
bal y unitaria nuestra pertenen
cia al Pueblo Vasco».

Efe - Vitoria

El coordinador general de 
Izquierda Unida en el País Vas
co, Javier Madrazo, acusó ayer 
al PP y al PSOE de «incumplir» 
el contenido del Pacto de Ajuria 
Enea al mantener, en las actua
les circunstancias, reticencias a 
integrarse en un foro para la pa
cificación junto con HB o EH si 
no condena la violencia.

Madrazo, que estuvo reuni
do con el lehendakari Juan José 
Ibarretxe, por espacio de dos ho
ras y media, recordó el punto diez 
del Pacto, en el que se apoya el 
final dialogado si hay una «cla
ra voluntad de poner fín» a la vio
lencia con actitudes «inequívo
cas».

Lamentó que populares y so
cialistas, a su juicio, estén po
niendo «excusas y condiciones» 
que hacen «realmente imposi
ble» que se pueda abrir un nue
vo foro en el que estén presen
tes todos los partidos con repre
sentación en el Parlamento Vas
co.

Lanzan cuatro cócteles 
molotov contra los juzgados 
de paz de Llodio

Efe - Llodio (Alava)

Dos personas lanzaron hoy, 
en tomo a las 13.40 horas, cua
tro cócteles molotov, uno de los 
cuales no llegó a explosionar, a 
los Juzgados de Paz de Llodio, 
confirmaron a Efe fuentes de la 
Ertzaintza.

Según informó la Policía 
autónoma vasca, los daños, sólo 
materiales, son de escasa consi
deración, y aún no se ha llevado 
a cabo ninguna detención.

Según una nota remitida por 
UGT, cuya sede se encuentra en 
el mismo edificio de los Juzga
dos, dosjóvenes encapuchados 
se introdujeron en el edificio y 
tras retener a una de las emplea
das del Juzgado de-Paz lanza

El municipio de Pamplona, 
contra la asamblea

Efe - Pamplona

El pleno del Ayuntamiento de 
Pamplona aprobó, con el voto en 
contra de HB, una moción en la 
que califica como «inapropiada» 
la elección de la capital navarra 
como escenario para la celebra
ción de la Asamblea de Munici
pios Vascos convocada por el 
PNV y considera «del todo im
procedente promover una inicia
tiva que va a generar crispación 
en la sociedad».

El texto, presentado porUPN, 
PSN, CDN e lU-EB, y aproba
do con los votos a favor de los 
ediles de estos grupos es simi

Madrazo dijo que «segura
mente» no se podrá lograr ese 
nuevo foro si PP y PSOE piden 
de antemano un acatamiento al 
marco constitucional o si des
de Herri Batasuna se pide una 
asunción del derecho de autode
terminación a los demás.

Advirtió que con estas posi
ciones se «da la espalda a la so
ciedad que pide a los partidos 
que hagan todo lo posible para 
lograr la paz» y calificó como 
una «paradoja» que populares 
y socialistas «no tienen ningún 
problema en hablar con ETA en 
cualquier país de Europa y con 
HB de forma clandestina, pero 
no cara a cara con ellos» en una 
mesa.

Insistió en que estas posicio
nes suponen un «incumplimien
to» del punto diez del Acuerdo 
para la Normalización y Paci
ficación de Euskadi, porque «ya 
se ha producido un cese de la 
violencia» con la tregua decre
tada por ETA el pasado mes de 
septiembre que hace posible 
«una solución dialogada».

ron cuatro cócteles molotov en 
el interior de sus oficinas. La 
retención no ha podido ser cons
tatada por la Ertzaintza.

El incendio producido por los 
artefactos pudo ser sofocado con 
extintores por militantes del 
sindicato, si bien no se pudie
ron evitar destrozos en el mo
biliario y material del Juzgado 
de paz, así como en la instala
ción eléctrica de la sede de UGT, 
informó el sindicato.

UGT Euskadi denunció la 
práctica de la violencia que «si
gue atentando contra los dere
chos fundamentales de las per
sonas e instituciones, la paz y 
la libre convivencia» y exigió 
la «condena, colectiva y real, 
ante estos hechos».

lar al acuerdo ratificado el pasa
do lunes por la Comisión de 
Gobierno del Ayuntamiento, 
que ya entonces rechazó parti
cipar en la citada asamblea, 
«toda vez que los ayuntamien
tos navarros cuentan ya con sus 
propias organizaciones repre
sentativas».

Según el documento, toda 
colaboración entre las entida
des locales de Navarra y la Co
munidad Autónoma Vasca, así 
como con el resto de España, 
debe canalizarse a través de or
ganizaciones como la Federa
ción Navarra de Municipios y 
Concejos.
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Liaño pide al 
Supremo el cierre 
del sumario y el 
sobreseimiento 
de su causa

Efe - Madrid

El juez Javier Gómez de Lia
ño ha pedido al Tribunal Supre
mo la conclusión del sumario 
en el que está procesado por tres 
supuestos delitos de prevarica
ción en el «caso Sogecable» y 
el sobreseimiento de la causa, 
al negar que haya cometido di
chos delitos.

El abogado de Liaño, Jorge 
Trías, presentó un escrito ante 
la Sala de lo Penal del Supre
mo, en el que se adhiere a las 
peticiones del fiscal de conclu
sión del sumario y sobresei
miento.

El escrito señala que aunque 
el sumario se concluyó sin ha
ber oído a muchos de los testi
gos propuestos por la defensa, 
«lo que justificaría la revoca
ción del auto de conclusión», sin 
embargo para evitar mayores di
laciones y perjuicios irrepara
bles, ya que esas pruebas debe
rían practicarse en el juicio, en 
caso de celebrarse, se solicita 
la conclusión.

En cuanto al sobreseimiento, 
la defensa de Liaño señala que 
«como sostiene el fiscal, ningu
na de las resoluciones dictadas 
por el magistrado durante la ins
trucción del «caso Sogecable» 
-seguido para investigar una su
puesta gestión irregular en Canal 
Plus- fueron injustas o frontal- 
mente opuestas a la Ley, sino 
por el contrario ajustadas a De
recho». Es decir, «no existe pre
varicación, pues para que ella 
se dé resulta imprescindible que 
el juez supiese y le constase que 
las resoluciones que dictaba eran 
inj ustas, por contrarias a la Ley» 
y las dictara conscientemente.

Protesta por el acoso de patrulleras la noche del jueves

Los pescadores cortan el 
acceso a Gibraltar

Efe - Algeciras

Unos trescientos pescadores 
cortaron ayer el paso a la verja 
de acceso a la colonia británica 
de Gibraltar, en protesta por la 
actuación de la policía del Pe
ñón mientras faenaban en la 
zona.

El bloqueo de la frontera «no 
tiene un tiempo concreto de du
ración», explicó a Efe Miguel 
Alberto Díaz, representante de 
Comisiones Obreras (CCOO), 
quien advirtió que la protesta 
«se mantendrá hasta que el Go
bierno español o el británico ga
ranticen a los barcos que pue
den faenar sin incidentes».

La concentración se produ
ce tras los incidentes ocurridos 
en la noche del jueves, en los 
que varias patrulleras de Gibral
tar hostigaron a pesqueros de Al
geciras y La Línea, y de que el 
miércoles pasado fuesen apre
sados la embarcación española 
«Piraña» y sus catorce tripulan
tes en aguas próximas al Peñón.

La acción de los pescadores 
tiene lugar un día después de que 
España acusase a Gran Breta
ña de ser incapaz de controlar a 
Gibraltar, a la que consideró 
«parásita» de la economía espa
ñola, y de que exigiese a Lon
dres que ratifique en un plazo 
máximo de tres días la «plena 
vigencia» del acuerdo pesquero 
bilateral.

Ayer, el portavoz del Gobier
no, Josep Piqué, dijo que el Eje-

Una mujer muestra su DNI a los pescadores tras pasar la Verja. £1^^

cutivo espera que Londres de ga
rantías del cumplimiento porpar- 
te de Gibraltar del acuerdo pes
quero, para evitar que se adop
ten medidas de endurecimien
to de los controles en la verja.

Confió en que el Ejecutivo 
británico dé esas garantías an
tes del plazo que acaba hoy, por
que, «si no fuera así, España se 
reserva el derecho a adoptar me
didas de control en la verja, que 
pueden y deben ser interpreta
das como la disconformidad de 
España con el no cumplimien
to de un acuerdo que considera
mos está plenamente vigente».

Piqué dijo que «no habrá nin
gún tipo de medida en forma de 
una protección especial o del en
vío de patrulleras, porque lo que 
queremos evitar precisamente 
es cualquier pretexto para que 
se produzcan enfrentamientos 
que no beneficiarían a nadie».

Simultáneamente, el Minis
terio español de Asuntos Exte
riores emitió ayer un comuni
cado en el que recuerda que «a 
falta de una respuesta adecua
da del Ejecutivo británico, el 
Gobierno español se vería obli
gado a reaccionar en la forma 
que estimara conveniente».

Declararán ante 
el juez un concejal 
y un funcionario 
del Ayuntamiento 
de Marbella

Efe - Marbella (Málaga)
El concejal de Hacienda del 

Ayuntamiento de Marbella 
(Málaga), Rafael González ' 
(GIL), y un funcionario del área 
municipal de Intervención, el 
economista Antonio Luque, , 
declararán la próxima semana j 
ante el juez Santiago Torres, 
que instruye el denominado I 
«caso Atlético». ’

Fuentes próximas al caso 
informaron hoy a Efe de que 
González y Luque comparece- j 
rán ante eljuez el próximo mar- , 
tes y añadieron que «podrían Í 
haber sido citados en calidad 
de imputados por su posible i 
cooperación en la comisión de ; 
los delitos de malversación de 
caudales públicos y falsedad j 
documental investigados». i

Además de estas declaracio
nes, el titular del juzgado núme- i 
ro siete de Marbella podría citar ! 
a otro técnico municipal para 
la próxima semana, así como 
a diversos testigos relaciona- ■ 
dos con este caso, que se en
cuentra bajo secreto de suma
rio.

Estas serán las primeras 
comparecencias tras el encarce
lamiento el pasado 15 de ene
ro de José Luis Sierra, asesor 
jurídico del alcalde, Jesús Gil, 
que consiguió eludir inicial- 
mente su prisión con una fian
za de cinco millones, aunque 
finalmente eljuez ordenó su in- i 
greso en prisión incondicional 
sin fianza. !

También continúa en la pri
sión provincial de Alhaurín de 
la Torre, desde la madrugada 
del 8 de enero, el ex primer te
niente de alcalde Pedro Román.

Los jueces de 
Pamplona 
apoyan a la 
instructora del 
caso Otano

Efe - Pamplona

La Junta de Jueces de Pam
plona acordó expresar su «más 
absoluto apoyo» a la magistrada 
del Juzgado de Instrucción nú
mero 1 de Pamplona, Soledad 
Alejandre, instructora del caso 
Otano, acusada por HB de «di
lación indebida» en la investi
gación, lo que fue rechazado por 
el Tribunal Superior de Justi
cia de Navarra.

El alto tribunal determinó, 
tras estudiar la queja presenta
da por HB, cuyo abogado, An
drés Percaz, fue reprobado por 
la Junta de Jueces, que «no ha 
habido dilación ni retraso inde
bido alguno» en la instrucción 
que lleva a cabo dicho juzgado.

En su acuerdo, la Junta de 
Jueces subrayó la «profesionali
dad y capacidad de trabajo, so
bradamente demostradas» por 
Soledad Alejandre.

Condenan a Estevill a siete años
de cárcel por tres delitos fiscales

Efe - Barcelona

La Audiencia de Barcelona 
condenó a un total de 7 años de 
prisión al ex juez Lluis Pascual 
Estevill por tres delitos contra 
la Hacienda Pública.

La Sección Tercera de la 
Audiencia notificó ayer la sen
tencia, a la que tuvo acceso Efe, 
en la que también se condena 
al ex magistrado a una multa de 
100 millones de pesetas y a pagar 
a Hacienda otros 100 millones.

El fiscal había solicitado du
rante el juicio contra Estevill ce
lebrado la semana pasada un to
tal de 20 años de cárcel por cinco 
delitos fiscales.

La Audiencia condenó a Es
tevill a 2 años y 4-meses de pri
sión por cada uno de los tres de
litos, es decir, «la pena mínima 
en su grado medio» (este delito 
está castigado hasta con 4 años) 
porque, según el tribunal, «me
rece un mayor reproche penal 
si quien ejerce la función judi

cial» incurre en un delito.
En el juicio celebrado la se

mana pasada contra Estevill, el 
fiscal pidió un total de 20 años 
de prisión y una multa de 380 
millones al acusar al ex juez de 
defraudar al fisco 356’6 millo
nes de pesetas en los ejercicios 
1988,1989,1990,1991 y 1993.

La Sala declara probado que 
el ex magistrado «ocultó a Ha
cienda, de diversas formas, im
portantes cantidades sujetas a 
tributación, con el fin de evitar 
el pago» de impuestos.

La cuotas defraudadas fue
ron de 36’2 millones en 1989, 
de 41 ’ 6 millones en 1991 y de 
22’5 millones en 1993.

La sentencia destaca que la 
inspección comprobó irregula
ridades en los capitales mobilia
rio e inmobiliario y en los rendi
mientos del trabajo personal de 
Estevill. No obstante, la irregula
ridad común en todos los perio
dos fue que Estevill «efectuaba 
abonos en sus cuentas corrien

tes e inversiones en activos fi
nancieros que no se correspon
dían con su situación financie
ra» y, en los mencionados tres 
ejercicios, registró un incre
mento patrimonial no justifica
do de 148 millones de pesetas.

La Audiencia no condena a 
Estevill por el fraude del ejerci
cio de 1988 porque el delito «es
taba prescrito al iniciarse el pro
ceso» judicial, abierto en 1996 
por el Tribunal Supremo a par
tir de una denuncia anónima lo 
que, ajuicio de la Audiencia, 
no obsta para que Hacienda in
vestigara varios ejercicios fisca
les del ex juez y no sólo uno, 
como pretendía su defensa.

El tribunal tampoco conde
na a Estevill por el ejercicio de 
1990 ya que el ex juez incluyó 
en este año fiscal una disminu
ción patrimonial de 9 millones 
que arrastraba de 1987, por lo 
que la cuota defraudada no supe
ró los 15 millones previstos por 
la ley.

PP: difundir la 
amistad de Román 
y Barrero intenta 
desprestigiar a 
este

PP en Extremadura, Inocente 
Mayoral, dijo ayer que «se pre- ; 
tende orquestar una campana 
de desprestigio» contra el presi' 
dente del Senado, Juan Igna' 
cio Barrero, mediante las infor* 
maciones de su amistad con el 
ex teniente de alcalde de Jesús 
Gil, Pedro Román, actualmente 
en prisión preventiva. En un cO' 
municado remitido ayer a Ele. 
Mayoral se refiere a la iniet' 
mación publicada el jueves en 
la quese afirmaba que Barrero 
viajó a Rusia para participar^"J 
una batida de osos junto a 
dro Román. Mayoral ratera o 
su escrito la disposición y ’® 
esfuerzos del PP para realizó 
una campaña electoral limpié’ 
«pese a las actitudes que, en sen 
tido contrario, se están pr^p^ 
ciendodesdelaJuntayelPSOl^ ’̂



El Grupo de Contacto encargó al 
ministro británico de Exteriores que 
explique sus exigencias al Gobierno 
yugoslavo y los líderes kosovares
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EMI
El Grupo de Contacto fija para el día 6 el inició de las nesociaciones de paz

Yugoslavia rechaza el diálogo 
con otra matanza en Kosovo
Una nueva matanza duran
te una operación serbia con
tra la guerrilla de Kosovo, 
con 24 víctimas mortales, y 
la negativa de las partes a 
negociar son las primeras 
respuestas ayer al Grupo de 
Contacto y sus exigencias 
sobre un alto el fuego y la 
celebración de negociacio
nes de paz.

Llukman SHEMBERIA

La misión de la Organización 
sobre la Seguridad y la Coope
ración en Europa (OSCE) en 
Kosovo descubrió 24 cadáveres 
al inspeccionar ayer el pueblo 
kosovar de Rogovo, tras una 
operación matinal de las fuer
zas serbias contra el Ejército de 
Liberación de Kosovo (UCK).

Jorgen Grunnet, portavoz de 
esa misión de la OSCE en Pristi
na (capital kosovar), afirmó a Efe 
que las víctimas eran «sobre todo 
civiles», aunque admitió que los 
observadores encontraron «fu
siles al lado de los cuerpos».

El UCK es, según los exper
tos, una amalgama de guerrille
ros y de «espontáneos» civiles 
albaneses, que les apoyan con 
sus armas caseras cuando las 
fuerzas gubernamentales atacan 
un poblado.

Otro portavoz de la misión, 
Sandy Blyth, explicó que los 
muertos vestían de civil y que 
los cadáveres estaban esparci
dos por Rogova, once de ellos 
en el interior de un minibús y el 
resto en las proximidades.

De acuerdo con la versión ser
bia, la Policía especial entró ayer 
en ese pueblo, en la zona occi
dental de Djakovica, «con la in
tención de detener a terroristas 
escondidos en una casa» y dio 
muerte a 20 de ellos.

Estos hechos se produjeron 
poco después de que un agente 
serbio falleciera en un ataque del 
UCK.

Ea operación contra Rogovo 
*ha sido una provocación a la 
OTAN y la comunidad interna
cional y un mensaje claro a los 
albaneses de que el régimen 
serbio no está dispuesto a nego
ciar», dijo a Efe Fehmi Agani, 
Juano derecha del líder albano- 
kosovar, Ibrahim Rugova.

Agani descartó que los alba- 
ueses acudan a la conferencia de 
paz convocada por el Grupo de 
Contacto (EEUU, Rusia, Alema- 
J*a> Francia, Italia y Reino Uni- 
do), hasta que no «cese el de- 
' • amamiento de sangre y la cruel

Un policía observa los cadáveres de dos guerrilleros kosovares en Rogovo. EFE

represión serbia que está en mar
cha en Kosovo».

«Si no es así, los albaneses 
no irán a las negociaciones», sub
rayó.

Cita en Rambouillet
El Grupo de Contacto, reuni

do ayer en Londres, citó a serbios 
y albaneses para el próximo día 
6 de febrero en la localidad fran
cesa de Rambouillet, donde, con 
asistencia internacional, tendrán 
un plazo de dos semanas para lle
gar a un acuerdo.

Además, el Grupo de Contac
to ofreció a los albano-kosovares 
(90 por ciento de la población 
de Kosovo) que acepten una 
«autonomía sustancial» para esa 
provincia meridional serbia.

El Gobierno serbio se reunió 
de inmediato para debatir las exi
gencias de «los seis» e informó 
que dará una respuesta más ade
lante.

En un comunicado oficial, el 
gabinete adelantó su rechazo a 
las «presiones militares», en alu
sión a las amenazas indirectas 
de la Alianza Atlántica de que 
apoyará con la fuerza la aplica
ción de las demandas del Grupo 
de Contacto.

El Gobierno de Yugoslavia 
(Serbia y Montenegro) también 
debía reunirse ayer, declararon 
a la agencia Beta fuentes guber
namentales.

El presidente yugoslavo, Slo
bodan Milosevic, recibió al lí

der de la oposición comunista 
de la «hermana» Rusia, 
Guennadi Ziuganov, e insistió 
en que Bel-grado «permanente- 
mente aboga por una solución 
pacífica» del conflicto kosovar.

El comunicado de Milosevic, 
en línea con la postura oficial 
hasta ahora manifestada, se re
fiere a «negociaciones directas» 
entre el gabinete y las «comuni
dades nacionales» que viven en 
Kosovo, sin aludir a mediación 
internacional alguna.

El Ejecutivo serbio recordó 
que, mientras Belgrado retiró 
parte de sus fuerzas de Kosovo, 
los albaneses «no sólo no cesa
ron sus ataques terroristas, sino 
que hasta hoy siguen sin formar 
siquiera su equipo negociador».

La comunidad internacional 
condenó tanto las provocacio
nes del UCK durante la tregua 
como las respuestas desmedidas 
de los efectivos serbios y yugos
lavos.

El ministro británico de 
Asuntos Exteriores, Robin Cook, 
explicará hoy en Belgrado y Pris
tina las consecuencias a las que 
se enfrentarán ambas partes si 
desoyen las exigencias interna
cionales.

También hoy la Organización 
del Tratado del Atlántico Norte 
(OTAN) deberá detallar sus 
amenazas.

Agani admitió ayer a Efe que 
los albaneses aún no han podi
do formar el equipo que debe ne
gociar en Rambouillet, después 

de que Rugova dijera que el 
UCK estaría incluido en él. 
«Aún no hay un acuerdo concre
to de participación del UCK en 
el equipo negociador», indicó.

El portavoz de la guerrilla, 
Jakup Kranisci, aseguró el jue
ves que «el UCK está dispues
to a hablar el mismo idioma con 
todos los que sean capaces de 
luchar por la independencia y 
la libertad de Kosovo», entre 
quienes no incluye, al parecer, 
a Rugova.

La comunidad internacional 
ya ha advertido de que se pue
de prescindir de la guerrilla en 
la conferencia de paz, si rehú
sa unir sus fuerzas a las del mo
derado Rugova.

Belgrado ha rechazado hasta 
ahora sentarse a la misma mesa 
que el UCK, organización que 
califica de «terrorista».

Advertencia de Clinton
El presidente de Estados 

Unidos, Bill Clinton, reiteró que 
«la OTAN está unida y prepa
rada para actuar» en Kosovo si 
las partes en conflicto allí no 
cambian de actitud y acceden a 
alcanzaran acuerdo durante las 
conversaciones que se celebra
rán la próxima semana en Fran
cia.

Clinton, en un breve comen
tario al respecto realizado en la 
Casa Blanca, aseguró que el 
tiempo de «las negativas y los 
retrasos se ha terminado».

Primakov ha sido 
catapultado como 
posible sucesor de 
Yeltsin en la 
Presidencia rusa

Bernardo S. INDART

Las últimas iniciativas polí
ticas del primer ministro de Ru
sia, Yevgueni Primakov, lo han 
catapultado como uno de los más 
serios aspirantes a suceder al pre
sidente Boris Yeltsin en lajefa- 
turadel Kremlin en el año 2000.

Esta semana Primakov conmo- 
cionó a la clase política con dos 
propuestas que tocan los cimien
tos del sistema; primero, propuso 
una tregua preelectoral que in
cluye la renuncia de Yeltsin a 
parte de sus facultades y, luego, 
promovió la modificación de la 
estructura de la Federación Rusa.

Si bien la iniciativa del «pacto 
de paz» entre los poderes públi
cos recibió el respaldo formal de 
Yeltsin, éste se encargó de preci
sar que no renunciará a sus facul
tades de destituir al Gobierno y 
al legislativo, en la primera dis
crepancia pública con su primer 
ministro.

En cambio, Primakov obtu
vo el apoyo, aunque con algu
nas reservas, de los presidentes 
de las camaras Alta y Baja del 
Parlamento, Yegor Stroyev y 
Guennadi Selezniov.

El proyecto de tregua preelec
toral será estudiado por los líde
res de los grupos parlamentarios 
a comienzos de la próxima se
mana, anunció ayer Selezniov.

El revuelo causado por la cre
ciente independencia de Prima
kov con respecto a Yeltsin hizo 
pasar casi desapercibido su pro
gramado remodelación de la Fe
deración Rusa, que prevé la fu
sión en el futuro de algunas de 
sus entidades y una moratoria so
bre los litigios territoriales en
tre ellas.

«Antes que otros candidatos 
(a la Presidencia), Primakov de
claró que postula a convertirse 
en el eje de las fuerzas que bus
can frenar las tendencias centrí
fugas y reconvertir la Federación 
en un sistema más sólido y efi
caz», afirma ayer el diario libe
ral Nezavísimaya Gazeta.

Según el periódico, Primakov 
defiende la tesis del fortaleci
miento de la verticalidad del po
der en desmedro de las actuales 
atribuciones de los dirigentes de 
las entidades federadas, pero 
«paradójicamente continúa con
tando con el apoyo de la élite re
gional».

La mayoría de los analistas 
coincide en que los problemas 
del federalismo serán uno de los 
temas clave de la próxima cam
paña presidencial.

Aunque el jefe del Gobierno 
ha reiterado que no tiene inten
ción de aspirar a la jefatura del 
Estado, la mayoría de los son
deos lo colocan entre los tres fa
voritos, junto con el líder comu
nista, Guennadi Ziugánov, y el 
alcade de Moscú, Yuri Luzhkov.

M.C.D.202:
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Polémica por un decreto de compensación a los afectados y a sus verdugos

La crisis de Argelia ha causado en 
siete años 120.000 víctimas

ManueLQSTQS
Unas 120.000 personas han 

sido asesinadas en los últimos 
siete años en Argelia, según indi
có ayer el «Comité contra el olvi
do», organización que trata de 
perpetuar la memoria de las víc
timas de los grupos armados in
tegristas.

Esta cifra, que coincide con 
las estimaciones de la Liga Arge
lina de Defensa de los Derechos 
Humanos (LADDH), es superior 
a los balances hechos por varias 
fuentes occidentales, entre ellas 
el Departamento de Estado nor
teamericano, que hablan de 
100.000 víctimas.

Contrasta también con el re
cuento parcial establecido por el 
Gobierno argelino, cuyos cál-cu- 
los son de 37.000 muertos 
aproximadamente.

Las diferencias entre estos da
tos se explican porque muchas 
matanzas fueron reportadas de 
forma contradictoria por los 
lugareños que residían en las 
zonas donde se produjeron, en 
tanto que de otras no se tuvie
ron noticias fiables al caer bajo 
las medidas de censura que afec
tan a las baj as del Ej ército y otros 
cuerpos de seguridad.

La polémica sobre las vícti
mas del integrismo, y las que su
frieron las bandas armadas extre
mistas, vuelve a la actualidad con 
motivo de la publicación de un 
decreto gubernamental sobre la 
indemnización de las familias 
víctimas del terrorismo.

Los socialistas europeos 
harán bandera electoral del 
empleo y la política juvenil

El método para juzgar a 
Clinton provoca dudas 
sobre su constitucionalidad

Efe - Viena

La lucha contra el desem
pleo, una mayor aproximación 
a los problemas de la juventud 
y la necesidad de garantizar la 
seguridad de los ciudadanos en 
todas sus dimensiones marcan 
el programa del Partido Socia
lista Europeo a las próximas 
elecciones de la Unión Europea.

Así lo señaló ayer el secre
tario general del Partido Socia
lista Obrero Español (PSOE), 
Joaquín Almunia, que partici
pa junto los líderes de los otros 
partidos socialistas o socialde
mócratas europeos, muchos de 
ellos jefes de Gobierno, en una 
reunión de dos días para discu
tir ese documento.

El programa, conocido con 
el nombre de «Plataforma XXI», 
se presentará para su aprobación 
en una reunión que celebrará el 
Partido Socialista Europeo a 
principios de marzo en la-ciu

1

La violencia integrista ha causado también cuantiosos daños materiales.

El decreto, firmado por el an
tiguo jefe de gobierno, Ahmed 
Uyahia, levantó ampollas entre 
las asociaciones de defensa de 
las víctimas de la «guerra san
ta» declarada por los integristas, 
al incluir la concesión de pensio
nes para las familias de falleci
dos que fueron reconocidos cul
pables o cómplices del integris
mo armado.

Aunque el nuevo jefe de Go
bierno, Ismail Hamdani, suspen
dió de forma temporal la apli
cación de este decreto, por todo 
el país se levantaron voces para 
protestar por lo que se conside
ra una tentativa de «rehabilita

dad italiana de Milán.
A ese congreso, los socialis

tas invitarán, entre otros, a la Con
federación Europea de Sindica
tos, al ex presidente de la Comi
sión Europea, Jacques Delors, 
y a la nueva presidenta de Suiza, 
la también socialista Ruth Drei- 
fuss, dijo Almunia. También se
rán invitados los partidos socia
listas de los once países de la 
Europa del Este candidatos a la 
adhesión, además de Chipre.

Economía y solidaridad
El proyecto de manifiesto 

electoral socialista afirma que 
«una economía moderna no pue
de desarrollarse más que en es
trecha vinculación con los inter
locutores sociales» y agrega que 
«las economías son tanto más 
fuertes cuanto más solidarias 
son las sociedades: la precarie
dad y la exclusión perjudican a 
todos».

ción del terrorismo».
La confusión que rodea a la 

crisis argelina se alimenta, por 
otro lado, por el hecho de que se 
han producido muchas violacio
nes de los derechos humanos por 
parte de las fuerzas de seguri
dad, ajuicio de diversas asocia
ciones de derechos humanos.

Estas asociaciones afirman 
que las violaciones de esos dere
chos, de las que es víctima la po
blación civil, sigue siendo mo
neda corriente en sectores encar
gados de la represión del inte
grismo que incluyen la existen
cia de grupos paramilitares.

En el informe redactado el

Rafael CAÑAS

El procedimiento que el 
Senado de Estados Unidos va a 
desarrollar para continuar y dar 
fin al juicio contra Bill Clinton 
ha suscitado algunas dudas acer
ca de su constitucionalidad.

Las dudas se refieren a la po
sibilidad, no descartada por los 
republicanos, de que el Senado 
pueda celebrar dos votaciones 
diferentes: una para decidir si 
Clinton cometió los delitos de 
los que se le acusa (que podría 
salir adelante) y otra para deci
dir si se destituye al presidente 
(que está condenada a fracasar).

«En mi opinión es anticonsti
tucional», dijo el senador demó
crata Robert Torricelli después 
de que el procedimiento fue 
aprobado con el respaldo de los 
republicanos y la oposición de 
los demócratas.

Un experto en derecho cons
titucional, Michael Gerhardt, 

año pasado por una misión infor
mativa de las Naciones Unidas 
encabezada por el ex presiden
te portugués Mario Soares, se re
conoce haber tenido conocimien
to de tales violaciones, por lo que 
se pide al gobierno que perma
nezca vigilante para reprimirías.

La misión de Soares asegura 
que pudo verificar la desapari
ción de decenas de personas que 
fueron interpeladas en sus domi
cilios, lugares de trabajo o en la 
misma calle.

Desde que se dio a conocer 
el decreto de Uyahia, las fami
lias de las víctimas del integris
mo no han cesado de manifes
tarse en la calle para impugnar 
su contenido y exigir que sea ex
purgado de toda ayuda material 
en favor de los familiares de los 
extremistas fallecidos.

Estas reacciones confirman 
que el país sigue dividido entre 
«reconciliadores» y «erradica- 
dores», según sea su postura ha
cia el integrismo y su protagonis
ta principal, el hoy proscrito 
Frente Islámico de Salvación 
(FIS), cuyo líder. Abasi Madani, 
permanece en Argel en residen
cia vigilada.

A pesar de ello, varias perso
nalidades de la vida política e 
intelectual, consideran que la 
tragedia argelina sólo llegará a 
su fin, si se llega a una forma de 
acomodamiento con el integris
mo político, dentro de una polí
tica de perdón que engloba a los 
miembros menos sanguinarios 
de las bandas armadas.

declaró a la cadena CNN que 
parte del procedimiento «es cla
ramente injusto, viola las le
yes».

Las cuestiones surgen por
que la ley que rige el procedi
miento de «impeachment» esta
blece que el Senado debe votar 
sólo «sobre la culpabilidad y 
destitución», es decir, una única 
vez.

Además, tal como se redac
tó el procedimiento para conti
nuar el juicio, no se descarta que 
pueda haber más testigos ni que 
se busquen nuevas pruebas, lo 
que podría alargar el juicio más 
allá del tope del 12 de febrero 
previsto por los republicanos.

Los tres testigos citados a pe
tición de la acusación -Monica 
Lewinsky, Vernon Jordany Sid
ney Blumenthal- comparecerán 
entre el lunes y el miércoles 
próximos, según el procedi
miento aprobado en la noche del 
jueves.

Los amputados 
por la guerrilla 
de Sierra Leona 
esperan su 
venganza

Alberto MASEGOSA

Cientos de personas conva
lecían ayer con las manos am
putadas en el hospital Con- 
naucht de Freetown, converti
do en un escenario de horror y 
donde rumiaban en silencio su 
ansia de vengarse.

Las vendas que ocultaban sus 
muñones aún tenían rastros de 
sangre, pero los cercenados no 
se quejaban; sólo esperaban que 
las mismas hachas con que les 
seccionaron sirvan también para 
desmembrar a los rebeldes.

«Lloré, lloré y lloré hasta que 
no pude más. Ahora ya no. Sólo 
espero que hagan con ellos lo 
mismo», dice a Efe Laman 
Yusuf, sentado a la sombra de 
un techado que le cubre de los 
rayos de sol que iluminan el 
patio del centro médico.

Yusuf, de 37 años, vivía en 
Kissi, una localidad al este del 
Freetown y donde los guerrille
ros se infiltraron una noche de 
principios de mes en busca de 
«colaboradores del gobierno».

«Nos sacaron de nuestras ca
sas y nos dijeron que íbamos a 
quedamos sin manos por apo
yar al presidente (Tejan Kabbah 
(Ahmed)», recuerda, antes de 
precisar que «éramos 50. A 
todos nos cortaron las dos».

«¡Dios Mío!. Me sentí mo
rir. Durante tres días estuve es
condido, porque me daba ver
güenza cómo me habían deja
do (...) hasta que vine aquí» re
lata Yusuf, en cuya presencia 
los rebeldes violaron a su mu
jer, de la que desconoce el pa
radero.

Monosílabos y odio
El meñique es el único dedo 

que le queda en la mano dere
cha a Said Mausalea, de veinte 
años, después de que los rebel
des le detuvieran en un cruce 
de caminos.

Mausalea responde con mo
nosílabos, pero de su mirada 
surge un torrente de odio cuan
do al final de una entrevista im
posible susurra «que se mueran» 
al ser preguntado sobre lo que 
espera del futuro.

A Ibeme Freeman, de 45 
años, también le faltan las pala
bras para expresar lo que sintió 
cuando se dio cuenta de que «ya 
no podría comer solo, ni acari
ciar a mi mujer y mis hijos».

«Es terrible. Es muy difícil 
hablar de ello», comenta mien
tras mueve la cabeza con lenti
tud, de izquierda a derecha, y 
se le humedecen los ojos.

Freeman escapó de su vi
vienda antes de que llegaran los 
insurgentes, pero tras dos días 
en las montañas tuvo que regre
sar porque no encontraba nada 
de comer.

«Ellos, que se habíap, apo
derado de todo, me dijeron al 
principio que no me preocupa
ra, que no me iba a pasar nada, 
pero por la noche comenzaron 
a beber y empezó la sangría»» 
dice.
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«Castilla», reservado a los vinos de mesa 
elaborados en la Comunidad Autónoma de 
Castilla-La Mancha, es contrario a lo 
dispuesto en el reglamento CEE 2392/1989

§

icmm
Ha interpuesto un recurso ante el Tribunal Superior de Justicia de Castilla-La Mancha

El Gobierno pide la suspensión
cautelar de''
El Gobierno central solicitó la suspensión cautelar de la 
orden que regula la marca «Vinos de la Tierra de Castilla», 
en el recurso que interpuso ante el Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla-La Mancha contra la indicación geo
gráfica impulsada por el Ejecutivo regional, según confir
mó el director territorial del Ministerio de Agricultura, 
Miguel Cortés.

Efeagro

Cortés explicó que el recur
so de la Administración central 
se basa en la utilización del nom
bre de «Castilla» por parte de la 
Comunidad Autónoma de 
Castilla-La Mancha y la posibi
lidad de que vulnere la normati
va vigente al haber otra región 
con el mismo nombre.

En concreto. Cortés se remi
tió al reglamento 23/82 que es
tablece que ningún nombre pue
de provocar confusión, y añadió 
que la iniciativa impulsada por 
el Gobierno regional «está muy 
en el filo» de la legalidad.

El responsable del Ministerio 
en Castilla-La Mancha afirmó 
que el Gobierno regional «es 
consciente» de que el nombre 
«Castilla» «está mal elegido» y 
que puede originar problemas.

Cortés justificó el recurso del 
Gobierno en que es el Estado 
español quien tiene que solici
tar ante la Línión Europea que se 
aprueben este tipo de denomina
ciones, y añadió que la adminis
tración central adoptó esta deci
sión cuando vió que era imposi
ble el acuerdo entre Castilla-La 
Mancha y Castilla y León.

«Que sea la justicia quien 

aclare el asunto», manifestó 
Cortés, quien aclaró que el Mi
nisterio de Agricultura ve con 
buenos ojos que se desarrollen 
este tipo de iniciativas e insistió 
en que el único problema es el 
nombre, que a su juicio podría 
cambiarse por otro.

El director territorial del 
Minsiterio de Agricultura negó 
«totalmente» que la decisión de 
recurrir la iniciativa del Gobier
no de Castilla-La Mancha obe
dezca a decisiones «partidistas» 
como criticó el presidente regio
nal, José Bono.

Precisamente, el jefe del 
Gobierno regional se refirió de 
nuevo a este asunto ayer en 
Toledo, cuando preguntado por 
los periodistas manifestó que no 
se entiende la actitud del Gobier
no central y señaló que «ha ha
bido muchas personas, a nivel 
nacional, que nos han felicitado» 
por esta iniciativa.

El presidente castellano-man
chego, que hizo estas declaracio
nes en el transcurso de una visi
ta al nuevo campus universita
rio de Toledo, considera el re
curso del Gobierno central como 
«un intento de agresión» hacia 
Castilla-La Mancha «que no se 
va a consumar».

Vinos de Castilla

El responsable del MAPA en la región afirmó que la Junta «es consciente» de que el nombre «Castilla» «está mal elegido:

Por otro lado, el Ministerio de 
Agricultura considera que el 
empleo del nombre «Castilla», 
reservado a los vinos de mesa ela
borados en la Comunidad Autó
noma de Castilla-La Mancha, es 
contrario a lo dispuesto en el re
glamento CEE 2392/1989 que es
tablece que «la designación y pre
sentación de los vinos no deben 
provocar confusión».

El citado artículo, según el

MAPA, se refiere a «las propie
dades tales como naturaleza, 
composición, origen o proceden
cia...» El MAPA considera que 
la nueva denominación sólo se
ría admisibile si incluyera todos 
los vinos elaborados, además de 
en Castilla-La Mancha, en 
Castilla y León y Madrid.

La Orden recurrida obliga a 
expedir el vino embotellado 
desde la Comunidad castellano- 

manchega, hecho que sólo se 
exige a los caldos con denomi
nación de origen, por lo que, a 
juicio del MAPA, se vulneran 
también «la libertad de circula
ción de mercancías establecida 
en el Tratado de Roma».

Según el Ministerio, este he
cho ha dado lugar a «protestas 
de otros productores de vino 
europeos, que se sienten perju
dicados en sus intereses»

Valín niega ^inclinación política” en 
el recurso contra "Vinos de Castilla"
El consejero de Agricultura de la Junta de Castilla y León, José Valín, 

aseguró ayer que el recurso del Gobierno contra la orden que regula la 
Indicación Geográfica «Vino de la Tierra de Castilla» es independiente de 
cualquier tipo de inclinación política.

Valín, en una comparecencia pública en Magaz de Pisuerga (Palencia), 
señaló que el recurso contra la orden del Ejecutivo de Castilla-La Mancha 
^?® regula esta indicación geográfica «se planteó con rigor y sin inclina
ción política» del Gobierno hacia Castilla y León, como criticó el presi
dente José Bono.

El titular de Agricultura de Castilla y León recordó que «existe un re
glamento europeo que establece la necesidad de evitar la confusión entre 
ius denominaciones, y la Administración central del Estado es la que tiene 
que coordinar ante Bruselas todos los aspectos de normativa de las distin- 

Comunidades».
Añadió que la decisión definitiva sobre este tema «debe atenerse a la 

ertodoxia de la norma y no a que se haga heterodoxia por parte de una 
Administración que no puede utilizar para sus vinos un nombre como el 
de Castilla, que corresponde a un ámbito territorial superior al de su Co- 
•^unidad Autónoma».

Juan José Lucas cree que la actuación del 
Gobierno en "Vinos de Castilla" en una 

defensa de los intereses generales
El presidente de la Junta de Castilla y León, Juan José Lucas, rechazó ayer que la decisión 

del Gobierno central de recurrir la orden de Castilla-La Mancha que regula la denominación 
«Vino de la Tierra de Castilla» se deba a una «actuación partidista», sino a «una defensa de 
los intereses generales».

Lucas, que presidió en Madrid los actos programados en la Feria Internacional de Turismo 
1999 (FITUR) con motivo del Día de Castilla y León, afirmó que «no comparte» las decla
raciones del presidente de la Junta de Castilla-La Mancha, José Bono, que calificó de «par
tidista» la decisión del Gobierno central.

Recalcó, en este sentido y durante el transcurso de una rueda de prensa, que «los tribunales 
nos van a dar la razón» en este contencioso, porque es un «asunto en el que jurídica y poli
ticamente tenemos razón».

Reconoció que las declaraciones de Bono sobre esta materia «no van a perturbar la amis
tad» que hay entre los dos presidentes autonómicos, y subrayó que su obligación es «defender 
uno de nuestros sectores más pujantes, que es el del vino».

«No se puede utilizar el nombre de Castilla en beneficio de una comunidad», reiteró, e.n 
este sentido, el presidente de la Junta de Castilla y León.

Ó
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ASAJA y CCAE exigen al 
MAPA nuevas medidas 
por la crisis del porcino

COAG espera convocar hoy 
a 30.000 agricultores contra 
la Agenda 2000

Efe-Madrid

La organización profesional 
agraria ASAJA, la Confedera
ción de Cooperativas Agrarias 
de España (CCAE) y la Asocia
ción Nacional de Productores de 
Ganado Porcino (Anprogapor) 
exigieron ayer al Ministerio de 
Agricultura la adopción de nue
vas medidas para salir de la cri
sis del porcino. Según informa
ron en un comunicado conjun
to, se han dirigido al director 
general de Ganadería del MAPA 
y presidente de la Comisión de 
Seguimiento del Sector Porci
no, Quintiliano Pérez Bonilla, 
para que «de forma urgente rea
lice las gestiones oportunas ante 
la UE para fij ar medidas que ayu
den a solucionar la situación».

La Guía de Vinos Gourmets 99 incluye 
67 vinos más que la anterior edición

Efeagro

La Guía de Vinos Gourmets 
1999 incluye en la presente edi
ción las caracterísitcas y precios 
de 67 vinos más en relación a la 
anterior, con lo que el total de 
caldos publicados suma las 2.935 
referencias de vinos, según in
formación facilitada por los 
editores Club de Gourmets.

Este texto está dividido en dos 
partes, la primera dedicada a 
aquellos asuntos relacionados 
con el mundo del vino y un mapa 
de vinos con todas las denomi
naciones de origen, mientras que 
en la segunda se incluye una

El Gobierno aprueba una ayuda de 30 
millones por explotación de vacuno extensivo

Efeagro

El Consejo de Ministros 
aprobó ayer un Real Decreto por 
el que se concederá a los pro
ductores de razas autóctonas es
pañolas una ayuda de 29,720 mi
llones de pesetas por explotación 
con el objetivo de fomentar la 
producción de este tipo de ga
nado vacuno.

Según informó el Ministerio 
de Agricultura en un comunica
do, estas ayudas van dirigidas a 
mejorar las explotaciones que 
producen ganado de las razas 
autóctonas Avileña-Negra Ibé
rica, Asturiana de los Valles, 
Bruna deis Pirineus, Morucha,

El documento elaborado por 
ASAJA, CCAE y Anprogapor 
propone a la UE que ponga en 
marcha nuevas actuaciones di
rigidas a solucionar los graves 
problemas a los que se están 
enfrentando los porcicultores 
españoles. Los firmantes del do
cumento solicitan que se abra el 
mecanismo de intervención 
(compras públicas) por el Fon
do Europeo de Orientación y 
Garantía Agraria (FEOGA) de 
canales, medias canales y lecho
nes a los ganaderos de la UE y 
que esta carne se destine a ayu
da alimentaria a terceros países.

Piden también que se esta
blezca una ayuda para el sacri
ficio voluntario de cerdas 
reproductoras para los ganade
ros de la UE que deseen acoger

reseña de las bodegas y sus vi
nos.

Las novedades más importan
tes dentro del apartado de bo
degas y vinos son la inclusión 
de e-mail y página web, nom
bre del enólogo de cada bode
ga, número de producción en 
botellas de cada vino y superfi
cie de viñedo inscrita.

El total de caldos publicados en 
la Guía suma un total de 2.935 

referencias de vinos

Pirenaica, Retinta, Rubia Galle
ga y Tudanca.

Estas ayudas permitirán un 
«incremento de la calidad de los 
productos, ya que los ganaderos 
titulares de las explotaciones 
podrán acceder a subvenciones 
para adquirir novillas de repo
sición».

El Real Decreto establece que 
cuando dichas explotaciones 
estén dentro de zonas 
desfavorecidas, la cuantía de las 
subvenciones podrá alcanzar el 
22,5 por ciento del coste de la 
novilla, y para el resto de zonas 
fija el 15 por ciento, sin poder 
superar las 25.000 pesetas por 
ejemplar.

Las mismas fuentes conside

se y se comprometan a no repo
nerlas durante dos años. Dentro 
de las peticiones destacan ade
más la de aumentar el volumen 
de toneladas de productos de 
carne de porcino que puedan 
acogerse a las ayudas al alma
cenamiento privado, la prolon
gación en 12 meses de su con
tratación y que esta carne no se 
exporte a terceros países, para 
que no revierta sobre el merca
do comunitario.

Los productores de porcino 
exigen que se mantenga en vi
gor la ayuda de 70 euros (11.647 
pesetas) por cien kilos para las 
exportaciones del sector porci
no a Rusia y que las 100.000 
toneladas de carne enviadas a 
Rusia como ayuda alimentaria 
procedan del mercado libre.

Esta XVI edición de la Guía 
de Vinos Gourmets tiene 791 
páginas e incorpora, además, un 
CD-Rom con todo su contenido 
actualizado; 762 bodegas con sus 
vinos, 1.024 vinos descritos y 
calificados, 106 denominacio
nes de origen y comarcas 
vinícolas y 262 tiendas especia
lizadas.

ran que estas ayudas «favorece
rán el mantenimiento de esta 
cabaña, base de la producción 
vacuna en muchas zonas de 
España, la conservación de va
liosos ecosistemas de pastos y 
dehesas y la fijación de la po
blación al medio rural, al garan
tizar a largo plazo una actividad 
ganadera competitiva».

El Ministerio de Agricultu
ra financiará estas ayudas con 
fondos procedentes de los Pre
supuestos Generales del Estado 
y los órganos competentes de las 
Comunidades Autónomas serán 
los encargos de tramitar las so
licitudes presentadas y realizar 
los controles administrativos 
necesarios.

Efeagro

El secretario general de la 
organización agraria COAG-IR, 
José Manuel de las Heras, anun
ció ayer que hoy se movilizarán 
más de 30.000 personas en toda 
España, «para exigir al Gobier
no que defienda los intereses 
españoles en las negociaciones 
de la reforma de la Política 
Agraria Común (PAC)». De las 
Heras señaló que si la ministra 
de Agricultura, Loyola de Pala
cio, «no responde mañana ante 
el grito desesperado de 30.000 
agricultores y ganaderos de la 
explotación familiar de todo el 
Estado, que dirán no a la Agen

Z

Leri da.

PRECIOS INDICATIVOS: 29 de enero de 1999

TRIGO Pts/Kgr Eagíi
Trigo panif.Anza.Dip.fcb.sed.Llc.harinera 23,00 30 días
Trigo panif.Anza..Mar.sed.Lle.harinera 22,75 30 días
Trigo inglés.forraj.PE 73-74.Disp.s/Tarr 21,00 Contado
Trigo inglés.forraj.PE.73-74.mar.abr.may 21,10 Contado
Trigo franeés.forraj.PE 74.sed 22,00 15 días
Trigo franeés.Panifie PE 76 Fcb.sed Lle 22,75 15 días
Trigo franeés forrajero PE 74.Mar.sed 22,10 15 días
Trigo franeés panif.PE 76.Mar.sed 22,60 15 días
CEBADA
CEBADA..PE.mín.64..disp.sed.Lle 20,80 Contado
CEBADA.. PE.mín. 60-62.disp.sed.Lle 
MAIZ

20,20 Contado

Lleida...............Dip.sceadero Llc 23,30 30 días
Lleida/Hucsca....Dip.scd/Llc 23,80 30 días
Francés..............Dip.scd/Llc 23,80 15 días
Francés..............Mar-Abr 24,00 15 días
Francés............. Nov-Dic 22,25 15 días
Terceros Países..Feb-abr.s/Tarr/alm 23,10
SORGO

Contado

LISA...................Feb.Abr.s/Tarr 21,30 30 días
GLUTEN FEED
Importado.........Mar.s/Tar/almacén 18,50 30 días
Importado.........Abr.s/Tarr/almacén 18,60 30 días
Importado.........Abr.s/Tarr/almacén
MANDIOCA

18,00 30 días

Importada.........Dip.s/Tarr/alm 16,00 Contado
Importada........ Final May.Jun s/Tarr/alm 15,70 Contado
Importada.........Die.s/Tarr/alm
GUISANTE

16,00 Contado

Importado..........Dip.s/Tarr/alm 22,25 Contado
Importado..........Mar-Abr.s/Tarr/alm 22,25 Contado
Importado..........May-Dic.s/Tarr/alm 21,00
PULPA DE REMOLACHA

Contado

Importación......Disp........s/Bar-Tar/alm 15,00 Contado
Importación......Disp........s/Tar-Ler/alm 19,00 Contado
Nacional..........Disp........s/Bar-Tar/alm
HARINAS

20,50 30 días

Carne (50-55%)...Dip.sed LIc 27,50 30 días
Grasa animal (10-12%) Disp.sed Llc50,00 30 días
Grasa animal imp. LIE (10-¡2%) 50,00 30 días
Grasa animal (3-5%) nac disp 56,00 30 días
Grasa animal Francia 3-5%.disp 56,00 30 días
Pescado importac (65%)Dip.scd/Lle 90,00 30 días
Soja (44%)........ Dip.Ba./Ta 24,00 30 días
Girasol int.(28%)sco.Tárrega 15,50 Contado

PORCINO 
Cerdo selecto........................................................92 92
Cerdo de Lleida...................................................90 90
Cerdo graso............................................................89 89
Lechón de llcida, 15 Kg Pts/Unidadl .000 800

Los precios de los cerdos cebados permanecieron es
tables:

Los precios de los cerdos cebados permanecieron esta
bles, a la espera de la evolución de los mercados en el resto 
de los países productores de la Unión Europea y de efecto 
que puedan tener los envíos a Rusia.

INFORMACION OFRECIDA POR: 

^ CAJA RURAL 
1J

da 2000 y a la reforma propuesta 
por la Comisión Europea, pa
sado mañana llamaremos a su 
puerta 50.000». Aseguró que 
«nadie sale a la calle porque sí 
y que el campo español está muy 
preocupado por su futuro, ame
nazado por las políticas agra
rias marcadas por Bruselas, con 
el consentimiento de la ministra 
y del presidente del Gobierno, 
José María Aznar».

El secretario general mati
zó que «tenemos la sensación 
de ser la moneda de cambio para 
mantener los fondos de cohe
sión, y no estamos dispuestos a 
pagar los platos rotos de la 
política económica que defiende 
el Gobierno del PP».
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El director de Comercio de Castilla-La Mancha pidió persistencia a pesar del incremento arancelario

Morejón: las empresas deben "mantener 
el tipo" en las exportaciones a México

Oliva CARRETERO

El director territorial de Eco
nomía y Comercio en Castilla-La 
Mancha, Pedro Antonio Morejón 
Ramos, pidió a las empresas de 
la provincia y por ende de la re
gión que "mantengan el tipo" en 
la venta de sus productos al mer
cado mexicano, a pesar de las 
dificultades sumadas este año.

Según explicó, el país ameri
cano ha aumentado los arance
les a la importación de bienes, 
tanto de consumo como interme
dios, que afectan fundamental
mente a los países que no parti
cipan de convenios o acuerdos de 
libre comercio, como es el caso 
de España y del resto de países 
de la Unión Europea.

El nivel arancelario, explicó 
Morejón, se ha aumentado en 
algunos casos de un veinte a un 
treinta por ciento, lo que va a 
repercutir en el incremento de 
precios, "que no nos va a venir 
nada bien", añadió.

Sin embargo, indicó tras la 
clausura de unas jornadas orga
nizadas por la Cámara de Comer
cio de Ciudad Real, que los em
presarios que han hecho un es
fuerzo "para mantener en el stand 
la botella de vino, un queso o 
cualquier otro producto, no de
ben retirarlo a pesar de la difi
cultad arancelaria, pues ese hue
co lo ocupará otro país, otro 
competidor y, después será casi 
imposible acometer ese mercado".

El director de Comercio regio
nal explicó que, a corto plazo, esta 
medidas pueden parecer algo 
negativas, pero a medio y largo 
plazo, aseguró, es todo lo con-

1

Jiménez-Ontiveros, Lorenz y Morejón, en las jornadas de la Cámara sobre México, ayer. T.F.

trario, "pues México es un país 
con un enorme potencial, una pla
taforma para acometer el merca
do americano". El mercado me
jicano ha arañado algunos pues
tos en el ranking de países clien
tes de Castilla-La Mancha, 
posicionándose en el número 13 
del 20 que poseía hace dos años. 
"Es un mercado en crecimiento, 
con veinte millones de consumi
dores, y con una potencial venta 
en productos tradicionales o con 
denominación de origen y en ese 
sentido, nuestra región tiene un 

potencial exportador como no tie
nen otras regiones". Morejón con
sidera que la empresa de Castilla- 
La Mancha debe acometer el 
mercado mexicano con esfuerzo 
y persistencia, "es difícil, muy 
complejo, pero hay que insistir y 
no permite negocios a muy corto 
plazo".

Mayor empujón al vino
Por partidas, los mejor repre

sentados en el país americano son 
los bienes de consumo y todo el 

capítulo agroalimentario, "aun
que, señaló, es preciso hacer un 
esfuerzo añadido en el mercado 
de vinos, que se venden pero existe 
el mercado chileno, que es muy 
activo".

Por su parte, el director de 
Comercio Exterior de la Cámara 
de Comercio de Ciudad Real, 
Günther Lorenz, que clausuró la 
j ornada en ausencia del presidente, 
Juan Antonio León Triviño, co
rroboró las palabras de Morejón 
y afirmó que igual que el peso de 
México en España cada vez ha 

sido mayor, así ha resultado en 
la provincia. Este año, la enti
dad cameral ha organizado una 
misión exposición al país ameri
cano para el mes de noviembre.

Pedro Antonio Morejón afir
mó asimismo que, desde el esta
blecimiento de la zona de libre co
mercio entre Canadá, EE.UU. y 
México, éste ha cobrado relevan
cia como gran plataforma de 
exportación. Lorenz añadió que 
este uso del mercado mejicano 
como plataforma para EE.UU. 
también requiere una cierta es
tructura mínima de la empresa y 
recordó que este tratado libre tiene 
sus peculiaridades.

Por otro lado, en la clausura 
de las jomadas, el director de Co
mercio Exterior de la Cámara 
anunció unas jomadas de inicia
ción a la exportación impartida 
por el Instituto de Comercio 
Exterior (ICEX) para el día 3 de 
marzo, y a las que invitó a em
presas de la provincia que inicien 
su actividad exportadora o a 
aquellas que lo han hecho pero 
quieren seguir formándose.

En este sentido, Pedro Anto
nio Morejón pidió a los empre
sarios que hagan uso de los ca
nales de estas entidades, conoce
doras de los pormenores de la ex
portación a terceros mercados.

En las jornadas celebradas 
ayer participaron además el con
sejero económico y comercial de 
la Embajada de España en Méxi
co, Femando Jiménez-Ontiveros, 
y dos empresarios contaron su ex
periencia exportadora e impor
tadora a México, Aceites Malagón 
e Importaciones Manchegas res
pectivamente.

ASAJA de Ciudad Real pide a Enesa lineas 
de seguros agrarios más útiles y operativas

La Tribuna

La Asociación Agraria Jóve- 
ries Agricultores (ASAJA) de 
Ciudad Real, reclama a la Em
presa Estatal de Seguros Agra
rios, ENESA, que diseñe líneas 
de seguros agrarios más 
operativas y útiles para los agri
cultores y ganaderos. Así lo ex
presó la organización agraria 
durante la reunión de la Comi
sión Regional de Seguros Agra
rios que se celebró esta semana 
en Toledo.

Los datos de contratación de 
seguros agrarios, que en algunas 
lineas va decreciendo de forma 
alarmante, revelan, según

ASAJA, la falta de utilidad de 
algunos de estos seguros como 
ocurre con el de ovino-caprino. 
ASAJA considera prioritaria la 
modificación de estas líneas que 
resultan inoperantes ya que si no 
corren el riesgo de desaparecer.

El seguro de pedrisco, viento 
huracanado e inundación en acei
tuna de almazara ha experimen
tado una caída estrepitosa (en más 
de un 80 por ciento en la produc
ción asegurada) debido, según 
ASAJA, a la falta de cobertura y 
utilidad de este seguro, que no 
cubre el riesgo de helada, tan 
importante en zonas olivareras de 
Ciudad Real como Campo de 
Montiel.

Durante la reunión, se anali
zaron también los resultados de 
la pasada campaña. Agroseguro 
destacó que de las indemni
zaciones pagadas en todas las 
líneas de seguros en Castilla-La 
Mancha (un total de 1.397 millo
nes de pesetas), más de la mitad 
correspondieron al pago de sinies
tro de viñedo en la provincia de 
Ciudad Real donde se pagaron 880 
millones de pesetas.

ASAJA teme que estos datos 
sirvan para futuras subidas del 
precio del seguro agrario combi
nado de uva de vinificación, como 
ya ocurrió en la pasada campaña 
en pueblos de la comarca Man
cha y Campo de Montiel. Este

hecho fue denunciado en su mo
mento por nuestra organización 
por no contemplar el principio de 
solidaridad que rige la creación 
del Seguro Agrario. Sin embar
go, bajo este mismo principio, los 
agricultores y ganaderos de nues
tra región están asumiendo el 
riesgo de inundación que es difi-

Seguro de pedrisco, viento, inundación 
en aceituna de almazara ha 

experimentado una caída de más de un 
ochenta por ciento, según ASAJA

cilmente aplicable en Castilla-La 
Mancha. En la reunión de la Co
misión Regional de Seguros 
Agrarios, asistieron representan
tes de las Organizaciones Profe
sionales Agrarias de la región, 
Enesa y Agroseguros, así como 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha.
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Esta novedosa iniciativa la desarrolla 
en Valdepeñas la ONG "Nuevos 
Horizontes" y es otra acción más 
dentro del Plan Local de Drogas

El proyecto formativo cuenta con un presupuesto de cerca de 23 millones de pesetas hasta junio

El programa "Avance" integra a 
30 ex-toxicómanos en Valdepeñas
Un total de 30 ex-toxicomanos, de Ciudad Real, Puertollano, 
Manzanares, Valdepeñas y Albacete, participan desde esta 
semana del programa europeo "Avance”, destinado a la 
inserción laboral de colectivos desfavorecidos y que coordi
na en la provincia de Ciudad Real la Asociación Contra las 
Toxicomanías "Nuevos Horizontes" de Valdepeñas.

José Luis MARTÍNEZ

La Asociación Contra las 
Toxicomanías "Nuevos Horizon
tes" de Valdepeñas es la encar
gada de desarrollar en la provin
cia de Ciudad Real el programa 
"Avance", un ambicioso proyecto 
que subvenciona la Unión Euro
pea en un 75 por ciento a través 
del Fondo Social Europeo y que 
tiene como principal objetivo fa
cilitar el acceso al mundo labo
ral a ex-toxicómanos, desfavore
cidos sociales y parados de lar
ga duración, entre otros colecti
vos sociales, según indicó a LA 
TRIBUNA el gerente de este 
programa en la ciudad del vino, 
Jorge Pérez.

Presupuesto de 22.820.368 
pesetas

En principio, el pasado miér
coles se inició la fase formativa 
del proyecto con un total de 30 
alumnos inscritos en los módu
los de Pintura, Albañilería y Jar
dinería, en una presentación a la 
que asistió el máximo responsa
ble del Plan Regional de Drogas, 
José Luis López Hernández. 
Según Pérez, esta primera fase 

cuenta con un presupuesto de 
22.820.368 pesetas, dinero que 
se empleará para el pago del 
material, las becas de los alum
nos hasta el próximo mes de ju
nio y a las nóminas de los tres 
monitores y el propio gerente. De 
esta cantidad, laFEMP-CM (Fe
deración Española de Municipios 
y Provincias de Castilla-La 
Manca), que es la institución 
promotora de esta iniciativa de 
la que participan cinco colecti
vos sociales de la región -uno por 
cada una de las provincias- reci
birá una ayuda comunitaria del 
75 por ciento; mientras que el 25 
por ciento restante lo aportará el 
Ayuntamiento de Valdepeñas.

Creación de una empresa 
de multiservicios

Una vez que concluyan estos 
tres módulos formativos, que 
están siendo impartidos por pro
fesionales en las dependencias 
municipales donde estaba ubica
da la antigua bolera, a las espal
das de la sede de la Agrupación 
Local de Protección Civil, se dará 
trabajo a un total de 20 alumnos 
que conformarán una empresa de 
multiservicios relacionados con

El director del Plan Regional de Drogas, José Luis López Hernández (dclia.), asistió a la presentación de este proyecto.

las materias que aprenderán hasta 
el próximo mes de junio.

Una nueva acción del Plan 
Local de Drogas

Por su parte, el concejal de 
Bienestar Social del Ayuntamien
to de Valdepeñas, Jesús 
Gutiérrez, se felicitó por la puesta 

en funcionamiento de esta inicia
tiva, que, según él,"es un nuevo 
apoyo para el desarrollo de nues
tro Plan Local, dada la importan
cia que tiene este proyecto -en 
el que participan alumnos de 
Ciudad Real, Puertollano, 
Manzanares, Valdepeñas y 
Albacete- de cara a la normali
zación de estos sectores 
desfavorecidos en nuestra socie

dad actual".
Por tanto, este programa que 

coordina la ONG "Nuevos Ho
rizontes" será de gran utilidad 
dentro del Plan Local de Drogas 
y la Comisión de Seguimiento que 
se va a crear en breve para con
trolar el conjunto de medidas, al 
igual que la recién constituida 
Asociación de Padres y Familia
res del Toxicómano.

La Plaza acoge hoy una nueva 
concentración por Rosana

J.L.MARTÍNEZ

La Asociación de Amigos de 
Rosana, que desde esta semana 
se ha contituido legalmente, ha 
convocado para hoy viernes, a 
partir de las ocho de la tarde en 
la Plaza de España una nueva 
concentración solidaria, cuando 
se cumplen 218 días tras su des
aparición el 25 de junio del pa
sado año.

Tal y como indicó a LA TRI
BUNA el portavoz de esta aso
ciación que conforman en la 
actualidad una treintena de per

sonas, el objetivo de esta plata
forma es "ayudar y colaborar con 
personas en nuestra situación, en 
circunstancias de secuestro, des
aparición, etcétera", habiéndose 
constituido legalmente para po
der recibir subvenciones de las 
diferentes administraciones. Así, 
sin ir más lejos, el Ayuntamien
to asumirá los gastos del servi
cio de megafonía con el que a lo 
largo del día de ayer y de hoy se 
llama a los valdepeñeros a que 
secunden este nuevo acto soli
dario.

Según Canal, en la concentra
ción de esta tarde no habrá nin

guna intervención telefónica y las 
intervenciones irán en la misma 
tónica que las anteriores. Es decir, 
se leerá un manifiesto de la pla
taforma, así como parte de los 
escritos, recibidos por la asocia
ción.

Por otra parte, el interés de los 
medios de comunicación por este 
caso no decae. Sin ir más lejos, 
el pasado jueves el presentador 
del programa de TVE "Día a día", 
Jaime Bores, se interesó por el 
significado del lazo rosa que 
portaban un grupo de valdepeñe- 
ras que asistieron al programa y 
se colocó uno en la solapa.

X

Algunos de los componentes de la plataforma de amigos de Rosana.
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La coneeiala de Turismo dice que se han desbordado las previsiones iniciales

Unas 50.000 personas han visto ya el 
stand de Valdepeñas, según Yebenes

José Luis MARTÍNEZ

La concejala de Turismo del 
Ayuntamiento de Valdepeñas, 
Francisca López Yébenes, ma
nifestó ayer a LA TRIBUNA 
desde Madrid que "las previsio
nes iniciales en FITUR'99 se han 
desbordado ya en los primeros 
días, puesto que a las cerca de 
50.000 personas que han visita
do ya el stand hay que unir el 
impresionante interés que des
pierta entre los diferentes me
dios de comunicación".

En este sentido, la también 
senadora socialista señaló que 
tan sólo ayer tuvieron que aten
der a doce televisiones locales, 
entre las que se encontraban TV 
Cuenca y Tele Melilla; "mien
tras que el alcalde -Victoriano 
González de la Aleja- ha sido 
requerido para intervenir en 
directo en Onda Cero y Radio 
Intercontinental, entre otras 
emisoras de radio, y sobre una 
decena de periódicos de diferen
tes puntos de la geografía nacio
nal".

''Hemos doblado la asis
tencia del año pasado "
López Yébenes destacó, so

bre todo, la afluencia de visitan
tes en estos primeros días "algo 
a lo que no estábamos acostum
brados, ya que el plato fuerte 
siempre ha sido el fín de sema
na, puesto que en estos prime
ros días creo que hemos dobla
do el número de personas que han 
visitado el pabellón de Valde
peñas".

La máxima responsable del 
Turismo en Valdepeñas consi
dera que ha podido influir en esta 
masiva asistencia de estos días 
"el hecho de que este año sea
mos un stand de paso hacia el 
de Marbella, puesto que en la 
edición anterior éramos el últi
mo haciendo pico". Así, López 
Yébenes hizo una comparación 
de la propia distribución de los 
stand "con lo que es la propia 
Nacional IV, ya que estamos 
situados en el pabellón cinco, por 
delante de Madrid y Cuenca y 
antes que el de Marbella y la 
Costa del Sol".

Diseño más atractivo del 
stand

Francisca López Yébenes 
hizo alusión también al diseño 
del stand, "ya que, aunque guarda 
bastante parecido con el del año 
anterior, en nuestra cuarta asis
tencia a FITUR hemos incluido 
ana reproducción de una cueva 
de envejecimiento, que llama 
bastante la atención a los visi
tantes, y hemos ampliado las 
dependencias interiores para 
incrementar el número de con
tactos a nivel del Ayuntamien-

to y del propio Consejo Regula- 
dor"-

En lo que se refiere a la visi
ta de famosos al stand, que ya 
ha sido visitado por el candida
to del PSOE, José Borrell y por 
Andrés Caparrós, entre otros, 
Francisca López dijo que "tene
mos comprometida para hoy - 
ayer para el lector- la visita de 
Encarnita Polo y de Sara 
Montiel". Los que ya visitaron 
el pabellón de Valdepeñas fue
ron también Jesús Gil y los ju
gadores de la plantilla del Atlé
tico de Madrid.
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Aspecto general del stand de Valdepeñas en FITUR'99, lleno hasta la bandera. RUEDA

* Valdepeñas sigue con 
buen pie en su participación 
en FITUR, a pesar de la su
gerencia de algunos de que 
no se beba el vino en vasos 
de plástico.

* Incluso, como todo 
siempre es susceptible de 
mejoras, hay quien piensa 
que se podrían confeccionar 
bolsas de cartón o plástico 
y regalar con toda la infor
mación botellitas de vino 
tinto de tres octavos.

* Mientras tanto, está 
claro que el interés del pa
bellón de Valdepeñas no 
decae.

* Para hoy está previsto 
que entren en escena los 
chicos y chicas de "El 
Trascacho", que, en princi
pio, querían hacer la repre
sentación del "Rusty-Monty" 
y su sugerente desnudo casi 
integral, "sketk" que ha que
dado para mejor ocasión.

Las degustaciones de vino hacen que sea uno de los stands más visitados de la feria.

"El Trascacho" entra hoy en 
escena en I ITL R'99

Los componentes del Grupo Artístico y Literario "El 
Trascacho" inician hoy sábado, día 30 de enero, sus 
representaciones teatrales en FITUR'99, a partir de las dos y 
media de la tarde, en diferentes pases en los que harán una 
exaltación del vino y la poesía a través de los personales más 
representativos de Juan Alcaide. Los actores del citado grupo 
que forman parte del grupo "Los Ojonudos" en las fiestas del 
Carnaval tienen un gran cartel en Madrid donde han logrado 
primeros premios con sus originales montajes.

EIXVIII concurso 
regional de 
carrozas y 
comparsas tendrá 
lugar el día 16

La Tribuna

La concejalía de Festejos del 
Ayuntamiento de Valdepeñas 
ha hecho públicas las bases de 
la XVIII edición del Concurso 
Regional de Carrozas y Com
parsas correspondiente al Car- 
navar99, que este año se cele
brará el próximo día 16 de fe
brero, a partir de las cinco de la 
tarde.

El plazo de inscripción para 
los participantes, hasta comple
tar un número máximo de 17 
grupos por cada una de las ca
tegorías, permanecerá abierto 
hasta las doce del mediodía del 
día 15 de febrero personalmente 
en la oficina de Atención al 
Ciudadano o bien llamando al 
teléfono 926 31 05 90La con
centración de los participantes 
se hará en la Avenida de las 
Tinajas.

En cuanto a premios, en la 
categoría de carroza con com
parsa, el primer premio será de 
350.000 pesetas y trofeo; el 
segundo de 225.000 pesetas y 
trofeo; mientras que en "carro
za sin comparsa, el primer pre
mio es de 150.000 pesetas y 
trofeo; el segunfo de 100.000, 
el tercero de 75.000 y el cuar
to, que patrocina LA TRIBU
NA, de 60.000 pesetas y trofeo. 
Completan las categorías las 
charangas o las carrozas sin 
comparsa, con un primer pre
mio de 175.000 pesetas y un 
segundo de 125.000 pesetas.
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Gran Teatro el domingo 14 de marzo 
presentando su último trabajo 
discográfico, «Sombras de la China»

Serrat que actuará en marzo en el Gran Teatro será uno de los platos fuertes

Joan Manuel Serrat actuará en el Gran Teatro de 
Manzanares el domingo 14 de marzo presentando su últi
mo trabajo discográfico, «Sombras de la China». Además 
de éste, la programación cultural incluye otros platos 
fuertes en los próximos meses.

Presentada la programación 
cultural para esta primavera

La Tribuna

Por el auditorio manzanareño 
pasarán actores de la talla de Juan 
Luis Gallardo, Agustín Conde, 
Andoni Ferreño, Juan Echanove 
o Emilio Gutiérrez Caba, y gru
pos del renombre de los catala
nes «Dagoll Dagom» y «La Fura 
deis Baus».

Para completar este cartel, no 
faltarán la música clásica con la 
Orquesta y Coros de la 
Filarmónica de Timisoara y la 
Opera «Otello», de Verdi, o la 
zarzuela «Gigantes y Cabezu
dos». La programación que lle
ga a Manzanares gracias al Area 
Municipal de Cultura y a la Jun
ta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha comenzará el 7 de 
febrero con la representación 
teatral de la obra de Furio Bor
dón «Las últimas lunas» en adap
tación realizada por Rafael Az
cona que protagonizan Juan Luis 
Gallardo, Carmen Conesa y Luis

Perezagua.
El Gran Teatro tendrá tam

bién este mes la proyección el 
día 12 de la película «Tango» de 
Carlos Saura, galardonada con 
un «Goya». El teatro volverá el 
día 20 con «Los Piratas» de la 
compañía catalana «Dagoll 
Dagom», basada en la obra «The 
Pirates of Penzance» de W. S. 
Gilbert y A. Sullivan, con direc
ción de Joan Lluis Bozzo. Un 
concierto de violoncelo y piano 
a cargo del Dúo de Salzburgo 
cerrará el 27 la actividad cultu
ral de febrero.

La actuación de Serrat cen
trará la programación de marzo 
junto a la representación, el día 
27, de «La Huella» de Anthony 
Shaffer, con Agustín González 
y Andoni Ferreño como prota
gonistas. El 3 de abril volverán 
al Gran Teatro los más de cien 
componentes de la Orquesta y 
Coros de la Filarmónica de 
Timisoara, que el pasado año

á 
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La mayoría de las actuaciones serán en el Gran Teatro.

deleitaron al público con el Ré
quiem de Mozart.

La música continuará el 4,9, 
10 y 11 de este mes con las Jor
nadas de Pulso y Púa 
«Sotomayor» y el día 24 con la 
Compañía Lírica «Ases de la 
zarzuela», que pondrá en esce
na «Gigantes y Cabezudos». 
Antes, el 17 de abril, el actor Juan 
Echanove encarnará a Federi

co García Lorca en «Cómo can
ta una ciudad de noviembre a 
noviembre».En mayo «La 
Pavana» interpreta «La Mujer 
de negro» con Emilio Gutiérrez 
Caba y Jorge de Juan, y «Ombra», 
y «La Fura deis Baus» traerá 
un montaje sobre la figura de 
Lorca. La actividad cultural ter
minará con la ópera «Otello» por 
la Opera Nacional de Armenia.

El profesorado 
de "Altagracia" 
apoya la 
construcción de 
un nuevo colegio

La Tribuna

La dirección y profesorado 
del colegio público "Altagracia" 
apoyan a la Plataforma, forma
da por padres y madres de alum
nos, que pide la construcción de 
un nuevo centro ante las defi
ciencias que presenta el mayor 
colegio de la localidad. Su di
rector, Juan Ramón Morales al 
igual que el resto del claustro, 
ve bien la iniciativa de la Plata
forma, y recuerda que las ins
talaciones llevan funcionando 
treinta años, además de haber 
sufrido un incendio en la déca
da de los ochenta.

En opinión de Morales, el 
centro actual no se adecúa a las 
necesidades educativas, dife
rentes de las que existían hace 
treinta años. El director de 
"Altagracia" señala que el co
legio tiene aulas pequeñas, que 
los materiales son ya inadecua
dos, así como la fontanería y la 
electricida, deterioradas por el 
paso del tiempo.Morales seña
la que se han dado a conocer 
las deficiencias del colegio a las 
autoridades educativas en innu
merables ocasiones, y recuer
da que a raíz del incendio del 
centro, fue visitado por la Di
rección Provincial, que ofreció 
la posibilidad de construir un 
nuevo colegio o reparar el exis
tente.

La RECA apuesta por la ciudad del 
transporte de Manzanares

La Tribuna

Técnicos municipales y de la 
Red Española de Ciudades del 
Automóvil (RECA) visitarán en 
el Reino Unido varios centros de 
transportes para conocer su fun
cionamiento y contar con su 
experiencia a fin de aplicaría en 
la futura Ciudad del Transporte. 
Femando Villafruela, secretario 
de RECA, declaró en el curso 
de una jornada de trabajo en 
Manzanares que el Complejo 
Multifuncional de Servicios y 
Transportes de Manzanares «in
teresa a la RECA y se apoyará 
con todos los medios posibles».

El concejal de Obras y Ser
vicios del Ayuntamiento de 
Manzanares, José Camacho, que 
acompañó a Villafruela durante 
el encuentro con los empresa
rios locales del sector del auto
móvil, informó que será en fe
brero cuando personal del Ayun

tamiento y directivos de la Red 
se desplacen al Reino Unido para 
conocer experiencias internacio
nales de centros del transporte.

Villafruela presentó en el 
Vivero de Empresas el «Estu
dio de Cooperación Empresarial» 
elaborado por la RECA para 
mejorar la competitividad del 
sector de automoción, motivo por 
el que fueron convocados me
dio centenar de pequeños y 
medianos empresarios del ramo. 
El secretario de la Red explicó 
que el estudio presentado pre
tende dar a los pequeños empre
sarios del sector un instmmento 
útil para concertar acuerdos que 
les permitan desarrollar sus ne
gocios.

El secretario de RECA indi
có que en otras ciudades donde 
se ha presentado el estudio de 
cooperación empresarial ha ha
bido interés por parte de los 
empresarios que, de forma gra-

Diversos técnicos visitarán el Reino Unido para conocer su funcionamiento.

tuita, solicitaron los estudios que 
tienen a su disposición para apli
carlos en sus centros.Otro de los

objetivos es que cíclicamente haya 
información recíproca entre las 
pymes y RECA.

"Mater 
Assumpta" y 
Noblejas reciben 
hoy el galardón 
"Sembradores"

La I ribuna

La coral «Mater Assumpta» 
y el acuarelista Francisco 
Noblejas recibirán hoy por la 
tarde en el Gran Teatro, en un 
acto presentado por Gregorio 
Villegas Tebar, los galardones 
«Sembradores 98» que otorga 
la revista de información local 
«Siembra». Estos premios se 
entregan a las personas o gru
pos que se hayan distinguido a 
lo largo del año por su compro
miso, dedicación y ternura en 
el trabajo común, sobresalien
do.

Isabel Crespo Sánchez Car
nero y Agustín Romo, periodista 
y crítico de arte respectivamente, 
serán los encargados de hacer 
la entrega de los galardones. En 
el mismo acto se entregará tam
bién del premio «Lozano Artes 
Gráficas» al mejor artículo pu
blicado en «Siembra» el pasa
do año.
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convenio suscrito entre la Consejería 
de Bienestar Social y el Ayuntamiento 
de Santa Cruz de Mudela
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La Conse] eria aportará 25 millones para la construcción de dos proyectos

Bienestar Social financiará un 
centro de día en Santa Cruz
La Consejería de Bienestar Social aportará veinticinco 
millones de pesetas para la construcción de un centro de 
día y de una vivienda tutelada en Santa Cruz de Mudela a 
través de un convenio suscrito con el Ayuntamiento, que 
financiará el resto del presupuesto de las obras, que se 
acerca a los treinta y tres millones de pesetas.

La Tribuna

Según el consejero, Santiago 
Moreno, esta vivienda tutelada 
recoge la experiencia acumula
da después de varios años de 
construir y gestionar este tipo de 
alojamientos para los mayores y 
precisó que no se inventaron 
cuando el Partido Popular llegó 
a la Diputación de Ciudad Real. 
«Prueba de ello, afirmó, es que 
en Castilla-La Mancha existen 
ochenta y nueve viviendas 
tuteladas con cerca de novecien
tas plazas y que no se constru
yen de la noche a la mañana».

A esta vivienda de Santa Cruz 
de Mudela se sumará en el futu
ro otra en Castellar de Santia
go. El alcalde, Antonio Parrilla, 
se reunió ayer con Santiago Mo
reno para proponerle que Bien
estar Social finalice las obras de 
un edificio a medio terminar y 
loa adapte como vivienda

tutelada.
El consejero le comunicó que 

técnicos de la Junta de Comuni
dades se desplazarán en breve 
a Castellar para hacer una esti
mación de costes y que el pro
yecto se ejecutará en el plazo de 
dos años.

Por otro lado, Santiago Mo
reno se entrevistó con el presi
dente del Colegio de Abogados 
de Ciudad Real, José Luis López 
de Sancho, quien le transmitió las 
conclusiones recogidas en la 
jomada sobre menores celebra
da recientemente en la capital.

El consejero indicó que estu
diará estas propuestas para con
templar su posible incorporación 
al proyecto de Ley del Menor, 
texto que aprobará el Consejo 
de Gobierno el próximo martes, 
día 2 de febrero y trasladará a 
las Cortes de Castilla-La Man
cha para su tramitación definiti
va. A esta vivienda de Santa Cruz de Mudela se sumará otra en Castellar.

Unos mil escolares se unen 
por la Paz en Villarrubia

La Tribuna

Con el deseo unánime de que 
la Paz no sea sólamente una 
palabra sino un compromiso para 
todos, en la tarde de ayer, con
vocados por la Concejalía de 
Educación de Villarrubia de los 
Ojos y para estudiantes de to
dos los centros educativos de la 
localidad realizaron una manifes
tación con un recorrido diferen
te, por las calles del pueblo, para 
cada centro de primaria.

El acto siguió con una con- 
oentración en la Plaza de la 
Constitución, frente al Ayunta- 
rniento, donde fueron saludados 
por el alcalde y varios conceja
les de la Coiporación Municipal.

Una vez allí, se leyeron co- 
^onicados y poemas elaborados 
Unto por los colegios de prima- 

como por los institutos y la 
Escuela de Adultos, con la co- 
Uun idea de pedir por un mundo

más pacífico, más solidario, más 
justo..., en definitiva, hacer po
sible -tal y como predicó Gandhi- 
que sin violencia se pueda alcan
zar una existencia más libre y una 
vida mejor para todos los habi
tantes del planeta.

Tanto la manifestación como 
la posterior concentración fue
ron acompañadas de pancartas, 
banderas, palomas, carteles, a la 
vez que se entonaron diferentes 
canciones.

En los balcones del Ayunta
miento quedaron ondeando una 
pancarta elaborada por cada 
centro y reflejando el espíritu del 
Día Escolar de la No-Violencia 
y la Paz, con el deseo de que no 
quede en un acto efímero sino 
que vaya calando en el ánimo de 
todas las personas de este pue
blo, para avanzar en el compro
miso de acercamos cada día un 
poco más al ideal de la No-Vio
lencia como forma de lucha para
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Celebración del Día de la Paz.

Los escolares de 
Fuente el Fresno 
celebran el Día de 
la Paz con una 
suelta de palomas

M.A.PE LA PEÑA

Los alumnos del colegio 
público «José Antonio» de Fuen
te el Fresno celebraron ayer el 
día de la Paz en una jornada 
adelantada a su conmemoración. 
Todos los alumnos de primaria 
han paseado las palomas de 
"papel" realizadas por ellos 
mismos en un gesto al que se 
unieron todos los demás alum
nos de primaria y secundaria.

Poesías, canciones sobre la 
Paz y la suelta de 15 palomas 
junto a una multitud de globos 
han sido los actos centrales de 
esta celebración que ha unido 
a todos los escolares fonteños 
ante la mirada atenta de profe
sores, padres y autoridades que 
han seguido las actividades or
ganizadas por los pequeños. Se 
han recitado poemas compues
tos por ellos mismos y se han 
expuesto los mejores trabajos 
realizados por los escolares en 
el hall del colegio.

La celebración ha sido una 
"manifestación extraordinaria 
sobre la paz", comentaba una 
de las profesoras que destacó 
también la unión con la qué ha 
trabajado y trabaja el profeso
rado así como la buena dispo
sición del alcalde para colabo
rar con el colegio. El acto ter
minó con la expresión musical 
de esa Paz tan ansiada para todo 
el mundo.

construir un mundo mejor, más 
justo y en paz .

Desaparecida el día 25 de junio de 1998 
por los alrededores de VALDEPEÑAS (C. Real)

ROSANA MAROTO QUINTANA 
21 años

Si pueden dar alguna información, 
llamen al Telefono 1091 (Policía Nacional)

Ó
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El alcalde de la localidad, José Alberto Martín Toledano visitó el instituto

Las obras del nuevo IES de
Adena analizará 
la situación de 
algunos de los 
humedales 
manchegos

Malagón están muy avanzadas
La Tribuna

Las obras de construcción del 
instituto de Secundaria de 
Malagón, se encuentran en un 
avanzado estado de ejecución, 
según pudo observar el alcalde 
de Malagón, José Alberto Mar
tín Toledano, el cual visitó las 
obras acompañado de diversos 
concejales y técnicos. El nuevo 
centro es un instituto completo 
de 12+0, supondrá una inversión 
cercana a los 250 millones de 
pesetas y entrara en servicio el 
curso 1999/2000.

Ya comienzan a verse las 
estructuras de los diversos edi
ficios que contiene el centro 
escolar y los alrededores esta 
siendo urbanizados. El lugar 
donde se construye el nuevo 
centro se ubica en una amplia 
parcela situada en la calle Ba
rriada de Silos, dentro del plan 
parcial III, lo que permitirá en 
un futuro y sin ningún tipo de 
problemas, la realización de su 
ampliación, en una proyectada 
segunda fase.

Este nuevo instituto va a su
poner de hecho el que el ámplio 
colectivo de estudiantes de 
Malagón y su comarca, pueda 
adecuarse con todas las garan
tías a las nuevas leyes educati
vas, y es además una gran satis
facción para la Corporación 
Municipal y para los ciudadanos, 
el contemplar la marcha de esta 
obra que entrará en servicio el

El Ayuntamiento de San Carlos 
del Valle cometió irregularidades

La Tribuna

Visto el recurso contencioso 
administrativo que presentaron 
varios vecinos de San Carlos del 
Valle contra el Ayuntamiento que 
dirige el socialista Pedro Herre
ros, el Tribunal Superior de Jus
ticia de Castilla-La Mancha ha 
dictado sentencia contra las li
quidaciones giradas por el cita
do Ayuntamiento en concepto de 
contribuciones especiales por la 
pavimentación de distintas ca
lles de la localidad.

Las obras a que se referían 
los expedientes citados se orde
naron ejecutar por el Ayunta
miento en abril de 1995 y se 
terminaron el 22 de mayo de ese 
año. Para los populares, no deja 
de ser sorprendente que el al
calde se apresurara a realizar las 
obras de pavimentación de ca
lles unos días antes de que se 
celebraran las elecciones muni

Martín Toledano durante la visita a las obras del nuevo IES de Malagón. RUEDA

próximo curso escolar, ya que 
el plazo de ejecución total de las 
obras de la primera fase son de 
10 meses.

El nuevo instituto que supon
drá una inversión de cerca de 250 
millones de pesetas, está dota
do con 12 aulas de ESO, nume
rosos departamentos y labora

cipales para después cobrárse
las a los beneficiados.

No obstante, algunos vecinos 
que no estaban de acuerdo con 
el pago de dichas obras -no pa
garon en ningún momento-, in
terpusieron un recurso conjunto 
que fue rechazado por el alcal
de de San Carlos del Valle, siendo 
meses más tarde cuando el 
TSJCM les otorgó la razón. Así, 
el fallo del Tribunal "anula los 
actos impugnados" y los vecinos 
que recurrieron no tendrán la obli
gación de pagar el dinero que le 
exigía el Ayuntamiento.

Del mismo modo, la senten
cia también hace alusión a un 
conjunto de "irregularidades y 
vicios que determinan la estima
ción del recurso" porque según 
la Ley, las citadas obras "no se 
encuadran en el hecho imponible 
de las contribuciones especiales".

Por último, los "populares" de 
San Carlos del Valle señalan que 

torios, biblioteca, cafetería, vi
vienda para el conserje, un gim
nasio cubierto y una pista 
polideportiva. Con esta dotación, 
el centro quedará perfectamen
te adaptado a los establecido por 
la legislación vigente. En una 
segunda fase está prevista la 
ampliación del centro con ocho 

El TSJCM ha dictado sentencia contra el Ayuntamiento.

"lo que pretendemos es que se 
haga justicia y que los alrededor 
de 3 80 vecinos que pagaron entre 
20.000 y 160.000 pesetas, según 

unidades de ESO y Bachillera
to.

Los proyectos tanto de la 
primera fase que ahora se eje
cuta, como de la futura segunda 
fase, han sido redactados por los 
técnicos de la Diputación Pro
vincial, con cargo al convenio 
MEC-Diputación.

el tramo asfaltado, y aún no hayan 
presentado un recurso, lo hagan, 
para que el Ayuntamiento les 
devuelva su dinero".

La Tribuna
Las zonas húmedas se en

cuentran entre los ecosistemas 
más ricos y productivos del pla
neta; son centros de una eleva
da diversidad biológica y cum
plen diversas funciones esencia
les, como la regulación del ci
clo hidrológico, actuar de filtro 
para la contaminación, además 
de formar parte indispensable 
del paisaje y ofrecer hábitats 
para cientos de especies de fauna 
y flora, especialmente como 
lugares de cría y nidificación de 
aves migratorias. En Castilla- 
La Mancha pueden encontrar
se algunas de las mejores zo
nas húmedas interiores, acosa
das por problemas como la de
secación, contaminación y pre
sión urbanística. En los últimos 
50 años, esta Comunidad ha 
perdido la mitad de sus 
humedales.

Día Mundial de los 
humedales

El próximo día 2 de febrero 
se celebra el Día Mundial de los 
Humedales. Con el fin de lla
mar la atención sobre la impor
tancia de estos ecosistemas y 
destacar sus principales proble
mas ambientales, WWF/Adena 
ha organizado una visita a los 
complejos lagunares manchegos, 
de la que saldrá un informe sobre 
el estado actual de esos ambien
tes naturales que incluirá la 
opinión de la población local 
sobre ellos.

Durante los días 30 y 31 de 
enero, expertos, miembros y 
voluntarios de WWF/Adena 
visitarán el complejo lagunar de 
Pedro Muñoz-Mota del Cuer
vo, así como las Lagunas de 
Villafranca de los Caballeros y 
Alcázar de San Juan. Destacar 
la importancia de estos «otros» 
humedales manchegos, que 
pasan desapercibidos frente a 
los más conocidos y 
emblemáticos, como Daimiel o 
Ruidera; denunciar la mala ca
lidad de las aguas que los ali
mentan y buscar el comprorni- 
so político de las administracio
nes en su conservación, son tres 
objetivos fundamentales de esta 
acción.

Complejos lagunares
Estos complejos lagunares, 

situados en el límite de la pro
vincia de Ciudad Real con 
Toledo y Cuenca, totalizan unas 
2.000 hectáreas; su importan
cia en el contexto europeo es 
debida, sobre todo, a su singu
laridad geoquímicay limnológica, 
al estar ubicadas en el interior 
de zonas áridas. Se trata de zonas 
importantes para un gran número 
de aves (gaviota reidora, puto 
cuchara, aguilucho lagunero, 
porrón común, focha), muchas 
de ellas reconocidas 
internacionalmente a través de 
la Directiva de Aves y el Con
venio Ramsar sobre Zonas 
Húmedas de importancia inter
nacional.
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Loaportación municipal y el pago de tasas por uso de instalaciones cubren la mayor parte de los ingresos

El Patronato Municipal de Deportes de 
Tomelloso ingresará 73’4 millones

LaJEcUmna

El Patronato Municipal de 
Deportes tendrá un presupuesto 
en el capítulo de ingresos de 
73.450.000 pesetas para 1999, 
donde la aportación municipal, con 
48 millones de pesetas y el pago 
de tasas a cargo de los usuarios 
de las distintas instalaciones 
municipales, cubren un alto por
centaje de los ingresos totales. 
El resto de los ingresos quedan 
completados con 400.000 pese
tas en concepto de publicidad, 2,7 
millones con cargo a diversas 
subvenciones y algo menos de 1 
millón por arrendamiento de ba
rras e instalaciones. El capítulo 
de gastos, asciende a 72,6 millo
nes, 800 mil pesetas menos que 
los ingresos correspondientes al 
desajuste presupuestario que se 
arrastra de 1998.

Con respecto al año anterior, 
el presupuesto prácticamente no 
varía (71,5 millones), aunque si 
presenta una subida considera
ble desde 1997 que fue de 62,1 
millones de pesetas. El presupues
to del Patronato Municipal de 
Deportes con respecto a 1995, 
ha sufrido un ascenso del 26,5%.

El pasado pleno de presupues
tos, el alcalde, a petición de Pa
blo Burillo concejal socialista en 
el Ayuntamiento de Tomelloso, 
concedió extraordinariamente un 
tercer turno de palabra para de

batir este tema. Para Pablo 
Burillo, en el presupuesto del 
PMD, se aprecian una serie de 
incogurencias que hay que tener 
en cuenta de cara a la realiza
ción de los presupuestos en próxi
mos ejercicios. En cuanto a las 
tasas, solicitó que se detallasen 
por sus conceptos y en cuanto a 
Ias subvenciones, recomendó que 
se trabaje para realizar las par
tidas de subvenciones de activi
dades deportivas. En el capítulo 
de personal, Burillo denunció un 
recorte en el número de 
monitores, aún cubriendo las dos 
plazas de animadores y un sub
alterno que hay anunciadas, su
friendo las consecuencias de este 
recorte las escuelas y demás 
asociaciones deportivas. En cuan
to a gastos por actividades de
portivas que es un aspecto fun
damental en el PMD según el edil 
socialista, afirmó que «no se si
gue la evolución de ejercicios 
anteriores y no es lógico utilizar 
la partida de actividades especia
les para cuadrar el presupuesto». 
Por último, Burillo aseguró res
pecto al gasto de teléfono que «se 
mantiene la misma partida cuando 
ha habido una desviación del 
200,45%» y respecto a la prima 
de seguro puntualizó que «es 
lógico que se cubra la prima de 
responsabilidad civil con 50.000 
pesetas».

Por su parte, Jesús Hinarejos,

t^
liS

ji

Ayuntamiento de Tomelloso.

concejal de deportes del Ayun
tamiento inició su intervención 
lamentando que todas las puntua
ciones que había realizado Burillo, 
no las hiciera en el foro adecua
do, como fue la reunión que 
mantuvo la junta rectora para 
aprobar los presupuestos y pos
teriormente dictaminados por 
unanimidad en el consejo asesor, 
y no utilizar el pleno de la corpo
ración para este fin. Según 

Hinarejos, una de las obligacio
nes de Burillo, como vicepresi
dente segundo del PMD, es vigi
lar por el correcto estado de los 
presupuestos, vigilancia que di
fícilmente se puede llevar a cabo 
sin asistir a la junta rectora don
de se aprobaron estos presupues
tos.

Hinarejos continuó su inter
vención afirmando que el presu
puesto del PMD se ha 

incrementado en un 26,5% en los 
últimos 4 años, a pesar de que 
las tasas únicamente han sufri
do las subidas marcadas por el 
IPC, esto es un 3,8% en este 
período de tiempo. Para el con
cejal de deportes, se está reali
zando un gran refuerzo en regu
larizar la situación de los monitores 
al contratar a personal titulado, 
preparados no sólo para formar 
en las prácticas deportivas a los 
chavales, sino incluso para edu
carlos socialmente. «En definiti
va, se trata de dar una mayor 
calidad de servicios que se está 
consiguiendo a fuerza de subir el 
aporte económico a gastos en 
personal cualificado» -dijo 
Hinarejos, que continuó afirmando 
que- «el trabajo desarrollado en 
el PMD va destinado al benefi
cio de los chavales que desarro
llan alguna actividad deportiva».

Finalizó Hinajeros su interven
ción aclarando que dentro de la 
partida de actividades especia
les se ha introducido un aumento 
de unas 280.000 pesetas, por lo 
que se trata de un aumento de 
partida y no una operación para 
cuadrar los presupuestos. En 
cuanto al seguro, dijo que todas 
las actividades están cubiertas 
por el del Ayuntamiento y que se 
presupuesta el seguro de algu
nas actividades que se realizan 
con los diferentes clubes depor
tivos que organizan actividades.

Miles de visitantes se muestran interesados
por la oferta cultural y hostelera de Almagro

La Tribuna

El stand del Ayuntamiento 
ajmagreño en la Feria Interna
cional de Turismo bajo el lema 
«Almagro, teatro y mucho más» 
está registrando una buena aco
gida de público y de los medios 
de comunicación nacionales, 
barias cadenas de televisión 
jtacionales e internacionales lo 
han visitado para realizar repor- 
^^jes y recoger instantáneas no 
^elo de la maqueta del Corral de 
^oinedias que reproduce, sino 
^mbién de las encajeras que 
erdan en directo y de las repre

sentaciones teatrales que, a ra- 
^en de cuatro al día, se llevan a 
'^^oo en el mismo.
p Con la concejal de Turismo, 

esa García, al pie del cañón de 
erma permanente, miles de per- 
enas se han detenido de forma 
Special en el expositor del Ayun- 
^lento de Almagro, ubicado en 

P Pabellón 5, al lado del stand de 
’edad Real capital y a la espal

da del de la Diputación Provin
cial. El alcalde Antonio García 
Rivero mantuvo el jueves varias 
reuniones con otros munícipes 
miembros de la Asociación Na
cional de Ciudades con historia. 
Tanto la edil como el alcalde se 
mostraron satisfechos con el 
desarrollo de la Feria Internacio
nal de Turismo.

En el stand se ofrece completa 
información de todos los hoteles 
y alojamientos de Almagro, así 
como de su surtida y variada 
hostelería, sus riquezas monumen- 
tales, medioambientales y 
gastronómicas, así como detalle 
de su artesanía. Dos bordadoras 
realizan encajes de bolillos en 
directo durante todas las horas 
de apertura a profesionales y 
público del stand, esta actividad 
se suma durante mañana y tarde 
a la escenificación de los sainetes 
clásicos que llevan a cabo varios 
grupos de teatro de Almagro 
durante la Feria. Cuatro repre
sentaciones que suponen un es

pecial atractivo para medios de 
comunicación y profesionales 
aficionados, a la fotografía.

Tanto el público, los medios 
de comunicación como el visitante 
en general se interesan de forma 
especial por el Festival Interna
cional de Teatro Clásico de 
Almagro, y por las ofertas de fin 
de semana que ofrece la comar
ca. La proximidad del AVE, unido 
a la rica oferta monumental, his
tórica, hostelera, cultural y 
gastronómica de Almagro, atrae 
a quienes pasan por el stand.

Entre el público internacional, 
se dejan notar especialmente los 
japoneses que preguntan de for
ma específica qué distancia hay 
con Toledo para completar sus 
viajes.

El alcalde de Almagro, Anto
nio García Rivero permaneció el 
jueves todo el día en las reunio
nes de la Asociación de Ciuda
des Históricas de la que forma 
parte Almagro, intercambiando 
experiencias sobre posibilidades

El stand de Almagro ofrecía representaciones. RUEDA

de promoción de estas localida
des tan atrayentes tanto para el

turismo nacional como interna
cional.
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La comarca se promociona en tres stands distintos de la Feria

Satisfacción en Almadén 
por la presencia en Fitur

La Tribuna

Varios alcaldes de la comar
ca de Almadén estuvieron el jue
ves en la Feria Internacional de 
Turismo de Madrid a fin de se
guir de cerca la promoción que 
realiza la Asociación para el 
Desarrollo de la Comarca de 
Almadén, MonteSur, en el stand 
de Paralelo 40, dedicado al Tu
rismo Rural. Los expositores de 
la Junta de Comunidades y de la 
Diputación Provincial ofrecían 
también folletos turísticos des
tacando las potencialidades de 
la zona.

Los alcaldes de Guadalmez, 
Cristina Quintana, de Almadén, 
Josefa Babiano, de Agudo, Sa
turnino Agenjo, acompañados de 
varios concejales, refrendaron 
con su visita la presencia de la 
gerente de Montesur y varios 
técnicos, asociación gestora de 
fondos PRODER que cuenta con 
espacio propio en el stand de 
Paralelo 40, en el pabellón 7 de 
la feria.

La magnífica ubicación del 
stand de Paralelo 40, justo al lado 
del de Daimiel y enfrente del 
amplio expositor de Castilla La 
Mancha, que se halla lindando 
con Cantabria y próximo a An
dalucía, permite una buena difu
sión de las potencialidades de la 
comarca de Almadén, debido al 
gran número de profesionales y 
de público que atraen todos es
tos expositores.

Los alcaldes de la comarca 
de Almadén departieron el jue
ves con el consejero de Econo
mía, Isidro Hernández Perlines, 
presente en el stand de Castilla 
La Mancha junto al director 
general de Turismo, Juan 
Berenguel, visita que sirvió para 
que los mostradores de este amplio 
expositor regional dedicaran tam
bién sendos espacios a la difu
sión de los folletos de Montesur.

De esta forma, la labor de

lancha
Turismo

Algunos de los alcaldes de la comarca de Almadén en Fitur.

difusión de Montesur se veía 
reforzada, siendo varios los es
pacios donde tenían presencia, 
pues a los stands de Paralelo 40 
y de la Junta de Comunidades, 
en el pabellón 7, se suma ade
más el hecho de que el principal 
folleto turístico del stand de Di
putación Provincial, en el pabe
llón 5, dedicado a rutas de fines 
de semana, y que aparece bajo 
la denominación «Ciudad Real
mente natural», incluye a la 
Comarca de Almadén como una 
de sus rutas.

Los representantes municipa
les presentes en FITUR-99 se 
mostraron satisfechos con los 
folletos y realizaron una visita 
pormenorizada a los pabellones 
nacionales de la Feria.

El medio ambiente y la riqueza 
del espacio natural de la comar
ca de Almadén protagonizan el 
tríptico de Montesur, en el que 
aparece un mapa explicativo de 
las riquezas naturales, del patri

monio minero, monumentos his
tóricos, vistas panorámicas para 
aficionados a la fotografia, de 
caza y pesca, y hostelería de la 
comarca, de Agudo, 
Valdemanco, Saceruela, Chillón, 
Almadén, Guadalmez, Alamillo, 
Almadenejos y su pedanía 
Gargantiel.Como elementos fo
tográficos aparecen la Plaza de 
Toros de Almadén, los hornos de 
aludeles, los bariteles. Virgen del 
castillo de Chillón, así como la 
tradición de los Caballeros de la 
Cruz del Sacer, de Saceruela, y 
de Almadenejos, entre otros.

Montesur trabaja con la ini
ciativa pública y privada de la 
comarca para mejorar la infra
estructura turística de la zona, 
para diversificar el tejido produc
tivo, centrándose en levantar un 
camping, habilitar casas rurales 
y posadas, crear un museo 
etnológico, e impulsar la artesanía 
y la comercialización de los pro
ductos típicos y gastronómicos.

El Rey en la estación el AVE de Ciudad Real en una de sus visitas.

El Rey Juan Carlos llega 
esta tarde-noche a Viso del 
Marqués para cazar

Javier ARIZA

Para esta tarde-noche está 
prevista la llegada de Su Ma
jestad el Rey Juan Carlos I al 
castillo de Santa Cruz de Mu
dela en Viso del Marqués. El Rey 
llega con el propósito de parti
cipar en la cacería que maña
na, domingo se desarrollará en 
la finca de Mudela. Los caza
dores está previsto que tiren a 
perdices y liebres.

En varias ocasiones al año, 
Juan Carlos I se desplaza hasta

Detienen a un individuo por 
intentar robar en La Solana

La Tribuna

La Policía Local de La 
Solana detuvo la madrugada del 
jueves al viernes a un joven, de 
31 años de edad y que respon
de a las iniciales G.L.R.A., 
cuando intentaba sustraer di
versos útiles y objetos del inte
rior de la Oficina Técnica 
Agraria de esta localidad ciu- 
dadrealeña.

Mudela para encontrarse con una 
de sus mayores aficiones. Mu
dela es una finca de impresio
nantes dimensiones que ocupa 
gran parte del término munici
pal de Viso.En ella hay un cas
tillo que es propiedad del Estado 
y utilizado por las autoridadesy 
personalidades que vienen a dis
frutar de la naturaleza en sus 
diferentes perspectivas.La pre
sencia del Rey origina un nota
ble despliegue de seguridad y 
logística que llama curiosamen
te la atención por la entidad y 
personal que conlleva.

Según dijeron a Efe fuentes 
de la Policía Local, la detención 
se produjo cuando el individuo 
estaba dentro del edificio y se 
disponía a trasladar lo sustraído 
hasta un coche robado previa- 
mente. Entre el material incau
tado al detenido, que fue puesto 
a disposiciórijudicial, se encon
tró un radiador eléctrico, un^ 
cámara de fotos, una moto-azada 
y otros útiles agrícolas.

^Instalaciones^ 
j^elkatb^

WecAfwicion y Cacuio. S A

INICIACION A lA INFORMATICA O FIIVI ATIC A
WINDOWS 98 - INTERNET- INFOVIA

TIENDAS MEYCA 
en VALDEPEÑAS:
Capitán Fillol, 24

Telf.: 926 32 53 34
ALCAZAR DE SAN JUAN:

Doctor Bonardell, 9 
Telf.: 926 54 67 1 3

Mult¡ Shopping

General Rey, 6
Telf.: 926 22 61 68

CIUDAD REAL

De lunes ayiemes
Duración: 15 horas
Moñonas: de 10:30 a 11:30 horas
Tardes: de 17:00 a 18:00 horas 
fechas de inicio:

1 de febrero de 1999
19 de abril de 1999

10 de mayo de 1999
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Duración: 48 horas
Mañanas: de 11:30 a 13:30 horas
Tardes: de 18:00 a 20:00 horas 
fechas de inicio:
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Martes y jueves
Duración: 48 horas
Mañanas: de 11:30 a 13:30 horas
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fechas de inicio:

Sábados
Duración: 48 horas
Mañanas: de 10:00 a 14:00 horas
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Elave rapaz fue encontrada en un paraje cerca del cementerio

Electrocutado un búho 
real en Porania

La Tribuna

El grupo ecologista 
«Cantueso» de Piedrabuena ha 
denunciado ante el Servicio de 
Protección de la Naturaleza 
(SEPRONA) de la Guardia Ci
vil la muerte de un búho real que 
apareció electrocutado en un 
tendido eléctrico del término 
municipal de Porzuna.

El ejemplar de esta ave ra
paz nocturna fue encontrando en 
un paraje próximo al cemente
rio municipal de este municipio, 
junto a una línea de alta tensión 
eléctrica propiedad de la empresa 
Unión Fenosa, donde, según los 
ecologistas, «murió como con
secuencia de una descarga eléc
trica».

Francisco Zamora, portavoz 
del colectivo «Cantueso», des
tacó ayer a Efe que la muerte 
de esta ave rapaz es la segunda 
que denuncian en menos de dos 
meses en esta comarca, ya que 
el pasado mes de diciembre 
apareció muerto otro ejemplar 
en un tendido eléctrico de 
Piedrabuena y agregó que tam
poco es la primera vez que se 
encuentran aves muertas en el 
mismo tendido.

Ante esta situación, los 
ecologistas realizaron un llama
miento a la Administración re
gional para que «obligue» a la 
compañía eléctrica concesionaria 
del servicio a modificar y mejo
rar los «puntos negros» para las 
aves que existen en la provin
cia, con el objeto de evitar el 
grave impacto que están gene
rando. Por último, pidieron a 
Unión Fenosa que adopte medi
das para evitar las muertes de 
estas aves, y en este sentido 
declararon que «sería muy inte
resante que invirtieran parte de 
•os 27.000 millones de pesetas 
de beneficios declarados por la 
empresa en el pasado ejercicio, 
en adoptar más medidas protec
ción».

Castilla-La Mancha, con 250 
Parejas, es la tercera comunidad

autónoma en cuanto a número de 
ejemplares de búho real, especie 
que en toda España no supera 
las 1.000 parejas, y que está con
siderada como vulnerable de

extinción tanto en la inventario 
de la Unión Europea, como en el 
catálogo de Especies Amenazas 
realizado por la Junta de Comu
nidades.

LaTríbuna
de Ciudad Real

Un herido grave 
en accidente de
Iráfico en 
Infantes

LaTrihiuui

■ las 10 de la mañana del 
^^ ^'^ término de 

'Uanueva de los Infantes, un 
JHomotor Vespino, conducido 
9 J S.F., de 68 años de edad, 
mionó por embestida con el 

n?T?° C:R-4 137-U, conducido 
^^'^I^ ^1^®^ ^^ edad, 

cid ^^ ^Uoque, el conductor del 
Ved^?^^^’^ ^‘^^^U® herido de gra

nel y la conductora ilesa.

Estado en que quedó el búho electrocutado. EFE

MERCADO DEWEHICULO
í=*HISPANOMOCION, S.A.
Modelo
PEUGEOT 306 Autom. 5p. F/E
PEUGEOT 106 SKETCH Sp
PEUGEOT 205 MITO 5p. A/A
PEUGEOT 306 Descapotable F/E
RENAULT CLIO 17 S
ROVER 214 Si
VW GOLF D
RENAULT 21 2.0 TURBO

Año
97
97
97
96
92
93
90
92

Y OTROS 50 VEHICULOS MAS QUE TENEMOS EN STOCK 
VEHICULOS TOTALMENTE REVISADOS Y GARANTIZADOS
PREGUNTAR SR. FRANCISCO PEREZ - Telf.: 989 42 53 61

HíSPANOMOCION, S-A. (MOSA) 
UvAdiUnCO CONCESIONARIO PEUGEOT
nCi 1 Ronda do Toledo, 23 - Tel.: 22 17 OO - 04
UCL LCV/N CIUDAD REAL.
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OPEI ECNIMOVIL -
LAS OCASIONES DE OPEL^ Tecnimóvil, S.A.
Coches totalmente revisados y garantizados con financiación a su medida2
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OPEL VECTRA 1600
RENAULT 21 1700 
CITROEN AX GT 
FIAT UNO OIESEL
FORD COURIER DIESEL
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‘^OPCIONES ' P^^^^^

A/A E/E, C/C, Pint. metalizada, pocos km. 96 1.470.000
89 425.000

A/A. E/E. C/C 89 300.000
C/C. E/E 89 300.000

93 450.000
93 550.000

A/A. C/C, E/E, pocos km. 96 1.650.000

¿VA A COMPRAR UN VEHICULO DE OCASION?, ASEGURESE DE QUE ES OK.

OPEL VECTRA 2000 16VDU 100 CV Pintura. ABS. A/A, E/E, C/C 6a8meses
OPEL TIGRA 1400 16V Pintura, ABS, A/A, E/E, C/C, llantas
OPEL OMEGA Fullequipe 6a8meses

"ATREVETE', VEN A ViSITARNOS, TENEMOS UN STOCK CON MAS DE 40 VEHICULOS

CIUDAD REAL: Ctra. de Carrión, km. 242 - Telfs.: (926) 23 04 08 - 23 2616 Fax: (926) 23 25 78 
^^ ARGAMASILLA DECVA.: Pol. Ind. El Cabezuelos/n -Telfs.: (926) 47 75 00 • 46 00 03 ^^

Tocios estos coches tienen 5 venta¡as de serie
• Revisión exhaustiva del vehículo.
• Prueba del vehículo sin compromiso.
• Financiación a su medida.

• y hasta 30 meses de garantía.
• Si en 5 días ó 1.000 km. no está conforme con 

su compro, le devolvemos su dinero.
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un
a

Valle: partitocracia

El caso es, que siempre he pensado, que 
las gestas, la institución que corona con 
éxito su quehacer, merece ante la 
ciudadanía, resaltarlos
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Valle: partitocracia

DANIEL 
CÉSPEDES

n el Valle, lloran: no llueve en forma. Mal 
año para el ganado y arada. Me reclaman: 
han leído en la comarca, mis propuestas, 

que acaba de publicar el diario La Tribuna, en 
resumen. Poco tengo más que decir sobre ellas: 
ahí están. Sólo puedo decir: con el poeta: ...»el 
barco a la deriva/ ¿dónde la orilla?»... Todo está 
dispuesto, en espera. ¿Dónde el motor?. ¡Ah!.

Hoy ha saltado una ardiente discusión, arran
cando de esta posibilidad, de los políticos de tumo, 
en torno a los gobernantes. Hubo para todos los 
gustos. Parece que se impuso la idea, que más 
que disfrutar de una democracia, padecemos una 
partitocracia. Hubo quien dijo -haciendo una 
referencia inoportuna- que esto es una ochocracia. 
Fue interesante la señalización entre ciudadano 
e individuo. El ciudadano es individuo más su

o no se debe, escribir. Sí, sobre aquellas, como 
las citadas, que tiene misión de espejo.

El caso es, que siempre he pensado, que las 
gestas, la institución que corona con éxito su 
quehacer, merece ante la ciudadanía, resaltarlos. 
Por eso, pretende siempre, pasar de las anécdo
tas, de las efemérides, para resaltar la categoría. 
Cuando en anterior colaboración, publiqué la gesta 
de los socialistas durante la guerra, en mi pueblo, 
siento la crítica visceral de un «plicastro», que 
estima que yo no soy el indicado, para hablar bien 
de los socialistas. ¿Por qué?.

No me preocupa: creo distinguir las voces de 
los ecos. He afirmado que la libertad de expre
sión no incluye el derecho a gritar «fuego» en un 
teatro abarrotado de gente.

Y, porque es mi voluntad y mi criterio, dentro
personalidad.

Pero, individuo más indivi
duo es masa. A la masa se la 
conduce como un rebaño. Y, 
como consecuencia, caímos 
con gozo, en la afirmación que 
sólo la educación, libera, redi
me, salva al individuo. Y, na
turalmente, hablamos de las 
transferencias educativas. 
¿Cómo y cuándo se van a lle
var a cabo?. El nuevo minis
tro, que sustituye a la gris 
ministra cesada, ¿tiene mejor 
disposición o, está en la mis
ma posición?. Esto nos llevó a 
lamentamos de la actitud pa
siva, indiferente -algún conter
tulio llamó irresponsabilidad- 
de cierto cargo provincial.

En esta tertulia, nunca se 
rebasa el límite de la pmden-

No me preocupa: 
creo distinguir las 
voces de los ecos. 
He afirmado que la 

libertad de 
expresión no 

incluye el derecho a 
gritar «fuego» en 

un teatro abarrotado

del respeto al lector, digo que 
el rector magnífico, Luis Arro
yo, está en Magnífico. ¿Acaso 
llegar a 40.000 alumnos es un 
tema, menor o baladí? Pues, eso. 
El hace lo que puede, con ta
lento e inteligencia, con los 
recursos que ponen a su alcan
ce. Y, no dudo, que en su ges
tión, pueda haber alguna som
bra. Y, repito, que nada espe
ro, ni necesito, de la Rectoría 
universitaria.

En fin: que, burla, burlando, 
voy haciendo resumen de la 
tertulia, que, a veces, surge in
esperada.

El caso es, que no se puede 
perder la fe en las personas, sin 
recuperar la esperanza en las pa
labras.

He aprendido muchas cosas
cia. Y, el respeto. Cuando un tema toma caminos 
que rebasan esta prudencia, lo aparcamos.

Alguien contó esta anécdota: Los atenienses 
derrotan a los griegos, en la batalla de Queronea. 
Demóstenes huye antes de la derrota. Le repro
chan su huida. Y dice: Cuando una batalla está 
perdida, sólo los que han huido, pueden comba
tir en otra. Pues, eso.

Como resumir dos horas de tertulia, es difícil, 
sólo expondré los temas. Afirmé que el mínimo 
cambio de ministros que ha realizado nuestro 
presidente Aznar, ha sido un acierto. Muestran la 
cordura del presidente. Y, muestran que no hay 
tal crisis de gobierno. Por ello, la sansilorada de 
un alto opositor, nos pareció a todos, como un 
rebuzno.

Aquí viene aquello de «tomar el pelo a los 
demás, por temor a que los propios se pongan de 
punta». Ciertas actitudes resultan como «tomaduras 
de pelo». Porque, una ridícula memez nacional 
(o provinciana) revela la miserable indigencia 
mental de su perpetrador.

Siento citarme, pero han sido muy alabadas 
mis colaboraciones, referidas a la base de heli
cópteros de Almagro y al informe publicado so
bre la efícacia de la Guardia Civil. ¿Por qué yo?. 
Sencillamente, son instituciones que conozco «por 
dentro». Son personas que creen en su propio 
trabajo. Y son instituciones que, por conocerías, 
me identifico con ellas. Me dicen que hable de 
otras, ¿cómo voy a hacerlo, si no tengo ocasión 
de acercarme a ellas?. Y de «oídas», no se puede

en mi Valle. Una de ellas, es que allí, si están las 
águilas, no es para cazar moscas. Y, que hay que 
huir del terrorismo de los que dicen poseer la virtud, 
en exclusiva. Como la verdad. 0 la razón.

Muchas tertulias, las dedicamos a la poesía, a 
la literatura. No en vano, acuden con frecuencia 
a ellas, el poeta González Lara, de inspiración 
espontánea, de verso fácil y musical, de sentido 
común lleno, de espíritu abierto a la belleza. Y, 
conocedor, como pocos, de la vida política, pro
vincial y cultural. Y el fino e inteligente escribidor, 
de cultura rebosante, que es Lucrecio Pérez. Que, 
muchos días de la semana, nos pone en conoci
miento certero, de los aconteceres políticos. Con 
sus escritos, tan agudos, a veces, irónicos. Y siem
pre, atinados.

Antes de reseñar el libro: Casa de la Caridad. 
Cuartel dé la Misericordia (1784-1987) del coro
nel Navas y el comandante Montero, que me acaba 
de dar y con el que me iré a la cama, ese gran 
amigo, tan respetado como admirado y querido, 
que es el comandante de la Guardia Civil, Ma
nuel Cristado, he de hacer constar que, como vamos 
a dedicar una tertulia al próximo Carnaval, daré 
cuanta exacta, del análisis que se haga.

Y, el poeta A. Duro del Hoyo, remata el día... 
«Mirad como se mueve la esperanza/ como una 
hoguera enorme que irradiara/ su calor por enci
ma de sus cálculos...» «sólo así nuestra voz se 
hará grande/ ...y así los girasoles/ conservarán 
intacta su arrogancia/ y tendremos las frentes 
levantadas/ como banderas firmes...»
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Documento sobre la paz
MARIA PILAR RODRIGO, EVA URBINA Y ALVARO ROLDAN (*)

H
ay mucha gente que se pregunta: ¿cómo 
puedo ayudar?. Su respuesta suele ser 
siempre la mis ma y revela la claridad 
de su visión. Nuestra respuesta sería: «em

pieza por una sola cosa, por una sola».
Empieza en casa diciendo algo amable a 

tu hijo, a tu cónyuge, a tus padres, hermanos...
Empieza por ayudar a algún necesitado de 

tu comunidad, en tu trabajo o en tu colegio.
Empieza por hacer algo hermoso a tu pró

jimo.
Lo más importante es la búsqueda de la ver

dad, esquivar la hipocresía, la falsedad y la 
búsqueda de la sinceridad; intentar ser honesto 
con uno mismo y con los demás, ser toleran
te.

La necesidad de orientar la mente y el cuerpo 
de una persona hacia un estado de paz consi
go mismo y con los demás. No tolerar el 
egoísmo y las ambiciones del mundo, la obli
gación de amar, de perdonar y de no odiar; 
evitar la violencia de intentar comprender el 
poder de la no violencia, entendiendo que esto, 
a veces, requiere más poder que el de la vio
lencia.

Nos tenemos a nosotros mismos y sería
mos incapaces de odiar a ningún ser sobre la 
Tierra, ya que creemos que todos somos igua
les, aunque hay gente que es capaz de llegar 
a este odio y por medio de las armas provo
can guerras en las que muere gente inocente. 
Esto lo hacen para llegar a lograr el poder que 
desean.

Un claro ejemplo de esto es lo que dijo 
Gandhi en esta cita: «No tengo la menor duda 
de que cualquier hombre o mujer puede con
seguir lo que yo he conseguido, si él o ella 
hace el mismo esfuerzo y cultiva la misma 
esperanza y fe que yo».

Un ejemplo de la gente que no busca la paz 
es el de lord Brentgord, en su discurso que 
dio en 1930 tras conquistar la India: «No con
quistamos la India para beneficio de los hin
dúes. Conquistamos la India como mercado 
de los bienes de Gran Bretaña. Conquistamos

Otro punto de vista sobre la paz
CAROLINA RAMOS, ALE.TANDRQ MOHINO Y JUAN FRANCISCOJUSERQ (*)

H
ablemos de paz, pongámonos el dis 
fraz propio de este día. Finjamos «her 
manos», démonos las manos mientras 
se idealiza, cuando se dará la puñalada por la 

espalda. Hablemos de paz, señores, metámo
nos por un día las manos en los bolsillos y 
bajemos la cabeza. ¡Hablemos de paz! Mate- 
mos inocentes, de hambre o con bombardeos, 
mientras nosotros nos sentamos en una mesa, 
repleta de lo que estos infelices llamarían man- 
jaies. Escondamos la artillería, hoy nadie podrá 
recordar que existe. Dejemos que caiga una 
lágrima incluso quedaría bien. Vendamos pa
lomitas blancas, puede que hagamos un buen 
negocio. Fumemos un paquete de cigarros, 
es por una buena causa, donan el 0,7% a una 
ONG. Hablemos de paz, mintamos por un día, 
lodos creerán que somos solidarios. Solida
ridad, la palabra de moda, hoy nadie es al
guien sino una ropa de marca y habla de so
lidaridad. ¿Podríamos al menos dejar nues
tro cinismo a un lado?. ¿De qué hablo? ¿Cómo 
podría eso ser posible?. ¡Me regocijo en mi 
ignorancia!. ¡Paz, paz, paz!. Seguro que in
cluso hoy aquellos que diezman vidas con 

la India con la espada y con la espada la man
tendremos».

La protesta a la no violencia no significa 
pasividad, sí significa una cooperación total 
y organizada contra la maldad, una disposi
ción a sufrir por lo que es justo, si es necesa
rio, morir o ir a la cárcel por la causa.

Un ejemplo claro de violencia es la muerte 
de Martin Luther King y contra todo el traba
jo que había hecho.

El método de la no violencia no consigue 
un cambio inmediato en el corazón del opre
sor.

Primero hace algo en los corazones y al
mas de aquellos que la practican. Les infunde 
un respeto hacia ellos mismos, esto hace que 
salga hacia el exterior la fuerza y el coraje que 
ellos no sabían que tenían.

Llegar a la paz es lo mismo que aprender a 
realizar un salto de longitud primero das un 
pequeño salto y luego das un poco más lejos.

Pensamos que podríamos hacer más de lo 
que realmente éramos capaces y muchas ve
ces, se nos obliga a retroceder, pero lo inten
tamos de nuevo. Tenemos que mantener la 
esperanza.

Conclusión: Lo más importante no es cuánto 
tiempo vivas, sino cómo vidas.

Tenemos algo más importante que las ar
mas, como es la verdad, la justicia y el tiempo 
de nuestro lado.

Lo que hay que enseñar al mundo es que 
hay cosas más importantes que la fuerza, más 
importantes, incluso, que la vida, que es la 
libertad y la lucha por la justicia. No debemos 
cerrar ninguna puerta que bloquee el camino 
de la comprensión. Pero debemos recordar que 
sólo una paz construida sobre los cimientos 
de la justicia y la moral puede ser duradera.

* María Pilar Rodrigo, Eva Urbina y Al
varo Roldán son alumnos del Instituto de 
Educación Secundaria "Campo de 
Calatrava" de Migueturra y han elabora
do este documento con motivo del Día de la 
Paz y de la No Violencia

indiferencia, darán su propio mensaje de paz. 
La paz no es sino una utopía, un sueño de necios 
que todavía no han abierto los ojos. Mientras 
exista gente que con un movimiento de la mano 
pueda destruir millares de vidas no podremos 
hablar de paz. Hagamos una gran fiesta, cele
bremos la paz, cuando ni siquiera estamos en 
paz con nosotros mismos. ¿No es hora ya de 
cambiar las cosas?. Y dejar de hablar de paz 
solo este día, no es necesario hablar, lo que 
necesitamos son hechos, pero no sólo una vez 
al año, sino siempre, siempre.

Nadie conseguirá nada solo, hay que jun
tar las fuerzas de todos y cada uno de noso
tros, para poder alcanzar la utopía. Cada uno 
por nuestra cuenta no llegaremos a ninguna 
parte, sólo seremos igualmente hipócritas que 
aquellos que se ponen una vez al año su dis
fraz e incluso reciben al Papa...

* Carolina Ramos, Alejandro Mohino y 
Juan Francisco Usero son alumnos del Ins
tituto de Educación Secundaria ’ ’ Campo de 
Calatrava" de Miguelturra, y han elaborado 
este documento con motivo de la celebra
ción hoy del Día de la Paz y la No Violencia

Buenos días

Los niños en tres 
''guerras"

ANTONIO 
GARCIA 
CERVIGON

L
os maltratos con la niña de 
la pedanía de Valverde son 
un atentado contra todos los 
niños. No es un caso aislado. Las 

páginas de los periódicos han vo
mitado en estos últimos meses los 
más cruentos actos contra la in
fancia. Hemos conocido verdade
ras atrocidades, algunas prove
nientes de los abuelos; abuelos de 
tres pies, que aparecen como el 
sostén de su especie y, el primer 
espejo que utilizan los ojos de los 
niños. El mundo de los silencios, 
de los sin voz, se llena de griteríos, 
de ira y sufren los envites estúpi
dos y violentos de una perniciosa 
debilidad. La fundación españo
la ANAR reveló, no hace mucho, 
que 200.000 niños se han queja
do de soledad o abusos al Teléfo
no del Menor. Apoyaban sus de
nuncias por el rechazo y la inco
municación en el seno familiar. La 
indefensión de los niños cobra 
tintes dramáticos. En el ángulo 
oscuro avistamos la paternidad en
mohecida, la mayoría de las ve
ces desequilibrada, inmadura y en
ferma.

La otra "guerra" de los niños 
se libra en los despachos oficia
les. El fuego cruzado en tierra de 
nadie. Más que un conjunto de es
crituras y normas de buenas dis
posiciones y deseos, haría falta 
otros servicios de defensa, para que 
los esclavos de la nacencia, ata
dos a resentimientos y frustracio
nes, alcancen su propio estilo de 
vida, taponado miserablemente 
por sus progenitores. La sensibi
lidad creada en la sociedad por este 
caso inhumano, puede rebrotar y 
potenciar los servicios en el cam
po de la infancia desvalida.

En la otra orilla se encuentran 
los padres responsables, la pater
nidad y maternidad como servi
cio, llena de afecto. En este clima 
de protección y asistencia, ama
torio y consciente, aparece la lo
tería de los egoísmos infantiles. 
El niño mimado y superprotegido 
que campea a sus anchas en la casa, 
los menos, pero haylos. Desde su 
más tierna infancia tutelan el ho
gar. Aparecen como egoístas, in
tolerantes y caprichosos; la ma
yoría de las veces consiguen todo 
lo que les viene en gana. Están 
acostumbrados a que siempre les 
digan sí y no toleran una negati
va. No tienen juicio de valor so
bre lo que es bueno y lo que es 
malo. Muy pronto comienzan a ver 
a sus padres como viejos, carro
zas y carcas. Hablan con la ame
naza en la boca: «...si no haces, si 
no me das,... si no me dejas,... me 
voy a casa,... ahora no como,... y 
ahora no me acuesto. Son las tres 
guerras de los niños. Usted, ami
go lector, se alista a luchar con
migo en la primera. Seguro.

Ó
 b
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Los trabajadores de 
AVE se defienden

Sra. directora:
En relación a la carta enviada por 

Carmen Rodrigo Rodríguez a la directo
ra de LA TRIBUNA, los abajo firman
tes, todos ellos trabajadores de AVE Ciu
dad Real, queremos manifestar, median
te la presente, lo siguiente:

Lamentamos el hecho acontecido con 
fecha 17 del presente mes, que fue causa 
de reclamación, entendiendo que la pro
pia reclamación es la mejor prueba de un 
problema sin resolver. Los trabajadores 
de Ave Ciudad Real siempre hemos de
mostrado preocupación y nos hemos es
forzado por mejorar el servicio prestado 
en la estación. Nuestra capacidad para so
lucionar problemas es muy limitada, la 
política de la empresa con constantes 
reducciones de plantilla hace que la cali
dad del servicio se resienta.

A partir de un hecho puntual, usted se 
permite el lujo de calificar a todo el per
sonal de estaciones como personal inefi
caz e incompetente. «Personal afianzado 
en sus puestos de trabajo, que no pierden 
ocasión en ir a huelgas indefinidas...». 
Deseamos aclararle que este colectivo 
arrastra desde hace muchos años el ma
yor abandono por parte de la empresa, 
puestos estratégicos porque son los que 
realmente dan la imagen de la empresa y 
los que están directamente relacionados 
con el cliente están siendo relegado con
tinuamente de cualquier mejora, cuyas 
reivindicaciones son desoídas 
sistemáticamente por lo que nos hemos 
visto en el sacrificio de convocar huel
gas indefinidas.

Le informamos que a fecha de hoy aún 
no ha sido convocado el comité de huel
ga y ya llevamos 4 meses largos de 
movilizaciones. La prepotencia demos
trada por la empresa no facilita la salida 
a este conflicto laboral. Siempre con la 
intención de informarle le diremos que 
nuestras reivindicaciones son:

- Inexistencia de quebranto de mone
da, para evitar esperas en taquillas, pér
didas de tren, tenemos que acelerar nues
tro ritmo de trabajo, abonando el propio 
bolsillo las faltas que se puedan producir 
en el arqueo de caja.

- Actualización del sistema de primas. 
Somos el personal que ha sufrido un mayor 
incremento en la saturación de los pues
tos de trabajo y en el que mayor índice de 
productividad se está produciendo, como 
la propia empresa reconoce continuamen
te. Contando con un sistema de primas 
obsoleto que es urgente reformar.

- La empresa quiere imponer una 
reclasificación de categorías, que lejos de 
solucionar los problemas históricos de este 
colectivo, ahonda aún más en su discri
minación.

No entendemos, por tanto, la etiqueta 
mítica, tópica y clásica de que somos vagos 
y perezosos por influencia funcionarial. 
Ni somos vagos ni somos funcionarios. 
Asimismo, las comparaciones siempre han 
sido odiosas y más, si cabe, si se echa mano 
del dramático mal del paro, nuestras rei
vindicaciones son justas y estamos con
vencidos de que siendo, ya, usted cono
cedora de nuestros problemas no atacará 
a un colectivo de manera tan frívola y llena 
de prejuicios. El comité de huelga se pone 
a su disposición si desea recibir más in
formación.

Juan Carlos de la Rija y seis fírmas 
más

El Centro de Mayores de 
Valdepeñas puntualiza

Sra. directora:
En relación a la carta enviada por José 

Vélez Morales y publicada en el diario 
que Vd. dirige, con fecha 21 de enero, 
permítame, a través del mismo espacio, 
realizar las siguientes aclaraciones, en aras 
de una información veraz y transparente.

En primer lugar, el Centro de Mayo
res de Valdepeñas, del cual soy presidente 
por cuarta vez, tras las últimas eleccio
nes democráticas, celebradas en octubre 
pasado, no ha comprado a nadie, ningún 
décimo de lotería, sino todo lo contrario, 
al Centro de Mayores se nos hizo una do
nación en décimos de lotería, por valor 
de 150.000 pesetas y se dio puntual in
formación a todos los asociados/as del 
centro a través del tablón de anuncios y 
megafonía del mismo. Por tanto, es ten
denciosa la primera parte de la carta del 
citado señor. El sabrá con qué fines.

Con respecto a la segunda parte de su 
escrito, de sobra sabe el señor Vélez que 
las actividades que realizamos en el Centro 
de Mayores, en las cuales participan un 
buen número de socios/as, es un honor 
para mí, recabar el apoyo de otras admi
nistraciones públicas o entidades. Eso sí, 
tras los preceptivos acuerdos del consejo 
y asambleas de asociados.

Le agradezco a este señor su interés 
por el buen funcionamiento del centro y 
sería también de agradecer su presencia 
en el consejo, si bien lamento mucho que 
en las dos últimas convocatorias de elec
ciones no haya obtenido el apoyo sufi
ciente en votos de los socios, para ser 
miembro del consejo, y ya sabe Vd. ami
go mío, tras un proceso electoral, cada 
uno está, legítimamente donde tiene que 
estar.

Mi deseo es no entrar en polémicas con 
nadie, por esta razón, con esta carta quie
ro dar por zanjado este asunto y dedicar
me por completo a la presidencia del 
centro, los dos años que tengo compro
metidos.

Vicente León López, presidente del 
Centro de Mayores de Valdepeñas

Iglesia somos todos
Sra. directora:
Cuando en las conversaciones o ter

tulias que solemos tener, principalmente 
en los ratos de asueto u ocio, en bares, 
reuniones de distinta índole, en descan
sos del trabajo o simplemente a la espera 
del tren, autobús, etc., etc., al pronunciar 
la palabra Hacienda, bien sea por ti mis
mo, bien por cualquier otra persona co
nocida o no, surge de improviso e 
imprevisiblemente el cuestionar la rela
ción que tengamos y el pensamiento con 
relación al citado Ministerio, y, repito otra 
vez la palabra relación, porque según sea 
ésta así nos manifestamos a favor o en 
contra, sin pensar (a veces) que de una 
forma u otra, queramos o no, todos los 
ciudadanos de esta nación nuestra, y creo, 
excepto alguna forma de gobierno que 
desconozco, todas las demás naciones 
forman parte de el slogan tan repetido por 
estos lares, de que, «Hacienda somos 
todos», contribuyamos por nuestros es
tipendios recibidos, negocios inmobilia
rios, rústicos, inversiones de diferentes 
tipos o cuantías, estem.os en el paro, ju
bilados, niños, jóvenes, adultos de ma
yor o menor edad, es decir, todos, abso
lutamente todos, queramos o no, forma
mos y componemos el total del núcleo de 
Hacienda.

Y viene a cuento esta breve explica
ción, porque de lo que yo quería hablar
les a ustedes no es precisamente de la 
palabra de Hacienda ni lo que ésta signi
fica, entre otras cosas por el hecho de 
considerar que una inmensa mayoría sí 
que lo sabe, aún muchos bien a su pesar, 

inclusive, cosa fácil, mejor que el que 
suscribe.

La palabra a que quiero hacer referen
cia, es otra que al igual que la anterior, al 
pronunciarse, suscita entre quienes com
parten el espacio en que se desarrolle y la 
conversación, que normalmente se reali
za en sitios públicos y que ni más ni menos 
que la de «Iglesia», que nos incita a re
cordar la célebre frase del Quijote de: 
«conla ... hemos topado».

Al igual que la anterior propuesta y en 
términos taurinos digamos que normal- 
mente hay «división de opiniones», es
cuchándose con frecuencia las tan manidas 
palabras de «yo creo en Dios ¡más que 
nadie!, pero no voy a la iglesia porque no 
creo en los curas», que si esto que si lo 
otro, vagas excusas que reflejan 
ineludiblemente la falta de valentía, así 
es, ya que si ustedes son sinceros consi
go mismos y con los demás habrá obser
vado que se siente, sentimos y debemos 
evitar que se siga este camino de seguir 
sintiendo cierta vergüenza y parece ser 
que pérdida de «hombría» de sentirse y 
manifestarse seguidor de Cristo y de su 
doctrina, y, todo esto ocurre dentro de la 
comunidad del denominado católico, 
apostólico y romano, que es en definitiva 
nuestra religión oficial dentro de este 
nuestro país.

Pensemos pues, que si entre nosotros 
existen esas denominadas separaciones 
de criterios, asimismo también existen las 
escisiones de las llamadas «pequeñas 
capillas» y en ámbito general las de la 
Iglesia ortodoxa protestante, por las que 
se han estado celebrando hasta el pasado 
lunes día veinticinco, en la diócesis ecle
siástica de Ciudad Real unas jornadas de 
oración y reflexión, para, entre todos 
aportemos con nuestro granito de arena 
dentro del marco de nuestras oraciones, 
pensamientos y porqué no así decirlo la 
ayuda que hasta quizá sin saberlo, posee
mos y no hemos desarrollado, por ese 
temor al «qué dirán» o por manifestar
nos abiertamente ante los ojos de los 
demás.

Quizás podáis pensar que trato de daros 
un «mitin religioso» tratando de exhor
tar al más pintado para que colabore de 
las distintas maneras y formas de las que 
hago alusión, mas no pretendo otra cosa 
que recordaros «nuestra obligación», que 
todos sabemos pero que olvidamos con 
harta frecuencia, por lo que si optamos 
para que sean exclusivamente los cléri
gos que periódicamente se vienen reunien
do en la isla griega de Patmos, desde tiempo 
ha, para que «tengamos un solo rebaño y 
un solo Pastor», sería un error colosal, ya 
que en este caso, hasta los que no cono
cen aún la palabra del Evangelio perte
necen a la Iglesia de Cristo, es decir, el 
mundo entero, así que más que de Hacien
da, no lo olvidemos que «la Iglesia ¡so
mos todos!».

Por lo tanto os incito a trabajar por esta 
justa causa

Antonio Villacañas Turrillo

Críticas a la dirección 
del Alarcos

Sra. directora:
Siempre es importante cumplir los 

objetivos marcados y por esto la direc
ción del Complejo Hospitalario de Ciu
dad Real, se está volcando en que así sea 
y sobre todo con el flamante servicio de 
Cirugía Vascular, funcionando a marchas 
forzadas y a toda consta, saltándose por 
encima a los demás servicios, a pesar de 
que están evolucionando bastante bien.

Claro, como siempre se llevaran los 
laureles los mismos, la dirección y los 
doctores encargados del mendionado 
servicio, pero, quiero hacer llegar a la 
opinión pública a consta de quienes se 
mantiene dicho servicio y como se inter
pretan los valores para llegar al objetivo 
deseado.

El servicio de Cirugía Vascular se 

encuentra ubicado en la 1® planta del 
Hospital de Alarcos, donde en un princi
pio estaban los servicios de Oftalmolo
gía y Otorrino con 26 camas, quedándo
se en 24 camas al coger una habitación 
para consulta de urgencias de Oftalmo
logía.

Al entrar el servicio de Cirugía 
Vascular, se cogen otras cuatro habita
ciones, 3 para despachos y 1 para el Eco- 
Doppler, quedando reducida Iaplantaa4 
camas para éste servicio y 14 camas para 
Otorrino.

Como trabajador de ésta planta he 
vivido el inicio de este servicio hasta hoy 
y he comprobado que siempre ha habido 
de 8 ó 10 enfermos de Cirugía Vascular, 
es decir, siempre mas de doble de los 
enfermos previstos para todo tipo de 
operaciones que hoy se realizan, como: 
carótidas, bay-pass, arteriografia, 
angiografias, etc., reduciendo bastanteel 
servicio de Otorrino.

No contentos con ésto se le han con
cedido a dicho servicio otras seis camas 
mas en el servicio de Traumatología, pues 
el volumen que están consiguiendo de 
operaciones es consistente y es mejorestar 
juntos que no desperdigados por otras 
plantas, siguiendo algo imprevisto en 
Traumatología, que al parecer era into
cable.

El servicio de atención a éstos enfer
mos está dotado de 9 enfermeros/as y 1 
auxiliares en los tres turnos: de mañanas 
(2 enfermeros/as y 2 auxiliares), de tar
des (2 enfermeros/as y 1 auxiliar) y de 
noches (1 enfermero/a y 1 auxiliar).

Creemos que por el volumen de en
fermos debería de tener éste servicio una 
planta para ellos solos, con personal de
bidamente preparado ya que es un servi
cio nuevo y necesitan los enfermos unos 
cuidados diferentes.

Por ésto, el personal de la planta y yo, 
como Secretario Provincial de la Unión 
de Enfermería, (UPE), denunciamos lo 
siguiente:

La Dirección de Enfermería , quiere 
quitar un enfermero/a de dicho servicio, 
cuando las cargas de trabajo se han 
incrementado bastante, ya que, se están 
haciendo trabajos de reanimación, refle
jados en las gráficas de reanimación y así 
no consta que lo estamos haciendo noso
tros en nuestra planta, pues a la mayoría 
de los enfermos a su salida de quirófano 
hay que tomar (constantes, tensiones, 
pulso, presión venosa central, diurésis, 
balance hídricos cada 2 horas), además, 
hacer curas, tomar tensiones, hacer 
glucemias, poner insulinas, cloruros 
mórficos, diurésis, temperatura, rasura
dos, limpieza de canulas, balance hídrido 
general, por turnos, teniendo en la actua
lidad además a 6 enfermos con 
traqueotomía con aspiraciones constan
tes, 2 epixtasis, sangrando a cada momen-

Como Vds., pueden ver la calidad 
asistencia al usuario será peor no pudiendd 
estar en dos sitios a la vez, de hecho la 
medicación de la tarde se pone fuera ds 
hora, por que el servicio de Farmacia, la 
sube tarde ya que siempre se tardan ca 
bajar las hojas de medicación por exceso 
de trabajo. El personal de éste servicio 
no entiende ¿como pretenden quitar un 
compañero, reduciendo la plantilla' 
¿como se trabaja tan precariamente, co^a 
falta de material básico en ocasiones - 
además de tener poca intimidad en a 
espacio de 6m2, donde estamos pernia 
nentemente, es decir, mas tiempo qucc 
nuestras casas, mientras se les conceda 
buenos despachos al servicio médicos 
los ocupan un rato. Así pues espero de 
pués de ésta carta que la dirección ton 
las medidas oportunas para poder tra 
jar bien y que en realidad se consiga 
el usuario se beneficie, de unos ti^^^Q 
servicios, pero con el personal adecu 
y la calidad asistencial deseada. -

José Samuel Guerrero, secreta 
provincial de la Unión Profesiona 
Enfermería



Sábado, 30 de enero de 1999 3^
«Todos mostraron un enorme respeto 
por la soberanía de la caja y nadie 
insinuó otra solución», ha precisado 
Vilarasau La

 Tr
ib

un
a

raom
Las cajas de 
ahorro tratan peor 
a sus clientes que 
los bancos, según 
los consumidores

Efe-Barcelona

Las cajas de ahorros tratan 
peor a sus clientes que los ban
cos ya que cobran comisiones 
iguales o superiores a las de esas 
entidades, tienen productos fi
nancieros más caros y dedican 
una ínfima parte de sus benefi
cios a obras sociales, a pesar de 
que son, por ley, instituciones 
benéficas.

Estas son las conclusiones a 
que ha llegado la Asociación de 
Usuarios de Bancos, Cajas y 
Seguros (ADICAE), que publica 
en su revista de este mes un 
estudio sobre el futuro de las 
cajas de ahorros en el que de
nuncia la falta de democracia 
interna en sus órganos de go
bierno y las tilda de «mentiro
sas» ya que dedican una muy 
pequeña parte de sus beneficios 
a obras sociales.

El presidente de ADICAE, 
Manuel Pardos, ha asegurado 
hoy en Barcelona que «las ca
jas han pasado a actuar como 
grandes bancos, con numerosos 
servicios financieros y con unos 
beneficios multimillonarios y 
han olvidado su carácter de 
obras sociales, a las que dedi
can una ínfima parte de sus 
beneficios. Posiblemente son 
unos grandes bancos, pero tam
bién unos grandes mentirosos», 
ha dicho Pardos.

El Gobierno 
esfera concluir la 
privatización de 
INDRA a fínales 
de marzo

Efe-Madrid

El ministro de Industria y 
^i^ergía, Josep Piqué, afirmó 
boy que el Gobierno espera 
Joncluir la privatización de 
’^ora en la última semana de 
uiarzo.

En la rueda de prensa pos- 
opor al Consejo de Ministros, 
JQué dijo que el Gobierno ha 
utorizado a la Sociedad Esta- 
p de Participaciones Industria
ntes (SEP!) a vender el 66,09 del 
^Pital de Indra Sistemas, equi- 

400 a un máximo de 
0 ’4^^ lu^illones de accio- 

P Sobre el valor de Indra, el 
*0istro indicó que las estima- 
?oos que existen, «con el 

^^ decisión 
1 ^1 que adopte el tasador» de 
1 Operación, está entre 110 y 
ter ^’^^^^IIoues de pesetas, dos 

Peries de esa cantidad 
enf d ^ ^^^^’ ^^cordó que las 

>dades que coordinarán el 
.^oso son el Banco Santander 

^^^nbas.

El cesante ha intentado desvincular esto del COI

Vilasarau sustituye a 
Samaranch en La Caixa
El nuevo presidente de La 
Caixa, Josep Vilarasau, 
imprimirá a este cargo un 
perfil más ejecutivo que su 
antecesor, Juan Antonio 
Samaranch, quien ha des
vinculado este relevo de la 
crisis en el seno del Comité 
Olímpico Internacional 
(COI)porque, ha dicho, «se 
pactó hace más de un año».

Efe-Barcelona

En una rueda de prensa que 
ha despertado la expectación de 
los medios de comunicación, 
Vilarasau y Samaranch han 
afirmado que el cambio en la 
cúpula de La Caixa ha contado 
con el beneplácito de la 
Generalitat, a cuyo presidente 
informaron -según han asegu
rado- el pasado verano, del 
Gobierno y del Banco de Espa
ña.

Jordi Pujol fue la primera 
autoridad en conocer el relevo, 
acuerdo que se comunicó, an
tes de la asamblea, al Goberna
dor del Banco de España, Luís 
Angel Rojo, y al ministro de 
Economía, Rodrigo Rato.

«Todos mostraron un enor
me respeto por la soberanía de 
la caja y nadie insinuó otra 
solución», ha precisado 
Vilarasau.

El nuevo presidente de La 
Caixa ha afirmado que a partir

Aprobada la protección social 
de los contratos a tiempo parcial

Efe-Madrid

El Consejo de Ministros 
aprobó ayer un Real Decretoque 
regula la protección social de 
los contratos a tiempo parcial y 
que beneficiará a más de un 
millón de empleados bajo esa 
modalidad, y a los futuros, al 
equipararlos a los de tiempo 
completo.

La norma facilita el acceso 
a las prestaciones de la Seguri
dad Social, de modo que, ade
más de computar como efecti
vamente trabajadas las horas de 
descanso semanal y los días 
festivos, establece un coeficien

Samaranch y Vilasarau, en el centro de la imagen. EFE

de. ahora su función será «pre
sidir y coordinar», pero mante
niendo la misma actividad que 
ejerció como director general y 
delegando el día a día «de for
ma gradual» a su equipo direc
tivo, integrado por Isidre Fainé 
y Antoni Brufau.

De esa forma, Vilarasau 
continuará manteniendo las 
riendas de la caja de ahorros con 
una presidencia más ejecutiva 
que la que ejercía Juan Anto
nio Samaranch.

Por su parte, Samaranch ha 
desvinculado totalmente su re
tirada de La Caixa de la crisis 
por la que atraviesa el COI, que 
preside desde 1980, y la ha 
enmarcado en la oportunidad 
que brindaba la celebración de 
la asamblea general de la enti
dad, que anoche aprobó su re

te multiplicador del 1,5 que 
permite que cada día cotizado 
se compute como día y medio a 
efectos del cálculo de pensio
nes.

Dicho coeficiente permitirá 
reducir el tiempo de cotización 
necesario para que este colec
tivo de trabajadores pueda ac
ceder a una prestación contri
butiva por jubilación o incapa
cidad.

La norma beneficia también 
a los contratos de relevo a tiempo 
parcial y fijos-discontinuos del 
Régimen General, Régimen 
Especial del Carbón y trabaja
dores por cuenta ajena del Ré

novación parcial, para hacer 
efectivo ese cambio.

Ante la insistencia de los 
periodistas sobre si su renun
cia a la presidencia de la caja 
de ahorros iba a ser interpreta
da como un efecto directo de 
la crisis interna del COI, espe
cialmente en la prensa extran
jera, ha dicho que «ya no viene 
de aquí, porque estamos acos
tumbrados a todo».

El dirigente olímpico ha 
reconocido que llegó a pensar 
que quizás no era el momento 
oportuno para anunciar su 
marcha de la Caixa, pero que 
finalmente decidió que la 
asamblea era el marco adecua
do para hacer pública ese rele
vo, del que «hace más de un año 
ya habíamos hablado Vilarasau 
y yo».

gimen Especial del Mar.
Estos trabajadores quedan 

protegidos, cualquiera que sea 
la duración de su jornada de 
trabajo, frente a la totalidad de 
situaciones y contingencias 
previstas, con carácter general, 
en el Régimen de Seguridad 
Social correspondiente.

A partir de ahora se compu
tarán las cotizaciones por las 
horas trabajadas, tanto ordina
rias como complementarias, 
calculando su equivalencia en 
días teóricos, de tal manera que 
cinco horas efectivas de traba
jo se equipararán a un día com
pleto.

Zara y Benettoii 
concluyen su 
cooperación en 
Italia

Efe-Roma

El grupo textil italiano 
Benetton y el español Inditex, 
que incluye la cadena de tien
das Zara, han decidido poner fm 
a su acuerdo de cooperación, 
anunció ayer, viernes, la enti
dad italiana.

La decisión «ha sido toma
da consensualmente por parte 
de las dos empresas, que pro
seguirán independientemente su 
actividad», explica un comuni
cado de Benetton.

El objetivo de la colabora
ción, considerada «positiva» por 
Benetton e Inditex, era «esta
blecer una ‘joint-venture’ a 
partes iguales para distribuir la 
marca Zara en Italia a través de 
una cadena de tiendas».

«Como establecía el acuer
do, la cooperación estaba pre
vista hasta enero de 1999 y su 
continuación se basaba en el 
número de aperturas efectuadas 
en ese periodo», añadió la em
presa.

Fuentes de la Benetton ex
plicaron a EFE que no se había 
encontrado «ninguna superficie 
que se adaptara a las grandes 
dimensiones que requieren las 
tiendas de Zara».

«En el mercado italiano, 
dada la estructura urbana his
tórica de la mayoría de de las 
ciudades el país, ha sido suma
mente difícil adaptar un recin
to a las necesidades de las im
portantes tiendas de Zara», 
añadieron.

El IPC de España 
terminó en el 98 
seis décimas por 
encima de la media 
de los Euro-11

Efe-Madrid

La inflación española supe
ró el pasado año en seis déci
mas a la media de los once paí
ses que forman la Unión Mo
netaria, según datos de 
Eurostat, la oficina estadística 
de la UE, facilitados ayer en Ma
drid por el Instituto Nacional de 
Estadística (INE).

El diferencial de precios de 
España con la media de los 
países del euro aumentó en di
ciembre en una décima, debi
do a que mientras que España 
mantuvo ese mes la tasa anual 
de precios del 1,4 por ciento que 
ya había registrado en noviem
bre, la media de la zona euro se 
redujo en 0,1 puntos.

La media de los quince paí
ses de la UE permaneció en 
diciembre en el 1 por ciento -la 
misma tasa que en noviembre- 
, por lo que en este caso la di
ferencia se mantuvo.
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La volatilidad malogró 
la ocasión de cerrar el mes
por encima del

La temida volatilidad no quiso perderse la despedida del 
mes y su presencia causó verdaderos estragos entre los fieles que 
se dieron cita en el mercado español de renta variable. El ambiente 
volátil fue tal, que en algunos compases de la sesión recordaba a 
las típicas tardes de vencimiento trimestral de futuros donde los 
precios se mueven a un ritmo vertiginoso.

Al igual que sucedió en la jomada anterior, la apertura 
resultó tremendamente positiva (al calor de las ganancias del Dow 
J ones en la noche anterior y de la fortaleza actual del dólar) y buena 
ftrueba de ello fue que el Ibex-35 intentó de salida atacar la 
ortaleza del diez mil/La “reconquista” tuvo lugar a eso de las dos 

y media de la tarde, coincidiendo con el anuncio del espectacular 
crecimiento de la economía estadounidense en el último trimestre 
de 1998 ¡a un ritmo del 5’6 por ciento!. De este modo, el PIB de

diez mil
EEUU alcanzó a lo largo del pasado ejercicio un provisional 3’9 
por ciento, a pesar de la grave crisis actual que azota a Brasil. Por 
cierto, ayer el gobierno tuvo que desmentir tajantemente los 
rumores que apuntaban a una moratoria en sus compromisos 
internacionales al conocer la espectacular depreciación del real 
frente al dólar, que se situaba en las 2’07 uds.

La toma de beneficios que acusaba Wall Street una hora 
después de su apertura cruzó rápidamente el charco. La Bolsa 
española, que incluso llegó a entrar en terreno negativo en el tramo 
final, recuperó la tendencia alcista en los últimos compases para 
cerrar con una tímida mejora de un 0’47 por ciento en el Ibex-35 
(9.878’8). Curiosamente cuatro centésimas más que todo lo gana
do a lo largo de enero.

Luis A. Torralba

7600

IBEX-35
12000

10500

9000

ANUAL (Comparativo)1998 1999

i, ; ■60001"“' - ..-'—»"* ---------- ------- ....™...,™,...,.__™^.... ......... .......................... .
- Ene Feb Mar Abr May Jun Jul Ago Sep Oct Nov Dic

UtEuros UH.Pts. PIF%

Vidrala 10,47 1.742 7,61
Fomen. Cons. Contr. 62,25 10.358 5,51
Unípapel 12,00 1.997 4,53

ÚILEuros tJlt.Pts. PIF%

^ GENERAL IBEX-35
873,93
3,62

9.878,80
46,60

r 8 U
 

O
I

i

10075

9950

S

9700

19-£n« 20-Eno 21-Ene 22-Eno 25-Ene 26-Ene 27>Ene 2S-Ene 29-Eno

1

1 1

* Indice Oewerql

8

10-Eno 20-Eno 21-Eno 22-Eno 25-En o 26-Eno 27-Eno 28-Eno 29-Eno

I878-

668

858

S

Urbas 1,05 175 -5,41
Zeltia 28,50 4.742 -4,68
Superdiplo 21,30 3.544 -3,92

MAYOR VOLUMEN
Acciones %

; SAN 9.889.505 12,79
BBV 9.851.701 12,74
PUL 5.538.154 7,16
TEF 5.392.454 6,97

MAYOR EFECTIVO
Miles Euros Millones Pts. %

TEF 219.583 36.535 19,85
SAN 168.350 28.011 15,22
BBV 130.749 21.755 11,82
ELE 99.253 16.514 8,979575

MERCADO CONTINUO
ui;r. EURoeia: PF.SE1AS DIF.% VOLUMEN UIX EUROBIX PF.SETAS PIE% VOLUMEN UI ;i’. EUKOULT. PFJíETAS DIF.% VOLUMEN

Mbancos
Picking Pack 0,38 6.3 — 1.539.213 Asturiana del Zinc 8,30 1.381 0,12 123.557

_ Pryca 20,54 3.418 1,73 355.206 Cía. Aux. Ferrocar. 26,25 4.368 0,96 3.146
Argentaría 22,56 3.754 -1,91 2.166.528 Superdiplo 21,30 3.544 -3,92 125.874 Dimetal —

Banco Andalucía 35,60 5.923 -1,11 2.520
■CONSTRUCCION Española del Zinc 4,44 739 -2.84 4.291

Banco Atlántico — —
Global Steel Wire 2,28 379 1.3,3 101.350

33,60 5.591 -3,11 ____ .13_5J590Banco Bilbao-Vizcaya 13,18 2.193 1,46 9.851.701 ACS
Inbesós 3,90 649 -1,02 600

265 -1,85 22.031 Agromán 11,70 1.947 0,86 104.913Banco Esfinge 1,59
Lingotes Espec. 9,90 1.647 -1,00 1.33.5

Banco Guipuzcoano 46,01 7.655 -1,58 710 Bami S.A. 4,71 784 -0,21 84.087
Metal.Duro Felguera 7,10 1.181 2,16 92.068

11.835
Banco Herrero 69,70 11.597 95 Cementos Portland 34,00 5.657 0,74 10.500

Banco Pastor 48,50 8.070 -0,41 39.618 Construcciones Lain 2,50 416 — 609.014 Nicolás Correa 11,82 1.967 -2,72

Banco Popular 63,00 10.482 2,44 399.752 Cristalería Españ. 53,00 8.818 1,63 11.948 Nueva Montaña 0,78 130 41.955

Banco Santander

Banco Vasconia

17,00

11,65

2.829

1.938

0,18

-2,92

9.889.505

300

Dragados 

Filo

32,69 5.439 2,77 192.709 Tubacex 1,72 286 -1,15 463.994

3,05 507 1,33 63.803 Zardoya Otis 26,13 4.348 -0,6,5 45.618

Banco Zaragozano 26,60 4.426 1,33 2.238 FiloB 2,42 40,3 -2,42 32.160

Banco de Castilla 20,30 3.378 -0,64 3.241 Financiera y Minera — — — — ■ AUTOMOVIL
Banco de Galicia 16,20 2.695 -3,86 535 Fomen. Cons. Contr. 62,25 10.358 5,51 140.590 Tudor 11,39 1.895 0,3,5 3.988

Banco de Valencia 25,00 4.160 1.21 105.574 Grupo Acciona 57,60 9.584 1,05 71.821 Volkswagen 69,50 11.564 1,91 1.232

Banesto 11,35 1.888 -0,35 34.443 Hisalba 12,40 2.063 2.470

Bankinter 32,50 5.408 — 185.981 Metrovacesa 22,81 3.795 -0,83 62.581 ■ tRANSP. COMUNICACIONES
B. Crédito Balear 20,00 3.328 2,56 3.693 Obrascón-Huarte 9,96 1.657 0,40 304.627

22,69 3.775 -0,79 236.502
1.690 1,30 3.261.337 Prima Inmobiliaria 7,59 1.263 3,97 334.341 Aumar

B.Central Hispano 10,16
Autopistas 13,26 2.206 -0,67 647.341

Sotogrande 2,99 497 -2,61 739.003
■ELECTRICAS

1 Jniland 60 90 10.133 168 Estación. Subter. «— _________

Aguas de Barcelona 57,70 9.600 2,67 39.217 Uralita 9,39 1.562 -2,59 539.737 Europistas 7,77 1.293 32.168

Cantábrico 46,02 7.657 -1,67 83.915 Urbas

Urbis

1,05

15,00

175 -5,41

2,25

94.320

271.950

Iberpistas 8,10 1.348 0,62 6.801

Eléc. R. Zaragoza 48,99 8.151 1,01 45.375 2.496 Radiotrónica 61,95 10.308 3.25
Endesa 24,49 4.075 -0,85 4.007.904 Valderrivas 34,70

11,20

5.774 0,58 15.024 Telefónica 40,25 6.697 0,70 5.392.4^

Enher B 25,10 4.176 1,37 9.175 Valenciana Cementos 1.864 -2,61 3.176
E. de Viesgo 39.06 6.499 1,56 3.987 Vallehermoso 11,20 1.864 2,28 289.975 ■otros SERVI CIOS
Fecsa 10,38 1.727 -0,67 89.502 Vidrala 10,47 1.742 7,61 129.821 Abengoa________________ 23,95 3.985 ___ 10.547
Gas Natural

Gas y Electricidad

90,80

89.50

15.108

14.892

-0,22

-0,56

147.529

8.988
Zabálburu 9,80 1.631 -0,20 78.513 Befesa 10,59 1.762 -1,03 43.097

17.^
Iberdrola 15.36 2.556 1,79 3.000.420 ■iNVERSION MOBILIARIA Corpor. Finan. Alba 123,75 20.590 2,02

Saltos del Nansa Cía. Gener. Invers. 0,53 88 1,92 56.604 Dogi 15,61 2.597 1,69 720^

_L5H
Sevillana

Unión Fenosa

13,11

15,18

2.181

2.526

-0,08

-0,98

642.664

581.797

Corpor. Banesto 

Dinamia

8,45

9,77

1.406

1.626

1,81

1,24

206 Indo Intem. 45,02 7.491 1,15

43.851 Meliá Inver. Ameri. 32,05 5.333 0,47 118^

Fastibex 11,14 1.854 0,09 29.258 Midesa 22,43 3.732 1,95 64.403

■ ALIMENTACION
NH Hoteles 11,00 1.830 -3,51 719.761 Prosegur 8,80 1.464 -0,23 49^

Azucarera Ebro Agrí. 18.09 3.010 0,78 45.903
■papeleras

Sol Meliá 29,00 4.825 -0,14 174259

Baron de Ley 31,35 5.216 3,70 6.915 Y TEXTILES
8 49 1.413 -2,64 611672

Bodegas Riojanas 11,49 1.912 -0,52 6.973 Ence 14,90 2.479 1.71 150.603
V. Leonesa 11,65 1.938 4,02 ^7^

Bodegas y Bebidas 11,33 1.885 -0,09 2.570 Eppic 0,46 77 45.074

Campofrío 14,59 2.428 -0,75 69.253 Europac 2,20 366 49.193 DIVISASCia.Vinícola N.Esp. 49,50 8.236 553 Iberpapel 10,47 1.742 2,35 26.644
EuruZ Pesetas/ I EURO

El Aguila 8,87 1.476 1,95 31.993 Reno de Medici 2,21 368 -1,34 27.965 MONEDA 1 miineda 1 nwneda
JUOIIP^

Federico Paternina 12,90 - 2.146 2,38 4.096 Sniace 1,50 250 -1,96 44.044 Dólar USA 0,8787 146,209
Koipe 29,28 4.872 0,62 1.865 Tableros de Fibra 11,90 1.980 — 9.277

1 260
132JP9

OMSA Alimentación 7,64 1.271 -0,52 28.458 Tavex Algodonera 9,59 1.596 4,35 12.934
Yen japonés

Pescanova 11,00 1.830 -1,35 5.372 Unipapel 12,00 1.997 4,53 2.255 Libra esterlina 1.4472 240.790

Puleva-Uniasa 0,53 88 — 5.538.154 Franco suizo 0,6203 103.217
_L6¡2

SOS Arana 9,73 1.619 9.155 ■ químicas Y ENERGIAS
Corona danesa 0,1345 22.376

7,436

Aragonesas 5,41 900 -0,18 111.775Tabacalera 20,37 3.389 -0,83 604.320

Viscofán

■ comercio Y

26,60 4.426 -1,48 113.838 Bayer 

Cepsa

33,90

32,60

5.640 2,73 345 Corona noruega 0,1166 19.39,5

5.424 24.564 Corona sueca 0.1135 18.888
___8¡8P9

SEGUROS Ercros 1,11 185 2,78 466.123
0 0031 0 518

32P¿§5

AGF U. Fénix 9,45 1.572 -0,32 6.659 Faes 13,38 2.226 0,60 41.239
LzlclLlHcI

4.518Adolfo Domínguez 15.90 2.646 0,95 36.407 Grupo Fosforera — — — Corona checa 0.0272

Aldeasa 34.73 5.779 2,75 32.484 Miquel y Costas 26,50 4.409 -3,04 22.898 Dólar canadiense 0.5794 96.400

Azkoyen 33.70 5.607 -0,03 23.412 Repsol 47,75 7.945 0,95 1.552.652 Dólar australiano 0.5528 91,977
1^09

Catalana Occidente 21.93 3.649 -1.66 41.542 Seda Barcelona 5,29 880 0,57 235.246
0 '’403 39 987

Continente 25.09 4.175 -2,56 150.289 Zeltia 28,50 4.742 -4,68 20.477 _____249¿^
Corp. Mapire 19.70 3.278 0,77 125.495 Forint húngaro 0,0040 0,668

Cortefiel 23,82 3.963 -2,18 59.969 ■ SIDEROMETALURGICAS
Corona estona 0,0639 10,634

Enaco 8,58 1.428 2,14 360.314 Aceraba 10,01 1.666 0.40 391.877
Oólar nc^^^lnnfl^-^ 0 4737 78,819

Finanzauto 11,42 1.900 -1,13 5.100 Acerínox 24,80 4.126 0,36 548.176
0,878Funespaña 15,68 2.609 -2.00 4.961 Aforasa 9,40 1.564 3.30 25.038 Tólar esloveno 0,0053

Mapire Vida 33,60 5.591 1.82 25.403 Amper_______________ 18,94 3.151 -0.05 63.589 Libra chipriota 1,7212 286,379

1 Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.
Tno . (96) - 3846436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS

O
i

I

0l

8160

8076

MADRID
IJIt.Euros un.Pesetas Dif.

■ ALIMENTACION

Naarden I. 1.000

Naira 200 5.83 970 -28
Pascual Hnos 12

San Miguel 3.000
United Dutch 500

■ comercio Y SEGUROS

Cointra B 500 ——

■ CONSTRUCCION

Ah. Familiar 1.000 —-

Alcázar 500 —

Asland Catal 500 — — ——

Inmb. Valenc. 500 —

I. Del Sur 1.000 —-

Max.Cent.Leisa 250 —-

Obras y S.P. 500
Vías y Const. 1.000

■ inversión :MOBILIARIA

Bansaliber 800 51.05 8,494 -22
Banzano 1.000 19.28 3,208 -32
Baseibar 1.000
Bolshispania 500 ——

Cannosa 500 54,00 8,985 33
Ceivasa 650 48,40 8.053 42
Cevasa A 1.000 ——

Chaftsa 1.000
Fiponsa 250 43,25 7.196 -158
Inverpastor 1.000
Inv.Herrero 400 47,00 7.820 166
Inv.Val.Americ. 1.000 13,05 2.171 16
I. Lealtad 500 —

Mobinversora 1.000 ___

Norvasa 1.000 25,50 4.243 ——

Renfila 500 6,31 1.-050
Rentinver 1.000 19,05 3.170
Union Europ. 1.000 ——

■ navegación Y PESCA

Fleiamentos-B 1.000 6,10 1.015 -55
Pescanova 1.000
Transmedit. 500 —-

■papeleras Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 18,30 3.045 50

■ químicas Y ENERGIAS

Esp.Oxigeno 1.000 ___
Faes 500
Gassol 500
Nicas 155 —

B PINERO

Afe F.l.A.M.M 1.078.79 179.495.55

Új. Oinetplu.s 1.251.85 208.290.31

£ 

a
 

cal 1.684.68 280.307,17

12.361.2612.382.4.574.42SSYMoneiario

SaiS^'o Monetario 642.27 106.864,74 11.65 106.699.63

SSOtony; Fondval. 745,48 124.037,44 6,66 123.747.86

¡ÍSiLKneru FIAMM 1.294,99 21.5.468,21 13,31 215.263.7.5

Sj^-dincr 1.3.53.81 225.255,03 224.994.36

Sy^iner Oni 851,93 141.749,22 __ 141.487,67

^Steoro l'ondv. 822,26 136.812-5.5 136.609,53

Si9üS12ndo FIAMM 1.259.49 209.561-50 13,31 209.044,77

2Í2£SM FIAMM
1.267,28 210.857,65 11,6.5 210312,06

Siaaaetivo
1.292,24 215.010.64 16,6.3 214.755.24

!Í!!2Wrlor3
1.400.54 233.030.25 14,98 232..509,97

t22(!niadrid
1.374.77 228.742,48 28,28 228.387,32

-SSíteg^ Moneta. 1.586.42 263.958,08 — 263.413,11
^®®SSd« FIAMM

7,5.5 1.^56,21 __ 1.2.54,85
^^aSiaDmero

1.383,59 230.210,01 __ 229.904,07

I^aicnü
1.370.79 228.080,26 8,31 227.825,21

^ai^iWOro
9.690.79 1.612.411,78 81.521.609.902,66

^’’^^!SUe.son.-ria
1.62.3.4.5 270.1193.5 11.6.5 269.874,96

1.252.91 208.466.64 — 208.466,64
^^^SaLGAMM

1.40.5.51 233.857.19 1.3.31 233.521,86

^^^tSA EXTRANJERA

“^ÜÍ!nt2diyist,
9 22 1.534.08 8.32 1-528.91

^^¡^SibivisalTM
9,90 1.647.22 26.62 1.617.21

^^feUaaopa
70,42 11.716.90 59.90 11.456,79

11.593.78 183.03 11.241.62fl i

MERCADO DE CORROS (BOLSA DE MADRID)

(MADRID)

W U ■■ 0 Z

AMPLIACIONES DE CAPITAL
Plazo de Emisión

EUROS PESE TAS DIE. INICIO AÑO

Amerior—Cotiz. Derechos—último

Vciana.Ceme 12-dic-98 30-ene-99 1x1 Prima 1,42 6,70 7,33
Telefónica 30-dic-98 30-ene-99 1x50 Par lib, 0,80 0,80

DIVIDENDOS
VALOR Concepto Bruto Euros NeloEuros Fecha Pago

Inverpamp.. A cuenta 1,35 1,01 20/01/99
Cem.Alfa A cuenta 0,63 0,47 20/01/99
Iberpapel A cuenta 0,09 0,07 20/01/99
Cevasa A A cuenta 0,39 0,29 20/01/99
B. Pastor A cuenta 0,25 0,18 25/01/99

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Peritxlo TAE (Bancos) TAE (Caías) Indie. CECA Rent, Deuda P. Míbor año
Enero 98 5,988 6,268 7,375 5,086 4,421
Febrero 98 5,879 6,099 7.125 4,947 4,325
Marzo 98 5,827 5,918 7.000 4,823 4,161
Abril 98 5,659 5,906 6.750 4,707 4,215
Mayo 98 5,603 5,817 7.000 4,613 4,220
Junio 98 5,545 5,744 6,750 4,547 4,191
Julio 98 5,513 5,690 6,750 4,508 4,137
Agosto 98 5,572 5,697 6,875 4,464 4,066
Septiembre 98 5,439 5,680 6.750 4,374 3,830
Octubre 98 5,428 5,575 6,625 4,245 3,635
Noviembre 98 5,176 5,440 6,375 4,055 3,618
Diciembre 98 5,052 5,265 6,125 3,864 3,240

1 FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

19 Feb. 1999 , 9,871 9,970 10,049 9 ,760 9,857 17,771

19 Mar. 1999 9,896 9,999 10,030 9 ,915 9.915 96

| FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS |
n:cHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Mar. 99 118,29 118,34 118,07 118,23 15,240

FONDOS
EUROS PESETAS DlE, INICIO AÑO EUROS PESETAS DIE, INICIO AÑO

Cavalrcnia 1 1,30 1.880,16 1.883,21 Ixinpenedes I IM

M FONDTESOROS

MADRID (Cont.)

■2

5

VIL Euros Dif.

U.Resinera 1.000 — — ___

■ MINERAS

H.Coto Corte 200 16,20 2.695
H.Vas.Leones. 500 — -----
M.Tormaleo 1.000 -— -----
Ponferrada 25 0,11 18

■ SIDEROMETALURGICAS

Aforasa 250 — — ——

Cobra 500 — —
Iber. Frió 1.000 —
Metalogenia 500 — —
Moulinex Esp 1.000 -— —— —-

■ AUTOMOVIL

Fasa Renault 1.000 38.00 6.323 __

■ otros SERVICIOS

Inypsa 1.000 —
Prim S.A 400 — —

| METALES PRECIOSOS |
Euros/vram» Dif.

Oro Manufacturado 8,980 0,140

Plata Manufacturada 0,201 0,005

Platino 13,180 -0,040

Paladio 12,800 0,230

INTERBANCARIO 
(EURIBOR)

Semana

' A seis meses
18

X b

A un mes

A dos meses

A tres mes

A nueve meses

un año
3

1̂

a
8

3m

i

2,989

2,981

3.097

3,074

3,136

3,011

3,119

TIPO

3

-0,002

-0,004

-0,004

-0,004

-0,003

-0,006

DIE.

EUROS PESCTAS DIE INICIO AÑO

SI 1..392,65 1.66 1.387.99

1.074.856.46Eurovalencia VCG 107 ..so 17.886..50I-umunia Iaia MM

4.99 179.272.63

13.31 208.040.64

21.63 279.753.01

-1.66 17.779.871.180.96

A,C. Cuenta 1.162,66 193.450,3.5 14,98 193.149,71 pjlinivniíjr I 3.-54 589,01 1.67 578-50 ______ ____________________
ronsejíur 14-58 2.425.91 2.410,47

A,C, Deuda 12.23 2.034,90 — 2.025,92 Fonbolsa 240.4-5 40.007,51 186.3.5 40.016.67

2.078,07
Fontesoreria 67,72 11.267.66 1.66 11.238,16

BM Fbndte,soro 12,59 2.094,80 -1,66 Fonlbmento FIM 92,03 15.312.50 14.97 15.324,2.3

11.26 1.87.3.51 1,67 1.862,18 39.93 22.628-57
F. Valencia Ahorre 7,93 1.319.44 — 1315.1.5 •

Bela lleuda Fond, Fonpatfimonio_____

Fonpenedes Mixw

135,57 22.556.95

Dinemiadrid-tlAMM 1.147,43 190.916,29 18.30 190.619,81 8,84 1.470.85 1.66 1.486,0.3 F. Vdencia Dinero 729.2-5 121.336.99 __ 121.204-59

rondeuda Ahorro 129,48 21.-543,66 -1.66 21.474,63 Indesuez Bolsa 1HM 1-960.58 326.213,06 3-322.72 324-581,41 Iberahorro 14,36 2.389.30 — 2381.78

Fondeuda Elbciivo 1.252,60 208.415,10 18.30 208.101,00 Indosuez Universal 804.35 133.832.58 2.084,82 129.057,98 Ihereaia Futuro 8.18 1.361.04 — 1.3.53.20

Ibercaia Dinero II 1.040.12 173.061,41 — 172.799,92 Renta 4 Bolsa 15,53 2.583.97 48,2.5 2.551.14 Iberlisn Ahorro 1.401.19 233.138.40 -113.I4 231.4.30.97

Indosuez Fondicsoro 129,33 21.518,70 — 21.412.92
■ RENTA FIJA Indosuez Pauimonio 1.30.1-5 21.6.55.14 106.49 21.471.84

1 170 8J 187 984,57 6,66 187.740,67Suiiliuidu Omero
BBV Fondvaleneia 117,47 19-545.36 8-32 19.41826 Interes Diario BCH 7.22 1.201.31 — 1.201.19

■ mtXTO RENTA FIJA BBV Renta 14,83 2.467,50 1,66 2.457.51 MB Fondo 3 11.96 1.989.98 — 1.982.41

40,92 6.808,52 51,58 6.793,45 BM Dinerbolsa 8,50 1.414,28 — 1.407.60 Renta 4 Ahorro 10.82 1.800-30 __ 1.792,64

Alhunihni E.I.NI. 13,73 2.284,48 16.64 2.280.5.3 Bandesco Ahorro 6,59 1.096,48 — 1.09125 Rural Giion deuda 92.17 153.35.80 11.6.5 1.5312,79

Rnrw*íii:i Mixto 20 6,21 1.033.26 1.67 1.033.84 Bande-sco R. Mia 10,47 1.742,06 — 1.730.87
Sanumder Ahorro 14.10 2.346.04 2.344.41

Bandcsco I^visus 106 27 17.681,84 357.7.3 17.032.57 Beta Renta FIM 14,94 2.485,81 — 2.467.18

Beta Renta Plus 7,16 1.191,32 4.99 1.186.27 Oixa (gaLlVev 15,88

1094

2.642,21

1 820 26

-1,66 2.628.70

1.810.90
■ renta VARIABLE

Beut Vilor UM

I'oncaixa Mixto 28

. 17,33

6,97

2.883,47

1.1.59.71

33.28 2.864,91

1.153,08 Cavaldiner Plus 672,02 111.814,72 — 111.578.86
Arg. FondboLEu. 5.72 951.7-3 — 960.05

1.276.44 212.381.75 3..544.03 213.378,95 Cavaldiner2 FIAMM 664,71 110.598,44 — 110.415.19 BM Garantizado 9-54 1-587.32 — 1 -579.61
Fondeiecutivos

9.76 1.623,9.3 1.629,55 Credipas deuda 10,07 1,675.51 1,67 1.679.88 Bandesco Renta V. 164,96 27.447.03 738.7.5 27.666.53
1'’ Vilcncia Mixto

14.1.5 2.3.54,36 2.360,67 Cueniafondo Ahorro 14.50 2.412.60 8,32 2.292.22 Bela Acciones 147,97 24.620,14 447.58 24.487.10
Iheivaia Renta

Indosuez Cilobal 781.60 130.047,30 302,82 129.868.01 Cueniafondo Renta 12,22 ----- W 2.033.24 — 2.01636 Beut Euro Aceio. 7,63 1,269,53 11.65 1.224.8.5

1.279,51 3.33 1.278.40 I 'oncaixa Ahorro 2 17,67 2.940.04 — 2.928.78
CuentaTondo Bolsa 11.34 1,886.82 34.94 1.897.44L>.>tn-i A lnff»míK'innal 7,69

2.447,54 14,98 2.439.97
I'oncaixa Mixto 25 6,97 1.159,71 —- 1.156.63

Snninndcr 80/20 14,71 lídiíon 1.324.72 220.414.86 225.011.46

1.509,92 L509.92
Fonerecimienio 809,98 134.769-3.3 6,6.5 134.589,62

Sanumder Inves.I -A 9,07 —
Elecirolondo 1.579.93 262.878.23 __ 255.580.64

Ibndo Veia. Om 665,49 110.72822 110.540,76

Fondonorte 2,29 381.02 379,74 Fonbolsa Euro 71.82 11.949.84 103.16 11.805.81
■ MIXTO RENTA V

9,72 1.617,27 6,65 1.604.37 Hmdposial 17,79 2.960.01 — 2.927,01 i'oncaixaBolsa 5 27.06 4-502.41 73,21 4351,49
BBV Inversisn 94

Beta Crecimiento 132,43 ■ 22.034,50 366,05 21.996.28 Fondptwtal Divisas 20,2.3 3.365.99 — 3.320,60 Iberlisn Bolsa_____ 14.37 2.390.97 41,60 2.383,18
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SECESOS
El terremoto dejó al menos 922 
muertos, cerca de 4.000 heridos y 
250.000 damnificados, según los 
últimos informes oficiales

Dos mil personas asaltan el principal centro de acopio de ayuda humanitaria

Pillaje, disparos y disturbios en 
Armenia, pese a militarización
Acciones de pillaje, disparos y disturbios se produjeron 
ayer en la ciudad colombiana de Armenia, asolada por el 
terremoto del lunes, pese a que fue militarizada hace más 
de 24 horas. Hay un número de heridos no precisado y 
cerca de cien saqueadores  fueron detenidos por soldados y 
policías entre las ruinas del centro de la ciudad de 300.000 
habitantes.

John Jairo POSADA

Según Efe, algunos de los 
asaltantes de almacenes iban 
encapuchados y llevaban armas 
de fuego con las que dispararon 
a la fuerza pública.

La tardanza en la distribución 
de la comida originó ayer que 
cerca de 2.000 damnificados 
asaltaran el principal centro de 
acopio de la ayuda humanitaria 
en Armenia, gestionado por la 
Cruz Roja. Los asaltantes aca
baron con todos los alimentos, 
colchones y otros objetos que 
estaban guardados en un coliseo 
deportivo, después de desespe
rarse tras pasar toda la noche 
haciendo fila para recibir comi
da. «Por los barrios no han pa
sado camiones, por allí no ha 
pasado el Gobierno, no tenemos 
nada, no tenemos agua», dijo un 
anciano que había llegado ai 
centro desde uno de los barrios 
del sur de Armenia, los más 
pobres y donde la destrucción por 
el seísmo fue total.

El terremoto dejó al menos 
922 muertes, cerca de 4.000 
heridos y 250.000 damnificados, 
según los últimos informes ofi
ciales.Después de cuatro noches 
sin recibir la ayuda humanita
ria enviada desde Bogotá, veci
nos de barrios como Santander,

La Libertad y La Patria, en el 
sur de Armenia, salieron al cen
tro para arrebatar la comida guar
dada en los comercios.

Entonces se produjo el sa
queo masivo de almacenes de 
víveres y otros comercios, por 
miles de personas, algunas con 
el rostro cubierto con pañuelos 
o camisetas.

En medio de las ruinas del 
terremoto -y de réplicas que no 
cesan desde el lunes-, el Ejérci
to disolvió con disparos al aire 
y gases lacrimógenos a una tur
ba que trataba de saquear un 
supermercado.

Los damnificados se organi
zaron entonces y esperaron de 
nuevo en fila ante la promesa de 
un coronel de que allí llegaría 
un camión con raciones de co
mida, según explicaron a Efe 
algunos de ellos.

Media hora después de for
mar, la gente comenzó a deses
perarse, y cerca de allí grupos 
de asaltantes esperaban a que la 
fuerza pública se retirara para 
seguir con las acciones de pillaje.

El ministro de Defensa, 
Rodrigo Lloreda, calificó ayer 
el asalto de la bodega de la Cruz 
Roja de «incidente» y «minisa
queo», y aseguró que la situa
ción estaba siendo controlada 
por la fuerza pública.

Un grupo de asaltantes intenta entrar en un establecimiento. EFE

Los saqueos y los asaltos a 
viviendas no afectados por el 
terremoto comenzaron el miér
coles, pero habían disminuido 
el jueves tras la llegada a 
Armenia del presidente colom
biano, Andrés Pastrana.

El jefe del Estado aseguró 
ayer, poco antes de reanudarse 
los disturbios, que la tensión en 
Armenia, por la escasez de co
mida y agua potable, estaba «ab
solutamente controlada».

Pastrana ordenó el miérco
les militarizar la ciudad y anun
ció que se harían presente 3.000 

miembros del Ejército y mil más 
de la Policía.

Además, se prohibieron el 
consumo de alcohol y el porte 
de armas, y se restringió la en
trada y salidas de camiones de 
la ciudad para detener a los la
drones.

La Red de Solidaridad Social, 
entidad encargada de repartir las 
ayudas, dijo ayer que «la ayuda 
está llegando» a Armenia y 
demás poblaciones afectadas, 
pero que la magnitud de la tra
gedia es tan grande que «hay que 
tener paciencia».

En estado crítico el joven 
apuñalado en Madrid por el 
compañero de su ex novia

Victoriano V.S el joven de
31 años que 
suntamente

fue 
por

apuñalado pre- 
el compañero 

Glorieta dede su ex novia en la 
Pirámides de Madrid , se encuen
tra en estado «extremadamente 
crítico» en el hospital Doce de 
Octubre, donde fue ingresado 
tras el suceso.

El menor acusado de matar 
a un niño de 11 años en Jaén 
ingresa en prisión

El juez de Instrucción y Pri
mera Instancia número 3 de Jaén, 
Jesús Romero, ha dictado auto 
de prisión para Enrique C., de 
16 años, por su presunta impli
cación en el asesinato de Anto
nio Carrillo, el niño de 11 años 
que apareció muerto con heri
das de arma blanca el pasadoJO 
de octubre. Enrique C.Ayafue 
estuvo detenido el pasado 4 de 
noviembre, pero el juez instruc
tor, Jesús Romera, lo dejo en 
libertad provisional dos días 
después hasta tener el informe 
definitivo de la autopsia. Fuen
tes judiciales han confirmadoa 
Efe que el análisis del semen en
contrado en el conducto anal del 
niño asesinado pertenece al de
tenido, por lo que dado lo con
cluyente de las pruebas el juez 
podría ordenar su inmediato 
ingreso en prisión.

A disposición judicial tras 
amenazar con un hacha a su 
mujer e hijo en Motril

Miembros de la Policía de 
Motril (Granada) han puesto 
disposición judicial a J.A.G.Mi 
de 43 años y vecino de Motnh 
como presunto autor de las 
amenazas de muerte que efee- 
tuó a su mujer y a su hijo conua 
hacha y un cuchillo de grandes 
dimensiones.

Un niño de 4 años murió ayer 
en Mallorca degollado por un 
perro enorme que le ataco

E. S,/Palma

Un niño de cuatro años, lla
mado Miguel Angel Ll.V., mu
rió en la tarde de ayer en Ma
llorca degollado por un perro que 
le atacó mientras jugaba, por mo
tivos que se desconocen, infor
maron fuentes sanitarias.

El suceso ocurrió sobre las 
cinco y media de la tarde de ayer, 
en la calle Son Baulo de la zona 
turística de Can Picafort, en el 
término municipal de Santa 
Margarita.

Al parecer, el niño jugaba en 
un campo situado frente a su casa 
cuando fue brutalmente ataca
do por un perro de grandes di
mensiones, del que no se ha 
facilitado la raza.

El niño perdió casi toda su 
sangre tras el ataque
El pequeño sufrió heridas 

críticas en nuca, cara, cuello, 
tórax y en el resto del cuerpo, 
por las que perdió prácticamente 
toda su sangre, lo que le causó 
la muerte.

Mata a su compañera de 
varias puñaladas en Valencia

C, R./Valencia

Una mujer de 26 años mu
rió ayer tras recibir varias pu
ñaladas en su casa de la calle 
Pintor Stolz número 77 de Va
lencia de su pareja, quien pos
teriormente llamó a la Policía 
y confesó ser autor de los he
chos.El apuñalamiento ocurrió 
sobre las 10.00 de la mañana, 
según informaron fuentes de la 
Jefatura Superior de Policía de 
la Comunidad Valenciana, que 
indicaron que Miguel C.C., de 
40 años, asestó varias puñala
das con un cuchillo, de 15 cen
tímetros de hoj a, a su parej a «tras 

haber mantenido con ella una 
discusión por celos».

Una unidad del SAMU 
trasladó a la mujer, Soledad 
Trinidad F.G., al Hospital 
General de Valencia, donde 
sobre las 14.00 horas «falle
ció mientras era intervenida 
quirúrgicamente». La pareja 
tiene una hija de tres años en 
común, quien junto a otra hija 
de la mujer fallecida, de 9 años 
y de una relación sentimen
tal anterior, en el momento 
de suceder los hechos no se 
encontraban en el domicilio.

Miguel C.C. pasó a dispo
sición judicial.

Una nicaragüense envenena 
a sus 3 hijos y se suicida

Una mujer de 30 años enve 
nenó ayer a sus tres hijos y das 
pués se suicidó en el munidiP 
de Matagalpa, en el norte de 
caragua, informaron emisoras 
radio cuyos corresponsales a . 
buyen el trágico suceso a la 
tuación de miseria en que vi

Un preso recibe cinco 
puñaladas en una pelea con 
otro interno en Monterroso

Un preso recibió cinco pao 
ladas por parte de otro m 
con el que se enzarzó en unap 
en la prisión lucense 
Monterroso.
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Sanidad del Pais Vasco informa a la red sanitaria del resto delpaís sobre la detección

Detectan el ”aspergillus” en un 
equipo auxiliar de un quirófano

Efe Vitoría/Palma

El Departamento de Sanidad 
del Gobierno Vasco se pondrá 
en contacto con la red sanitaria 
del resto de España para avisar
les sobre la detección del hon
go «aspergillus» en un equipo 
auxiliar de un quirófano, dada 
la extrañeza de este caso.

El consejero de Sanidad, 
Iñaki Azkuna, compareció ayer 
en Vitoria para explicar las ac
tuaciones de su Departamento y 
del hospital vizcaíno de Cruces 
tras la infección de una pacien
te en octubre por el hongo 
«Aspergillus». Tras los exáme
nes, se detectó el hongo en un 
equipo auxiliar del quirófano 
donde se operó a la muj er que lo 
contrajo, que está en estado gra
ve. Como medida cautelar, el 
quirófano de cirugía cardíaca de 
Cruces donde se efectuó la ope
ración se cerró, y seguirá así 
hasta que una comisión de ex
pertos dictamine que pueden 
volver a efectuarse operaciones 
quirúrgicas en el mismo.

Según explicó Azkuna, tras 
detectarse el hongo en la pacien
te, se procedió a cerrar el 
quirófano y a comprobar todo el 
sistema de climatización, que son 
la fuente más habitual de entra
da en los quirófanos de este 
germen. Sin embargo, las revi
siones no lograron dar con él, de 
manera que se examinaron los 
equipos auxiliares del quirófano, 
una revisión considerada ex

traordinaria. Dicho análisis re
veló una baja presencia del ger
men en un equipo de normohi- 
potermia, es decir, un sistema 
intercambiador de calor utilizado 
para regular a distancia la tem
peratura corporal del paciente, 
que se ubica a unos dos metros 
de la mesa de operaciones.

Por tanto, ante la falta de más 
indicios, Sanidad conjetura que 
este equipo fue la fuente de con
taminación. Azkuna ha señala
do qüe se pondrá en contacto con 
la red sanitaria del resto del 
Estado para avisarles sobre esta 
detección en un equipo auxiliar, 
dada la extrañeza del caso.

Además, se procedió a revi
sar a todos los pacientes inter
venidos de cirugía extracorpórea 
en dicho quirófano en octubre, 
mes en el que fue operada la 
paciente afectada. La revisión ha 
resultado favorable, ya que no 
se han detectado más casos de 
aspergilosis.

Recogen muestras en los 
quirófanos de Palma

La desinfección de los nue
ve quirófanos del hospital de Son 
Dureta de Palma, cerrados por 
la detección en dos de ellos del 
hongo «aspergillus», finalizaron 
y ayer se recogieron muestras 
para verificar si esta «limpieza 
terminal» ha sido positiva.

Los resultados se conocerán 
la próxima semana, mientras que 
la evolución del paciente ingre-

Los quirófanos siguen cerrados. EFE 

sado por una neumonía en este 
hospital a principios de mes y 
que está afectado por este hon
go «evoluciona favorablemen
te» en la UCI y su situación es 
estable, informó ayer el direc
tor médico de Son Dureta, Fran
cisco A. Cárceles.

En principio, parece que este 
paciente no se ha contagiado del 
«aspergillus» en este centro 
sanitario, dijo el director médi
co, aunque «no podemos asegu
rar lo contrario». Tampoco se 
puede aseverar si el foco del 
hongo se halla en unas obras que 
se realizaron en este hospital, el 
mayor de Baleares en número de 
camas, porque el lugar que se re
formaba estaba sellado.

El jefe de coordinación de los 
19 quirófanos del complejo del 
Hospital Universitario de Son 
Dureta, José María López de Car
los, comentó que el lunes se co
nocerá en una primera toma el 
resultado de las pruebas micro- 
biológicas realizadas ayer en las 
salas de operaciones.

Posiblemente el miércoles se 
sabrá si ha sido eliminado de 
modo definitivo el hongo y, con
secuentemente, se procedería al 
inicio de la actividad quirúrgi
ca. Durante 1997 y 1998 fueron 
tratados en Son Dureta sendos 
enfermos que tenían este hon
go, pero no fueron ingresados por 
ser portadores del «aspergillus», 
sino por padecer otras patologías.

Cárceles añadió que estas ci
fras muestran que ia incidencia 
de este hongo en Son Dureta «es 
igual e incluso menor» que en 
años anteriores. Explicó que el 
«aspergillus» es un hongo que 
vive en el medioambiente a tra
vés del polvo, «convive con 
nosotros todos los días, el diez 
por ciento de la población es 
portadora de este hongo sin que 
ello suponga ningún problema 
para su salud», pero afecta a las 
personas que tienen sus defen
sas bajas.En este sentido, lanzó 
un mensaje tranquilizador para 
todos los usuarios de este hos
pital porque la clausura tempo
ral y la limpieza de once quiró
fanos, los nueve cerrados más 
dos de urgencias, «es una medi
da preventiva».

Un adelantamiento 
indebido causa la 
muerte de tres 
personas en 
Cáceres

E. P.JD./Plasencia

Un adelantamiento indebi
do, según confirmaron a Efe 
fuentes de la Guardia Civil de 
Tráfico, fue el causante del 
accidente que se produjo ayer 
en la Nacional 630, en el tér
mino de Aldeanueva del Camino 
y en el que fallecieron tres per
sonas y cinco resultaron heri
das graves. El accidente se pro
dujo alrededor de las 9:30 de la 
mañana cuando dos vehículos, 
un taxi, matrícula CC-8875-K 
conducido por J.M.P.S., y un 
Toyota Célica, matrícula SA- 
3742-0, conducido por 
J.M.R.G., chocaron frontal- 
mente en el punto kilométrico 
435,200 de la llamada Ruta de 
la Plata, que une Gijón con 
Sevilla. A causa del choque fa
llecieron tres de los ocupantes 
del taxi, el conductor de 62 años 
y vecino de Torrejoncillo 
(Cáceres), J.M.P.S; una mujer 
de 67 años, M.C.M; y un hom
bre de 70 años, J.A.V.

Los dos pasajeros restantes 
del taxi, H.A.V de 66 años y 
D.H.H, permanecían ingresados 
en el Hospital Virgen del Puer
to de Plasencia.

EI conductor del segundo 
vehículo, J.M.R.G de 31 años, 
y uno de sus ocupantes, A.G.G. 
de 62 años, permanecían ingre
sados en la Unidad de Cuida
dos Intensivos del citado hos
pital y su estado es muy grave.

Un tercer ocupante, L.R.G, 
de 32 años, también permane
cía ingresado en estado grave.

Según la Guardia Civil, la 
colisión ocurrió al invadir uno 
de los dos vehículos el carril 
contrario y chocar frontalmente.

¿a extensa y densa columna de humo llegó al centro de Zaragoza

Arden 500 coches en un incendio 
que se declaró en un desguace

Distribuyen el retrato-robot 
del acompañante de la mujer 
estrangulada en Premiá

M. R. L./Zaragoza

Un incendio ocurrido en un 
^esguace del barrio de Miral
bueno en Zaragoza destruye al 
u^enos quinientos coches que se 
encontraban almacenados en el 
Ugar y provocó una densa hu- 
u^ureda que ha causado la alar
ma entre la población cercana.

El siniestro comenzó en el 
Desguace «San Lamberto» en 
urno a las 07,30 horas de la 

Uañana, pero debido al fuerte 
''lento se propagó rápidamente 

causa del material almacena- 
n, Vehículos, neumáticos, acei- 

®s, pinturas y plásticos, y se le- 
untó una «extensa y espesa» co- 
unina de humo que se desplazó 
ucia el centro de la ciudad, 
^gún informaron a Efe fuentes

Bomberos.
Esta situación llevó a la Po-

EI fuego provocó una densa humareda que causó alarma en la población. EFE

licía Local a alertar a la pobla
ción para que mantuviera cerra
das las ventanas y colocara toa
llas mojadas alrededor de las 
mismas y puertas de salida, aun

que el viento arrastró rápidamen
te el humo fuera de la ciudad.

A pesar de lo aparatoso del 
incendio se evitó que .se propa
gara por la zona y el exterior.

C. M. T./Barcelona

La Guardia Civil ha distribui
do, a través de Interpol, un re
trato-robot del compañero de la 
mujer que fue encontrada estran
gulada en la bañera de la habi
tación de un hotel de Premiá de 
Mar, al sospechar que podría ser 
el autor del crimen.

El cadáver de la mujer, de 
entre 25 y 30 años y cuya iden
tidad se desconoce, se encontra
ba desnudo en el interior de la 
bañera de la habitación del Hotel 
Vila de Premiá de Mar y fue 
descubierto por un empleado del 
establecimiento que avisó a la 
Guardia Civil.

Fuentes de la Guardia Civil 
explicaron ayer que el testimo
nio de las personas que vieron a 
la pareja, muy especialmente el 
conserje del hotel donde se alo
jó la pareja, ha permitido elaborar 
un retrato-robot del acompañan
te de la víctima.

Se trata de un joven de entre 
25 y 30 años de edad, y, a dife
rencia de las primeras pistas, es 
de estatura normal y tiene el 
cabello de color castaño.

La Interpol ha distribuido 
también a todas las policías de 
Europa la fotografía y las hue
llas dactilares de la víctima a la 
espera de encontrar pistas so
bre su desaparición.

La autopsia que practicada 
ayer al cadáver de la mujer ha 
confirmado que la muerte se 
produjo por estrangulamiento.

El pasado martes, la pareja, 
que hablaba francés, aunque no 
se descarta que podrían ser de 
nacionalidad suiza, se presen
tó en el hotel pero no se inscri
bió en el registro porque, según 
explicó el recepcionista, se 
habían dejado los documentos 
en el coche y acordaron hacer 
los trámites al día siguiente. Un 
empleado encontró el cadáver 
en la bañera de la habitación.
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Se considera que esta aparición pública será 
la primera de otras en las que Carlos y 
Camilla pueden ir juntos, como puede ser la 
boda del principe Eduardo, hijo menor de la 
reina Isabel II

El príncipe Carlos confirma su
relación sentimental con Camila

El príncipe Carlos de Inglaterra decidió 
por fin mostrar al mundo que su relación 
con Camilla Parker Bowles está más sólida 
que nunca al aparecer, por primera vez, en 
público en Londres con su amiga desde hace 
más de veinte años.

Lo que en un principio parecía que iba a 
ser una simple fiesta de cumpleaños para 
celebrar los 50 años de Annabel Elliott, 
hermana de Camilla, se transformó en un 
«hito histórico» en el Reino Unido, donde 
nunca un heredero de la corona se atrevió a 
llegar tan lejos y oficializar una relación 
«prohibida».

Ambos fueron fotografiados juntos tras 
asistir al cumpleaños de Elliott en el hotel 
Ritz, donde precisamente el tatarabuelo del 
príncipe de Gales, el rey Eduardo VII, se 
encontraba en secreto con su amante Alice 
Keppel, bisabuela de Camilla.

Con un vestido negro y un gran collar de 
perlas, la novia del heredero de la corona 
llegó al Ritz acompañada por sus dos hijos, 
Tom, de 24 años, y Laura, de 20, y más tarde 
acudió el príncipe, que fue andando hasta 
allí desde el palacio de Saint James, que está 
a pocos metros del hotel.

Prueba de fuego para Camila, poco 
aceptaaa por los británicos

* í'!

Para Camilla fue una «prueba de fuego», teniendo en cuenta la poca aceptación que 
ha tenido entre los británicos en las diversas encuestas de opinión, cuando aún vivía 
Diana, Princesa de Gales, fallecida en 1997 en un accidente de tráfico en París.

La amiga del príncipe no pudo ocultar su nerviosismo al salir del hotel caminando 
detrás de Carlos, quien se volvió dos veces hacia ella, que parecía querer ocultarse de 
los objetivos de decenas de fotógrafos que querían captar la «instantánea de la historia» 
de la monarquía.

Tras indicar a Camilla que subiera al vehículo oficial, Carlos sonrió a los fotógrafos 
antes de subir él al automóvil que hizo un breve recorrido hasta el palacio de Saint James, 
donde ella es considerada huésped habitual.

La fotografía tan esperada de Carlos y Camilla es portada de toda la prensa británica, 
que dedica amplios titulares como: «Es oficial, somos una pareja», «Juntos», «Final
mente» o «Afrontando el futuro juntos».

Los comentaristas señalan que el evento fue programado en detalle para que toda la 
prensa tuviera la esperada fotografía.

Se considera que esta aparición pública será el comienzo de otros eventos a los que

La prensa dedica amplias fotografías a la 
primera aparición pública

La prensa londinense dedicó hoy, viernes, amplias fotografías a la primera apari
ción pública del príncipe Carlos, heredero de la corona británica, junto a Camilla Parker 
Bowles, con lo que confirmó al mundo su relación sentimental con su amiga de años.

Ante numerosos fotógrafos y cámaras de televisión, el príncipe de Gales salió ano
che del hotel londinense Ritz acompañado por Camilla, al término de una fiesta para 
celebrar el cumpleaños de la hermana de ésta, Annabel Elliott.

Camilla había llegado al hotel londinense acompañada por sus hijos Tom, de 23 
años, y Laura, de 20, mientras que el príncipe Carlos lo hizo solo.

La pareja abandonó la fiesta en el automóvil oficial del heredero de la corona, mientras 
numerosos fotógrafos tomaban la instantánea que la prensa había esperado durante 
mucho tiempo.

A partir de ahora, se espera que Camilla sea vista más en público junto al príncipe 
de Gales, y se estima que será invitada a la boda del príncipe Eduardo de Inglaterra con 
Sophie Rhys-Jones el próximo mes de junio.

La relación de Carlos y Camilla salió a la luz hace unos años cuando la prensa londinense 
reveló los encuentros de la pareja en casas secretas de la campiña inglesa mientras la 
fallecida Diana, Princesa de Gales, permanecía en Londres.

Carlos y Camilla irán juntos, como puede ser la boda del príncipe Eduardo, 
hijo menor de la reina Isabel II, y Sophie Rhys-Jones, que se celebrará el 
próximo 19 de junio en la capilla de San Jorge, en el castillo de Windsor.

La relación sentimental de ambos salió a la luz hace unos años, cuando 
la prensa popular londinense reveló sus encuentros en diversas casas de 
amigos comunes en la campiña inglesa, mientras la fallecida Diana de Gales 
estaba en su residencia londinense, el palacio de Kensington.

En noviembre pasado. Camilla fue quien organizó la fiesta del 50 cum
pleaños del heredero de la corona y reunió a sus amigos más cercanos en 
la residencia campestre de Carlos, en Gloucestershire, oeste de Inglaterra, 
Diana de Gales siempre culpó a Camilla de haber destruido su pareja y 
llegó a decir en una entrevista con el programa «Panorama» de la BBC hace 
unos años, que en su matrimonio había «tres personas».

Después de la muerte de lady Di, Camilla ha mejorado en las encuestas 
de opinión y los británicos parecen aceptar poco a poco su presencia junto 
al que en su día será Rey.
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Allende regresa al género literario de 
la novela con ”Hija de la fortuna"

Isabel Allende y Gonzalo 
Suárez no tienen demasiados 
elementos en común pero el azar 
les ha unidor en un maridaje li
terario: sus nuevas novelas han 
inaugurado la colección «Areté» 
de Plaza Janés, reservada para 
obras que aspiren a «la excelen
cia», que es lo que significa esta 
palabra griega.

«Hija de la fortuna» es el tí
tulo de la novela con la que la 
escritora chilena, de 56 años, ha 
regresado a su género preferido, 
tras aquel libro que dedicó a su 
hija Paula, fallecida en 1997, y 
esa mezcla de cuentos y recetas 
afrodisíacas que es «Afrodita».

«Ciudadano Sade», una bio
grafía novelada de uno de los 
personajes más controvertidos 
del siglo XVIII francés, se titula 
a su vez la obra del cineasta y 
escritor ovetense que quiere 
entrar en el próximo milenio 
«pegando fuerte con las dos 
manos, en el cine y en la litera
tura, hasta perder el resuello».

En la rueda de prensa que 
ambos escritores ofrecieron hoy. 
Allende habló del libro, de sus 
personajes, de la hermosa foto
grafía de la portada y también de 
lo que significa vivir fuera de su 
país: «No hay nada más difícil 
que el exilio.

Los exiliados siempre pien
san en volver y no echan raíces 
en ningún sitio», dijo esta chile
na que desearía volver a su país 
pero a quien su marido, su hijo y 
sus nietos la retienen en 
California.

Ambientada a mediados del 
siglo XIX, «Hija de la fortuna» 
tiene como telón de fondo la fie
bre del oro que estalló en 
California, un tema «fascinante» 
para la autora, porque fueron 
tiempos de «excesos, violencia, 
crueldad, codicia, ideas nuevas 
y aventureros».

La labor de investigación fue 
ardua y prolongada, pero una vez 
que reunió el material, «en cin
co o seis meses» escribió la no
vela, cuya protagonista, Eliza 
Sommers, realiza «una especie 
de viaje mítico, un viaje hacia la 
libertad» y sufre las consecuen
cias del primer amor, que es 
«como un río de lava que nos 
voltea completamente».

La historia, dijo Allende, 
«simboliza lo que le sucedió a la 
mujer de mi generación, que tuvo 
que salir del corsé en el que nos 
educamos para masculinizamos 
en un primer momento y volver 
luego a la feminidad, ya sin ese 
corsé».

La fotografía de la portada no 

es casual: Isabel Allende nece
sita siempre ponerle rostro a sus 
personajes, y el de la protagonista 
de «Hija de la fortuna» lo tenía 
en su imaginación pero no encon
traba a nadie con esos rasgos.

Un día, tomando café, había 
una camarera, hija de polaca y 
japonés, que respondía exacta
mente al personaje imaginado.

La escritora le pidió permiso 
para hacerle una fotografía, con
siguió en un museo un vestido 
de la época en la que está situa
da la novela y trabaj ó con su foto 
delante, sin saber que más tarde 
iba a servir para la portada del 
libro.

«Uno escribe de lo que sabe 
y de lo que puede, y mi vida desde 
hace muchos años ha consistido 
en viajar y ser extranjera», dice 
la autora de la «La Casa de los 
espíritus», al explicar por qué 
situó parte de su novela en 
California, un lugar que es «un 
verdadero monumento al mesti
zaje. Se ven todas las razas, se 
oyen todas las lenguas y se hue
len todas las comidas del mun
do».

La nueva colección «Areté» 
(esta palabra tomada del griego 
podría ser admitida en el Diccio
nario de la Real Academia bajo 
la acepción de «excelencia hu-

**
W
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v^
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La cúspide de la catedral de 
Sevilla luce desde ayer la copia 
del famoso Giraldillo

La copia del «Giraldillo», la 
veleta que corona la Giralda, fue 
alzadaayer a la cúspide de la torre 
de la catedral de Sevilla, a casi 
cien metros de altura, entre los 
repiques de las campanas del 
templo sevillano.

Más de medio millar de es
pectadores acudieron a contem
plar la colocación de la réplica, 
que ocupará el lugar del antiguo 
«Giraldillo», y donde permane
cerá hasta que se decida si el 
original, del siglo XVI, puede 
volver a su emplazamiento una 
vez sea restaurado.

La copia, obra del escultor 
José Antonio Márquez, llegó 
poco antes de las diez de la ma
ñana a la plaza de la Virgen de 
los Reyes a bordo de un camión, 
de donde fue bajada por varios 
operarios y bendecida por el ar
zobispo de Sevilla, Carlos Ami
go Vallejo.

La estatua, que portaba al 
cuello una cinta con la bandera 
andaluza, fue enganchada al

vi
’ 
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La fílmoteca de 
Castilla y León 
rinde homenaje 
al Torrente 
Ballester con la 
emisión de 
"Los Gozos y 
las Sombras"

La Filmoteca de Castilla 
y León rendirá un homenaje 
a Gonzalo Torrente Ballester 
con la proyección en su sede 
de Salamanca de los trece

f
 

1- 
~ n

extremo inferior de una grúa de
más de .130 metros de altura, que la izó desde el suelo hasta llevaría al extremo de la torre y 
colocaría dentro del soporte de andamios que rodean el sitio del «Giraldillo», operacion en 
la que sólo tardó unos siete minutos.La réplica ha sido sometida durante los últimos días a 
diversas pruebas técnicas de tensión, contrapeso y giros realizadas por la empresa Vorsevi que 
han dado resultado satisfactorio para la ubicación de la estatua.

capítulos de «Los gozos y las sombras» que TVE produjo en 
1982 sobre la trilogía del escritor.

En el salón de actos de la Casa de las Viejas, sede de la 
Filmoteca, se proyectarán dos capítulos diarios de lunes a viernes 
a las ocho y cuarto de la tarde, y el sábado día seis se emitirán 
los tres últimos capítulos, según informa esta institución en 
una nota de prensa.Además, el domingo día 7, desde las diez 
de la mañana se emitirán los trece episodios, de forma que 
cada uno de ellos empiece a una hora en punto.

Los espectadores que deseen visionar esta producción, 
dirigida por Rafael Moneo Alba y con Charo López, Eusebio 
Poncela y Carlos Larrañaga como principales intérpretes, tendrán 
acceso libre a la sala de proyección.

La consejería de Educación y Cultura de la Junta, el Ayun
tamiento de Salamanca y la Diputación Provincial, institucio
nes gestoras de la Filmoteca, rendirán así un primer homenaje 
al escritor fallecido el pasado miércoles en su domicilio de 
Salamanca.

Para ello han contado con la colaboración de la Gerencia 
Comercial de Radio Televisión Española, que ha autorizado 
la proyección, y del Servicio de Actividades Culturales de la 
Universidad de Salamanca. Efe

M.C.D.2022
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Fernán-Gómez: los premios sólo 
sirven cuando no se merecen

El polifacético Fernando 
Fernán-Gómez, que reciente
mente recibió el Goya a la 
mejor interpretación mascu
lina por su actuación en la 
película «El abuelo», dijo 
ayer, parafraseando a André 
Gide, que «los premios sólo 
sirven cuando no se merecen’.

«Al inicio de una carrera 
son necesarios, sirven de ayu
da», precisó Fernán-Gómez, 
quien explicó que, cuando 
siendo ya actor reconocido, 
decidió dedicarse a la litera
tura se presentó a varios pre
mios con seudónimo y que
dó finalista con la novela «La 
coartada».

«Volví a insistir y enton
ces gané el Lope de Vega con 
‘Las bicicletas son para el 
verano’, me sirvió de estímu
lo. Ahora agradezco los pre
mios. Me dan alegría y lo que 

más me gusta es la alegría que 
dan a mis amigos», confesó.Su 
ausencia en la última entrega de 
los Goya en la que fue galardo
nado la explicó en razón de que 
no le gusta «el sistema de ternas 
entre amigos», ya que la situa
ción no le parece justa. «Cuan
do me dan un premio a mi solo, 
voy», agregó.

En cuanto a su próximo ingre
so en la Academia de la Lengua 
no quiso adelantar cual será el 
contenido de su discurso, pero si 
aclaró que procurará que trate 
fundamentalmente del idioma.

Actor, hombre de teatro, cine 
y televisión, Fernán-Gómez pre
sentó hoy su última novela «La 
Cruz y el Lirio dorado», una 
historia de poder y temor 
ambientada en la Florencia de los 
Médicis.

El año 1478, Lorenzo Médicis 
y su hermano Giuliano contro

lan Florencia. La familia rival, 
los Pazzi, prepara una conjura 
para aniquilarlos. No están so
los ya que la iglesia de Roma y 
su cabeza visible, el papa Sixo 
IV, apoyan el crimen.

Un monje, el padre Stéfano 
Maffei va a ser el encargado de 
llevarlo a cabo al negarse un 
conocido asesino a sueldo a per
petrar el asesinato dentro de la 
catedral. Pero llegado el momen
to a Maffei le falta el valor nece
sario y sólo muere Giuliano de 
Médicis con lo que el plan se 
viene abajo y el monje asesino 
es sacrificado por los conspira
dores.

Una historia de amor que re
corre la novela sirve de pretexto 
para hablar de los primeros tiem
pos del teatro profano en Italia, 
cuando los cómicos empezaron 
a ser profesionales y el lenguaje 
vulgar sustituyó al latín.

o p

Fernán-Gómez indico que la 
idea de escribir esta novela era 
antigua, ya que hace treinta años, 
después de leer un libro de Fred 
Berens sobre el Renacimiento ita
liano, le llamó la atención el

hecho de que un asesino a suel
do, influido por el ambiente, 
no se atreviera a cometer un 
asesinato en la catedral, y los 
conjurados encargaran la 
empresa a un monje.Efe

El tenor Alfredo Kraus vuelve a
ganarse al público madrileño

El tenor grancanario Alfredo Kraus volvió a entusiasmar y 
ganarse al público madrileño en el concierto que ofreció el jue
ves en el Auditorio Nacional de Música a beneficio de la ONG 
«Mundo en Armonía», al que asistieron la reina Doña Sofía y su 
hermana la princesa Irene de Grecia.

La recaudación de este festival se destinará a proyectos de 
reconstrucción y rehabilitación de los países centroamericanos 
arrasados por el huracán Micht.Kraus, que este año cumplirá 72 
años, sintió, nada más salir a escena, el calor y la admiración de 
los madrileños que esperaban este recital desde que se programó 
para primeros de diciembre y que tuvo que ser retrasado, para 
hoy, por una enfermedad del cantante.

Acompañado por el pianista Edelmiro Amaltes, que desde 
hace años comparte sus recitales y la labor de Kraus como pro
fesor de la cátedra de canto de la Escuela Superior de Música 
Reina Sofía de Madrid, y por el joven violonchelista Asier Polo, 
el tenor interpretó, en la primera parte del recital, obras de Gluck, 
Massenet, Ruiz de Luna y Obradors. En la segundacantó un aria 
de la opera «Werther» de Massenet, que tanta fama y prestigió 
le ha dado y que tiene previsto cantar en el Teatro Real el próxi
mo mes de julio, además de y otras piezas de Soutoullo y Vert, 
Sorozábal y Cilea.Efe

Van Gogh y Cezanne 
estarán presentes en la 
colección Gachet de París

La «Iglesia de Auvers», de Van Gogh y una 
«Moderna Olimpia» de Cezanne, figuran entre 
las 150 obras de la colección Gachet que desde 
hoy, sábado, y durante tres meses, se expondrán 
en las galerías del Grand Palais de París.

La colección del doctor Paul Gachet, amigo 
tanto de Cezanne como de Van Gogh, a quienes 
conoció durante su estancia en Auvers (Francia), 
a partir de 1872, reúne piezas variadas.Entre ellas, 
destacan una naturaleza muerta de Monet, la 
«Vista del Canal de San Martín», de Sisley, dos 
Pissarro («Barco de La Varenne» y «Camino de 
Louveciennes») y un Renoir («Retrato de mo
delo»).

150 lienzos ofrecidos a los museos franceses 
por los hijos del doctor en sucesivas donaciones 
(1949,1951 y 1954) y que después de tres meses 
en París viajarán al Metropolitan Museum de 
Nueva York, donde permanecerán hasta agosto, 
y al Van Gogh Museum de Amsterdam, a partir 
de septiembre. Como telón de fondo está la duda 
sobre la autenticidad de algunas de las obras que 
la componen la exposición, incluidas algunas co
pias realizadas por el propio Gachet y su hijo.Efe

Goles
Todo eí Deporte de Castilla-La Mancha

La combinación de parches y 
aerosol la forma mas efícaz para 
acabar contra la adicción

Combinar el uso de parches de nicotina con aerosoles nasales 
ofrece el doble de posibilidades de éxito para combatir la 
adicción al tabaco, según un estudio publicado en el «Britisn 
Medical Journal».Esta investigación, fue llevada a cabo en 
Reikiavik (Islandia) con 237 fumadores con edades compren' 
didas entre los 22 y los 66 años.Los voluntarios fueron divi' 
didos en dos grupos: a los componentes de uno de ellos se les 
dio un parche y un aerosol nasal y a los del otro, un parche y 
un aerosol con una sustancia sin capacidades terapéuticas par3 
ayudar a dejar de fumar.

La combinación del uso de un parche durante 5 meses con 
el del aerosol nasal durante un año resultó ser la forma ma 
efectiva para dejar de fumar.Después de 5 años, los P^^’^^^L 
que habían seguido la terapia combinada tenían el doble 
posibilidades de abstenerse de fumar que los que sólo 
utilizado los parches. El estudio muestra que desde 15 ma 
después de haber dejado de fumar el uso de un parche de nicotm 
con un aerosol nasal es significativamente más efectivo qn 
el del parche y el aerosol con el placebo.Efe
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Cela, ingresado en el Hospital Gregorio 
Marañón, se encuentra bien

El premio Nobel de Litera
tura 1989 Camilo José Cela, de 
82 años, fue ingresado el jue
ves en la unidad de Cardiología 
del Hospital Gregorio Marañón 
de Madrid para «una revisión 
cardiológica normal», según 

' informaron fuentes de este 
■ centro.

Según las mismas fuentes. 
Cela ha pasado bien la noche y 

i no se espera que el Hospital 
haga público un parte médico 
para dar a conocería situación 
clínica del paciente.

Por el momento, según fuen- 
1 tes hospitalarias, se descono- 
; ce si Camilo José Cela será 
1 sometido a más pruebas ya que 
s depende de la decisión del 
j equipo de cardiología que le 

atiende.
La esposa de Camilo José 

Cela, Marina Castaño, decla
ró ayer que el Premio Nobel 
español «está muy bien y es
cribiendo», en el hospital 
Gregorio Marañón donde está 
ingresado desde el jueves.

Marina Castaño puntualizó 
que el escritor sufre «una con
gestión de bronquios» a la que 
calificó como «nada de 
importancia».La esposa de 
Camilo José Cela abandonó a 
media tarde el centro médico 
donde el escritor está ingresa-

I 
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do, para participar en el progra
ma radiofónico donde colabo
ra habitualmente.«Está perfec
tamente», afirmó Marina Cas
taño», quien negó que el escri
tor gallego hubiera sufrido un 
infarto, como decían algunos ru
mores.

Marina Castaño puntualizó que el escritor 
sufre «una congestión de bronquios» a la 
que calificó como «nada de importancia»

Michelle 
Pfeiffer afirma 
que no teme el 
paso de los 
años

La actriz estadouni
dense Michel le PfeifferR 
declaró al diario brasile
ño «0 Estado de Sao 
Paulo» que no teme que 
el paso de los años limi
te sus posibilidades de 
trabajo en el cine, ni que 
los directores y produc
tores ya no la vean como 
al comienzo de su carre
ra. «Creo que interpre
tar trasciende la edad. Sé 
que los productores pre
fieren mujeres de 25 
años, pero siempre exis
tirán buenos papeles.

Pfeiffer aseguró que 
su vida, crispada por «la 
constante adrenalina», 
cambió cuando fue ma
dre y adoptó otro 
pequeño.«Para mí, con
trolar las situaciones es 
muy importante. Antes 
de ser madre, poseía el 
don de ser autosuficiente 
y me esforzaba por de
mostrarlo.

Después, los hijos 
hicieron mi vida muy 
previsible y tuve que 
desistir de ser autorita
ria», declaró la actriz, 
esposa del productor 
David Relley.Efe

Enrique Iglesias actuó 
ayer en mshington

El cantante Enrique Iglesias, que actuó ayer en el Patriot 
Center, en las afueras de Washington, es un artista «convin
cente y dramático en su ejecución de las baladas románticas», 
indicó el diario The Washington Post.

«No es sólo que Enrique Iglesias sea tremendamente gua
po y que millones de mujeres enloquezcan por quien consi
deran el hombre más sexy del mundo», escribe en el citado 
periódico el crítico Richard Harrington.

Según el crítico, Enrique iglesias, a sus 24 años, tampoco 
debe su éxito solamente «a su linaje, ser hijo del 
internacionalmente famoso cantante Julio Iglesias, a quien 
ahora le supera en ventas de discos y en capacidad para reunir 
a miles de personas en sus recitales».

Enrique Iglesias, intérprete de canciones como «Si tú te 
Vas» y «Enamorado por primera vez», ha vendido unos trece 
•nillones de discos en los últimos tres años.

«Comparte el don de su padre para la interpretación con
vincente y dramática de las baladas románticas latinas», 
puntualizó Harrington. Efe

El 90 por ciento de las discotecas 
presentan un volumen excesivo

. El 90% de las discotecas presenta un volumen de música excesivo y casi el 75% nene caren- 
^jas en materia de seguridad, según un estudio de la revista Consumer, de grupo ros i, rea 
Fizado tras inspeccionar cincuenta discotecas y disco-bares de doce ciudades espano as.

En el informe, difundido ayer, se alerta sobre las consecuencias negativas de una exposición 
P’-olongada a elevados niveles de ruido, que puede originar lesiones degenerativas en el organo 
auditivo e incluso pérdida de audición, así como propiciar irritabilidad, neurosis depresiva y 
^strés.Técnicos de la revista Consumer han elaborado este análisis tras visitar durante noches 

viernes y sábado de los pasados meses de noviembre y diciembre los cincuenta o^ 
concurridos de Barcelona, Valencia, Castellón, Alicante, Murcia, Bilbao, San Sebastian, citoria, 
^^niplona, Logroño Santander y Burgos.La primera conclusión establece que nueve de cada 
^lez establecimientos tienen la música demasiado alta y rebasa los noventa decibelios fijados 
^oirio umbral de peligra por la Organización Mundial para la Salud.Ele

Laín obtiene el Premio 
Internacional de Ensayo
Jovellanos ^^^_

Pedro Laín Entralgo, ga
lardonado hoy con el Premio 
Internacional de Ensayo 
Jovellanos, dijo a EFE que con 
la obra ganadora pretendía 
«ofrecer una respuesta a la 
ineludible pregunta de qué 
somos», tema al que no le ha 
importado «consagrar» su 
vida.

Laín, que se mostró muy 
satisfecho con el premio, 
obtuvo el galardón con su li
bro titulado» Qué es el hom
bre (Evolución y sentido de 
la vida)».El escritor explicó 
que, a sus años, considera la 
distinción «un gran reconoci
miento» a su carrera, pero 
matizó que «las obras no se 
hacen pensando en los pre
mios».

Para el nuevo Premio 
Jovellanos, en la filosofía es 
«imposible dar un enunciado 
matemático, decir que el hom
bre se rige mediante una ecua
ción física».

«Lo que he tratado, a lo 
largo de mi carrera -subrayó- 
es explicar el ser humano 
desde su condición de perso
na, desde la perspectiva de la 
libertad y la conciencia».

El autor agregó que tanto 
en su anterior trabajo «El pro
blema de ser cristiano» como 
en el premiado, ha intentado 
trascender con su pensamiento

el monismo humanista y la dua
lidad cristiana del cuerpo y el 
alma.

Pedro Laín Entralgo afirmó 
que toda su obra es símbolo de 
una única pretensión: «hacer un 
examen sincero y personal del 
modo, del hecho y el problema 
de la fe en una sociedad plural y 
secularizada».

Catedrático de Historia de la 
Medicina, miembro de las Rea
les Academias de la Lengua, de 
la Historia y de la Medicina y 
poseedor de numerosos premios, 
Laín Entralgo ha sido finalista 
al Premio Cervantes en las edi
ciones de 1992,1993 y 1994. Efe
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El río Amarillo es el río legendario de China.

Está considerado la cuna de la civilización china

El río AmaríUo, amenazado
por la contaminación
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El río Amarillo, considera
do la cuna de la civilización chi
na, está seriamente amenazado 
por la contaminación, y sus aguas

-que eran potables en casi todo 
su recorrido- ya no se pueden be
ber en un tramo de más de mil 
kilómetros, informó el Departa
mento de Recursos Hidráulicos.

«Ese río legendario, que con

TIEMPO DE JUEGO
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TIEMPO DE GARCIA
Apasionante jornada de Liga con todo el fútbol en directo 

Vívalo en la COPE. Con García.

SABADO 30 DE ENERO, A LAS 5 DE LA TARDE

AT. MADRID 
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VILLARREAL - REAL MADRID 

Baloncesto Copa del Rey 
Balonmano 
Fútbol Sala
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sus 5.464 kilómetros recorre de 
oeste a este gran parte de China, 
está amenazado por la mayor 
contaminación de su historia», 
advirtió Cao Han, director del 
citado departamento. En un in
forme presentado a la Comisión 
de Recursos Hidráulicos del 
Amarillo, Cao subraya «que el 
problema afecta a una quinta 
parte del río, es decir a más de 
mil kilómetros, y señala que es 
especialmente grave en el tramo 
que ya desde las provincias de 
Shaanxi (norte de China) a 
Shandong (noreste).

Cao atribuyó las causas de la 
contaminación, entre otras, a la 
«proliferación de fábricas en sus 
riberas, sobre todo tintorerías y 
curtidoras de piel».El análisis 
subraya que «en sus tramos más 
amenazados, las aguas del rió 
Amarillo se han vuelto marrones 
y brumosas, por lo que han deja
do de ser potables».

El departamento que dirige 
Cao, dependiente de la Comisión 
de Recursos Hidráulicos del rió 
Amarillo, ha pedido a «todos los 
gobiernos locales por donde pasa 
que tomen medidas inmediata
mente para reducir los niveles de 
contaminación», informa hoy 
viernes el diario «China Daily».

«Las fábricas instaladasenla 
riberas del río deben cerrarse lo 
antes posible para evitar unaM- 
tástrofe aún mayor», enfatizo 
Cao.

El análisis realizado en el tra
mo de esa corriente fluvial quí 
está más amenazada indica «qus 
las sustancias químicas que re
posan en sus aguas, conocidas 
como COD y BOD, sobrepasan 
con mucho los niveles censida-¡ 
rados límite por el Estado». ■

«Siendo el Amarillo uno de
les principales suministradores j 
de agua potable en numerosas j 
ciudades medianas y pequeñas 
cercanas a sus riberas es urgen- 
te mejorar la calidad de sus aguas. 
por el bien de esas regiones y N 
salud de los ciudadanos», advirtió 
Cao.El río Amarillo nace enj 
provincia occidental de Qingh^ 
y atraviesa otras seis y dos 1 
giones autónomas antes de de 
embocar en el Mar de Bohai,qn , 
baña las costas de la peninsn 
coreana. . •

El Amarillo es para 1®^^. 
nos lo que el Nilo para lo^cg’t Í 
cios o el Eúfrates para ^°^^LI 
guos babilónicos, y numero ¡ 
emperadores lo consideraron [ 
símbolo mitológico de e^m 
vilización, con un pasado de cm 1 
mil años. j.j

Este informe sobre el A 
rillo, el segundo río de Chinn^^j^p ,< 
el Yangtzé, coincide con 
publicado esta semana po d 
agencia estatal Xinhua, que a t 
cia que se están hacienden 
rosas obras en sus riberas 
que se teme que el 
rano se produzcan grandes 
daciones a lo largo de su c
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JUTODEFINIDO - CRUCIGRAMA

Noia musical 
■^senos

Especie 
de rata 

Bahía de 
Argentina

—► Consonante 
Hemolcas

Municipio de 
Bur^s

I
t i

I*-

Negación 
Abrasas 

Nota musical I I
Nómina

N- romano

Terminación 
diminutivo 
Lenguaje 

afectado por 
exceso de lima

Sauce 
Pronombre

Letra del 
alfabeto

Periodo 
¡iefeiTipo 

TOTbusliblí I I
I

Negación 
Nota musica

Frotes 
Atadura -<-

I

Impares 
Matricula 

coche 
P. cardinal

Matrícula 
coche

P. cardinal

Nota musical 
Ramas 

delgadas 
Posees

I Adverbio 
Campeones

I
Aplano 

Pronombre

I
Onomatopeya 

de la risa

—►
Carta baraja 

Personaje 
Biblia 

Incendiar

-<— N° romano 
Mezquinos

I Narria Vivaz —►Cierta 
infusión

Irlanda
N- romano

’ I
I

t
Tejido 

N- romano 
Se dirige

Camina 
P. cardinal 
Negación

Soga de 
esparto 

Consonante 
Madre

Sufragas una 
empre^ 
Símbolo 
químico

I Descanso 
tras romer 

Mira 
Consonante

-<— P. cardinal
Vocal

Sepultura 
N- rornano 
P. cardinal

ñetiozase 
"feindilan

I 1
Molécula

1 23456789 10 11
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HORIZONTALES.- 1; Al revés, socavar, excavar.- 2: Carne salada, seca al 
aire (PI).- 3: Arrasarás.- 4: Teórica (PI).- 5: Reciba, cobije. Becerro o cordero 
de un año cumplido.- 6: Consonantes diferentes. Al revés, actúo. Al revés, 
terminación propia de alcoholes.- 7: Percibían. Concavidad, hueco.- 8: Impar. 
Idéntico, semejante. Entreguen.- 9: Consustanciales.-10: Espíritu bienaven
turado del primero coro.- 11: Conozcas.

VERTICALES.- 1: Roncha, grano.- 2: Declamación, pronunciación.- 3: 
Trampa para cazar. Nombre de mujer (PI).- 4: Chapuzón. Plural de conso
nante.- 5: Reservar, prohibir. Plato culinario.- 6. Le contemplé. Al revés, lugar, 
rincón.- 7: Al revés, platillo litúrgico. Nombre familiar de varón.- 8: Afecto (PI). 
Cierta flor.- 9: Costal. Paraíso.- 10: Pueblo germánico (PI).- 11: Uno de los 
siete sabios de Grecia.

HOROSGOPO
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Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori- 
auntal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
aadan los valores atribuidos a dos de las letras

Z X R V V = 25
U R X X Q = 26
X S R U S = 16
P V S R X = 17
Q S V Z P = 23
23 20 19 21 24 = 107
Letras clave R = 2; X = 7

Buscar 10 
ciudades 
españolas

C R E T E E 6 U R R E B U R S

A P R A S T S 0 C A N A L A E

B R I 0 I A N N E A V A L 0 S

R A 6 U E R 0 N E U N M A B A

E U J A I B 0 F R R E B R N L

L I N L L C A T B R 0 T 0 N 0

L A E R D A D U I C M L E A I

R E C R I S S A C V P L A L K

0 L P 0 0 D I P v M Z E L B V

D E T R R V A P A N D E C A S

0 S S E Ñ U T P 0 I. H A C C 0

C A N 6 I P Ñ S T T M A N E Z

T 0 D 0 N A T A L B 0 A E T I

A N T R 0 M E X I F A G S E A

H A C A R D E v E T N 0 P A T

ARIES. Salud regular. Si quiere 
poner remedio a la situación laboral, 
comience otra vez por el principio. 
Los celos del ser amado le pondrán 
furioso
TAURO. Salud buena. Día franca
mente provechoso en el ámbito 
laboral. No canse a nadie con sus 
problemas amorosos; es difícil que 
le comprendan
GÉMINIS. Salud bastante buena. 
Rechace esa oferta laboral; aimque 
no lo crea, es lo más prudente. Es 
posible que suqa hoy un rival en su 
vida
CÁNCER. Hoy puede padecer 
lumbago. Su curiosidad mental le 
llevará a ampliar sus conocimientos. 
Todo marchará normal en el amor

LEO. Salud mala. Escasa actividad 
en el plano profesional, lo que 
redundará negativamente en su eco
nomía. Alegría en el terreno del 
amor
VIRGO. Salud bastante buena. 
Jornada bastante favorable en el 
terreno económico. Piense más en su 
hogar y en su familia y no sea tan 
egoista

LIBRA. Su tensión bajará, lo que le 
hará sentirse Cemsado y deprimido. 
Es probable que halle hoy solución a 
su problema profesional

ESCORPIO. Salud excelente. Venza 
su pereza y no permita que nadie se 
le adelcmte en esta ocasión. No sea 
tan frívolo en el campo de los senti
mientos
SAGITARIO. Dolor de cabeza. 
Busque el equilibrio entre trabajo y 
diversión y no sea tan extremista. 
Ningún cambio importante en el 
terreno del amor
CAPRICORNIO. Dolor de las arti
culaciones. No sea pesimista ni se 
sienta fracasado por una tontería. 
En el campo del amor, controle sus 
instintos
ACUARIO. Salud mediocre. Los 
contactos personales que estableza 
hoy podrán resultar muy positivos 
desde el punto de vista económico

PISCIS. Puede coger estos dias una 
gripe si no obra con cautela. Obre 
con firmeza y no se ablande en el 
campo laboral. Suerte en el plano 
amoroso

Escribir cada palabra en círculo según las 
definiciones, partiendo de la casilla indicada 
con la flecha y de izquierda a derecha, es 
decir, en el sentido de las agujas del reloj.

1: Abriré, cortaré.- Olfatearán.- 3: Laxas, 
sueltas.- 4: Agrios, acidulados.- 5: Lastimado, 
dolorido.- 6: Municipio de Asturias.- 7: 
Ovalados.- 8: Destacado, ilustre.- 9; 
Peregrino.-10: Comenzó.-11: Bosquejo.-12: 
Abandonase.
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DEPOra
«Hierro ha empezado a entrenarse 
hace unos días y se ha recuperado 
muy bien. Ha entrenado bien y 
estará en Villarreal», dijo Hiddink

Hierro será titular en Villarreal, al igual que Contreras, por lesión delllgner

Hiddink reconoce la derrota
McManaman, 
nuevo jugador 
madridista para 
5 temporadas

por la falta de ju^o en equipo
El entrenador holande's del Real Madrid, Gaus Hiddink, 
reconoció que la derrota en Riazor se produjo por «falta de 
Juego en equipo, como ha pasado en otras ocasiones» y esa 
era la causa de que estuviera «cabreado y con ganas de 
revancha».

5

Efe,^ Madrid

Hiddink podrá contar con 
Fernando Hierro y Jaime 
Sánchez, ambos recuperados, 
pero por contra pierde a Bodo 
Illgner, con un problema en el 
hombro izquierdo, muy similar 
al que le tuvo apartado durante 
tres meses de la competición en 
la temporada pasada.

«Bodo lleva tocado bastante 
tiempo, desde el partido contra 
el Tenerife, pero esta semana ha 
caído y no se atreve a tirarse por 
el lado derecho y apenas puede 
levantar el brazo. Por eso hemos 
tomado la decisión de dejarle en 
casa», manifestó el entrenador.

«Hierro ha empezado a en
trenarse hace unos días y se ha 
recuperado muy bien. Incluso le 
he tenido que frenar un poco. Ha 
entrenado bien y estará en 
Villarreal», continuó.

La alineación más probable 
será la formada por Contreras en 
la portería; Panucci, Hierro, Iván

Campo y Roberto Carlos en 
defensa; Karembeu, Seedorf y 
Sanchis en la medular, con Raúl 
de media punta; en la delantera 
es donde más combinaciones 
puede haber, aunque inicialmen
te pueden saltar Mijatovic y 
Suker.

Hiddink compareció en la 
sala de prensa y comenzó a ha
blar sobre la decisión de los ju
gadores. «Tengo que respetar la 
decisión tomada por todos y no 
voy a entrar más en el tema», dijo.

El técnico holandés tenía 
ganas de borrar cuanto antes la 
imagen dada en A Coruña. «Te
nemos otro partido fuera de casa, 
tras la derrota en Riazor. Tene
mos que tomamos la revancha 
de esa actuación».

A Hiddink se le pidió que 
comentara su reunión con el 
presidente, Lorenzo Sanz, y la 
comisión deportiva del club, del 
pasado martes.

«Fue una reunión normal 
como la que tenemos habitual-

1

1

La derrota de Riazor todavía escuece.

mente cada semana o diez días, 
con independencia de que haya 
habido victorias o derrotas. Así 
quedamos cuando llegué a este 
club. La derrota nos ha escoci
do a todos y en un gran club siem
pre hay preocupación por las 
derrotas», indicó.

Sobre su posible apercibi
miento y posterior salida del club 
si no se remontaba el vuelo, 
Hiddink fue claro. «No estoy 
preocupado por nada. Nada más 
llegar al club, el 13 o el 15 de 
julio, hablamos el presidente y 
yo de lo que podía pasar".

El centrocampista del 
Liverpool Steve McManaman 
llegó ayer a un acuerdo paraju 
gar las próximas cinco tempo 
radas en el Real Madrid, con 
firmó el club madrileño.

Los representantes del juga
dor acudieron ayer al estadio 
Santiago Bernabéu para cerrar 
el trato con el presidente 
madridista, Lorenzo Sanz,yel 
vicepresidente para asuntos 
económicos, Juan Onieva.

McManaman será jugador 
madridista a partir del 1 dejulio, 
cuando concluye contrato con 
el Liverpool, al que ya le han 
comunicado su nuevo destino.

«Macea», como es conocí 
do en Inglaterra, es un 
centrocampista ofensivo, de 
1,83 metros, nació el 11 de 
febrero de 1972 en Liverpool 
y firmó su primer contrato como 
profesional a los 16 años con 
los «reds». Con veinte años 
ganó la Copa de Inglaterra y dos 
años después debutó en la se
lección inglesa frente a Nigeria.

Clemente se 
plantea dejar el 
Betis si siguen los 
problemas en el 
vestuario

Sacchi convoca a Juninho y Solari, y 
confía en el canterano Ramón

Efe - Madrid

Arrigo Sacchi, el técnico ita
liano del Atlético de Madrid, 
convocó ayer al brasileño 
Osvaldo Giroldo «Juninho» y al 
argentino Santiago Solari para 
el partido contra el Valencia que 
se disputará hoy en el estadio Vi
cente Calderón (18.00), en el que 
se perfila como titular el defen
sa canterano Ramón González.

Sacchi eludió hacer más de
claraciones sobre Juninho y su 
posible marcha al fútbol inglés 
y se limitó a apuntar que el ju
gador brasileño está «concentra
do», aunque «no en buena con
dición física», a causa de un 
golpe en la rodilla izquierda 
sufrido el pasado miércoles en 
el encuentro contra la droga.

«No voy a decir nada más de 
él. Sólo repito que si queremos 
ser un gran equipo, no se debe 
marchar, aunque no le voy a 
poner la cadena. Quedan cinco

meses de competición y si lo hace 
bien, jugará seguro. En todos los 
clubes grandes, como el Inter de 
Milán, hay jugadores importan
tes que están en el banquillo», 
declaró Sacchi.

Respecto al argentino Solari, 
cuyo pase internacional lo reci
bió ayer el Atlético de Madrid, 
el técnico italiano señaló que 
tampoco está en una condición 
óptima, pero no descartó que pu
diera debutar en la Liga.

Ante las bajas por lesión de 
Kiko, Jugovic, Lardín y Bejbl, 
y de los sancionados Chamot y 
Torrisi, Sacchi ensayó ayer con 
un equipo formado por Molina, 
Aguilera, Santi, Ramón, Toni, 
Serena, Venturín, Valerón, Ro
berto, José Mari y Correa.

La lista de convocados la 
completan Jaro, Juninho, Solari, 
Mena, Njegus, Gaspar y Geli.

En relación con el compro
miso de hoy, Sacchi aseguró que 
el Atlético lo afronta en la «si-

Sacchi tiene muchas bajas.

tuación más complicada desde 
que empezó la temporada».

«Nos encontramos con un

equipo muy fuerte cuando tene
mos demasiadas bajas, incluida 
la de Chamot, que es el jefe de 
la defensa. Es un jugador muy 
difícil de sustituir, porque está 
acostumbrado a dirigir la línea 
defensiva. Pero tenemos dos 
ventajas: tenemos un grupo ex
traordinario y jugamos en casa», 
dijo.

Sacchi alabó la fortaleza del 
Valencia y la labor de su técni
co, Claudio Ranieri: «es un equi
po complicado por su experien
cia y su forma de jugar, porque 
no arriesga, y cuando ve un ries
go, juega en largo. Además, tie
ne especialistas en el contragol
pe con dos delanteros de nivel 
mundial. Ranieri es un entrena
dor diferente a mí porque le gusta 
dejar a los equipos la iniciativa».

Ajuicio de Sacchi, el Atléti
co deberá jugar con «el corazón 
caliente y la cabeza fría». «Quien 
se defienda no ganará», añadió 
el italiano.

Javier Clemente, entrenadoí 
del Real Betis, afirmó ayeralo^ 
periodistas que le ha plantea
do a sus jugadores el que se 
arreglen los problemas q**® 
pudieran existir en el vestua
rio, ya que si éstos siguen, deje 
el equipo.

«El vestuario tiene que es 
tar tranquilo y si no es asi iu 
voy», afirmó el técnico vaso 
después de una semana agüe 
da en la plantilla verdiblaue 
tras el último partido de Lig' i 
disputado en Bilbao, don . 
Clemente dejó fuera de la cu 
vocatoria al brasileño 1^®® jL 
y no puso de titular al pon 
balear Prats, lo que motivo 
tintas reacciones entre 
futbolistas. .

El entrenador del Botis ^^ 
que «este equipo estabas ,1 
timo» cuando se hizo carg 
él y que «hay muchas cosasm 
la que un equipo va el um» ¡^I 
en alusión al posible ma 1 
entre los jugadores.

Clemente dijo que P ^Jas 1 
no existieran problemas o i 
convocatorias, 
planteó a sus jugadores s 
se decidiera la Ú®^ .ifld

lunes y a suerte».
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Los catalanes llegaron a ridiculizar al Unicaja en diversas fases del partido

El Barcelona alcanza las 
semifinales de Copa con facilidad

César TOLDRÁ

87 - Barcelona (48+39): 
Djordjevic (14), Fernández (5), 
Gurovic (1), Alston (10), Due
ñas (13) -cinco inicial-. 
Rodríguez (9), Rentzias (14), 
Esteller (14), Navarro (2), 
Junyent (4) y Álzamora (1).

72 -Unicaja (25+47): Lázaro 
(-), Romero (6), Babkov (4), 
Sallier (5), Miller (5) -cinco 
inicial-, Ávalos (6), Orenga (12), 
Marcaccini (10), Serrano (13) y 
Guillén (11).

Arbitros: Ramos, De la Maza 
y Llamazares. Sin eliminados.

Incidencias: Primer partido 
de cuartos de final de la Copa 
del Rey, disputado en el pabe
llón de la Fuente de San Luis ante 
7.500 espectadores.

Comentario: El Barcelona 
doblegó sin problemas al Unicaja 
y se convirtió en el primer 
semifinalista de la Copa del Rey, 
tras un partido en el que la su
perioridad del conjunto catalán 
se puso de manifiesto desde el 
principio, hasta el punto de ri
diculizar al rival en distintas fase 
del choque.

El equipo catalán ya dejó 
herido de muerte al conjunto 
andaluz en el primer tiempo. Los 
hombres interiores del Barcelona 
destrozaron a sus rivales bajo los 
aros, pues, primero, Dueñas;

El Caja San Fernando sigue 
adelante a costa del actual campeón

César TOLDRÁ

57 - Pamesa Valencia 
(29+28): Rodilla (17), Luengo 
(2), Vamer (10), Hopkins (13), 
Sellers (4) -cinco inicial-, 
Maluenda (6), Albert (2), 
Alvarez (3) y Álonso (-).

58 - Caja San Fernando 
(27+31): Turner (13), Schutte 
(3), Scott (12), Smith (15), Ro-

(8) -cinco inicial-, 
J^ornegay (7), Odriozla (-), Díez 
(') y Fernández (-).

Arbitros: Amorós, Martín 
ertrán y Guirao. Eliminado por 

^has personales: Sellers (m.39) 
Incidencias: Segundo parti- 

0 de cuartos de final de la Copa 
,., Rey, disputado en el pabe- 
onde la Fuente de San Luís ante 
400 espectadores.

P Comentario: El Caja San 
ornando será el rival del Bar- 
®lona en las semifinales de la 

pQpa del Rey, al imponerse al 
^^mesa Valencia por 57-58 en 

® partido caracterizado por una 
emenda igualdad desde el pri- 

^^minuto hasta el último y que

•Si

El juego interior azulgrana fue muy superior al malagueño. EFE

luego, Rentzias, y posteriormen
te, los dos al unísono, camparon 
a sus anchas en la zona del 
Unicaja.

Sin embargo, la clave del 
equipo de Aíto García Reneses 
fue Aleksander Djordjevic, 
quien surtió de balones a sus 

sólo se resolvió a falta de cua
tro segundos para el final.

El Pamesa Valencia llevó el 
peso de los primeros veinte 
minutos de un partido en el que 
el Caja San Fernando estuvo a 
remolque en el marcador, si bien 
no permitió que los actuales cain- 
peones del torneo se fueran más 
allá de los seis puntos de dife
rencia.

El duelo Rodilla-Tumer se 
decantó a favor del base local, 
que, con diez puntos en la pri
me mitad, se convirtió no sólo 
en el director del juego de su 
equipo, sino también en el prin
cipal argumento ofensivo del 
Pamesa, bien secundado en esta 
faceta por Bernard Hopkins.

El conjunto sevillano se 
mostró nulo en el tiro exterior 
ante la buena presión defensiva 
valenciana y tuvo que supeditar 
su ataque al juego interior, en el 
que, primero, Komegay y, lue
go, Scott, se imponían a los 
hombres altos del Pamesa.

En la segunda mitad, conti
nuó la igualdad. Con dos pun- 

pívots y dirigió al equipo con un 
soltura y claridad que contras
taba con el juego espeso de los 
malagueños.

Ninguno de los jugadores de 
Unicaja estuvo a su nivel, pues 
Miller y Sallier se limitaron a 
contemplar el espectáculo que 

EFEHopkins no pudo evitar la derrota de su equipo.

tos de ventaja en el marcador para 
el Pamesa, el Caj a dispuso de dos 
tiros libres que lanzó Turner, 
quien metió el primero y falló 
el segundo, pero el balón salió 

brindaban los pívots 
barcelonistas, mientras que 
Serguei Babkov no despertó 
hasta el minuto 17.

Además del alto nivel ofen
sivo del cuadro catalán, la de
fensa exhibida por los de Aito 
fue ejemplar, y en muchas oca
siones pareció que su objetivo 
era remontar el marcador cuan
do la realidad los colocaba veinte 
puntos por encima del marcador.

Segunda parte
El segundo tiempo se inicio 

con un marcador de 48-25 para 
los barcelonistas y lejos de 
mejorar la situación para el 
Unicaja, el panorama cobró tin
tes aún más negros, ya que la 
diferencia creció hasta los 33 
puntos.

Ante esta situación, Djorjevic 
empezó a divertirse, además de 
darse diversas circunstancisa 
anómalas en el partido como fue 
que a falta de diez minutos para 
el final sobre la cancha había 
ocho nacionales y dos comuni
tarios, ningún extranjero y el 
Unicaja sin cuatro de su titula
res.

La pérdida de intensidad del 
choque fue aprovechada por el 
equipo de Pedro Ramírez para 
maquillar el marcador en el tra
mo final del encuentro.

fuera al tocar un jugador local y 
Turner adelantó a su equipo. En 
los cuatro segundos que queda
ban el Pamesa no pudo hacer 
nada para enjugar la diferencia.

Duelo madrileño 
entre el "Rey de 
Copas" y el 
debutante

Efe - Valencia

La segunda jomada de cuar
tos de final de la Copa del Rey 
se abrirá esta tarde a las 18.15 
horas, con el partido entre los 
dos equipos madrileños del tor
neo, que representan los polos 
opuestos de la competición: el 
Real Madrid, con veintidós tí
tulos, y el Fuenlabrada, que se 
presenta como debutante.

Sin embargo, la trayectoria 
del Fuenlabrada en la presente 
temporada, así como la facili
dad con la que se rompen los 
pronósticos en la competición 
de Copa, motivará que los 
madridistas se vean obligados 
a extremar las precauciones para 
evitar la repetición de los dis
gustos sufridos en las últimas 
ediciones.

Una de las claves para los 
debutantes será el estado de su 
principal arma ofensiva, el 
croata Velimir Perasovic, como 
se ha demostrado durante la 
presente temporada en Liga, 
aunque también influirá en su 
juego la labor que desempeñe 
el base Ferrán López, cuyo ren
dimiento ha sido excelente en 
la presente campaña.

El potencial de la plantilla 
madridista, así como su histo
rial, que lo convierte en el «Rey 
de Copas», son los principales 
argumentos de los de Clifford 
Luyk para ser el favorito de la 
eliminatoria.

A pesar de tratarse de la eli
minatoria de cuartos de final que 
a priori presenta un favorito más 
claro, a un solo partido puede 
registrarse cualquier resultado, 
y el Real Madrid es consciente 
de ello, ya que todavía tiene 
reciente en la memoria la eli
minación por parte del Fórum 
en la primera ronda del pasado 
año.

Tau y Bruguer 
cierran los 
cuartos con una 
duelo muy intenso

Efe - Valencia

El Tau de Vitoria y el Pintu
ras Bruguer Joventut cerrarán, 
en la jomada de hoy, los cuar
tos de final de la Copa del Rey, 
que se celebra en el pabellón de 
la Fuente de San Luis de Va
lencia, con uno de los duelos más 
intensos de esta primera ronda 
copera.

En las filas del conjunto 
vasco, Sergio Scariolo mostró 
ayer su optimismo respecto al 
momento de forma con el que 
afronta el Tau Cerámica el tor
neo. «Hemos tenido una buena 
semana de trabajo y hemos re
cuperado a los jugadores que es
taban tocados tras unas joma
das muy duras de competición».

En el conjunto badalonés, 
limitar el juego del base esta
dounidense del Tau Elmer 
Bennett será la consigna con 
vistas al encuento.
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Los locales, entre los que estará 
finalmente Bebeshko, buscan una 
diferencia a favor de 6 goles, y que 
los suizos no marquen más de 20

Los suizos del Wacker Thun serán el siguiente escollo en el caminar ciudadrealeño por Europa

El CB Ciudad Real, ante otro 
capítulo de su brillante historia
Los jugadores del Club Balonmano Ciudad Real tienen esta 
tarde, a partir de las 18,30 horas, en su habitual pabellón 
''Puerta de Santa María", un nuevo compromiso europeo, 
ante el BSV Wacker Thun de Suiza, en lo que significará un 
nuevo capítulo en la brillante historia que los capitalinos 
están escribiendo a lo largo de toda la temporada.

Dani GALLEGO

Quintos en la Liga ASOBAL, 
a punto de meterse en el 'play
off por el título, 17 de los últimos 
22 puntos en juego, y en cuartos 
de final de la City Cup, en la que 
se mantienen invictos.

Esta es, sin lugar a dudas, la 
mejor temporada del CB Ciudad 
Real desde que ascendió a Divi
sión de Honor.

Un gran trabajo colectivo, 
unido a la inspiración individual, 
y una gran dirección desde la 
faceta técnica, han propiciado, en 
conjunto, que el equipo se encuen
tre en estos momentos a un altí
simo nivel dentro del balonmano 
nacional, y por qué no, europeo.

Esta maravillosa historia, que 
ni la afición ni los propios impli
cados desearán que termine nun
ca, tiene esta tarde una cita con 
un nuevo capítulo, en este caso 
en la competición europea.

El Wacker Thun de Suiza, que 
ayer ya se entrenó en Ciudad Real, 
y que hoy por la mañana lo vol
verá a hacer, es el nuevo escollo 
al que deberán enfrentarse los 
chicos de Rafa López León, entre 
los que finalmente estará el cen
tral ucraniano Serguei Bebeshko.

Por lo tanto, la convocatoria 
la compondrán los habituales Jordi 
Núñez y Paco Romero como 
centrales, Gustavo Alonso, Trives 
y Lubián como extremos, 
Bebeshko como central, Grebnev 
y Jorge Fernández como pivotes, 
y Manrique, Juan Pedro Jiménez, 
Angel Hermida e Israel Pérez en 
los laterales.

El técnico local señaló que "en 
principio, va a estar, pero vamos 
a ver como evoluciona, porque 
no es lo mismo poder realizar los 
movimientos en un entrenamiento 
que en un partido, donde existen 
golpes y mucho contacto. De 
todas formas, yo le veo muy bien, 
ha evolucionado fenomenalmente, 
gracias al tratamiento que le han 
puesto y a nuestro fisio, que ha 
realizado una labor extraordina
ria”.

Con el alta de Bebeshko, las 
posibilidades del equipo manchego 
aumentan considerablemente, 
porque es un jugador básico dentro 
del esquema de juego del Ciudad 
Real.

El partido significa un paso 
más en la creación del equipo.

"porque choques duros y tensos 
como estos nos sirven para co
ger experiencia, nos abre las ex
pectativas de Europa y nos hace 
evolucionar, aumentando nues
tro 'caché'", indicó el técnico.

Rafa López León tiene en 
mente un planteamiento de par
tido basado en "realizar y desa
rrollar nuestro juego habitual, 
aplicándonos con firmeza en 
defensa con la máxima intensi
dad y agresividad, y tratar de que 
ellos no puedan desplegar el 
suyo".

Control y seguridad

Sin embargo, la clave para 
alcanzar el éxito la resumió el 
técnico capitalino en dos palabras: 
control y seguridad. Es esencial 
que sepamos mantener y contro
lar el ritmo del partido, para co
rrer o parar cuando nos interese, 
y eso es algo que no podemos 
prever". En esta faceta es en la 
que quizá sea más determinante 
la presencia de Bebeshko en la 
pista.

En otro orden de cosas, el 
objetivo primordial de los 
ciudadrealeños es alcanzar una 
diferencia final que ronde los seis 
goles, ya que, como apuntaba 
López León, "exceptuando el 
Barcelona, ningún equipo nos ha 
ganado por esa diferencia en lo 
que va de temporada, incluso 
jugando mal en algunas ocasio
nes, y nos permitiría ir con un 
colchón importante. Pero puede 
pasar cualquier cosa, porque 
nosotros somos capaces de ga
nar allí. Además, si ellos nos meten 
pocos goles -recordemos que el 
Ciudad Real sólo ha recibido 20 
goles en los últimos dos encuen
tros ante Cangas y Gáldar-, esta 
diferencia se puede incrementar 
en uno más".

En definitiva, un partido que 
puede servir, si la diferencia se 
abultada, para colocar a los 
ciudadrealeños en semifinales de 
la City Cup, hito histórico, y per
mitiría a los manchegos un poco 
de tranquilidad al afrontar al via
je a tierras helvéticas de la próxima 
semana.

Pero esto no será posible sin 
que la afición se acerque al "Puer
ta de Santa maría" para alentar a 
su equipo, pues ocasiones tan 
señaladas bien lo merecen.

T. FERNANDEZLos jugadores posan con alumnos en la puerta del Hernán Pérez del Pulgar.

El Thun entrenó en el "Jorge Manrique". t FERNANDEZ
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Visita a los 
chavales del 

Hernán Pérei 
del Pulgar

Varios componentes de la 
plantilla del CB Ciudad Real 
estuvieron ayer en el Instituto 
de Secundaria Hernán Pérez 
del Pulgar, de la capital, para 
charlar con los alumnos de 
dicho centro educativo al 
respecto de sus vivencias 
como jugadores de balonmano 
de élite.

Jordi Núñez, Oleg Grebnev. 
Angel Hermida y César 
Manrique hicieron las delicias 
de los alumnos que 
abarrotaron el salón de actos, 
además de los muchos queno 
pudieron asistir.

Uno de los más admirado 
fue el "gigante" ruso Oleg 
Grebnev, que fue asediado p 
los estudiantes al respecto d 
su estatura, bastante fuera 
lo normal. ,

El acto sirvió, además, do 
presentación de la escuela 
balonmano que se ha puesto 
en marcha en el centro, baj 
tutela de César Manrique'
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Este contratiempo hará que el sistema mancheguista vuelva al 3-5-2

Israel y Estefan, bajas del 
Manchego para viajar a Almería

D. GALLEGO

Tras el entrenamiento de 
ayer, y a la espera de la convo
catoria que José Manuel Arévalo 
hará pública tras la sesión ma
tutina de hoy, el Manchego con
tará con las bajas de Israel y de 
Estefan para el encuentro que 
mañana deberá disputar, a par
tir de las 17,00 horas, ante el 
Polideportivo Almería en la ciu
dad andaluza.

Israel no ha superado las 
molestias que viene arrastran
do desde el entrenamiento del 
pasado martes, y, aunque se le 
realizará una prueba hoy para 
definir su estado, lo más proba
ble es que no pueda formar par
te de la expedición 
mancheguista.

El caso de Estefan está más 
claro. Su distensión en el 
adductor le impedirá estar en la 
convocatoria, por lo que no podrá 
refrendar la buena impresión 
demostrada en su debut el pasa
do domingo.

Esto provocará que Arévalo, 
en caso de concretarse la baja 
de Israel, tenga que volver a su 
antiguo esquema 3-5-2, en el que 
Ico entraría en la banda derecha, 
desplazando a Kisko a la izquier
da, resultando el gran beneficia
do sería Julián, que acompaña
ría a Sutil en la media punta.

Esto provocaría que Navarro 
y Edu ocuparan las dos únicas 
plazas en la delantera.

Por lo que respecta al rival, 
Arévalo comentó que "ellos 
saben que nos gusta tocar el 
balón, y como son un poco más

El Alcázar recibe con reservas 
a un recuperado Almansa

El optimista Cuenca visita 
a un Hellín con tres bajas

Efe^AIcázar de San Juan

El G. Alcázar recibe esta 
l^rde, a partir de las 17 horas, 
^1 igual que ocurre con el cho
que Hellín-Cuenca, al Almansa, 
Que parece haber vuelto a tomar 

pulso a la competición y está 
dispuesto a salir de los puestos 
ue descenso con la mayor bre- 
''udad posible.

El conj unto alcazareño, que 
'‘Uga de ser goleado hace siete 

138 por el Torpedo 66 (5-2), pre
sentará ante los almanseños las 
3jas de Rafael Illescas, Dani 

y Carlos Muela, todos 
los suspendidos por el Comité 

e Competición.
Los de Pepe López, a salvo 
el momento de problemas 

permanencia, pues suma 26 
ptos, por 16 que tiene ahora 

ismo su rival de esta tarde, 
J?tepenúltimo, intentará resar- 

fse de la última clara derro- 
> aunque se teme la reacción 

^'’^anseña.

Julián acompañaráel domingo a Sutil en la doble media punta "azul".

lYOTA

Caja
CastillaGCM La Mancha

autotrai

rápidos que nosotros, intentarán 
presionamos arriba para mon
tar las contras con rapidez. Jue
gan con un 3-3-3-1, con jugado
res rápidos y bien dotados téc
nicamente en la parte de arriba".

En cualquier caso, el Man
chego se ha conjurado para dis
putar el encuentro de mañana de 
una manera especial, como de
dicatoria al presidente del club, 
Manuel Navarro, por lo acaeci
do en el partido que ambos dis
putaron en Ciudad Real.

El Almansa ganó en 
Valdepeñas, sumó un punto en 
Puertollano, y hace siete días, 
en su último compromiso, ganó 
por la mínima al Piedrabuena, 
en los tres últimos partidos que 
ha disputado en este grupo XVII 
de Tercera, lo que ha hecho re
nacer la alegría en el seno del 
vestuario, y espera mantener 
esta racha y, dependiendo de los 
resultados que se deparen en el 
resto de encuentros de la jorna
da, salir por primera vez en el 
presente campeonato del des
censo.

Huir de la quema
Los albaceteños tienen ahora 

mismo a dos puntos a Belmonte, 
La Solana y Bolañego, que son 
los otros tres equipos descolga
dos, y su idea es sorprender a 
un Gimnástico de Alcázar que 
en casa no se distingue, preci
samente, por obtener buenos re
sultados.

Ex-jugadores del Algeciras piden 
sus pñmas en el Juñado

Seis miembros de la plantilla del Algeciras CF de la pasada 
temporada han presentado una demanda contra el club 
gaditano por impago de parte de la prima prometida por el 
presidente, Bernardo Martín, por lograr el ascenso a Segunda 
División B, que consiguió en junio pasado. Los afectados son 
Paco Ramos, Juan Antonio, Cristóbal, Acosta, Juanjo y 
Alvarez, y reclaman en total el cobro de 1.975.000 pesetas.

Efe - HelIfn/Cuenca

EI Hellín, con tres bajas y 
una alta, recibe esta tarde, en 
partido adelantado de la jor
nada, que comenzará a las 17 
horas, a un Cuenca optimista y 
confiado en lograr un buen re
sultado en el Municipal Santa 
Ana.

Diego, que vio la tarjeta roja 
en Toledo, y Salva, que vio su 
quinta tarjeta acumulativa, más 
el extremo Embarre, que el 
pasado domingo sufrió un fuer
te golpe en un tobillo, son las 
ausencias, mientras es alta 
Raco, tras cumplir un partido 
de castigo.

Las dobles sesiones de tra
bajo hellineras de toda la sema
na se han debido al intento de 
que sirva de revulsivo para los 
jugadores, pues el cuerpo téc
nico no quedó muy contento 
del comportamiento observa
do en su derrota del último do
mingo ante el Toledo B (2-0).

Para recibir al cuadro 
conquense, el técnico formará 
con un once que no diferirá 
mucho del formado porTomás, 
Dani, Alex, José Angel, Ga
llego, Raco, Félix, Paco Pérez, 
José Vicente, García Cazorla 
y Josean, siendo más que pro
bable la inclusión en la convo
catoria del juvenil Arturín.

El Cuenca, mientras, que se 
presentará con la única baja del 
lesionado Marce, ha recupera
do la alegría tras reencontrarse 
con la victoria y su técnico, 
Martínez Arguisuelas, afirmó 
que «pueden darse todos los 
resultados, pero si nos 
mentalizamos y mostramos 
nuestras virtudes será difícil 
para el Hellín ganamos».

Todo hace indicar que 
Arguisuelas presentará el mis
mo once que ganara al Teresia
no, es decir, Segovia, Rubén, 
Larrainzar, Víctor, Richard, 
Chus, Charly Pontones, Queco, 
Pitu, Jaime y Julio.

El CR Alarcos y 
el CD Manchego 
juveniles pueden 
conseguir puntos 
esta jornada

GUARDAMETA

El C.D. Manchego recibe en 
su campo al Toledo Imperial, 
hoy sábado a partir de las 16 
horas, en partido correspondien
te a la última jornada de la pri
mera vuelta de la Liga Nacio
nal Juvenil Gmpo XV. El Toledo 
Imperial es un equipo que le 
cuesta trabajo ganar fuera de su 
campo: de hecho las cifras can
tan, tiene seis partidos ganados 
(todos en casa), cuatro empa
tes y 6 derrotas (cinco fuera).

Es un equipo al que es fácil 
hacerle gol, pero también los 
hacen ellos. Por último, tiene 
22 puntos y ocupa la décimo pri
mera posición en la clasifica
ción. Ante todo esto, el C.D. 
Manchego puede aprovechar la 
ocasión e intentar sumar tres 
puntos que buena falta le hacen. 
De no hacerlo, su posición em
pezaría a ser preocupante, aun
que queda toda una segunda 
vuelta y todavía pueden pasar 
muchas cosas.

Según su técnico, Eladio de 
Toro Almansa, otra jomada más 
la gripe y las lesiones hacen que 
el equipo se encuentre en cua
dro para recibir a los toledanos, 
pues entre una cosa y otra son 
siete u ocho jugadores los que 
le faltan al técnico. Esto que hará 
que tenga que echar mano de 
algunos jugadores del equipo 
provincial.

El Caja Rural Alarcos
El Caja Rural Alarcos, por 

su parte, tiene en teoría un par
tido fácil, ya que viaja a casa 
del farolillo rojo que no es otro 
que el Yuncos. Este equipo no 
ha sido capaz, en las dieciséis 
jornadas que se llevan disputa
das, de abandonar la última 
posición, teniendo solamente 
dos puntos merced a dos empa
tes, el primero frente al Toledo 
Imperial y el último a domici
lio frente al Torrijos.

Este último puede haberle 
dado alguna moral y que los 
platos rotos los pague el Alarcos. 
Como decimos, el Yuncos tie
ne dos empates, cero victorias 
y catorce derrotas, solo ha 
marcado nueve goles y le han 
marcado setenta y siete.

El Caja Rural Alarcos que la 
pasada jornada no jugó por el 
mal estado del terreno de jue
go, necesita como agua de Mayo 
los tres puntos, aunque segui
ría en la misma posición. Pero 
de no ser así, se produciría un 
escalón muy peligroso entre 
Alarcos y Almansa, siendo este 
el escalón del descenso, pero 
como decíamos anteriormente, 
queda toda una segunda vuel
ta.

Segundo Mendiola, técnico 
alarquista, puede contar para 
este partido con todo el equi
po, teniendo solo a Barba san
cionado por cinto amarillas. Por 
lo demás, hoy puede sumar tres 
puntos importantes el Caja 
Rural Alarcos y de esta manera 
no perder el tren de la liga.
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Ernesto Arévalo y José Vicente Rojas, menciones especiales en la primera edición de la gala

Migueltura premió a Sacramento 
Cruz como mejor deportista del 98
Jesús FUENTES CABAÑAS

El veterano atleta Sacramen
to Cruz Yébenes fue proclama
do anoche mejor deportista lo
cal dentro de la Gala Premios De
portivos '98 organizada por el 
Patronato Municipal de Depor
tes de Miguelturra en su prime
ra edición. Cruz Yébenes, nomi
nado por el Club Atletismo San 
Isidro, ganó el año pasado varias 
carreras a nivel nacional y regio
nal en la categoría de veteranos, 
como la Media Maratón de Cuen
ca y de Valdepeñas o la subida 
al Veleta de Granada, además del 
Campeonato de España de 
Maratón celebrado en Badajoz.

Treinta y dos deportistas fue
ron los nominados por los dife
rentes clubes de Miguelturra para 
la elección del mejor durante el 
98, así como los cinco finalistas. 
Un jurado compuesto por el con
cejal de Deportes de Miguelturra, 
Agapito Arévalo el miembro del 
consejo de gerencia del PMD, 
Santiago Muñoz, el responsable 
de la agencia de información 
Multimedia Joaquín Castro y re
presentantes de medios de comu
nicación - Angel Navarro (Ra
dio Miguelturra); José Luis Fuen
tes (Televisión Miguelturra); 
Marcial González (Boletín Infor
mativo Municipal); Jesús Fuen
tes (La Tribuna); Francisco López 
(Lanza) y Manuel Espadas (Las 
Noticias)-, votaron al mediodía 
las propuestas y eligieron a los 
mejores atendiendo a los méri
tos deportivos de los nominados 
a lo largo del año anterior.

Tras una primera votación 
fueron proclamados los cinco 
nominados al mej or deportista del 
98. Los elogios fueron, Sacra
mento Cruz Yébenes; el karateka 
Ricardo López (campeón de Es
paña Juvenil en Kumite y pro
puesto por el club Shotokan 
Miguelturra); Fernando Chacón 
(campeón regional junior de 
motociclismo en la cilindrada de 
80 cc y propuesto el Motoclub 
Superpiket); María José Rosales 
(campeona regional de fútbol fe
menino con el Miguelturreño y 
seleccionada con el combinado 
de Castilla-La Mancha) y Pedro 
Antonio Fuentes (montañero y 
aventurero propuesto por el Club 
de Actividades Deportivas en la 
Naturaleza -SANDEN-). De en
tre estos cinco Sacramento Cruz 
Yébenes fue elegido por mayo-

i

Sacramento Cruz recibe su máximo galardón. T. FERNANDEZ Arévalo y Rojas (su padre recoge el premio), menciones especiales. T.F.

ría como el mejor del año pasa
do.

A continuación fue elegido 
Ernesto Arévalo, presidente de 
la ADV Miguelturra, en el apar
tado de mención especial como 
reconocimiento a la labor en pro 
del deporte local y de entre una 
tema de cinco candidatos com
partiendo nominación con Ma
nuel Casas (Voleibol); Desifonte 
Beldad (Petanca); Candelario 
León (Fútbol) y Jesús Bermejo 
(Bádminton).

Por último el portero del 
Motril José Vicente Rojas reci
bió la otra mención especial a la 
labor profesional como deportista 
de elite aunque el premio fue 
recogido por sus padres ante la 
justificada ausencia del ex- 
mancheguista.

El acto de entrega de premios 
tuvo lugar en el Restaurante 
Señoría de la Estrella con asis
tencia de más de 150 personas 
con presencia del alcalde de 
Miguelturra Román Rivero y del 
director general de deportes de 
la Junta de Comunidades Fran
cisco Javier Martín del Burgo, 
entre otras personalidades.

Presentó el acto el periodista 
Angel Navarro y tras la entrega 
de premios se ofreció un vino de

Los cinco nominados, entre los que salió vencedor "Sacra". T. FERNANDEZ 

honor en una gala que resultó po, y que justificó su celebración más elevado de los deportistas 
sencillay brillante al mismo tiem- por la calidad y nivel cada año miguelturreños.

sí

G Y M

Las mejores 
instalaciones 

de Castilla 
La Mancha

Mucho más que un gimnasio.
Paz, 5 - Teis.: 926 25 47 87 - CIUDAD REAL

EN LA SALA PUEDES ELEGIR LAS OPCIONES...
* MANTENIMIENTO Y ACONDICIONAMIENTO EN APARATOS
* CIRCUITOS CARDIO-VASCULARES
* REDUCCION DE PESO
* AUMENTO DE PESO
* PREPARACION PARA OTROS DEPORTES
* CULTURISMO Y FITNESS
* TONIFICACION MUSCULAR

Y ADEMAS STADIUM TE OFRECE MAS SERVICIOS:
* KARATE * HIDROTERAPIA * RAYOS UVA (ALTA PRESION)
* AEROBIC * BAÑOS DE VAPOR

OFERTA A ESTUDIANTES, AMAS DE CASA 

y EDAD DE ORO a partir de 55 años. ^
¿ TE SIENTES AGOBIADO EN EPOCA DE EXAMENES ? ^ 

¿ QUIERES REDUCIR PESO, SENTIRTE EN FORMA, RENDIR M^ 

APROVECHA ESTA OPORTUNIDAD 

©©m^lUlttíiÜEÍ' ©£)©íJj©feíJ®S
* ASISTENCIA UBRE A SALA DE FITNESS * SERVICIO DE TAQUII^

* SAUNA GRATUITA ‘ ASESORAMIENTO
Estos servicios se utilizarán exclusivamente en combinación con las actividades —
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Carlos Juan, sin 
bajas para el 
desplazamiento 
del Cátedra 70 a
Petrer

Efe - Malagón

Carlos Juan, entrenador del 
Cátedra 70, cuenta con toda su 
plantilla para enfrentarse al 
equipo alicantino del Preter- 
Acabados Libertad, rival fuer
te donde los haya, que marcha 
quinto en la tabla, con 21 pun
tos, es decir, diecinueve por 
delante de los malagoneros.

Aunque, como ocurriera el 
pasado fm de semana, a última 
hora pudiera haber alguna baja 
por razones personales, como 
fue el caso de Rafa, cuya au
sencia notó mucho el equipo, las 
ilusiones del técnico de poder 
contar, una vez más, con todos 
los jugadores, son muy impor
tantes.

El equipo parte hasta Preter 
en esta mañana, estando pre
visto llegar a la localidad ali
cantina a las cuatro y media de 
la tarde, es decir, dos horas antes 
del partido, para iniciar el ca
mino de regreso nada más con
cluir el partido, lo que da a la 
jomada de los malogoneros ca
racterísticas de marathón depor
tivo.

Pero la economía no da para 
más, y los propios jugadores son 
conscientes de esa realidad, por 
lo que sabran sobreponerse a los 
problemas naturales del cansan
cio, e intentarán, algo que se pre
senta complicado, sorprenderá 
los alicantinos.

La Perla continúa 
dominando el 
trofeo local de 
baloncesto de 
Ciudad Real

La Tribuna

Tras la disputa durante esta 
semana (miércoles y jueves) de 

lO’’jornada del XV Trofeo 
local de baloncesto de Ciudad 
^oal, el equipo de La Perla se 
Mantiene en la cabeza de la 
'Clasificación, gracias a la vic- 
loria conseguida ante el quinto 
clasificado, el Doble C, por 69-

Los resultados de la joma
ba fueron los siguientes: Cole
gio de Abogados, 40 - Reprise, 

La Perla, 69 - Doble C, 35; 
Irifase, 48 - Bar La Calle, 37; 
^i^obea, 37 - Grupo Dinfor, 55; 
LW Laude, 35 - SEUR, 71; 
^itipresas, 53 - Floristería El 
.^^aje,40; Promotora Alferbuit, 
^^'Inteco, 72.
1 Ln la clasificación. La Per- 
^ suma 19 puntos. Caja Rural 

1 ’ SEUR e Inteco 16, Doble C 
. ’Enipresas 14, Grupo Dinfor, 

La Calle, Trifase y P. 
13, F. El Pasaje y C. 

1 h ^yogados 12, Enebea 11, y 
^Príse y Cum Laude 10.

i)„,,P’^®xima jomada se dis- 
^rá los días 3 y 4 del próxi- 

| ® nies de febrero.

Las canarias llegan a Socuéllamos muy reforzadas

El Roycan recibe al Hotel 
Cantur en un choque clave

El Roycan Socuéllamos cada 
vez está más cerca de finalizar 
la temporada regular en la 
Superliga Femenina de 
Voleibol.

El objetivo, que no ha varia
do desde principio de tempora
da, es intentar no quedar entre 
los cuatro últimos equipos, que 
jugarán el ’play-off de descen
so, en el que ahora mismo se 
encontraría inmerso por su si
tuación en la tabla, cuarto por 
abajo.

La empresa se antoja dificil, 
pero no imposible, y las posi
bilidades de conseguiría pasan, 
en gran medida, por que las 
socuellaminas logren la victo
ria en el encuentro que esta tar
de, a partir de las 18,30 horas, 
las enfrentará en el pabellón 
"Roberto Parra" a las canarias 
del Hotel Cantur, otro de los 
conjuntos que luchan por huir 
de los puestos de peligro, y que 
en estos momentos están colo
cadas justo detrás de las man
chegas en la tabla, a dos puntos 
de diferencia.

Paco del Amo, entrenador 
del Roycan, declaró ayer que el 
encuentro ante las canarias es 
"clave para nosotros, pues se 
engloba dentro de nuestra liga, 
y por esa razón estamos con 
mucha ilusión de poder sacar
lo adelante, con el fin de bus
car salir de los cuatro últimos 
en la clasificación.

El Baloncesto Ciudad Real 
recibe al líder, el Seguros Adeslas

DAL

La 13“ jornada de liga en 
Segunda División Nacional 
deparará esta tarde, a partir de 
las 19,00 horas, un duelo des
igual, que enfrentará en el pa
bellón Príncipe Juan Carlos de 
Ciudad Real al líder de la tabla, 
el Seguros Adeslas, y al último 
clasificado, el CB Ciudad Real.

El Seguros Adeslas acumu
la únicamente dos derrotas en 
el campeonato, por lo que se 
antoja bastante complicado que 
la primera victoria del Ciudad 
Real llegue en esta jornada.

Angel Navas, entrenador de 
los ciudadrealeños, así lo reco
nocía: "La verdad es que se nos 
presenta una papeleta muy com
plicada, porque ellos son un gran 
equipo, y no están en la priine- 
ra posición de la clasificación 
por casualidad. De todos mo
dos, vamos a intentar dar la 
sorpresa, pues en su pista, en el

PROV!NC!AL 
CIUDAD REA,

a

Partido clave para el Roycan Socuéllamos.

En el encuentro de ida, dis
putado en Las Palmas, las de 
Socuéllamos no pudieron lograr 
la victoria, pero en esta ocasión, 
las cosas serán diferentes, por
que el conjunto isleño se ha 
reforzado de forma considera
ble en las últimas fechas, y sólo 
mantiene en su sexteto inicial 
a la colocadora Sara Pérez.

Esta situación no pasa des
apercibida para Del Amo, que 
comentaba que "estamos un 
poco en ascuas sobre el poten
cial actual que pueda tener ahora 
mismo el Hotel Cantur, ya que 
ahora mismo se permite el lujo

El líder visita Ciudad Real.

segundo partido de liga, estu
vimos cerca de sorprenderles. 
No vamos a rendimos de ante
mano".

Los resultados de Ciudad

de tener a una jugadora extran
jera en el banquillo, pero noso
tros estamos en un buen momen
to, y podemos derrotarles para 
seguir ahí".

En el capítulo de bajas, las 
jugadoras socuellaminas se 
encuentran todas en perfecto 
estado, a excepción de uno de 
los pilares del equipo. Valentina 
Pavlenko, que no ha entrenado 
en toda la semana a causa de una 
gripe, y que será duda hasta 
última hora. En cualquier caso, 
se espera que pueda estar junto 
a sus compañeras para este tras
cendental choque.

Real en los últimos encuentros 
denotan que el equipo está 
mejorando su nivel, como de
muestra que la pasada semana, 
en Infantes, fueran dominando 
el marcador durante 38 minu
tos, y que los rivales reconocie
ran que ha sido el mejor equipo 
que ha pasado por allí en lo que 
va de liga.

Las bajas locales para el 
encuentro serán, casi con toda 
probabilidad, la de Felipe Pérez, 
que no se ha recuperado de sus, 
dolencias, mientras que Luisma 
Martín, con dolor en una mano, 
y Nacho Evangelista, gracias aí 
trabaj o de Marcos Reina, podrán 
ser de la partida, aunque el pri
mera está muy mermado físi
camente.

Por último, resaltar que tanto 
el equipo como el entrenador 
quieren brindar a la directiva una 
victoria, "por todo lo que están 
haciendo por nosotros, pues se 
están volcando", añadió Navas.

El Club Atletismo 
Manzanares hace 
balance de la 
temporada 
invernal

D. MANZANARES

Hace cuatro meses que los 
atletas del Club Atlético 
Manzanares y de la Escuela 
Municipal iniciaban la tempo
rada invernal.

Hasta el día de hoy, son más 
de 20 competidores en las que 
han participado, tanto a nivel 
provincial, como regional y 
nacional.

Algunas de estas competi
ciones y los resultados más des
tacados han sido los siguien
tes:

Francisco Maroto: Ih., 8' en 
los 20 kilómetros de 
Valdepeñas y 3® en el cross de 
Alcázar.

José Callejas, 3° en el cross 
de Alcázar y 3® en la San Sil
vestre de Membrilla.

Eugenio Martín de 
Almagro, 6° en la carrera po
pular de Tomelloso.

M“ José Sánchez de la Se
rrana, 1“ en Tomelloso, 3“ en 
San Silvestre de Ciudad Real 
y 2“ en el cross de Campo de 
Criptana.

Juan Carlos Sánchez y San
tos Ruiz, 1 h. 1 r en los 20 kms. 
de Valdepeñas.

Fidel Díaz, una firme 
promesa

Pasando a las jóvenes pro
mesas de la Escuela Municipal 
de Atletismo, sin lugar a du
das el más aventajado está sien
do Fidel Díaz. En su segundo 
año de infantil, ha sido 1° en 
Tomelloso, 3° en el cross de 
Quintanar (de carácter nacio
nal), 1® en el cross de Alcázar, 
3° en el cross de Novés 
(Toledo), 2° en la San Silves
tre de Ciudad Real, 1 “ en la San 
Silvestre de Membrilla, 3® en 
el cross de Criptana, 3° en el 
cross del Chorizo de 
Puertollano y, por último, ganó 
la carrera Virgen de la Paz, 
batiendo al ganador del cross 
de Sonseca.

No nos podemos olvidar de 
los resultados que han conse
guido Pilar Sánchez Maroto 
(infantil), 2“ en la Milla Urba
na Antonio Serrano, 2“ en 
Tomelloso, 1“ en el cross de 
Alcázar, 1“ en la S. Silvestre 
de Membrilla y 1“ en la carrera 
Virgen de la Paz.

Hay que prestar atención a 
Juan Madrid Acevedo, que con 
apenas un año de atletismo en 
sus piernas, se está codeando 
con el grupo de cabeza en las 
competiciones regionales.

Otras menciones
Por último, hay que hacer 

mención a otros jóvenes, que 
aunque no están en los prime
ros lugares, disfrutan entrenan
do y con los resultados de los 
compañeros del grupo: Nieves 
Cabañas, Miguel Ángel Ma
drid, David Granados, A. J. Ca
llejas, Antonio Bellón y otros 
tantos más...
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Moraleño - Carrión (Fdez. Aranda) 16,00 
Aldea - Villahermosa (Muñoz Mena) 16,30 
Sta. Cruz - Salvatierra (Cano Trenado) 16,30 
S. Agustín - Villarrubia (Muñoz Hervás) 16,00 
Poblete - Urda (Torre Morales) 16,00 Bafeimaita
Juveniles-Liga Nacional-Grupo XV (17a. Jornada)

Primera División (20a. jornada)

Mallorca-Salamanca (Esquinas Torres) 17,30 (hoy)
At. Madrid-Valencia (Prados García) 18,00 (hoy)
Betis-Alavés (Pérez Burrull) 18,00 (hoy)
Ath. Bilbao-Zaragoza (Megía Dávila) 20,30 (hoy)
Oviedo-Real Sociedad (García Aranda) 21,00 (hoy)
Villarreal-Real Madrid (Daudén Ibáñez) 21,00 (hoy)
Tenerife-Espanyol (Japón Sevilla) h. ins. 17,00
Valladolid-Extremadura (Brito Arceo) 17,00
Barcelona-Racing (Díaz Vega) 17,00
Deportivo-Celta (Fernández Marín) 19,30

^1 Segunda División (22a. Jornada)

.,^ Barcelona B-Mallorca B (Muñiz Fdez) 17,00 (hoy)
* Recreativo-Compostela (Undiano M.) 18,00 (hoy)

Leganés-Lleida (Navas Lasa) 18,00 (hoy)
Eibar-Málaga (Fernández Hinojosa) 18,00 (hoy)

A Mérida-Numancia (González Vázquez) 12,00
»* Orense-Sevilla (González González) 17,00

Badajoz-Logroñés (Pinar Martínez) 17,00
Osasuna-Rayo Vallecano (Turienzo Alvarez) 17,00

-' Hércules-Ai. Madrid B (Tristante Oliva) 17,00
Albacete-Las Palmas (López de la Fuente) 17,00

- Toledo-Sporting (Pérez Pérez) 17,00

‘ 7^ Primera Autonómica-Grupo I (20a. Jornada)

f-y Segunda División B (22a. Jornada)-Grupo IV

'4^^ Jaén-Almería (García de la Rosa) 16,00 (hoy)
/!.Í^ Sevilla B-Isla Cristina (Gzlez. Segura) 12,00

Córdoba-Ceuta (Baños Martínez) 16,30
Jerez-BetisB (LópezLópez, B.) 17,00
Cacereño-Xerez (LópezLópez, M.) 17,00
Granada-Motril (Caballero Montero) 17,00
Algeciras-Ecija (GarcíaDomínguez) 17,00
Cádiz-Plasencia (Hernández Rodríguez) 17,00
M®^^^la’^®’'a^o (^^^^^^ Eópez) 17,00
Pvo. Almería-Manchego (García Molla) 17,00

' Tercera División/Grupo XVIl (22a. Jornada)

-7 At. Teresiano-Bolañego (García Baeza) 16,00 
Hellín-Cuenca (Panduro Hidalgo) 17,00 (hoy)

^^^ Valdepeñas-Toledo B (Del Amo Lozano) 16,30 
/'’ Puertollano-Tomelloso (Comino Alvarez) 12,00 
/ri; Piedrabuena-Belmonte (Alvarez Iniesta) 16,00

G. Alcázar-Almansa (Brox Martínez) 17,00 (hoy) 
Torrijos-Torpedo 66 (Mora Velasco) 16,15 
Villarrobledo-UD Talavera (García García) 16,30 
Guadalajara-Socuéllamos (0. Pérez Caja) 12,00 
La Solana-Albacete B (Gómez López) 16,30

4S

r- San Clemente-Pedroñeras (Requena Lillo) 16,00
.^ - At. Jareño-Manchego B (Peral Saiz) 16,00

,.^71 Puertollano-Campillo (Arinero Arinero) 18,30 (hoy)
Ma^^^^®j®s-QuintanarRey (Sevilla Calixto) 16,30

í At. Tarazona-Criptanense (Reneses Romero) 16,00
Minglanilla-Daimiel (Sánchez Picazo) 16,00
EF Albacete-Almagro (Torrijos Herranz) 12,00 

f^^^ Miguelturreño-Manzanares (Alcázar Chacón) 16,30 
•^óí^ Mota Cuervo-Eos Molinos (Díaz Leceta) 16,00

^ fl Segunda Autonómica

' ' Grupo II: (18“ jornada)
Campillo B - Alto Júcar (Moya Pérez) 16,00 (hoy)

j C. Alonso - Pedro Muñoz (Culebras Gómez) 16,00
M. Provencio-La Roda (Sicuendes Villanueva) 16,00

. Villafranca - Sta. María (Criado Nieto) 16,00
, Sta. Cruz - Herencia (Chus Martínez) 16,00

■; ^ La Gineta - Las Mesas (Inocencio López) 16,00
■^ Villaescusa-C. Haro (Alfaro Horcajada) 16,00

- 7/ Cervantes - Motillana (Sevilla Lérida) 16,00
^' Casasimarro-Cinco Casas (Bleda Monteagudo) 16,00

■ i Grupo V: (17“. jornada)

a
 Valdepeñas - Estrella (Moreno NAranjo) 18,30 (hoy)
La Fuente - Teresiano (Lara Olmedo) 11,45
Valenzuela - Viso Jiménez de los Galanes) 12,00

EF Albacete-S. Alcarreño (De la Rosa López) 16,00 (hoy)
At. Teresiano-Talavera (López López) 
Manchego-Toledo Imp. (Ontanaya López) 
Aimansa-Cuenca (Vidal Tormo)
EM Guadal.-Puertollano (Ballesteros Jodra) 
Conquense-Tornjos (Cañas Gómez) 
Yuncos-Caja Rural Alarcos (García Rubio) 
EF Soliss-G. Alcázar (Palomo Gómez) 
Guadalaj ara-Albacete B (Torij a Arroyo) 
Albacete B-Puertollano (Zafrilla Jiménez)

11,30
16,30 (hoy)
16,30 (hoy)
16,00 (hoy)
16,00 (hoy)
16,00 (hoy)
16,30 (hoy)
16,00 (hoy)
16,00 (hoy)

Liga Provincial Juveniles

Grupo III:
Aplazado:
Bolañego - CR Alarcos (López López) 16,00 (hoy)

Copa del Pey, en falencia

— 1/4 de final:
Barcelona-Unicaja 18,30 (ayer)
Caja San Fernando-Pamesa Valencia 20,30 (ayer)
Real Madnd-Baloncesto Fuenlabrada 18,15 (hoy)
Tau Cerámica-Pinturas Bruguer Joventut 20,15 (hoy) 
— Semifinales:
- Vencedor Barcelona-Unicaja contra vencedor Caja San

Fernando-Pamesa Valencia 13,00 (31)
- Vencedor Tau Cerámica-P. Bruguer contra vencedor

Real Madnd-Baloncesto Fuenlabrada 18,00 (31)
— Final: Vencedores semifinales 20,30 (1)

Segunda Masculina-Centro-Grupo B (13a. Jornada)

Polígono-Infantes (J. Delgado-R. de Lucas) 18,30 (hoy)
C. Real-Adeslas (P. Simarro-M. Fernández) 19,00 (hoy) 
Puertollano-D. Albacete (Moraga-G. Mohino) 19,00 (hoy) 
M. Esteban-Hellín (A. Mtnez-C. Monasor) 18,30 (hoy) 
Cinco-CEI (Abengozar-J. F. Sánchez) 19,00 (hoy) 
Caja R. La Roda-Almagro (Parra-J. Martínez) 18,00 (hoy)

Primera Autonómica Masculina (13a. Jornada)

Grupo Par:
Alucal-Quintanar (Ga. Alfaro-E. García)
Toxrijeña-Grupo 76 (Ropero-Ayuso) 
Talavera-Almodóvar (Mayoral-Gallardo) 
Madridejos-Tarancón (R. Aparicio-León)

19,00 (hoy)
18,00 (hoy)
18,00 (hoy)
18,00 (hoy)

Grupo Impar:
Quintanar-Konga (García Galana-E. Romero) 18,30 (hoy) 
Almansa-0. Futurcar (F. J. Sánchez-Luzón) 18,30 (hoy) 
Cinco-Criptana (Ga. Aicolado-Piedras) 17,00 (hoy) 
Descansa Rualco Socuéllamos

Segunda Autonómica Masculina (13“Jornada)

Impar:
Puertollano-Guipuzcoana (R Peco-Cendrero) 10,00
Munera-Argamasilla (Cuesta-Mansilla) 19,00 (hoy)
Ossa-La Solana (Malagón-Bravo) 12,00
Descansa García Hermanos

Segunda Autonómica Femenina (5a. Jornada)

Este:
Albacete-Tomelloso (Cazaña-L. F. Fdez) 18,30 (hoy)
Cuenca-Argamasilla (Olalla-Legazpe) 17,00 (hoy)
Gruo 76-Valdepeñas (Botija-Mínguez) 17,00 (hoy)
Descansa La Solana
Oeste:
Esquivias-Hnos. Robles (Gallardo-Moreno) 12,00
Guadalaj ara-Gabarrón (Moreno-Llorente) 16,00
Ciudad Real-Puertollano (González-Muñoz) 17,00 (hoy)
Descansa Formac Villarrubia _________________

Campeonato Liga ASOBAL (20a. Jornada)

Cangas Morrazo-Altea (Amigo-Costas) 18,30 (hoy)
Granollers-Valladolid (Calvo-De Castro) 12,30

Primera División Masculina/Grupo D (17a. Jornada)

Gades Asisa-Cajasur Córdoba (López-Martín) 18,30 (hoy)
Elche-Pedro A. Niño (Barruguer-Lorenzo) 12,00
Agustinos-Ciudad Ceuta (Muñoz-Dolera) 12,00
La Cañada-Maristas Alicante (González-Rodríguez) 11,00 
Palma del Rio-EBIDEM (Bajo-Benegas) 18,00 (hoy) 
Abaranera-Torrevieja (Albaladejo-Ruiz) 18,30 (hoy)
Petrer-Cátedra 70 (Guerrero Miñano-M. Vidal) 18,30(hoy)

Segunda División Masculina (12a. Jornada)

Qu,.El Hidalgo-Montaga (Soto Naranjo-Nieto) 18,00 (hoy) 
CEI Toledo-Cuenca(Sanz Labrada-Valerio Carretón) 12,00 
C.Real-Torrijeña (Martín Chaves-Ga. Leonor) 20,15 (hoy) 
Descansan Tomelloso y Madridejos

Primera Femenina G. C/ (13“Jornada)

Iznalloz-Picanya (Bernabeu-Femández) 12,00
Solucar-Elche (Portillo-Gómez) 18,30 (hoy)
Getasur-Torrent (Martín Soto-Garrido Manchón) 12,00
Málaga-Politécnica (Acosta-Padilla) 13,30 
Puertollano-lmper. Sani 28 (Martín-Sánchez) 12,00
Descansa Puerto del Carmen

1̂

Superliga Femenina (18“Jornada)

Caja Avila-Univ. Granada (Sabroso-Güenes) 18,00 (hoy) 
Ribeira Sacra-Constr. Damesa (Viña-Folgar) 18,30 (hoy) 
Socuéllamos-Hotel Cantur (Navarro-D. Peco) 18,30 (hoy) 
Albacete-Caja Cantabria (Santos-Rodríguez) 19,00 (hoy) 
C. Marichal-P. Benidorm (Marqués-Martínez) 19,00 (hoy) 
Sabadell-U. Católica 2001 (Bernaola-García) 20,00 (hoy)

Segunda Masculina (11a. Jornada)

C. Cerámica-ADEVA(Rodríguez-Cedenilla) 20,00
Hervás y Panduro-AD V (Torrijos-Soriano) 17,00 (hoy)
E. Puertoll.-Madrigueras (Miravalles-Gracia) 17,00 (hoy)
Campus Univ.-Toledo (Gómez-Burgos) 19,30 (hoy)

<Z
>

División de Plata/Grupo A (17a. Jornada) __
Melilla-Leganés (Mora-Fernández) 1^,00

Ceuta-Nazareno (Morales-Trigueros) 17,30 (hoy 
Colla. Villalba-Auto/Coslada (Ibáñez-Martín) 18,00 (hoy 
Las Rozas-Extremadura (Rguez-Cubero) 18,30 (hoyi 
Viproman-Bargas (Mora Puerta-Pajares Ibáñez) 1-’* 
Parla-Sobrado (Morales-López) ^“,
Projarsa-P. Maspalomas (Pacheco-Cabrera) 18,00 (hoyj
Móstoles-Virgili Cádiz (Cabello-De! Rio) 18,30 (hoyi

Primera División B (13a. Jornada) ■ 

Ebano Puertollano-Lillo (Reyes-Cañizares) 1 
Delrimar Ocaña-Sonseca (Herreros-De! Hoyo) 18,00 {boy
Mocejón-La Solana (Agustín-Soriano) 18,30 
Disc. Porzuna-Menchero (Cañamero-Dorado) 18,00 (n y 
Descansa Daimiel
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XKDQUIEIIA AHOR/K NUESTIIAS MEJORES 
________ MARC/VS AL MEJOR PRECIO
TALLAS SUELTAS EN PRIMERAS MARCAS 
BURBERYS - LEVIS - GRISBYS - PEYTON - PULIJGAN 

ELENA IVIIRO - LACOSTE - DOCKERS 

hasta el 50% de Dto. 
f Ramón y Cajal, 12 ~ telf.: 926 23 11 41 - C. Real
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rOPO PARA PUA 
Grandes^ descuentos

C/ Postas, 29 (Tiendas Verdes) - Telf.: 610 998428
K CIUDAD REAL

V V

AMUEBLES POf^TA^GO

REBAJAS A LO GRANDE
DESCUENTOS DEL 25 AL 50 %

CEmCA ■ TEXTIL ■ COSTINAS ■ ENBMB ■ JIEOMMS ■ MIES ■ J WES «ULOS DE MALO ■ SOPX SEM / MMllEXO / NfflO
DAIMIEL-CENTRO COMERCIAL DAIMIEL 1

Ctra. Nac.402-km 339,4

CIUDAD REAL - POLIGONO LARACHE VALDEPEÑAS
C/Tomelloso,16-Tel.;926 21 66 45 Torrecillas, 9-Tel.: 926 21 66 45

PUERTOLLANO
Avda, 1° de Mayo, 40 - Tel.: 926 41 30 47 - Ancha, 38 - Tel.: 926 43 10 55

* Gran surtido HOGAR: 25% dto.

* Confección señora, caballero: 25 % dto.

* Confección niño: 50 % dto.

PROMOCION ESPECIAL TALLAS SUELTAS 5
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S

PHPCIASINCUIBLES
AUIHDRII

f/XláT/l10

Ciruela, 2 - Postas, 5 
CIUDAD REAL

y

Avda, de la Mancha, 6 y Conde de la Cañada, 7 
CIUDAD REAL

1 PRENDA 25% DTO.
2 PRENDAS 40 % DTO

Plz. San Francisco, 5 - Telf.: 926 2311 42 - CIUDAD REAL i
Tinte, 2 - Telf.: 926 23 11 37

CIUDAD REAL

APOYANDO Ak COMERCIO DE TU TIERRA, 
MEJORAS TU FUTURO Y Ek DE TU CIUDAD

* Í> -Sfí, , ^————————  ̂.
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Balsa de la 
Propiedad

ALQUILO 
OFICINA 

- 75 m^ útiles.
- Edificio singu
lar de oficinas

- Distribución a 
elegir, todo 

exterior.
- Precio 100.000 

ptas./mes.
Tfno.: 

926-24 02 03.

COMPRO PISO céntrico, nuevo, en Ciudad Real, 4 
dormitorios. Llamar al Tfno.: 629.56.88.39.

Bolsa de Trabajo

CELADORES DEL IN
SALUD. Unico requisito 
Certificado Escolar. Próxi
ma convocatoria. Infórma- 
te 926.23.22.46________

INSALUD. Cocina, La
vandería, Almacén, Fonta- 
neros. Albañiles, Jardine
ros, Electricistas... Próxima 
convocatoria. Infórmate 
926.23.22.46

AUXILIAR Geriatría-Ge

ARGAMASILLA. SE 
VENDE: Sobre parce
la de 9.000 m2. Cercada. 
Vivienda 300 m2 con luz, 
agua y calefacción. Pis
cina y zona de aparca
miento yjardines.Teléf.: 
629-17 48 01 y 610- 
5622377.

PISO EN MADRID. 
ZONA SANTA M“ DE
LA CABEZA, 3 dormi
torios, comedor-estar, 
cocina, cuarto baño y aseo, 
vestíbulo, terrazas, cuarto 
trastero y plaza de gara
je. Teléf.;629- 17 48 01 
y 610-5622377.

PLAZAS DE GARA JE- 
PUERTOLLANO. C/ 
Menendez Pelayo, n° 22. 
Teléf.: 926-43 28 47 y 
926-69 80 06. 

rontología. Prepárate para 
trabajar con personas de 3^ 
Edad. Infórmate 
926.23.22.46

HAZTE Técnico en Medio 
Ambiente o Monitor de Tu
rismo Rural. Nueva profe
sión con gran futuro labo
ral. Infórmate 926.23.22.46

HAZTE PROFESOR de 
Autoescuela. Sueldo supe
rior a 200.000 ptas./mes. 
Profesión sin paro. Infórma-

te 926.23.22.46

CORREOS precisa perso
nal para clasificación y re
parto. Próxima convocato
ria. Infórmate 926.23.22.46

JOVEN ¿No encuentras 
trabajo? Hazte Soldado Pro
fesional. (Ambos sexos). 
Sueldo aproximado 
100.000 ptas. Infórmate 
926.23.22.46

AYUNTAMIENTOS 
precisan personal para 
Auxiliar Administrativo, 
Conserjes, Porteros, Elec
tricistas, Conductores... 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 926.23.22.46

TRABAJA en Bancos y 
Cajas de Ahorro. Próxima 
convocatoria de ingreso con 
BUP, COU, FPII, Diploma
dos y Licenciados. Infórma- 
te 926.23.22.46_______

CONSIGUE un puesto de 
trabajo. Hazte Gestor Inmo
biliario o Administrador de 
Fincas. Infórmate 
926.23.22.46

AUXILIAR de Universi
dad. Requisito: Graduado

FORMANSER S.L.L. EMPRESA DE 
FORMACIÓN 

ORGANIZA E IMPARTE:

* CURSO SUPERIOR EN ADMINISTRACION DE 
EMPRESAS

* CURSO DE EXPERTO/A EN ACTIVIDADES 
TURISTICAS

PRESENCIALES DE FEBRERO 99 A DICIEMBRE 99

¡INFORMATE YA! EN EL CENTRO 
DE FORMACIÓN

C/CUADRO IS. 13500 PUERTOLLANO 
TELEFONO Y FAX: 926-41 02 04

Escolar. Próxima convoca
toria de ingreso. Infórmate 
926.23.22.46

AGENTE Judicial. Unico 
requisito Certificado Esco
lar. Próxima convocatoria. 
Infórmate 926.23.22.46

HAZTE Visitador Médi
co. Consigue un puesto de 
trabajo en Laboratorios Far
macéuticos. Infórmate 
926.23.22.46_________

¿TE GUSTAN los anima
les? Prepárate y trabaja 
como Auxiliar Veterinaria 
en Zoológicos, Guarderías 
Caninas, tiendas de anima
les. Infórmate 926.23.22.46

AGENTE Forestal. Requi
sito: Capataz Agrícola. 
Próxima convocatoria de in
greso. Infórmate 
926.23.22.46

AUXILIAR de B ibl iotecas 
y Archivos. Requisito: Gra
duado Escolar. Próxima 
convocatoria de ingreso. In- 
fórmate 926.23.22.46

MUJER ¿Quieres traba
jar? Hazte SECRETARIA 
Médica. (Bolsa de trabajo).

Infórmate 926.23.22.46

ATS-DUE. Requisito: Di
plomado de Enfermería. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Infórmate 
926.23.22.46

AGENTE de Hacienda Pú
blica. Unico requisito BUP. 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 926.23.22.46

¿QUIERES trabajar? 
HAZTE Técnico en Docu
mentación Sanitaria. Pre
párate en la especialidad 
más solicitada en el Mer
cado de Trabajo. Infórma- 
te 926.23.22.46

INDUSTRIAS CARNICAS TELLO, S A 
NECESITA COMERCIAL PARA S¿ 
DELEGACIÓN DE CIUDAD REAL

Se requiere:
* Edad máxima, 40 años.

* Vehículo propio.
* Experiencia en el sector: mínimo 2 años.

Se ofrece:
* Incorporación a empresa en creciente 

expansión.
* Fijo mensual + incentivos según valía del 

candidato.
Interesados enviar Currículum Vitae con foto 
grajia reciente a: Industrias Cárnicas Tello, 

S.A.. Ctra. Navalpino, km. 2 7,800. 45163
Totanes (Toledo). Referencia: Ciudad real. Se 
garantiza reserva absoluta a los interesados.

NECESITAMOS 
MECANICO- 

ELECTRICISTA 
entre 

25 a 30 años. 
Interesados 

llamar al teléf. 
619-28 60 10. 

Horario de 
oficina.

Wolsa de Servicios

DR. MERLO

Inserte su 
publicidad en 
LA TRIBUNA 
de Ciudad Real 

Tfno:
926- 21.53. 01 

Fax: 
926-21.53.06

DEPILACION PERMANENTE 
- CON LASER

- Más segura - Más rápida - 
- Más efectiva - Permanente -

- Sin dolor -
CONSULTA DE INFORMACION GRATUITA

Teléfono: 926 25 43 50 
C/ Gral. Aguilera, 15 (Entreplanta) - CIUDAD REAL

PROPIEDAD INMOBILIARIA
AGENCIA INMOBILIARIA
API 662 DESDE 1989

C/ POSTAS, 5.450.000, 
precioso, vistas inmejora
bles, 250.000 entrada.

ALQUILER Y VENTA 
DE PISOS Y 

LOCALES 
COMERCIALES

resto facilidades.
926.21.58.98.

REFORMADISIMO, 
6.500.000, amplias habi
taciones, calefacción, 
250.000 entrada, resto 
facilidades. 926.25.07.45.

CENTRO, 5.000.000, 
superacondicionado, ca
lefacción, 100.000 entra
da, resto facilidades. 
926.21.58.98.

CALLE CIRUELA, 
5.300.000, ascensor, lujo, 
nuevo. 926.25.21.10.

c/aurcos, 17 926 21 58 98
ciudAd reaI o 926 21 59 49

UNIFAMILIAR chollo, 
4.500.000, situación in
mejorable, 3 habitaciones. 
926.21.59.49.

FRANQUICIA

URGE VENDER, 
2.750.000, exterior, gran 
amplitud, bien situado, 
facilidades. 926.25.07.45.

CALLE CIRUELA, 
6.800.000, ascensor, ca
lefacción, amueblado, 
impecable, facilidades. 
926.21.59.49.

CENTRICO, sólo 
5.900.000, exterior, ca
lefacción, ascensor, mí
nima entrada. 
926.21.59.49.

PEDRERA BAJA.
5.920.000, amplias habi
taciones, calefacción,
24.900 mes.
926.25.07.45.

PRIMERA AGENCIA

INMOBILIARIA NACIONAL, 
FRANQUICIA. UD. TAMBIÉN PUE

DE SER LÍDER, ÚNASE A UNA 
GRAN MARCA.

ATICO superchollo, gran 
terraza, vistas fabulosas, 
mínima entrada, facilida
des. 926.25.21.10.

REBAJADO, 2.000.000, 
150 m2, nuevo, ascensor, 
amplias habitaciones, fa
cilidades. 926.21.58.98.

TORREON, 3 habitacio
nes, calefacción, lumino
so, 5.500.000, facilida
des. 926.21.58.98.

CHALET 4.000 m2, te
rreno 210 m2, vivienda, 
pista tenis, piscina, árbo
les, 11.100.000, facilida
des. 926.25.07.45.

LLAME AL 926 21 59 49

SE NECESITA PER
SONAL por apertura de 
Inmobiliaria. Interesados 
llamar al 926.21.58.98.

COCHERAS CEN
TRO, sólo 10.000 mes, 
financiamos 100%, faci
lidades. 926.25.07.45.

CASA CHOLLO, 
4.500.000, situación in
mejorable, 3 habitaciones, 
mínima entrada. 
926.25.07.45

URGENTISIMO VEN
DER, 4.000.000, amplio, 
piscina, jardín, máximas 
facilidades. 926.21.59.49.,

DIRECTAMENTE 
BANCO, 3.500.000, 
gran terraza, facilidades. 
926.21.59.49.

REY SANTO, 3 dormi
torios, 5.910.000, calefac
ción, mínima entrada. 
926.21.58.98.

ALARCOS, 5.000.000.
3 habitaciones, impeca
ble, reformado. 27.618

SITUADO sólo

mes.
926.21.5 898.

Facilidades.
4.625.000,4 habitaciones, 
calefacción, luminoso.

SUPERCHOLLO, calle 
Morería, 5.500.000, am
plios dormitorios, facili
dades de pago. 
926.21.58.98.

CALLE TOLEDO, 
5.650.000, habitaciones 
superámplias, ascensor, 
terraza, . facilidades. 
926.25.21.10.

SE VENDE parcela su-
perbien situada.
1.800.000, interesados 
llamar al 926.25.07.45.

todas facilidades.

TORREON,8.500.000,
4 habitaciones, ascensor, 
nuevo. 550.000 entrada.

926.25.21.10.

resto facilidades.

OCASION, sin entrada, 
4 habitaciones, 24.900

926.21.58.98. mes. facilidades.

CENTRICO, 5.000.000, 
3 habitaciones, calefac
ción, 80 m2, cómodas 
mensualidades. 
926.21.59.49.

926.25.21.10.
UNIVERSIDAD, sólo 
3.200.000. 3 habitacio
nes, orientadísimo, da
mos facilidades de pago. 
926.25.21.10.

ZARZA, 5.200.000, nue
vo, 3 habitaciones, pague 
como alquiler. 
926.21.49.59.

CALLE ESTRELLA, 
orientadísimo, 5.750.000, 
amplias habitaciones, 
nuevo, facilidades. 
926.21.59.49.

URGE VENDER, 
6.100.000, calefacción, 
cocina montada, impeca
ble, grandes facilidades. 
926.25.21.10.

DUPLEX, 5.500.000, no 
negociables, amplísimo, 
piscina, jardín, máximas 
facilidades. 926.25.21.10.

POR JUBILACION, 
3.350.000, totalmente 
acondicionado, calefac
ción, máximas facilida
des. 926.25.07.45.

PRESTAMOS todo tipo 
desde 3,75%, consúltenos
sin compromiso.
926.25.07.45.

SUPERREBAJADO, 
2.500.000, centro, 
250.000 entrada, facili
dades. 926.21.58.98.

CASA OCASION, 
¡6.500.000! en calle Pozo 
Dulce. 100 m2, patio, 
facilidades. 
926.25.21.10.

ANTONIO BLAZ
QUEZ, 150 m2, 4 habi
taciones, 6.400.000, in
mejorables condiciones de 
pago. 926.21.59.49.

PISO EXCELENTE 
ZONA, 3.300.000, refor
mado, calefacción, 18.150 
ptas/mes, facilidades. 
926.21.58.98.

UNIVERSIDAD sólo 
3.200.000,3 habitaciones, 
orientadísimo, damos fa
cilidades de pago. 
926.25.21.10.

NO SIGA PAGANDO 
ALQUILER, financia
mos su vivienda al 100% 
con el mejor interés, llá
menos al 926.25.21.10.

CALLE TOLEDO, 
5.600.000, supemuevo, 
exterior, centriquísimo, 
precioso, máximas faci
lidades. 926.25.21.10.

POR TRASLADO, 
2.500.000,3 habitaciones, 
impecable, 21.203 mes, 
máximas facilidades. 
926.25.07.45.

SIN ENTRADA, sólo 
3.300.000,3 habitaciones, 
reformado, 21.200 mes, 
facilidades. 926.25.21.10' ;

TORREON, 4.000.000, 
3 habitaciones, totalmente 
montado, precioso, cale- . 
facción, máximas fácil'' 
dades. 926.25.21.10^
BARRIO ANGELES, 
4.100.000,3 habitaciones, , 
reformado, facilidades.
926.25.07.45. ,
ATENCION PISO, í 
2.800.000, para entrara j 
vivir, 3 habitaciones, fr , 
cilidades, 926.21.5^

CALLE ESTRELLA, ’ 
orientadísimo, 5.750.00 > 
amplias habitaciones, 
nuevo, facilidades' - 
926.21.59.49.

4.950.000, amplio¿^‘^' 
rior, maravillosas vist^ 
mínima entrada, tacili a 
des. 926.21.58.98.
URGE: 4.000.000,01^ 
reformado, todas fac'l'
des. 926.21.59.49^
RESIDENCIAR

4.000.000, piscina, 
bitaciones, 
facilidades.9262i8^

10.
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y^ partir de las 20,00 horas y presentado por Rosa María Mateo

to

Se Antena 3 ofrece un especial con motivo
del 31 cumpleaños dd Príncipe Fdipe

Cristina HEUSEL

DO, 
mes, 
mes, 
des.

sólo 
mes, 
mes.

El Príncipe Felipe, heredero 
de la corona, cumplie hoy 31 años; 
un acontecimiento que será apro
vechado por Antena 3 Televisión 
para ofrecer a sus telespectado
res un especial que hará un reco
rrido por su corta e interesante 
vida que será presentado por Rosa 
María Mateo. A partir de las 20.00 
horas la cadena privada mostra
rá un Especial centrado en su vida 
como hombre de Estado desde su 
primer acto público, en 1975, 
cuando con siete años acompañó 
a su padre en su juramento como 
Rey, hasta su viaje a Bruselas - 
donde se formará en materia eu
ropea- pasando por sus años en 
la Universidad y sus viajes con 
sus padres los Reyes.

El Especial, en el que se ofre
cerán fotos inéditas, mostrará di
versos testimonios como el del 
general J. A. Alcina, Sabino Fer
nández Campos, Luis María 
Anson, Jaime Peñafiel, José Ra
món Rendueles, Emma Bonino, 
Manuel Marín, Arantxa Sánchez- 
Vicario,'Marcelino Oreja, com
pañeros de promoción y amigos.

"Furor "

000, 
lente 
;ale- 
icili-

Tras 18 programas realizados 
y la participación de 192 invita
dos, el programa «Furor» (Ante-

yES, 
)nes, 
ides.

!S0, 
rara 
i,fr 
i.98.

LA 
000, 
mes, 
ides.

I

"Socios y sabuesos"
Telecinco. 15,25 s.c.
int: Tom Hanks.
Un meticuloso detective de la 

policía se enfrenta a un compli- 
^^do caso y debe aceptar como 
'Compañero de trabajo ni más ni 
^onos que a un mastín que recien- 
®niente ha perdido a su amo.

muy 
lida-

"Guinevere"
TyE-1. 15,35 s.c.

j Uir: Jud Taylor. Int: Sheryl
Noah Wyle, Sean Patrick 

,¡^^ney Brid Brennan. EEUU.

^1" 
5ha- 
;iÓ>’>

*993.
Cuando la princesa Guinevere 

’^’ó, los astrólogos anunciaron 
^n padre, el magnánimo sobe- 

que aquella niña 
■ ^a destinada a cumplir una 

portante misión como reina de

Su Alteza, el Príncipe Felipe de Borbón.

na 3, a las 22.3 0 horas) pone hoy 
punto y final a su singladura ini
ciada el año pasado que ha sido 
presenciado por 9000 personas 
en directo. Hoy a partir de las 
22.30 horas por Antena 3 Tele
visión, los espectadores podrán 

I

un gran país. Para ello, Guinevere 
se preparó durante toda su juven
tud y, cuando murió su padre en 
el campo de batalla, comprendió 
que como nueva reina de Camelot 
debía preocuparse por el bienes
tar de sus súbditos. Así pues, re
nunció a Britania, a quien ayudó 
en la pacificación de los reinos 
vecinos.

"Honorables sinvergüen
zas"

TVE-1. 17,35 *
Dir: Jose Luis Gamboa. Int: 

Carmen do Lirio, Felix Dafauce, 
Alfonso Goda, Aurora Redondo. 
ESP. 1961.

Un pícaro, perteneciente a una 
banda de timadores capitaneada 
por una bella muj er, acaba de salir 
de la cárcel. En el tren conoce a 

disfrutar, de la mano de su pre
sentador Alonso Caparrós, del 
último programa de esta prime
ra temporada con un resumen de 
los mejores momentos, y mostran
do a los personajes famosos que 
se han divertido con las diferen- 

un pueblerino cargado de dine
ro. Al llegar a Madrid se lo ex
pone a la banda y deciden vender 
al paleto la Casa de Fieras del 
Retiro.

"Igualito que su padre"
Telecinco. 17,40 s.c.
Dir: Blair Treu. Int: Wallace 

Shawn, Nick Cassavetes, Ben 
Diskin. EEUU. 1995.

Charly vive con su padre 
desde que su madre los abando
nara cuando él tenía dos años. El 
padre es un hombre tranquilo y 
no le gustan los problemas. Ha 
transmitido esta filosofía de la vida 
a su hijo, de tal forma que Charly 
también es incapaz de hacer frente 
a unos chicos que le piden dine
ro. Sin embargo, harto de ser el 
hazmerreír del colegio, un día 

tes pruebas. En esta temporada 
ha habido 36 actuaciones artísti
cas, se han utilizado 540 cancio
nes, se han enviado 194 mensa
jes secretos, se han usado 12 cá
maras y Caparrós ha hecho uso 
de 883 tarjetones. Conviene sa
ber, de todas formas, otras cu
riosidades como que a lo largo de 
estos 18 programas se han con
sumido 37.814 botellas de agua, 
los famosos han hecho 184 «ga
llitos», los rostros más conoci
dos de nuestra vida social han 
subido a la mesa a bailar y can
tar en 3 24 ocasiones, mientras que 
en tres ocasiones el baile ha ter
minado en el suelo.

Entre los famosos que han des
filado por el programa figuran 
Alessandro Lecquio, Carmina 
Ordóñez, Bárbara Rey, Karina, 
La Oreja de Van Gogh, Mónica 
Naranjo, Pimpinela, Eugenia 
Santana, Emilio Sánchez Vica
rio, Cristina Marsillach, Laura 
Valenzuela, Mayra Gómez Kemp, 
Maribel Sanz, Lolita, Massiel, 
Mar Flores, Gunilla Von 
Bismarck o Jorge Juste, entre otros 
muchos.

Fútbol
El Real Madrid inicia la se

gunda vuelta de la Liga frente al 
Villarreal, en un encuentro tras
cendental para el equipo de 
Hiddink, ya que tras la debacle 

entra en un gimnasio y pide a uno 
de los hombres más fuertes que 
encuentra que le ayude.

"Sirenas"
La 2. 23,05
Dir: Richard Benjamín. Int: 

Cher, Bob Hoskins.
La señora Flax es una excén

trica y liberal mujer que viaja de 
ciudad en ciudad con sus dos hijas 
por miedo al compromiso. Al fin, 
terminan por instalarse en 
Eastport donde la adolescente 
Charlotte se enamora del joven 
Joe y la madre conoce el primer 
hombre que la trata honradamen
te: un simple zapatero.

"Luna maldita"
Antena 3. 00,00 s.c.
Dir: Eric Red. Int: Michael 

frente al Deportivo de La Coru
ña, cada nuevo partido será una 
prueba de fuego para los de 
Chamartín.

Este encuentro, que será tele
visado por La 2 en aquellas co
munidades que carecen de canal 
autonómico, a partir de las 21,00 
horas, tendrán por tanto el «mor
bo» de comprobar la reacción de 
los Raúl, Mijatovic, Suker, 
Seedorf y compañía después de 
que a lo largo de esta semana todo 
el mundo haya hablado de equi
po roto, defensa lamentable, ju
gadores en venta y fm de etapa.

La raíz de los problemas de 
los actuales campeones de Euro
pa no está ni en su situación en la 
liga, a tres puntos del líder, el Bar
celona; ni tampoco en la Copa, 
precisamente tienen pendiente un 
partido también con el Villarreal, 
al que ganaron 2-0 en el Bernabeu; 
ni siquiera en la Copa de Euro
pa, clasificados para los cuartos 
de final.

El problema, y la trasmisión 
de hoy por televisión será una 
buena ocasión para que lo com
prueben tanto los aficionados 
madridistas y los no madridistas, 
está en que Hiddink no ha logra
do crear un bloque con un esque
ma de juego y, además, los juga
dores no se inhiben de exhibir en 
el campo sus enfrentamientos 
personales, como ha ocurrido en 
los últimos encuentros.

Pare, Mariel Hemingway.
Janet es una abogada que vive 

retirada en una zona boscosa le
jos de la gran ciudad junto a su 
hijo pequeño Brett y Thor, un 
pastor alemán que cuida celosa
mente de ambos. La apacible vida 
de Janet se romperá con la apa
rición de su hermano Ted.

"El largo día del águila"
La 2. 02,15 s.c.
Dir: Enzo G. Castellari. Int: 

Frederick Stafford, Francisco 
Rabal, Van Johnson, Evelyn 
Stewart.

Un grupo de agentes nazis se 
infiltra en Inglaterra haciéndose 
pasar por soldados británicos, a 
los que previamente han asesina
do. Su objetivo es destruir las 
instalaciones de radar.
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Stephen King sigue "atemorizando” las 
noches de los sábados

El pasado sábado Telecinco inició la emisión de un ciclo sobre Stephen King con la pro
gramación de los dos primeros episodios de la miniserie «Apocalipsis» protagonizada por el 
actor Rob Lowe y que narra el desastre producido por un virus que amenaza con acabar con 
toda la humanidad.

Hoy a partir de las 21.00 horas Telecinco ofrecerá los dos últimos episodios de «Apoca
lipsis» que fue publicada por primera vez en 1978 tras convertirse en el «best seller» más leído 
de Stephen King, fue editada nuevamente en 1990 y en esta versión se incluyeron 500 páginas 
del manuscrito original que habían sido desechadas inicialmente por el autor.

Dentro de este ciclo que ofrecerá Telecinco y que concluirá a finales de febrero, se ofrecerán 
títulos como «Shining», en el que el terror se apodera de una familia que pasa el invierno en 
las Montañas Rocosas en un hotel aislado; «Langoliers», en el que varios pasajeros de un avión 
quedan atrapados en el tiempo y luchan por escapar de la situación; e «It», en el que un grupo 
de amigos tendrá que luchar contra un ente que encarna sus peores pesadillas infantiles.

Televisión Audiovisual Sprot rechaza la emisión 
en abierto del Barcelona-Real Madrid

El Consejo de Administración de Audiovisual 
Sport, que gestiona los derechos de la liga de fútbol 
en pago por visión, rechazó la propuesta de emitir 
en abierto el encuentro entre el Barcelona y el 
Real Madrid, que se celebrará el próximo 14 de 
febrero en el Camp Nou, informaron fuentes de 
Audiovisual Sport.

La propuesta de emitir en abierto este partido 
surgió de una de las partes que forman el Con- 
sejo de Audivisual Sport, del que Telefónica posee 
el 40 por 100, Sogecable otro 40 y TV3 el 20 por 
100. La citada propuesta planteaba que se emi
tiera en abierto el encuentro Barcelona- Real 
Madrid y que se iniciarán conversaciones con 
todos los operadores de televisiones en abierto.

El Consejo, no obstante, rechazó por mayo
ría la propuesta y reiteró si voluntad de que el 
encuentro se emita mediante el sistema de pago
por visión a través de la plataforma Canal Satélite Digital, que tiene en exclusiva los derechos 
de la actual liga de fútbol.

Ana García Obregón abandona ”A las once en
casa”, mientras que 
se incorpora Jorge 
Sanz

Muy pronto veremos en antena, mez
clándose en la complicada vida de fami
lia que llevan los personajes de "A las once 
en casa", aun nuevo rostro por todos co
nocido.

Se trata del tan atractivo como presti
gioso actor Jorge Sanz. Viene a cubrir la 
usencia de Ana García Obregón y de su 
"alter ego", Paula, quien, locamente ena
morada de Gaspar, volará hacia Italia. 1 -

Galardonada la redacción Digital de 
Informativos de Telecinco con el premio 
”Nuevos Lenguajes”

La redacción Digital de Informativos Telecinco ha sido galardonada con el premio de periodismo 
«Nuevos Lenguajes» 1998, que concede anualmente la Fundación Coca-Cola España, informó 
esta fundación y la cadena privada.

Este premio quiere apoyar la innovación en el sector específico de la información y los 
informativos y su objetivo es potenciar la creatividad y la renovación entre las jóvenes gene
raciones de profesionales, según las bases de este premio, que está dotado con 7.500.000 pesetas. 
El premio se ha estructurado conjurados de toda España, que durante los meses de octubre, 
noviembre y diciembre seleccionaron a los candidatos finalistas entre todos los que se presen
taban al premio en sus respectivas zonas, que recayó en 14 finalistas.

El jurado nacional estuvo formado por el presidente de la Agencia EFE, Miguel Angel 
Gozalo: el director de los informativos de Antena 3 TV, Ernesto Sáenz de Buruaga; el presi
dente de «La Razón», Luis María Ansón; Diego Armario, director de RNE y Daniel Gabela, 
director de la SER, entre otros, hasta un total de 26 miembros.
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Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Naturales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes.
- Sala Exposiciones (Sotano): Exposición de Diseño In- <• 
dustrial "Tool-Tooys".
- Planta de Bellas Artes, obras de Jóvenes Artistas de Castilla’^ 
y León.
Museo López Villaseñor: ‘S
- Exposición permanente del pintor Manuel López Villa-1 
señor.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la mañana 
a 13,30 de la tarde.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno. -
Museo Elisa Cendrero: ;i'
-ColecciónpermanentedeHistoria, Arte y Etnología. ‘^ 

, - Exposición de esculturas de José Antonio Herrera. Ji 
. Sala de Exposiciones de Caja de Madrid: ^^

- Galería de Arte de Ciudad Real, C/Calatrava, 7-9. Telf: J
926 25 02 71. Horario: de lunes a sábados de 18 a 21 horas. 5 
Exposición colectiva de la Asociación de Pintores de j 
Valdepeñas. '^

-o
 ', 

\S
 i 

i ?
- 

v o

Museo Municipal: ^
- Planta baja: Sala permanente de Minería y de Geología.^ 
- Primera planta: Exposición de óleos del Grupo Pretexto.^ 
Hasta el 5 de febrero. *J: 
- Segunda planta: Sala permanente de Etnología. > ¿J 
Auditorio Municipal: J^' 
- Exposición de tarántulas. Hasta el 18 de febrero. J? 
- Exposición proyecto educativo "Veo, veo". Hasta el 26y^ 
de febrero.

en 
' 

'Sí'

te

Galería Gregorio Prieto:
- Exposición de pintura de Isidro de Lamo.

* 1'
'

Sala de Exposiciones de Caja Madrid:
- Galería de Arte de Manzanres. (Ciudad Real) C/Toledó,J 
9. Te.: 926-61 31 85. Horario: laborables de 19 a 21 ho-^ 
ras. Festivos de 12 a 14 horas. Exposición de pinturas de ^ 
José Antonio Jiménez. '^

O
'

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondos del Mu
seo del Teatro. L
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la novena de losü 
actores españoles.
- Exposición: Adquisiciones al Museo del Teatro.
Iglesia de San Agustín:
- Exposición "Arquitectura de la Música". >
Galería Fúcares:
- Exposición de Pintura de Gerardo Delgado. Del 23 de j
enero hasta el 25 de febrero. 'í

Viso *^

Museo de Ciencias Naturales:
- Planta Baja: Exposición permanente de Minerales.
- Planta Alta: Exposición permanente de Fósiles.
- Sala de Micología.
- Exposiciones de Fauna y Flora de la zona.
Palacio del Marqués de Santa Cruz:
- Visitas guiadas. Horario de9al3yl6al8 horas. Lunes 
descanso.

lO
 **

'

Museo Palmero:
- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04. .
- Ruta de acceso de internet: http://www.conexionspot.es/ 
arte/pintores/palmero.html , ;('
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B La programación de hoy
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)6,00 GUILLERMO TELL
56,45 EL PEQUEÑO 

DETECTIVE
57,35 ¡SABADO FIESTA! 

Espacio 
(Dedicado a los más 
pequeños.

10,10 PEQUE PRIX
12,10 MUSICAS!
13,50 CARTELERA
14,30 CORAZON, 

CORAZON
15,00 TELEDIARIO-1 

Espacio 
informativo que 
ofrece las noticias 
más importantes de 
toda la jornada 
informativa.
Incluye resumen 
deportivo.

I^SOjEL TIEMPO

■15,35^ SESION DE 
! TARDE 

«Guinevere»
S!.;:f D: Jud Taylor.

V 1: Sheryl Lee, Noah 
Wyle.

17,35^ CINE DE BARRIO 
, i «Honorables

i --sinvergüenzas»
i. D: Jose Luis 

. - Gamboa.
1: Carmen del Lirio, 

. j Felix Dafauce.
1 ; Un pícaro,
f , perteneciente a una
h : banda de timadores

i capitaneada por 
! una bella mujer, 
L acaba de salir de la

pi,00 TELEDlARlO-2 
Kt,25- EL TIEMPO

S^SÍ INFORME
i SEMANAL 
^3,00 RISAS Y 
i ESTRELLAS 
02,25 NOTICIAS 
02,30 CINE DE 
i MADRUGADA (1) 

«El padrino» 
D: Francis Ford 
Coppola.
I: Marlon Brando, 
AI pacino.

05,20 CINE DE 
MADRUGADA(ll) 
«Vacaciones locas, 
locas, locas (1985) 
1: Stephen

1 Geoffreys, Sheree
| J. Wilson Wendell
1 es un muchacho
\ especialmente
1 torpe y todo el
I. mundo lo sabe.

06,00 EURONEWS
06,30 THAT’S ENGLISH 
07,15 THATS' ENGLISH
08,00 EL ESCARABAJO 

VERDE (R.)
08,30 JARA Y SEDAL 

(R.)
09,00 U.N.E.D.
09,30 AGROSFERA
10,30 EN OTRAS 

PALABRAS
11,00 LOS

CONCIERTOS DE 
LA 2

13,00 DEPORTES 
FUTBOL SALA.

13,00 El Pozo Murcia - 
Castilla La Mancha 
Talavera

14,40 ESQUI DE 
i BACHES

PATINAJE 
ARTISTICO.
CAMPEONATO DE 
EUROPA

, Programa libre 
femenino desde 
Praga

18,15 BALONCESTO.
■ /COPA DEL REY 

Cuartos de final 
/ Fuenlabrada - Real 

Madrid
20,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL 
Espacio 
informativo que 
ofrece las noticias 

i más importantes.
GRADACERO

20,30 FUTBOL 
Villarreal-Real 
Madrid

06,05 SUPERFIGHTERS 
06,25 CINE INFANTIL

«Joe Petit boum 
boum»»

07,20 CLUB
MEGATRIX

13,05 LOS
VIGILANTES DE 
LA PLAYA

14,00 PADRES 
FORZOSOS

14,30 COSAS DE 
CASA

15,00 NOTICIAS DEL 
FIN DE SEMANA 
Espacio 
informativo que 
ofrece las 
noticias más 
importantes de la 
jornada.

15,25 EL TIEMPO

115^0 CINE 
«Asesino» (1998)- 
170'.

‘D: Dick Lowry.
?;,^ ‘ * 1: Stephen Baldwin, 
<'''' James Coburn.
tój Un grupo de
5 - -científicos

- desarrolla un 
. .proyecto para crear

, el perfecto soldado 
mediante 
experimentos de 
clonación.

19,30 LOS SIMPSON 
20,00 PROGRAMA 

ESPECIAL: 
«Felipe, príncipe 
heredero»

21,00 NOTICIAS FIN DE 
SEMANA 
Informativo.

22,50 PIREN A 99
23,05 EL CINE DE LA 2 

«Sirenas» (1990) 
D: Richard 
Bemjamin.
1: Cher, Winona 
Ryder, Michael 
Schoeffing.
La señora Flax es 
la excéntrica madre 
de Charlotte y 
Kate.

01,15 DIAS DE CINE
02,15 CINECLUB:CICLO 

PACO RABAL 
«El largo día del 
águila»

04,00 TENIS. OPEN DE 
AUSTRALIA 
Final individual 
masculina 
Yevgueni Kafelnikiv 

Thomas Enqvist.

21,35 FUROR 
00,30 CINE

«Luna maldita».
D: Eric Red.
1: Michael Pare, 
Mariel Heminway.

02,10 CINE
«Colegio privado» 
D: Robert Mandel.
I: Brendan Fraser, 
Matt Damon. 
David Greene, un 
joven de clase 
humilde, consigue 
una beca deportiva 
para estudiar en la 
St. Andrews 
Academy, un 
colegio exclusivo 
para hijos de 
familias- 
adineradas.

04,00 TELEVENTA

06,30 INFORMATIVOS 
TELECINCO

07,00 ROBIN HOOD 
07,20 CORNELIO 
07,40 D’ARTACAN Y 

LOS TRES 
MOSQUEPERROS 

08,00 LA LIGA 
DEL 
DRAGON

08,20 VRTROOPERS 
08,40 BARNEY
09,05 LA BANDA DEL 

QUINTO
10,00 CLUB DISNEY 
12,00 EL ZORRO 
12,30 WALKER

(cap. doble) 
14,30 INFORMATIVOS 

TELECINCO
15,00 DEPORTES 

TELECINCO

Í5,25 CINE DISNEY 
f ' «Socios y 

¡sabuesos» 
. J: Tom Hanks 

7 Un meticuloso 
LX, jdetective de la 
ffiá^pol’CÍa se enfrenta 
S^Sa un complicado 

'^^caso y debe 
. • .aceptarcomo 
‘^jeompañerode 

' • ; '/trabajo ni más ni 
\, ' /'menos que a un 
‘ mastín que 

'recientemente ha 
perdido a su amo.

17,40 CINE FIN DE 
.SEMANA II 
«Igualito que su 
padre»

19,45 BENNY HILL 
20,30 INFORMATIVOS

21,OÍ, MINISERIE 
«Apocalipsis» 
'(2a. parte) 
Un virus ha matado 

■a la mayor parte de 
la población del 
planeta. 
Nick Andros y el 
resto de 
superviviente 
intentan rechacer 
sus vidas.

01,00 NIKITA 
Serie 
de acción.

02,00 MAS QUE 
COCHES

02,30 POLICIAS DE 
NUEVA YORK 
(cap. - 
doble)

04,15 INFOCOMERCIALES 
05,15 CHIPS.

07,25 G0LF:Birdie 
07,55 PIM PAM PLUS 

(Programa Infantil) 
08,15 «Elvis Jones y los 

Gasolineros
08,40 «Dana»
09,05 Lassie
09,30 Canal pirata
09,52 Men in Black (La 

serie)
10,15 SERIE: Loca 

academiade 
policía

11,00 TRANSWORLD 
SPORT

12,00 DEL 40 ALI
13,00 MAGACINE:Toma 

1
14,00 NBA EN ACCION 
14,30 AVANCE.

REDACCION 
Informativo.

14,35 EL DIA ANTES 
15,30 CINE:

«TheWonders» 
(1996)

17,15 CINE:
:«La mujer del 
•predicador» (1996)

19,57 SERIE: 
"Michael Hayes 

(mult)
^0,00 EL ZAPPING DE 
T LA SEMANA 
20,30 ABIERTO EN 

CANAL
21,30 REDACCION 

NOTICIAS 
Espacio 
informativo 
que ofrece las 
noticias más 
importantes de 
'toda la jornada.

22,00 TELESERIE: 
Frasier

22,25 TELESERIE: 
Seinfeld

22,50 ESTRENO 
CANAL+:JURY 
DUTY 
«Y Dónde está el 
jurado» (1995) 
I: Pauly Shore, Tia 
Carrere Tommy 
Collins, un 
perdedor sin 
empleo, ahora 
miembro de un 
jurado trata de que 
continúen lo 
máximo posible.

00,16 CINE: «Con cariño 
desde el cielo» 

01,58 CINE X: «Carnaval 
de pasiones» 

03,34 CINE: «Hamlet»

06,45 CARTA DE 
PRESENTACION

07,00 NOTICIAS
07,30 LA BANDA DEL 

SUR
10,35 EL SHOW DE LA 

PANTERA ROSA
11,00 NUMEROSOS 

ROJOS
13,25 EL TOREO
13,55 PARLAMENTO 

Información 
sobre las 
actividades del 
Parlamento Andaluz.

14,30 CANAL SUR 
NOTICIAS 
Informativo general 
con especial 
atención a las 
noticias de 
Andalucía.

15,00 DIBUJOS 
ANIMADOS

15,30 CINE PARA 
TODOS: "Lachica 
del claendario"

17,15^; CLUB DEPORTIVO 
J Información y

. ■ J comentarios sobre 
el partido que se 

' ' emite a 
r ' continuación.
18,00 FUTBOL

Eibar-Málaga
20,00 CANAL SUR 

NOTICIAS 
Las noticias de 

‘LÚ * Andalucía, resto de 
España y 
extranjero. 
Presenta: Carlos 
María Ruiz y Charo 
Gutiérrez.

20,30 CLUB
■ DEPORTIVO

21,00 FUTBOL
Villarreal-Real 
Madrid

23,00 CLUB
DEPORTIVO

23,15 CARNAVALES DE 
CADIZ'99

01,20 CINE EROTICO: 
"Besos exóticos" 
Dir.: Jean Luret. 
Int.: Brigitte Lahaie.

02,25 CINE:
"Romeo y Julieta" 
Dir.: Miguel M.
Delgado.
Int.: Mario Moreno 
"Cantinflas" y 
María Elena 
Márquez.

04,05 DESPEDIDA Y 
CIERRE
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VOTE 10. "COCHE DEL RHO" V VIRJE R LONDRES OBRES OH FIH DE SEMSHR

COCHE DEL AÑO 1998" en Costilla-La Moncho
■32BSBS3I de La TribunaELEGIDO POE 

LOS LECTORES 0. 6 o 5'
 

0.
 &

de votos de tos recibidos en ios diarios La Tribuna de:
Ei ff^'^^^‘^'^?.^'^^iJ”°^^áadRMi CuS^^^ Guadaia/ara. Puerto/iano. Taiavera de ia Reina y Toiedo. 

DOMICILIO
. ...PROVINCIATELEFONO

''°*^?Es.os^da.ossélodeb,ns«cump«^^ --------------

^^t^s7v¿í6:^aral^^lecc¡¿>^  ̂ ^-Castilla-La Mancha.
^ a uno de los modelos que fíguran a la derecha de este Boleto.

Este Boleto será v»o aunque no hayan_^do o^pll^nta^^ ^¡^“"¿““^

□ Jktfa ffomoo t iS^
□ jiv^i rr
□ BM^If ^^ridí 3
□ CHrjy^t^r 300 M
O Oatí^9 Mafix
□ Ftaf Sei^cnto
□ Fi»rdi F^^v^
O Híondidd Attortí
□ Momeícrx ^^^^
O M creo ti ex S
□ Mitxvbixhi Si» Sitar
O Ogaet Jlxirta
□ ¡Fevfgeei 300
O Oentavii Cite
□' Setti Teletle
□ Te^eitt ^^renxíx
O liebre SSO
(Marque con^^ su voto)



desde 390 ptos. +16% IVA

Pifie, SOO h,Papel Fotocopiadora 

(60 gn, repto)

Tenemos 'LOS MEJORES PRECIOS' 
en material de oficina, todo el año

Calatrava, 27 Te».: 926 22 06 42 - Lanza, 1 Te».: 926 22 87 52
Pza. Agustín Salido, 7 Telf.: 926 23 03 20/21 Fax: 926 25 56 98 CIUDAD REAL

ü Esto no son sólo OFERTAS H

Plaza del Pilar

ÍÍ

¡AI alimón!

Bono y portavoces varios 

para ver que es lo que hay 

se han ido hasta el Uruguay 

detrás de los millonarios.

Se han ido a Punta del Este; 

este, el otro y aquel 

para ver sobre el papel 

que este invento no nos cuente.

Viaje resulta fantástico, 

de uno en otro casino, 

tras el duro destino 

de nuestro Parque Temático.

Pero me encanta este asunto 

y lo encuentro muy normal 

que organice el personal 

el llanto sobre el difunto.

Eso de ir todos juntos 

no resulta habitual.

De esta forma Ciudad Real 

prosperará; lo barrunto.

Más, siga el lector despierto 

porque; y el tema me extraña 

ahora quieren en Ocaña 

montar un nuevo aeropuerto.

Los ciudadreale- 
ños demostraron ser 
solidarios. El Teatro 
Quijano de Ciudad 
Real registró anoche 
casi un lleno total con 
motivo de la represen
tación de la obra "Mu
ñecas de cristal" de Ja
vier García Montero, 
cuya taquilla iba desti
nada al colectivo "Sin 
techo" de Cáritas. Esta 
función fue organizada 
por esta ONG con la fi
nalidad de sensibilizar 
a la sociedad y de re
caudar fondos para ayu
dar a las personas que 
carecen de techo. T.F.

El Plan de Residuos costará
2.500 pesetas por ciudadano

Inma SALA

El Plan Integral de Residuos 
Urbanos para Castilla-La Man
cha podría empezar a aplicar
se en el mes de febrero, según 
el director general del Agua, 
Alejandro Gil, quien presentó 
este proyecto ayer en Cuenca.

El coste para poner en mar
cha el Plan en toda la región 
será de 32.100 millones de 
pesetas a invertir desde este año 
hasta el 2005; en esta provin
cia cuesta 4.000 millones de 
pesetas. En infraestructura se

gastarán 23.000 millones.
A pesar del esfuerzo para 

que los costes derivados de 
mantener este sistema de tra
tamiento de residuos sean los 
menos posibles para el ciuda
dano, Alej andró Gil ha dado una 
cifra inicial de 2.500 pesetas 
por habita^^te y año. En toda la 
región el coste de explotación 
estimado oscila entre 4.100 y 
5.000 millones de pesetas al 
año. Esta cantidad por ciuda
dano puede ser menor porque 
se pretende que los estableci
mientos hosteleros paguen más 
y por los beneficios obtenidos 

de la venta de compost.EI Plan 
se marca tres objetivos bási
cos. En primer lugar, se rechaza 
cualquier forma de recupera
ción de residuos mediante in
cineración. Otra premisa es re
cuperar de las basuras urba
nas un 45% en el año 2001 y 
un 65% en el año 2005.

Cuando se ponga en mar
cha el Plan, los ciudadanos de
berán diferenciar y depositar 
sus desechos en cuatro tipos 
de contenedores: de vidrio, de 
papel y cartón, de materia 
orgánica y de otras sustancias 
(envases, latas, plásticos).

zispá 
Tazos

* Tanto los representantes de 
la Junta, como de la Diputación 
y del Ayuntamiento reconocie
ron ayer lo que LA TRIBUNA 
ya criticó en la edición dePitur 
del año pasado, que la dispersión 
de los stands de Castilla-La 
Mancha perjudica a nuestra re
gión y da una pobre imagen de 
ella.

* El hecho de que los políti
cos de distintos partidos coinci
dan en ello por lo menos servirá 
para que el año que viene no 
suceda lo mismo y no vuelvana 
tropezar en la misma piedra de 
nuevo.

* Esperemos que sea así, 
aunque nunca se sabe...

* Ya sabemos que el Carna
val es época de juerga, de ca
chondeo, de desinhibirse... pero 
algunos se han quejado de una 
frasecita que aparece en el pro
grama del Carnaval.

* Y es que "Apáñate, saca 
pingos, cógete a la parienta y ven 
a la primera cata bailongueraen 
el Pabellón del Carnaval" no 
parece demasiado "correcto".

* Porque la "parienta" puede 
ir al Pabellón sin necesidad de 1 
que nadie la coja para llevaría; 
aunque si se quería hacer la gracia, 
-porque el sentido del humorno, 
debe faltar nunca- se podía ha
ber puesto "cógete a la parienta । 
o al pahento", ¿no? aunque el ( 
"pariento'' tampoco necesite | 
que nadie le coja para Ilevarlea! i 
Pabellón, porque sabe ir sólito.

MIGUELTURRA

felz*^'<lOZhhO
FABRICANTES Y CONFECCIONISTAS DE PELETERIA
Yisones, zorros, astracán, mouton, cuero, ante, etc. 
TRANSFORMACIONES, ARREGLOS, UMPIEZA, TINTES Y CONSERVAClOfl

CIUDAD REAL PUERTOLLANO:


